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CAMINOS DE ESPERANZA 
 
Todos los temas que aborda Don Antonio Colao son 

fruto de una meditación asidua de la Palabra de Dios y 
de una experiencia personal que el mismo mantiene con 
Nuestro Señor Jesucristo. A lo largo de todas las páginas 
hay dos características de fondo que deseo resaltar: 

1ª) Que las reflexiones que estas páginas 
contienen, aunque es verdad que afrontan temas 
vivos y actuales, surgen de una profundidad que 
proviene de una experiencia y de un pensamiento 
que produce más por la importancia que se da a lo 
fundamental que por la urgencia de lo inmediato, lo 
que hace que el libro tenga una actualidad siempre. 

2ª) La sencillez de las reflexiones y sugerencias 
que se nos ofrecen son muy grandes, salen del alma 
del autor y es fácil que entren en otras almas. Es 
algo parecido a cuando se sigue el curso de uno de 
esos riachuelos de aguas cristalinas que atraviesan 
montes y espesuras. Es necesario seguir su 
recorrido porque nos abre a unos paisajes a los que 
es necesario mirar con ojos nuevos, como si 
pasásemos por allí por vez primera. 

El libro que presentamos viene a afirmar con todas 
las fuerzas una convicción absoluta de Don Antonio 
Colao: “Sí, soy cristiano por la gracia de Dios”. Esto no lo 
puede ocultar y por ello nos regala toda esa serie de 
reflexiones, porque está convencido de que el título de 
gloria lo constituye para él, el Bautismo por el que 
gratuitamente le ha sido dada la vida de Dios y lo ha 
convertido en sacerdote, profeta y rey. ¡Qué gozo 
experimentamos los cristianos, cuando vivimos desde 
esta perspectiva! Vivir del título que Dios mismo nos da. 
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Tomar la pluma y escribir lo que en voz alta 

diríamos en cualquier lugar es una necesidad del católico 
hoy. En épocas en que la identidad católica puede 
debilitarse en la sociedad secular, son necesarios 
creyentes que se les note que nada es neutro y que un 
cristiano tiene una manera de tallar, de labrar, de dar 
color y forma, de dar huella a la eternidad. Hay que 
volver a asumir la pretensión de interesar a las gentes de 
la calle por una visión del hombre que aprendemos en la 
comunión con Jesucristo. No se trata de dar barnices que 
a la primera agua que cae se desaparecen y se deja a la 
intemperie a la madera, hay que pintar en profundidad y 
esto es lo que ha querido hacer Don Antonio Colao en 
este libro. 

 
En todos los artículos de este libro, está en el fondo 

la idea de una nueva evangelización, que se hará en la 
medida en que nos encontremos con Cristo. El tema de 
la evangelización ha sido y es perenne en el horizonte de 
la pastoral de la Iglesia, pero es verdad, que adquiere 
matices propios en cada época y en cada lugar. Hoy no 
solamente hablamos de evangelización, sino de nueva 
evangelización para el mundo actual. El Papa Benedicto 
XVI, nos está hablando de esta realidad y de cómo es 
necesaria para la misma, encontrarnos con Cristo, 
Palabra de Dios, tener una experiencia profunda de 
encuentro con Él, de tal manera que sin ésta, no es 
posible la nueva evangelización. La tradición patrística, 
de acuerdo con las ideas del prólogo de San Juan, 
demostró cómo Cristo representa el centro de la historia 
de la salvación, Él sale a nuestro encuentro, viene a esta 
historia de los hombres, para regalarnos su Amor. 
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Hay unas palabras que me agrada recordar siempre 
y que creo están en la intención de todo lo que escribe 
Don Antonio Colao: “Como el Padre me envió, así os 
envío yo” (Jn 20, 21). “Id al mundo entero y proclamad la 
buena nueva de toda la creación” (Mc 16, 15). A partir de 
estas palabras, la Iglesia es misionera porque tiene la 
misión de Cristo, confirmada con la efusión del Espíritu 
de Pentecostés, que vivificó el cuerpo de Cristo 
resucitado, que es la Iglesia. “Por su naturaleza la Iglesia 
peregrina es misionera, puesto que toma su origen de la 
misión del Hijo y de la misión del Espíritu Santo, según 
el propósito de Dios Padre. Este propósito dimana del 
amor fontal o caridad de Dios Padre” (AG 2).  

 
Gracias Don Antonio por estas reflexiones que nos 

ofrece, que son una manifestación de su amor a 
Jesucristo y a su Iglesia. 

 
Con gran afecto y mi bendición 
 
† Carlos, Arzobispo de Valencia 
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PRESENTACIÓN 
 

Antonio Colao Granda nació en La Mafalla, concejo de 
Candamo-Asturias, el 26 de mayo de 1929. Hijo de labradores, es el 
cuarto de trece hermanos, de los cuales siguen viviendo diez. La 
cultura que tiene le ha ido llegando del trabajo realizado en los 
quince libros que tiene publicados, ha escrito también una novela 
todavía no editada. Asimismo ha publicado en periódicos y 
revistas más de dos mil artículos y cartas. También ha hecho la 
donación de 200.000 libros del Mensaje de Fátima y 172.000 de las 
Memorias de Sor Lucía. Igualmente ha obsequiado con 120 
imágenes de la Virgen de Fátima a diversas parroquias en países 
del Tercer Mundo. 

La experiencia de Antonio Colao se ha ido consolidando 
desde hace 55 años, después de asistir a unos Cursillos de 
Cristiandad. Antonio es el limosnero que nunca ha dejado de 
ayudar a la Iglesia Católica. Actualmente viene agasajando a un 
grupo de niños que Lumen Dei tiene en Perú. Se puede decir que 
viene compartiendo su patrimonio con los más pobres. 

No podemos dejar sin un recuerdo a doña Julia García 
García, esposa solícita, fervorosa católica y permanente apoyo de 
su esposo durante los 51 años que llevan casados. Como dato 
significativo destacar que la condición que fijaron para el número 
de hijos fue “tener todos los que Dios quiera darnos”, pero Dios no 
les dio la familia numerosa que deseaban. No obstante, Dios 
después de llevarse al único hijo varón que tenían, y dejarles con 
una sola hija, les inspiró a apadrinar 138 niños en los Andes de 
Perú, superando así con creces el deseo de formar aquella 
numerosa familia. 

Actualmente llevan una vida austera trabajando sólo por y 
para Dios, y haciendo un apostolado a nivel internacional gracias a 
Internet, donde ya tienen trece de sus quince libros, en la dirección 
www.antoniocolao.blogspot.com. En todos sus escritos, nuestro 
querido Antonio siempre pone de relieve su entrega a la Santa 
Iglesia Católica, a la que ama con todas sus fuerzas. 

 
Antonio María Blanco 
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edicatoria: 
 

Este libro lo dedico muy 
especialmente a nuestra nietecita que 
ya está en el Cielo: María del 
Encuentro, también a mi esposa Julia, a 
nuestros nietos, María de Fátima y 
Antonio María, y a mi hija Fé y a su 
esposo. 

 

D
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1 
 

MARÍA DEL ENCUENTRO 
 
 
 

l pasado 1 de febrero de 2011 falleció María del 
Encuentro a los 9 meses, hija adoptiva de mi hija y de 
su marido, por lo tanto mi nieta, que había llegado 

como un regalo a su hogar el 9 de diciembre anterior. 
Pequeña abandonada por sus padres biológicos que no 

pudieron sobrellevar las patologías graves con las que vino a 
este mundo y a quienes queremos dar infinitas gracias por 
haberla dejado nacer. Después de cinco meses en la Unidad 
de Cuidados Intensivos del Hospital de Oviedo, gracias a los 
cuidados de todo el personal, médicos, enfermeras, auxiliares, 
nos esperaba María. Fue entonces cuando toda nuestra 
familia, al completo, asumimos con gozo el incorporarla al 
seno familiar, como una más e iniciar enseguida los trámites 
de adopción. 

Desde aquí queremos agradecer al Instituto Asturiano 
de Atención Social a la Infancia y a la Fundación MENIÑOS 
por el interés y la rapidez con que se tramitó todo el proceso 
de preadopción. 

La bautizamos transformando su bella alma en sede del 
Espíritu Santo. Derramamos sobre ella torrentes de ternura, 
cuidados exquisitos, desvelos continuados. María, la 
bellísima Madre de Dios, la miraba con complacencia, se 
agradaba en ella. Y la criaturita inocente, se dejó querer, se 
dejó iluminar, vivió un sueño infantil, ¡los bebés sueñan! con 
tener ya de verdad y para siempre una familia. 

La disfrutamos todos, especialmente mis nietos de 17 y 
15 años que adoraron a su nueva hermanita, mostrando una 
gran madurez en todo momento. Y es que era fácil hacerla 

E 
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sonreír aun con todas sus dolencias. María del Encuentro no 
comía por la boca, llevaba una sonda gástrica para poder ser 
alimentada. Su cardiopatía y pulmones le hacían pasar muy 
malos momentos con solo una flemita que venía a su 
garganta. No podía dejar de recibir oxígeno por su diminuta 
nariz. También padecía una hidrocefalia que la obligaba a 
llevar una válvula. Los médicos nos habían dicho que con el 
tiempo todo iría a peor: No vería, no comería nunca por la 
boca, no andaría, no hablaría, no… no… 

Cuando el horizonte empezaba a tornarse de color 
esperanza para esta su nueva y querida familia surgió una 
infección generalizada que acabó en una dolencia irreversible 
del sistema nervioso central. Y el 23 de enero fue 
hospitalizada por última vez. Con impotencia desgarradora 
fuimos espectadores dolientes, de una despedida que, por 
momentos, quería ser cruel. Poquito a poco, se nos fue yendo, 
sin querer molestar, en silencio. Y cuando llegó la hora de 
Papá-Dios, se detuvo su corazón, no para morir, sino para 
latir con más fuerza, con fuerza inmortal, indestructible, en el 
mismo Corazón de María. Y María ENCONTRÓ a Dios y 
desde su inefable gozo, nos sonríe y nos bendice. 

Estén seguros de poder encomendarse a este pequeño 
angelito que en sus nueve meses de vida sólo tuvo 
sufrimientos físicos y psicológicos atenuados por momentos 
de cariño y sonrisas que pudimos ofrecerle con todo nuestro 
amor.  

Existen otros muchos niños como María del Encuentro, 
que necesitan una familia, gracias a Dios con mucha más 
salud que ella, y les aseguro que a pesar de este final, 
volveríamos a acoger a María del Encuentro que sabemos 
ahora es nuestro tesoro en el Cielo. 

 
Publicado en El Comercio 17—febrero—2011 y  

en El Comercio Digital 17—febrero—2011 



________________________________________________ 
 

21

 
 
 
2 
 

¿ABORTO LIBRE? 
 
 
 

e comenta y se critica mucho a las señoras que pasan 
por las clínicas públicas o privadas para que les maten 
al hijo que llevan en sus entrañas. Esto me parece un 

craso error; aunque excepciones siempre hay, tal vez más del 
90 por ciento van engañadas o no saben lo que hacen. Desde 
hace más de 15 años conozco a una psicóloga católica que 
persiste en lo que ahora estoy diciendo, y con todo el sigilo 
que le exige su profesión, sin decir quiénes son, de dónde 
vienen y cómo se llaman, me expone sucesos que convencen 
a cualquiera que esté dispuesto a razonar sobre las verdades 
de esta ilustre señora: 

Una joven que aún no ha pasado de la adolescencia 
viene a decirle a la psicóloga, mientras se secaba las lágrimas, 
que tiene que abortar, que no puede decirles a sus padres lo 
que lleva en su vientre. La psicóloga la va persuadiendo de 
los males que entraña la muerte de un hijo ocasionada por su 
misma madre, detallándole las secuelas que habrá de sufrir y 
el afligimiento que puede causar una conciencia conculcada. 
Resumiendo: La doctora intervino con los padres de la 
adolescente y les salvó la vida del embrión. Unos once meses 
después volvió al lugar donde consultan con la psicóloga, con 
una hija hermosa en el carrito, sonriendo las dos —madre e 
hija— y agradeciéndole el inmenso bien que les había hecho y 
diciéndole que el mayor amor de su vida era esa hija. 

Quisiera hacerles un elogio a los gobernantes y a su 
presidente, por las vidas que viene consiguiendo salvar en las 
carreteras, gracias a la destreza y el esfuerzo conjuntado con 
los guardias de Tráfico. 
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Después leo que niñas y niños como el que ahora nos 
viene ocupando, se han matado ciento un mil el pasado año 
en nuestra querida España, y ahora he oído hablar de la “Ley 
de plazos” para abortar más. Pues si la ley de plazos consiste 
en que todas las señoras que lo deseen pueden abortar 
libremente hasta los tres meses de embarazo o hasta los cinco, 
nos da igual, porque el doctor que mata un niño con tres 
meses de embarazo, le importará un bledo que tenga tres o 
que tenga siete, salvando las excepciones, que nunca faltan.  

¿Quieren ustedes que los abortos desciendan hasta lo 
inimaginable sin cambiar ninguna ley?: Hagan lo que han 
hecho con el tráfico: Dejen ustedes venir a la televisión a 
miles de mujeres que aún no han cesado de sufrir por el hijo 
que han abortado. Filmen ustedes —como lo hacen con los 
accidentes en las carreteras— la cirugía que se emplea para 
suprimir la vida de un niño incipiente, filmen su muerte, 
también en la forma que es troceado, asimismo la sangre que 
derrama. Hagan todo eso y mucho más que ustedes y los 
doctores saben hacerlo, y habrán terminado, con lo que nos 
ha dicho el hombre más ilustre y más ingente de los últimos 
siglos: Juan Pablo II: Con energía redoblada y voz potente a 
todos los españoles nos espetó: “Nunca se puede legitimar la 
muerte de un inocente. Es un crimen abominable”.  

Si nada de lo que humildemente sugiero no lo han 
hecho ni lo van a hacer, no vemos ninguna otra salida para 
ustedes que no sea el deseo que tienen de acrecentar el 
número de abortos.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 

Si amáis a Dios, procurad atraer a todos a su amor. 
San Agustín 
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ABSOLUCIONES COLECTIVAS 
 
 
 

entro de la Iglesia Católica no he visto nada con más 
despropósito que las confesiones colectivas que 
vienen poniendo en práctica un número muy exiguo 

de presbíteros que no hacen caso de los obispos. Es increíble 
que un sacerdote pueda absolver de todos los pecados a un 
grupo de gentes sin conocer ni un solo pecado de los que han 
cometido, comenzando por los pecados que no pueden ser 
absueltos por un sacerdote. Sólo dos ejemplos: El presbítero 
que haya descubierto el secreto de confesión ningún 
sacerdote puede absolverlo. Sólo el Santo Padre, y si alguien 
atenta contra la vida del Sumo Pontífice nadie puede absolver 
al agresor a no ser la misma víctima, es decir, el Papa 
agredido. 

Cuando Juan Pablo II, herido gravemente por el turco 
Ali Ağca el 13 de mayo de 1981 en la Plaza de San Pedro de 
Roma, después de restablecerse un poco no dejó de pensar en 
la situación pecaminosa en la que quedaría su agresor si no se 
confesaba con él mismo, y no titubeó en hacer contacto con 
Ali Ağca para convenir el encuentro en la cárcel, perdonarle y 
absolverle. Esta nobleza del Santo Padre y ese corazón que 
vibra con el deseo de que todos (sin excepción) lleguemos al 
Cielo, muy poco se le tiene en cuenta a la Santa Iglesia. 

Son muchos los casos en los que pueden valer las 
absoluciones colectivas. Sólo dos ejemplos: Cuando un barco 
se encuentra en peligro de hundirse sin posibilidad de 
socorro, es claro que les pueden dar la absolución colectiva, 
haciéndoles saber que tienen obligación de confesarse 
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individualmente los que se hayan quedado con la posibilidad 
de hacerlo. 

También se les puede absolver colectivamente a los que 
se encuentran cercados por un incendio como les sucedió a 
las víctimas de las Torres Gemelas.  

El Código de Derecho Canónico nos dice: “El juez, oídas 
las partes, dictará la sentencia”. Y es curioso que un 
respetable sacerdote dicte la sentencia absolutoria sin oír a 
nadie, sabiendo que el penitente puede venir de perpetrar un 
crimen e incautarse de miles o millones de euros, conforme a 
las absoluciones colectivas y modernas no tiene que restituir 
el dinero ni penar el crimen. Que Dios nos coja confesados a 
los pies del confesonario, sin que nadie nos engañe. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 9—diciembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Qué es lo que se necesita para ser sabio? Amar a Dios; ¿y para 
amar a Dios? «¡Ah!, humildad, humildad; nuestro orgullo es la cadena 
del rosario de los vicios, y la humildad es la cadena del rosario de las 
virtudes». 

Santo Cura de Ars 
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ANDRÉ FROSSARD 
 
 
 

o sería fácil encontrar un converso de mayor 
resonancia mundial que la del académico, escritor y 
periodista francés André Frossard, su prestigio como 

católico converso no ha encontrado fronteras en el mundo 
donde no fuese conocido su nombre. Amigo de los Papas 
Pablo VI y Juan Pablo II, es de suponer que les haya 
informado minuciosamente del episodio que tuvo lugar en 
una capilla católica del Barrio Latino, en Francis. 

La conversión del escritor ateo André Frossard delante 
del Santísimo Sacramento, él mismo nos la cuenta en su libro: 
“Dios existe, yo me lo encontré” (1969). Y dice André 
Frossard repetidamente: “Desde que he encontrado a Dios ya 
no me logro acostumbrar al misterio de Dios. Cada día es una 
verdad para mí. Y sabiendo que Dios existe, tengo que 
decirlo; si la vida eterna existe tengo que predicarlo. Si Cristo 
es Hijo de Dios tengo que gritarlo”, etc. 

El padre de André Frossard fue Luis-Óscar Frossard, 
uno de los fundadores históricos del Partido Comunista 
Francés, quien fue líder del partido durante 31 años. Tal vez 
por eso y por los ilustres profesores que le habían educado a 
su hijo André Frossard, le resultaba más difícil comprender 
que André se hubiera convertido a la religión católica, y lo 
declarara públicamente: 

“Habiendo entrado a las 5:10 en una capilla del Barrio 
Latino de París para buscar a un amigo, me encontré saliendo 
a las 5:15 en compañía de una amistad que no era de esta 
tierra. Entrando escéptico y ateo… más aún que escéptico y 
más aún que ateo, indiferente y preocupado de muchas otras 
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cosas que de un Dios al que no pensaba, ni siquiera para 
negarlo”.  

Sigue André Frossard de forma desbordante y total bien 
acompañado, con ese gozo que es la exultación del que siente 
que su alma se ha salvado para siempre y renuncia a todo lo 
que no sea servir a Dios en el prójimo haciendo apostolado a 
nivel internacional y publicando libros y artículos en diversos 
idiomas para transmitir el bien que Dios le ha regalado, y que 
tiene obligación de hacerlo. “Gratis lo habéis recibido, gratis 
lo tenéis que dar” (Mateo 10, 8). 

“En primer lugar me fueron susurradas estas palabras 
«Vida espiritual». Como si hubiesen sido pronunciadas en 
voz baja al lado mío… luego una gran luz, un mundo… otro 
mundo hecho esplendor y de una densidad que de un golpe 
nos muestra el nuestro entre las sombras frágiles de los 
sueños irrealizados… la evidencia de Dios… de quien siento 
toda dulzura… una dulzura activa, llena de sorpresas, más 
allá de toda violencia, capaz de romper la piedra más dura y 
más dura que la piedra, el corazón humano”. 

 
Publicado en El Comercio 16—enero—2011 y  

en La Voz de Avilés 16—enero—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Es cierto que Dios nos concede por pura liberalidad multitud de 
cosas, sin que se las pidamos; pero también es cierto que no quiere 
conceder cosa, si no se la pidiéremos y esto para bien nuestro, para 
que pongamos en Él la confianza y le reconozcamos como autor de 
todos nuestros bienes. 

Santo Tomás de Aquino 
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ANÉCDOTAS 
 
 
 

uando mi esposa y este servidor emigramos para São 
Paulo, hicimos contacto en el viaje con un joven que 
después encontró trabajo en la construcción de 

Brasilia, mientras nosotros nos quedamos en São Paulo. De 
año en año se desplazaba a São Paulo y me visitaba. 
Coincidíamos en que él también había hecho cursillos de 
cristiandad en Gijón y era ferviente católico, vivía realmente 
la presencia de Dios. Esta actitud benévola y pacífica le hizo 
muy famoso entre las empresas que trabajaban en la 
construcción de Brasilia. 

Los obreros que estaban hartos de ser mandados y 
explotados por las empresas constructoras, comenzaron a 
ofrecerle el trabajo que cada uno realizaba si el joven —
Segundo Martínez del Río— decidía fundar una empresa 
para hacer contratas con las grandes multinacionales que 
construían aquella población. 

La consideración que tenía con todos sus trabajadores y 
jefes de equipo; los beneficios que les aportaba de sus 
ganancias sin tener obligación de hacerlo; todo en suma, lo 
llevaban a obtener una riqueza desmesurada. 

Aflora todo lo que antecede en mi memoria después de 
recibir los recuerdos que me envía a través de una religiosa 
que nos conoce a los dos. Y en un viaje que tuvimos que hacer 
a São Paulo, nos reunimos los tres en la residencia donde vive 
Segundo Martínez con su digna familia. Ponderaba mucho la 
religiosa el mérito que tenía don Segundo Martínez, y él nos 
explica: 
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“Estoy absolutamente convencido de que no tengo 
mérito alguno. Todo lo que tengo me lo ha dado Dios. Me 
explico —decía—, si no fuese por el santo temor que Dios me 
ha dado, y por el amor que Cristo me infunde en el alma, yo 
también hubiera explotado a los obreros y de obrero me 
moriría”.  

La sinceridad espontánea con que nos hacía estas 
declaraciones, no dejaban lugar a dudas. Tengo para mí que 
el mejor negocio que existe —dentro de lo material— para 
hacer dinero es ser íntegro y honrado. Algo que actualmente 
se cotiza más que nunca, porque nunca se ha visto tanta 
corrupción.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El que hace la voluntad de Dios está en Comunión perpetua con Él. 
San Vicente de Paúl 
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ARRIMAR EL HOMBRO 
 
 
 

ay noticias que nos sacan de quicio y deben ser 
divulgadas para que nadie se llame a engaño: once de 
nuestros “ídolos” del PP votan a favor del aborto y de 

la eutanasia. La eutanasia –para los increyentes- nos parece 
razonable. Pues si todo terminara con la muerte corporal, el 
sufrimiento no tendría sentido. Esto será lo que piensan y 
creen los eurodiputados del Parlamento Europeo. Por encima 
de todo lo que antecede hay algo muchísimo peor: Tengo 
muy buena relación con una señora que estuvo en Holanda 
para cuidar de una hija con cáncer, madre e hija fervientes 
católicas. 

Pues bien, la ductora de los eutanásicos en aquella 
región se presentó en su casa con una psicóloga para 
convencer a la paciente, intentando ponerle una inyección 
letal, y tratando de amedrentar a la pobre madre para darle 
muerte a su hija, mientras la madre y la hija rezaban el 
rosario con los ojos llenos de lágrimas. ¿Hemos pensado en 
algunos hijos o sobrinos que esperan impacientes para recibir 
la herencia tan pronto como se mueran sus padres o tíos? 

Y conforme a los datos que tengo de mi amigo, son 
muchos los enfermos que antes de ingresar en los hospitales 
se van a otras naciones porque no saben si las inyecciones que 
vienen a ponerles las enfermeras son saludables o letales. 

Un ejemplo nos lo viene dando el aborto: Eran 
estrictamente tres supuestos; después aparecieron las clínicas 
privadas, y muy pronto se debatirá el aborto libre, es decir, 
sin necesidad de ningún supuesto, máxime con el ejemplo 
que nos han dado los once eurodiputados del PP. 
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Acerca de “arrimar el hombro”, hemos tenido el 
ejemplo del señor Obama, congelando el sueldo de los que 
más ganan, mientras en el Parlamento Europeo, el sueldo 
actual de 3.125 euros ha de subir a 7.665 euros mensuales. 

Arrimemos el hombro los que no somos ricos y todos 
los pobres. Pues los políticos importantes no lo arrimarán, y 
nuestras pensiones han subido (un 6%). 

 
Publicado en La Voz de Avilés 7—febrero—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En la noche de la vida seremos examinados del Amor. Aprendamos, 
pues, a amar a Dios, como quiere Él ser amado y dejemos todo lo 
demás. 

San Juan de la Cruz 
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AUSTERIDAD Y AMOR 
 
 
 

engo para mí que el acceso al amor no puede 
distanciarse mucho de la austeridad. La falta de 
austeridad nos lleva a la opulencia, y en la opulencia 

no ha de faltar espacio para el egoísmo y el exceso de amor a 
nuestro propio yo. El amor verdadero es desinteresado. Para 
entrar en el amor que Dios nos exige hay que renunciar al 
egoísmo. Compadecerse de los que hacen el mal sin dejar de 
aplicarles la justicia para corregirles y hacerles sentir el recelo 
que les lleve a impedir la reincidencia. 

También tengo para mí que en las entidades carcelarias 
sería necesario un grupo de psicólogos con moral elevada 
para persuadir a los penados de los bienes que se obtienen 
renunciando a los males y haciendo el bien altruista, donde se 
encuentra la paz, la alegría y la libertad que todos deseamos. 

Es verdad que para los incrementes —sin excluir los 
psicólogos— les ha de resultar una labor muy ardua si les 
falta la fuerza de lo alto. No podemos olvidar que lo bueno 
bueno está patentado en Jesucristo, y sólo es de ahí donde ha 
de salir con la eficacia y la fuerza que se hace imprescindible 
para vencer el mal y la miseria que todos llevamos dentro 
potencialmente. Somos hijos de Eva. 

Cuántos hombres perversos hemos visto (los que 
llevamos más de 50 años militando en el cristianismo) 
cambiar radicalmente desde una vida infame que llevaban 
para convertirse en apologistas del catolicismo, y con 
vergüenza me tengo que contar entre los mismos. Dios me ha 
cambiado, ¡bendito sea! 
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Volviendo al hilo de lo antedicho, la austeridad se hace 
imprescindible para la buena salud, para alcanzar el consuelo 
persistente que nos viene de Dios, para desterrar la 
inmoralidad y preservar la vida hasta la decrepitud. Esto sólo 
se puede hacer con la “medicación” que de lo alto viene. El 
auxilio de las farmacias es muy bueno para paliar los males o 
secuelas que nos han dejado los vicios o excesos que nuestra 
naturaleza no perdona nunca. 

“Ama, y haz lo que quieras; si callas, callarás con amor; 
si gritas, gritarás con amor; si corriges, corregirás con amor; si 
perdonas, perdonarás con amor. Como esté dentro de ti la 
raíz del amor, ninguna otra cosa sino el bien podrá salir de tal 
raíz”. San Agustín. 

Terminaré diciendo que el amor al prójimo sólo vive del 
bien que le hacemos. El que más ha amado al hombre ha sido 
el que más favores le ha hecho: Jesucristo. 

 
Publicado en La Nueva España 16—abril—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La voluntad de Dios y la nuestra no formen más que una sola 
voluntad de modo que nosotros no queremos sino lo que Dios quiere y 
sólo la voluntad de Dios sea la nuestra. He aquí la cumbre de la 
perfección, a la que debemos aspirar siempre. 

San Alfonso María de Ligorio 
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AVANZA LA POBREZA 
 
 
 

onde se quita más que se pone, todo se 
descompone; cuando se gasta más que se gana, 
pronto viene la ruina. Nadie enriquece con lo 

que gana y sí con lo que ahorra”. Así nos lo han enseñado 
nuestros abuelos paternos. Y con esa mentalidad que nos han 
ido inculcando podemos decir que no ha sido baladí; pues los 
once hermanos que aún vivimos y los dos que han muerto, 
todos con nuestro trabajo o profesión hemos conseguido un 
patrimonio que nos permite vivir modestamente bien sin 
herencia de nadie. 

Ahora estamos viendo que avanza la pobreza en España 
hasta el límite que nadie pudiera imaginar hace dos años. En 
un colegio de Alicante, viendo los profesores que los niños no 
rendían en los estudios y observando algunos desmayos y 
lipotimias, pudieron constatar que algunos alumnos llegaban 
al colegio sin haber cenado y sin desayunar. 

La caridad de los profesores fue inmediata: 
consiguieron unas huchas para recaudar dinero de los 
alumnos más pudientes, y enseguida les hartaron con 
bocadillos, y uno se pregunta: ¿y mañana, y después…? 
Tengo para mí que lo mismo el AVE que algunas autopistas 
podían esperar para no gastar más de lo que se gana y 
librarnos del hambre y de la ruina a tantos millones de 
españoles que se encuentran sin salida y sin pan. 

Como católico practicante desde hace cinco décadas, me 
permito sugerir a todos los que se encuentran en situaciones 
tan precarias que no desesperen. Este servidor conoce bien la 
miseria y la pobreza cuando dormía con su esposa 
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embarazada de ocho meses, en una favela ubicada en una 
montaña selvática en los aledaños de São Paulo, rodeados de 
otras favelas ocupadas por negros e indios que se portaron 
muy bien con nosotros al saber que éramos emigrantes. 

Ahora le diré dónde encontraba la paz, la paciencia, la 
calma y el gozo: Lo encontraba en Las Bienaventuranzas de 
Jesucristo: “Bienaventurados los pobres porque de ellos es el 
Reino de los Cielos. Bienaventurados los que lloran porque 
ellos serán consolados. Bienaventurados los que tienen 
hambre y sed de justicia porque ellos serán hartos”. Es 
verdad que pocos se gozan con esto, porque la cruz sólo nos 
salva después de la muerte corporal. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hijos míos, el que es devoto de la Virgen María es casi imposible que 
no se salve. Por la noche poneos de rodillas antes de acostaros, cruzad 
los brazos y rezad con amor de hijo de esta Buena Madre cinco Ave 
Marías, a honra gloria de su Santo Nombre, que se compone de cinco 
letras. 

San José de Calasanz 
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BARACK HUSSEIN OBAMA 
 
 
 

odo parece que más de medio mundo sólo se 
interesa por lo apoteósico, prescindiendo de la moral 
y la justicia insobornable e incorrupta. El señor 

Barack Hussein Obama nos lo pintan como uno de los 
mejores presidentes que han tenido los EE.UU., tan sólo por 
los brillantes discursos que ha pronunciado para llegar a la 
Casa Blanca, atrás se ha quedado el proabortista número uno. 
Después de aludir nueve veces al Santo Nombre de Dios, 
sabemos que Obama es el más acérrimo Presidente que ha 
tenido EE.UU. en toda su historia, para seguir promoviendo 
los diez millones de abortos que se llevan a la práctica cada 
doce meses, apoyados por Obama. 

Lo único que puede cambiar –y cambiará– es el método 
que Obama recomendará para exterminar la vida de los 
supuestos diez millones de “crímenes abominables”, así 
calificados por Juan Pablo II. 

Hace un año aseguró Obama que anularía todas las 
limitaciones estatales y federales al aborto, apoyando el 
aborto por nacimiento parcial, que consiste en matar al bebé 
mientras sale del cuerpo de la madre. Y su amigo Clinton me 
recuerda cuando le ha puesto el veto a la ley que les impedía 
aplastarle la cabeza al nonato antes de salir por el útero. 
Pidamos a Dios que les coja confesados y a nosotros también, 
porque “de Dios nadie se burla” (Gálatas 6, 7). 

 
Publicado en La Voz de Avilés 10—febrero—2009 y 

 en El Comercio Digital 10—febrero—2009 
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BOSNIA Y MARÍA VALLEJO-NÁGERA 
 
 
 

on verdadera fruición he pasado algo más de dos 
horas leyendo uno de los testimonios más 
ejemplarizantes y mejor descritos que he leído y 

glosado a través de muchos años. La señora María Vallejo-
Nágera, reconocida y prestigiosa escritora que ha publicado 
con gran éxito de lectores varios libros en Europa, cuando 
estaba llegando al agnosticismo pasó a ser ferviente católica 
en tres minutos. 

María se encontraba con dos de sus mejores amigas 
comiendo en un restaurante londinense, y cuando estaban 
degustando la sobremesa comenzó la controversia: Sus 
amigas estaban dispuestas para viajar a Bosnia. Mucho les 
habían hablado de las apariciones de la Virgen en 
Medjugorge. Pero la propuesta que le hacen a doña María 
para incluirla en esa aventura espiritual, recorriendo la 
desolada y peligrosa Bosnia del 98, encienden el furor a doña 
María y responde: “¿Acaso habéis perdido la cordura?”. Y 
sigue diciendo: “Fui dura con ellas, honesta y sincera, y 
recibieron mi reprimenda con un corazón humilde y sus ojos 
avergonzados”. Y les añade: “Me sorprende que os creáis las 
ridículas mentiras de 6 muchachos embusteros católicos de 
un pueblo perdido en medio de una guerra”. 

Todo parece que esa forma exacerbada de rechazar lo 
que venían testificando 6 niños inocentes y candorosos a 
millones de bosnios y extranjeros, se había hecho esencial y 
muy oportuna la intervención de la Virgen María. 

La señora Vallejo-Nágera nos cuenta el suceso: “Vais a 
encontrar una muerte violenta si viajáis a Bosnia. En ese 
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instante advertí –nos dice- que alguien estaba muy cerca de 
mí, casi tocando mis espaldas. Y ese ser, esa presencia, me 
pregunta con tono muy suave y muy tierno: «¿Por qué tienes 
tanto miedo de conocerme? No tengas tanto miedo. Ven. Te 
espero en Medjugorge» (lugar de las apariciones). Me quedé 
colmada de estupor. Comencé a temblar. ¿Quién me ha 
hablado en español? Habéis conseguido lo que queríais. Me 
voy con vosotras a Bosnia, al lugar de las apariciones”.  

En medio de tantos folios que nos dan cuenta de la 
alegría que ha llegado al Cielo por la conversión de una 
pecadora arrepentida (Lucas 15, 3-7) hay unas palabras de la 
señora predicha que no debemos de omitir: “En tres minutos 
ha cambiado mi vida, mi familia y mi profesión”. La 
sentencia de doña María nos muestra ese cambio de 
mentalidad que nunca debe faltar en las personas que dicen 
haberse convertido al catolicismo. Esto es, que han tomado el 
Evangelio en serio y decididamente se sacrifican para que sus 
familiares y su entorno vayan entrando por la senda que les 
lleva a la salvación. De poco le serviría a la señora Vallejo-
Nájera obtener el Nobel de Literatura si el contenido de sus 
obras no se corresponde con el querer de Dios.  

 
Publicado en La Nueva España 9—enero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dichosas las familias que todos los días rezan el Santo Rosario; la 
Santísima Virgen les obtendrá gracias en vida, gracias en la hora de la 
muerte y gloria extraordinaria en la Patria celestial. 

San Antonio María Claret 
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BUEN PÁRROCO 
 
 
 

l párroco de la Iglesia de San José y arcipreste de 
Gijón, don Adolfo Mariño Gutiérrez, viene realizando 
una labor en su iglesia digna de encomio, y es de 

suponer que también se haya podido notar algo en el 
territorio de su jurisdicción, al ser nombrado por un 
Arzobispo (don Carlos Osoro) que sigue gozoso la línea 
espiritual de los Santos Padres, esto se puede ver en la 
complacencia que Juan Pablo II y Benedicto XVI han dejado 
reflejadas en el ánimo espiritual donde se puede apreciar la 
recíproca docilidad entre los pontífices y el prelado predicho. 
Sólo viendo las fotografías se hace comprensible lo que ahora 
pensamos y escribimos, máxime si esto nos lo ha confirmado 
una excelente psicóloga. 

Las misas que celebra don Adolfo Mariño, y las homilías 
que predica, mueven los corazones de una feligresía que, por 
más que se agolpe en sillas y bancos, son muchos los que han 
de asistir a la misa de pie. Es verdad que Dios también le ha 
dado un timbre de voz levantada y que no desafina en la 
entonación, con lo cual rápidamente transmite a la feligresía 
el deseo de seguir sus cánticos y hacernos a todos vivir esa 
paz y alegría que todas las misas deben despertar en el alma 
de los fieles devotos. 

También es de notar que nunca falta el agua bendita en 
las pilas de la iglesia, la que siempre ha existido, y la misma 
que tanto recomendaba Santa Teresa de Jesús para verse libre 
del “bellaco”, como así llamaba el Santo Cura de Ars a lucifer. 
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Y algo que a mí me parece de lo más importante en una 
iglesia, es que en la de San José nunca faltan confesores para 
reconciliarnos con Dios. 

El padre Germán Vicente Pérez, con edad avanzada y 
jubilado, no desperdicia un minuto si no es cuando tiene que 
celebrar la Santa Misa, no sale del confesionario hasta que se 
termina el Sacrificio. Este sacerdote que con tanta frecuencia 
nos confiesa, es un ángel de Dios. Se ve que la experiencia de 
tantos años le ha dado un conocimiento de las almas que 
siempre viene por delante con la misericordia y el perdón que 
Dios nos promete a todos los arrepentidos. Y lo hace con 
tanto amor, y con las palabras veraces de Jesús, de tal suerte 
que te hace salir del confesonario rebosando paz y alegría. 
¡Bendito sea Dios que tanto nos ama y nos perdona siempre! 
Y benditos sean también todos los sacerdotes que tienen 
poder (si les dejamos) para librarnos del infierno. La iglesia 
no puede mejorar al párroco, el párroco sí puede mejorar la 
iglesia. 

Publicado en La Nueva España 23—julio—2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si nos dieran un programa más difícil de salvación, muchas almas 
que se condenarán tendrían pretexto de que no pudieran realizar dicho 
programa. Pero ahora el programa es brevísimo y fácil: Rezar el Santo 
Rosario. Con el Rosario practicaremos los Santos Mandamientos, 
aprovecharemos la frecuencia de los sacramentos, procuraremos con 
perfección cumplir nuestros deberes de estado y realizar lo que Dios 
quiere de cada uno de nosotros. 

Sor Lucía la Vidente de Fátima 
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CARTA A DON MANUEL CHAVES 
 
 
 

uy estimado en el Señor: Es realmente lamentable el 
empeño con que ustedes detestan al cristianismo y 
lo incómodos que parecen sentirse donde haya un 

crucifijo presente. Es posible que cualquier político de los 
suyos les parezca mejor persona y más admirable que lo ha 
sido y lo sigue siendo Jesucristo. 

Este preámbulo se entiende después de haber sido 
informado que no admiten ustedes capillas ni oratorios en los 
nuevos hospitales. Comprendo muy bien que no saben lo que 
están haciendo. Si les llegara una lucecita del Espíritu Santo, 
se darían cuenta de lo que para nosotros significa una capilla 
con el Santísimo expuesto, un oratorio y mejor una Santa 
Misa. 

Aun creyendo ustedes que Dios no existe, “sin poder 
saberlo”, no pueden ignorar el sufrimiento compartido entre 
un padre que sufre una enfermedad terminal y unos hijos que 
le quieren sin medida, y que sólo encuentran descanso, 
conformidad y hasta complacencia, después de pasarse una o 
más horas adorando a Jesús Sacramentado. Nos hablan 
mucho ustedes de solidaridad, pues esto es mucho más que la 
solidaridad, pues lleva consigo la mejor de las virtudes: la 
caridad. 

Tengo experiencia del sufrimiento y de muchas 
tribulaciones. También la tengo de haber sido desahuciado al 
padecer un cáncer en el estómago con metástasis, y lo puedo 
contar nueve años después con buena salud, gracias a las 
oraciones que diariamente hacían los niños que tengo 
apadrinados en el Tercer Mundo, pidiéndole a Dios y a su 

M 



________________________________________________ 
 

41

Santa Madre para que no muriera el padrino que los 
agasajaba en todo lo necesario para que sean personas 
cristianas y dignas del respeto que todo ser humano se 
merece.  

Sólo dos preguntas y termino: ¿Serán más dignas y 
humanas las capillas con todo lo que representan o las 
clínicas abortivas que ustedes defienden? ¡Qué bien San 
Pablo!: “Dios ha elegido a los ignorantes de este mundo para 
humillar a los sabios” (I Corintios 1, 26-31). Y nos dice el 
Señor: “Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero 
porque no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por 
eso el mundo os aborrece” (San Juan 15, 19). “El discípulo no 
es más que su Maestro” (San Mateo 10, 24).  

¡Ojalá que algún día lo pueda ver en el Cielo, donde 
también espero llegar después de pasar por el Purgatorio que 
merezco. 

Reciba un saludo sincero del más humilde servidor. 
Gijón, 25 de enero de 2008 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No morirá de mala muerte el que oye devotamente y con 
perseverancia la Santa Misa.  

San Agustín 
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CARTA A NUESTROS AHIJADOS 
 
 
 

uy amados en el Señor y Su Santísima Madre: En 
primer lugar queremos agradeceros mucho por 
vuestras oraciones. Es muy bueno ser siempre 

agradecidos con todas las personas que se acuerdan de 
nosotros para hacernos el bien. Pero tened por muy seguro 
que todo es obra de un Dios que nos amó hasta el extremo y 
nos sigue amando. Nosotros -los que hacemos el bien- somos 
pobres instrumentos que al darnos Dios el don de la fe nos 
manda que seamos luz para que nuestros hermanos puedan 
ver y seguir el camino que les lleva a la salvación y a la gloria 
eterna en el Cielo. 

Aprovechad muy bien esta oportunidad que Dios os 
está concediendo por medio de las hermanas misioneras, y 
rezad mucho por ellas y por la santa obra a la cual 
pertenecen: LUMEN DEI. ¿Y cómo podéis aprovecharos bien? 
Muy sencillo: 

Obedeciendo a todo lo que os manden las misioneras y 
vuestros profesores. Haciéndolo así seréis -en primer lugar- 
buenos cristianos, y “todo lo demás -nos dice Jesucristo- se os 
dará por añadidura”. Nosotros también hemos sido muy 
pobres y también hemos dormido y vivido en favelas, y allí, 
en una chabola, nació nuestra hija Fe Colao. Pero como 
nosotros rezábamos mucho todos los días e íbamos a misa 
caminando algunos kilómetros, Dios, a fuerza de trabajo y 
sacrificio nos hizo administradores de una pequeña fortuna 
que fuimos compartiendo con vosotros y con tantos otros que 
también nos piden y lloran sus miserias. Creemos que este 
puede ser el camino para llegar al Cielo eterno algún día.  
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Y es el camino del bien y del trabajo el que tenéis que 
comenzar desde ahora. Haciéndolo así, Dios nunca dejará de 
proteger vuestras vidas. Siempre se ha dicho que Dios nadie 
lo gana en generosidad. Es verdad que la cruz no ha de 
faltaros mientras tengáis vida en la Tierra. Pienso y creo que 
las tribulaciones y el dolor son tan necesarias como la oración. 
Ambas imprescindibles, y si en la oración continua y 
meditada encontramos la cruz, demos gracias a Dios por el 
hallazgo, por ser lo que más cuesta lo que más vale. 

Cuando Dios nos llevó lo que más queríamos en este 
mundo: Nuestro hijo con 24 años. La futura y gran santa, Sor 
Lucía, nos dijo: “Ese dolor que desgarra vuestros corazones 
ha de valeros más que todas las limosnas que hacéis y que 
todas las oraciones que recitáis. Pero esto sólo lo veremos 
cuando seamos juzgados”. Casi 50 años de mucha práctica 
religiosa nos dan una experiencia razonable, y desde ahí me 
permito deciros que sí podéis pedir a Dios y a la Santísima 
Virgen todo lo que sea justo y os haga falta. Y si os atrevéis a 
darle gracias a Dios por cada cruz que os envía, sabiendo que 
viene impregnada de amor para vuestro bien, el Señor, de 
inmediato, le hará descender hasta que vuestro “yugo sea 
suave y vuestra carga ligera”. 

Un fuerte abrazo para todos y cada uno, de vuestros 
padrinos Julia García García y su esposo Antonio Colao 
Granda. 

Gijón, 1 de octubre de 2007 
__________ 

 
 
 
 
 
 
 

El que obra llevado de su propio juicio, no necesita de demonio que 
le tiente. 

San Juan de Ávila 
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CARTA DE SOR LUCÍA Y UNA FAMILIA DIGNA 
 
 
 

as familias que saben vivir en paz y armonía ya tienen 
ganada la oposición que lucifer no deja de entablar 
para su regocijo y su predilecta labor, porque 

desarmonizada una familia ya se distancia menos de la 
separación y del conflicto. 

También es verdad que cuando reina el amor y la 
prudencia en un hogar, la consternación o desgarre que se 
viene encima ante la muerte de un ser tan querido, sólo se 
puede soportar sin desánimo cuando se trata de una familia 
tan piadosa y cristiana como lo ha sido y lo seguirá siendo la 
digna familia de don Augusto Domínguez Aguado. 

Un señor que nos ha honrado por haber sido nuestro 
convecino más de tres décadas. Don Augusto siempre era el 
mismo: atento, sonriente y bien dispuesto para servir 
siempre, no sólo desde su profesión como Magistrado que 
era, sino de cualquier servicio que se complacía en hacer a los 
enfermos y a los más pobres. Tengo para mí que era muy 
querido y respetado por todos los vecinos que ocupamos este 
edificio desde hace más de cuarenta años. 

Una prueba evidente todos la hemos visto en la iglesia 
de los Carmelitas, donde la gente se agolpaba en su funeral 
para darle el último adiós, y el pésame emocionante ante un 
suceso casi repentino e inesperado. 

Algo de lo más doloroso que puede sucedernos en esta 
vida –a mi parecer- es la despedida de un cónyuge si deja en 
soledad a su consorte, y no digamos cuando el Señor nos 
lleva un hijo en la flor de la vida, con el agravante de haberlo 
dejado muerto en la carretera. Esta tétrica experiencia nos ha 
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tocado sufrirla a mi esposa y a vuestro servidor. Gracias, 
muchas gracias tenemos que darle siempre a Sor Lucía, la 
vidente de Fátima, por lo mucho que nos ha confortado con 
su espíritu y con la fuerza que, su Amiga, la Virgen le ha 
infundido para una misión tan compleja que le fue confiada 
por la Santa Madre de todos los humanos vivientes. Sólo en 
EEUU ha dejado 27 millones de socios del Ejército Azul de 
Nuestra Señora de Fátima, gracias –en parte- a las más de 
cien mil cartas que ha escrito y diseminado por todo el 
mundo. Ahora se me ocurre traducir la carta que Sor Lucía 
nos envió cuatro días después de la muerte de nuestro 
queridísimo hijo, con la cual nos sentimos confortados, y ojalá 
que la viuda de don Augusto, María-Rosa, pudiera 
experimentar algo de lo mismo. Al señor director le adjunto 
fotocopia de la original que nos envió Sor Lucía escrita de 
puño y letra. Sigue la carta de Sor Lucía. 

 
Jesús † María 
Pax Christi - Sr. D.  
Deseo que esta paz permanezca en nosotros aceptando 

plenamente la voluntad de Dios y en lo sucedido que por Él ha sido 
permitido. Por este motivo y sintiendo su dolor, les envío los más 
sentidos pésames, rogando a Dios el conforto de la fe, de la 
esperanza y del amor que es el lazo de nuestra vida en Dios, de la 
cual todos vivimos y nos encontramos, por que la vida de Dios en 
nosotros no termina, permanece para siempre. Por eso, Antonio no 
ha muerto, nos espera en la vida que sigue más allá del tiempo, y si 
Dios así lo ha permitido, será que así ha sido preciso para su 
salvación. 

Pues mayor que nuestro amor natural es el amor de Dios que 
todo lo dispone y permite para nuestro bien. Jesucristo, que ha dado 
la vida por nosotros, no puede dejar de amarnos y de salvarnos por 
sus propios méritos. Nuestra confianza y nuestra fe están firmes en 
Dios, sabiendo que Él es Padre de sus hijos y de los padres de éstos. 
Pues para Él todos son hijos. Por eso ha dado su vida por todos, 
porque a todos ama con amor eterno, y nosotros le ofrecemos el 
sacrificio de nuestra añoranza y de nuestra consternación, ese 
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desgarre de nuestro corazón humano que siente y llora, unido al 
Inmaculado Corazón de María que en la cima del Calvario, ofreció a 
Dios la vida y la muerte de Su Hijo por la salvación de tantos otros 
hijos que ahí fueron confiados a la protección del amor de Madre y 
por eso en sus brazos estamos y por la Virgen hemos de ser 
ayudados. 

Hoy, nuestra misa conventual ha sido celebrada por el eterno 
descanso de vuestro hijo Antonio, y toda la comunidad asistimos 
por esa intención, pidiendo para los padres y la hermana el consuelo 
de la fe, de la esperanza y del amor que a todos nos une en Dios. 

Un abrazo de hermana a su esposa e hija, con una gran unión 
de oraciones. 

Coimbra, 25-8-1987 - Firmado: Hermana Lucía 
 
Aunque habitualmente nos escribía a máquina, esta 

carta que terminamos de traducir ha sido escrita de puño y 
letra por la vidente, tal vez lo haya hecho por darle la 
autenticidad que se merece un recuerdo tan entrañable y tan 
triste. La insertamos a continuación. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Procura amar a Dios más y más. Si abandonas a la Divina 
Providencia el cuidado y la solicitud del mañana, arderá en tu alma el 
fuego de la caridad. 

La Virgen Santísima a Santa Brígida 
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15 
 

CARTA DE SOR LUCÍA 
 
 
 

abiendo que se viene adelantando el proceso de 
Beatificación de la vidente de Fátima, sor Lucía, y que 
pronto la veremos en los altares, teniendo en cuenta 

los prodigios que van llegando al Convento de Coimbra, 
escritos por los fieles devotos de la futura santa, nos parece 
sugestivo conocer la opinión o concepto que viene de los 
santos, ante lo sombrío y tétrico que sufrimos cuando se 
muere el ser más querido de una familia, como le ha sucedido 
a este servidor y sus familiares con la muerte de su hijo 
Antonio. Por eso traducimos a nuestra lengua la carta antes 
manuscrita por sor Lucía, la que sigue a continuación, en la 
cual, los que hayan sufrido este desgraciado infortunio, 
podrán encontrar el aliento que viene de una “santa”. 

 
(Hacemos referencia a la misma en el artículo anterior). 
 

Publicado en La Voz de Avilés 1—abril—2009 y  
en El Comercio Digital 1—abril—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 

Estad seguros que toda inquietud viene del enemigo; echadle fuera 
con actos de confianza. 

San Pablo de la Cruz 

S 
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16 
 

SOR LUCÍA SERÁ BEATIFICADA 
 
 
 

os que hemos tenido el gozo alborozado de oír sus 
palabras y de recibir regularmente su 
correspondencia, sabiendo que todo procedía de una 

santa y confidente de la Virgen María, la noticia del cardenal 
José Saraiva Martins, prefecto de la Congregación para la 
Causa de los Santos, nos llena de alegría complaciente. El 
Papa Benedicto XVI ha establecido que puede comenzar el 
proceso de beatificación. 

Este decreto del Santo Padre, conlleva la derogación de 
los cinco años de espera establecidos por las normas 
canónicas. Numerosos obispos, cardenales y fieles de todo el 
mundo, convencidos de la labor silenciosa (cerrada en la 
clausura) que sor Lucía ha realizado a nivel internacional 
(sólo en EEUU tenemos 28 millones de socios del Ejército 
Azul de Nuestra Señora de Fátima), conforme a los mensajes 
de la Virgen María que todos conocemos, y las confidencias 
inéditas que recibía de Nuestra Señora con alguna frecuencia. 

Ahora nos llegarán noticias del Diario que ha dejado 
escrito y de las numerosas notas que le acompañan, y que a la 
vidente no le han sido reveladas para publicar hasta después 
de su muerte, conforme al deseo de la Virgen María. Nada 
nuevo en la decisión que Benedicto XVI ha tomado 
adelantando el proceso de beatificación, si tenemos en cuenta 
que lo mismo ha hecho con Juan Pablo II, y Juan Pablo II lo 
había hecho con la Madre Teresa de Calcuta. Se puede decir 
que los tres son “santos” por aclamación universal. 

En casos como estos, el pueblo fiel y sencillo no se 
equivoca nunca, y la Santa Iglesia no deja de estudiarlo 
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minuciosamente, comprobando los milagros que Dios haya 
hecho por intercesión de los futuros santos, sirviéndose de los 
certificados de los doctores que asistían al paciente con la 
medicación adecuada para una curación que sólo Dios tenía 
poder para impedir la muerte. 

Volviendo a sor Lucía, no puedo olvidarme que ha sido 
la persona que nos ha dado las más fecundas y santas alegrías 
en los cerca de 31 años de nuestros contactos personales y por 
correspondencia. Es de notar la disparidad que existe entre 
las alegrías mundanas –y que pueden traer consigo el 
alborozo- y las que aporta el Espíritu de Dios. Ese Ser 
inmaterial y eterno que tanto más se acerca a los hombres y 
les clarifica el camino a seguir cuanto más se distancian del 
pecado. Terminaré diciendo que sor Lucía ha sido una mujer 
íntegra, con un equilibrio mental sobresaliente. No he visto 
una persona más humilde ni menos absorbente, ni con más 
abundancia de paz y sosiego. La firmeza de su personalidad 
la hemos visto todos cuando al lado de los Santos Padres se la 
veía con la misma naturalidad que podría hacerlo 
acompañando a un humilde sacerdote.  

 
Publicado en La Nueva España 1—abril—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dios hará brillar sobre nosotros su Providencia, según nuestra 
confianza en Él sea más sincera, más entera y perfecta. 

San Francisco de Sales 
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17 
 

CARTAS “INGENUAS” 
 
 
 

on alguna frecuencia venimos leyendo en los 
periódicos cartas impregnadas de odio a la Santa 
Iglesia Católica. Cuando se dice la verdad, aunque 

resulta molesta, nadie puede sustraerle lo que lleva de 
positivo, pero cuando se dicen embustes y patrañas es un mal 
para todos. Se dice que el 80 por ciento de los españoles 
somos católicos; dejémoslo en el 40 por ciento, y aún veremos 
que el insulto se extiende a una población numerosa e 
“indefensa”, sabiendo que en los periódicos no todos saben 
decir lo bueno que piensan, y aun sabiendo decirlo no pocas 
veces se traspapelan las cartas.  

Bueno sería que los enemigos de la Iglesia Católica 
reflexionaran un poco y comprendieran que nuestra religión, 
con todos los santos que tiene vivos y muertos, todos lo han 
sido y lo seguirán siendo por el estricto cumplimiento de la 
eterna “Constitución” que Jesucristo nos ha dejado en sus 
Santos Evangelios. La Iglesia no puede modificar nada que no 
vaya al unísono con los santos evangelios. Por eso nos 
parecen cartas “ingenuas” las que tratan de reformar o 
corregir lo que Dios nos ha mandado hacer a todos. 

Vienen haciendo apología del ateísmo con pintadas en 
los autobuses, insinuando muy sutilmente que Dios no existe. 
Esto nos parece una insensatez de las más vulgares. ¿Quién 
les ha dicho que Dios no existe? ¿Cómo lo han averiguado? 
Nosotros sí sabemos que Dios existe porque lo sentimos en 
nuestro espíritu y porque nos lo asegura nuestra fe. ¿Cómo se 
puede negar lo que han testificado más de 500 testigos 
(reconocidos por la Santa Iglesia) que le han visto después de 
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crucificado, muerto y sepultado?, de los cuales algunos han 
comido con Él en el Cenáculo, como Tomás, el que ha tenido 
que meter sus dedos en los agujeros que le habían dejado los 
clavos al crucificarlo, y sólo así se convirtió el contumaz 
incrédulo y se confesó cristiano: “¡Señor mío y Dios mío! - 
Porque has visto has creído –le dijo Jesucristo-. ¡Dichosos los 
que sin ver creen! 

Lamento tener que decir que por falta de consciencia y 
sin mala intención –suponemos-, los que propagan el ateísmo 
pueden estar incentivando el número de víctimas entre 
algunas parejas de hecho, y paralelamente las muertes 
injustas que diariamente estamos viendo. Pues nunca se ha 
visto que los santos fuesen asesinos o malhechores, y sí 
ejemplares bienhechores para servir a los más desvalidos. 
Pues bien, con el ateísmo los santos no existirían y los pobres 
sufrirían mucho más. Fíjense en lo que ha hecho y sigue 
haciendo, hasta el fin del mundo, la Madre Teresa de Calcuta, 
y miles o millones de santos que han dejado obras ingentes 
para bien de todos los humanos. 

Aun pidiendo perdón a todo el que haya podido 
ofender o molestar, no me resulta agradable decir todo esto. 
Lo hago porque la conciencia que Dios me ha dado me lo 
exige y no puedo conculcar la conciencia y menos al Autor de 
la misma. 

 
Publicado en La Nueva España 17—febrero—2009 y  

en La Nueva España Digital 17—febrero—2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La verdadera perfección consiste en esto: hacer siempre la santísima 
voluntad de Dios. 

San Pablo de la Cruz 
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18 
 

CIELO, PURGATORIO, INFIERNO 
 
 
 

ambién los católicos nos quejamos de las cruces que 
Dios nos envía, de las que van constituyendo 
nuestros pecados, de las que Dios permite con 

guerras y catástrofes naturales, infanticidios de niños y 
nonatos, y los numerosos dislates que se cometen. 

Nuestro egoísmo nos ciega para ver solamente los males 
que sufrimos sin buscar un rayo de luz que nos haga ver claro 
lo que Dios nos ofrece, en recompensa de haber respetado sus 
leyes, colaborando –en esta vida efímera- con la extensión del 
Reino de Dios, disfrutando de todos los placeres lícitos, que 
no son pocos, y absteniéndonos de los que no lo son. 

Cumplida la misión que Dios ha diseñado para cada 
hombre, aunque no lleguemos a la santidad que nos exige 
reiteradamente en sus evangelios, nos queda el bendito 
purgatorio para expiar los pecados y faltas que han de subir 
con nosotros hasta el banquillo del tribunal celeste, donde 
Jesucristo ha de darnos la luz del entendimiento para 
comprender la razón de aquel veredicto imparcial y justo que 
procede de la justicia de Dios, de la cual se habla muy poco, 
pero muchas veces en los Sagrados Textos. 

Volviendo a la recompensa antedicha, hemos de tener 
por seguro el Cielo que nos espera después de “una noche 
ruin en una ruina posada” (Teresa de Jesús), viviendo 
eternamente sin el menor deseo, por tener allí todo cuanto 
deseamos: Completa felicidad sin fin. Jesús no nos engaña. 

Del bendito Purgatorio hay bastantes revelaciones de 
santos y doctores de la Iglesia. El hermano capuchino, Fray 
Danielone, que ha convivido muchos años con el santo de los 
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estigmas, Padre Pío de Pietrelcina, era el encargado de 
contabilizar las limosnas que del pueblo llegaban. El pobre 
religioso, infiel al sagrado deber de fidelidad con sus 
superiores, se guardaba una parte exigua de los estipendios 
que le entregaban, importancia que le servía para ganarse el 
honor y la estima de los soldados, a quienes favorecía con el 
dinero usurpado. Enfermó de cáncer y fue desahuciado. El 
Padre Pío le dijo que volvería a la Tierra después de pasar por 
el Purgatorio. Muchos fueron a velar su cadáver. Tres horas 
después, empujando la tapa del féretro, se levantó diciendo a 
los cinco que quedaron allí después del pavoroso susto: “Me 
juzgaron para retenerme tres horas en el Purgatorio. Salté de 
alegría. ¿Sólo tres horas? Trescientos años me han parecido, 
hasta que le pedí a nuestra Madre, la Virgen María, que 
intercediera ante su Hijo para concederme la gracia de volver 
a la Tierra, confesarme y expiar el doble de lo necesario. 

El doctor que había certificado su defunción, después de 
darle la noticia a las cinco de la tarde, atónito y 
desconcertado, le preguntó si en el Purgatorio había ese fuego 
que se dice. Respuesta de Fray Danielone: “En efecto, el fuego 
era intenso, pero no era lo que más dolía. La tristeza y 
angustia de verse separado de Dios eran insoportables, te 
olvidabas del fuego que veías quemándote. 

Las revelaciones que nos han dejado escritas Santa 
Teresa de Jesús y la vidente de Fátima, Sor Lucía, no nos 
ofrecen dudas, si sabemos que Jesucristo nos habla del 
infierno 44 veces en los Sagrados Textos, y lo hace por el 
infinito amor que nos tiene, previniéndonos para que nadie se 
condene. Así hacemos todos cuando nuestros seres queridos 
viajan, previniéndoles del peligro que entrañan las carreteras. 
¿Lo hacemos por fastidiarles o lo hacemos por amor? 
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¿CIENCIA DE QUIÉN? 
 
 
 

l día primero del actual mes ha sido publicada una 
carta en este mismo diario con el título que antecede. 
El autor que le replica al señor C.G. con dureza y 

absolutismo, se presenta como “profesor en ejercicio y 
profundo estudioso”.  

Glosaremos un escrito más del señor C.G. sin llegar al 
absolutismo, después de comprender la simbología poética 
del Apocalipsis, algo que usted parece desconocer después de 
arrogarse el título de “profesor en ejercicio y profundo 
estudioso de la Biblia durante años”. Sigue don Javier con sus 
incomprensiones acumulando embustes que sólo a él le 
pertenecen: Y sigue don Javier copiando simbolismos bíblicos 
y ocultando el significado de los mismos, si es que lo sabe. 

Copiado literalmente de la Biblia por don Javier: “En la 
Biblia se dice textualmente: La Tierra es plana y no se mueve, 
tiene cuatro ángulos y es el centro del Universo” 
(Apocalipsis, c7, 1). 

Lo que realmente nos dice en los simbolismos el 
Apocalipsis es: “Después de esto vi cuatro ángeles en pie 
sobre los cuatro ángulos de la Tierra, sujetando los cuatro 
vientos de la Tierra, para que no soplara el viento sobre la 
Tierra, ni sobre el mar, ni sobre árbol alguno” (Apocalipsis, 
c7, 1).  

Y esto significa: Los “cuatro ángulos de la tierra” son los 
cuatro puntos cardinales: norte, sur, este y oeste, y esto nos 
indica que se está visualizando el mundo entero; no tan sólo a 
Israel o al Imperio Romano del siglo I, los “cuatro ángulos de 
la tierra” comprenden todo el globo terráqueo. 

E 
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Lo que escribe don Javier Bericua y lo descrito en la 
Biblia es muy diferente, la Biblia hace una comparación para 
darnos a conocer la destrucción del universo material y nada 
nos dice de que la comparación del cielo con un pergamino 
sea la causa de que los astros se muevan. 

Es curioso que todos los enemigos de la Santa Iglesia -la 
entidad más caritativa que hay en este mundo-, sólo 
recuerdan las barbaridades que ha cometido Torquemada, el 
que nunca ha llegado a ser obispo y el criminal que 
condenaba a los que intentaban descristianizar el cristianismo 
que Jesús nos ha dejado después de morir crucificado para 
salvarnos del abismo a usted, don Javier, y a la que esto 
suscribe. Pero no nos dicen nada de lo que ha hecho Hitler, ni 
Stalin, y tantos otros. Tampoco parece preocuparse de los 
ciento quince mil niños que el pasado año han sido abortados 
en el seno materno.  

 
Publicado en El Comercio 31—agosto—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El hombre perfecto es aquel que habiendo adquirido gran «pureza de 
corazón», con una verdadera «unión y familiaridad con Dios», sigue en 
todo los movimientos de la gracia y la dirección del Espíritu Santo. 

P. Surín 
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20 
 

CÓMO ABANDONAR LA ENVIDIA 
 
 
 

h envidia, raíz de infinitos males y carcoma de las 
virtudes! Todos los vicios, Sancho, traen un no sé 
qué de deleite consigo: pero el de la envidia no 

tal sino disgustos, rencores y rabias” (Cervantes). 
Cuando la envidia irrumpa en tu cabeza para decirte 

que tu amigo tiene en construcción una mansión opulenta, no 
te apartes de él, acércate más y dile que te gustaría pasar por 
allí para ver cómo va la estructura. El amigo se alegrará 
mucho y te enseñará todo cuidadosamente, seguro es que 
serás invitado para la inauguración del nuevo hogar y 
agasajado con los mejores vinos. 

Y si el afortunado continúa prosperando y se compra el 
último modelo de Mercedes dile que te gustaría verlo. Él te lo 
enseñará con mucho gusto mostrándote todos los artilugios 
que tiene y te hará dar una vuelta con el famoso Mercedes. 
Así harás con todas las personas que envidias y tendrás 
amigos que te han de querer bien por hacerlos un poco más 
felices. 

Conozco a un señor que se fue al extranjero como 
emigrante y consiguió hacer fortuna. Unos años después 
regresó a su tierra lleno de ilusión con un coche de superlujo 
pensando en salir con sus viejos amigos paseando por España 
y llevándolos a los mejores hoteles. Pero no encontró a nadie 
que lo aceptara. 

Lo curioso y anecdótico es que el coche con el que había 
viajado en el barco con el visto bueno de Aduanas, le 
pusieron una placa al lado de la matrícula con dos letras 
grandes SP, es decir, São Paulo, y los envidiosos e ignorantes 

“¡O
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corrieron la voz diciendo que el coche no era propiedad del 
emigrante y sí del servicio público de São Paulo.  

Por eso dice Campoamor que “la envidia es la polilla del 
talento” y Cervantes nos vuelve a decir que “donde reina la 
envidia no puede vivir la virtud, ni donde hay escasez la 
liberalidad”. Y sigue diciendo: “No hay amistades, 
parentescos, calidades, ni grandezas que se opongan al rigor 
de la envidia”. 

 
Publicado en El Comercio 13—agosto—2010 y 

en El Comercio Digital 13—agosto—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Los santos no se quejan jamás.  
Santo Cura de Ars 
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21 
 

¿CÓMO LO SABÉIS? 
 
 
 

a eminente cirujana doña Carmen Marqués 
Fernández, después de convertirse al catolicismo 
cuando nos acompañaba en una peregrinación a 

Fátima, dejó de viajar por los cinco continentes, 
aprovechando siempre las vacaciones que le daban en el 
Hospital General de Oviedo, y ahora se pasa dos meses cada 
año operando a los más pobres de Cuzco en los Andes de 
Perú, donde Lumen Dei tiene 72 religiosas saciando el 
hambre de diez mil niños, catequizándolos y atendiéndolos 
en los hospitales que allí tiene la susodicha Obra. 

La señora Carmen Marqués me salvó la vida al 
extirparme un tumor maligno en el estómago hace nueve 
años, y yo he sido uno de los peores instrumentos de los que 
se ha servido el Señor para su conversión. Amor con amor se 
paga. 

La doctora predicha, cuando regresa de aquel arduo y 
penoso trabajo, nos visita y nos cuenta sus anécdotas:  

En los Andes de Perú, donde abundan muchos indios 
civilizados, uno de los más pudientes, convertido al 
catolicismo, y con ferviente y profunda espiritualidad, 
después de haberle desaparecido un caballo, sus convecinos 
más humildes se acercaron a su casa para darle el pésame por 
la pérdida “irreparable”, y el dueño del caballo les dice: 
“¿Cómo sabéis vosotros que esto es malo?”. Los pobres indios 
se quedan atónitos y avergonzados. 

Siete días después aparece el caballo acompañado de 
una yegua, los convecinos se alegran mucho y se unen para 
felicitar al que consideran bienaventurado. 

L 
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El dueño del caballo y de la yegua, les dice: “¿Cómo 
sabéis vosotros que esto es bueno?”. Otra vez se vuelven con 
el corazón avergonzado sin saber qué decir. 

El hijo del personaje señalado sale cada mañana 
cabalgando en la yegua o en el caballo, hasta que un día no 
aparece; todos sus convecinos salen en busca del joven y le 
hallan con una pierna fracturada acostado en el suelo, sin 
yegua y sin caballo. 

Los convecinos se vuelven a reunir y se dicen: “Ahora sí 
sabemos que el suceso es muy triste, tenemos que darle el 
pésame”. Se acercan a la casa del que nunca sabe si el mal 
puede ser bueno y el bien puede no serlo, y viendo al joven 
en la cama con la pierna escayolada y el caballo y la yegua 
perdidos, le dicen al dueño: “Queremos ofrecernos para 
ayudarle en lo que usted desee y darle el más sentido 
pésame”. El hombre, casi enfurecido, les dice: “¿Cómo saben 
ustedes que esto es malo?”. Pocos días después el criminal y 
jefe del Sendero Luminoso consigue reunir a todos los 
jóvenes de aquella tribu y los matan a todos a cuchillo. Pero el 
que se encuentra en la cama con la pierna fracturada se salva, 
y a todos les deja convencidos el personaje referido, porque 
nadie sabemos cuándo es bueno el mal o cuando el bien no es 
bueno. Aceptemos los sucesos como vienen y todos seremos 
más felices. “Pues ni un solo pelo de nuestra cabeza se 
desprenderá sin que Dios lo permita” (Mateo 10, 29; Lucas 12, 
6), y lo que Dios permite siempre es bueno, pero sólo con la fe 
se comprende y se cree. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—enero—2008 
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22 
 

CON RESPETO Y AMOR 
 
 
 

esde hace años vengo leyendo a don Manuel 
Alcántara. Un columnista moderado y prudente, 
algo que no resulta fácil demostrarlo todos los días. 

Y es hoy cuando se ha desbordado, al decirnos que “La 
Iglesia Católica tiene los siglos contados”. “Pasarán el Cielo y 
la Tierra pero mis palabras no pasarán” (Mateo 24, 35). Si esto 
ha sido verdad y sigue siendo dos mil años después, parece 
razonable que el Señor cumpla con sus palabras diciéndonos 
que ha de venir a juzgar a los vivos y a los muertos y que “Su 
Reino no tendrá fin” (Lucas 1, 33).  

Es claro que a los intelectuales les falta tiempo para 
contactar con Dios a través de la oración, y “sin mí nada 
podéis” (Juan 15, 5). Claro nos parece también lo que viene 
sucediendo en España después que dejamos de ser “la 
reserva espiritual de Occidente”. Es decir, después que nos 
apartamos de la Santa Iglesia, y cambiamos la oración y la 
moral por lo disoluto que viven tantos millones de buenas 
personas sí, pero al margen de Dios. 

El mencionado columnista sabe muy bien que la Santa 
Iglesia comenzó con una docena de hombres, y en el día de 
hoy somos 1.300 millones de católicos, aunque tal vez sea 
necesario prescindir de 300 millones de seudocatólicos, 
todavía nos quedan mil millones trabajando por el bien de 
nuestra España.  

Terminaremos diciendo que El que ha dado su vida y su 
sangre por la verdad, por la justicia, por la paz, por el perdón 
para todos y por salvarnos del abismo, no es el señor Rajoy ni 
el señor Zapatero, es Dios. El que resucitaba muertos y 
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curaba leprosos, ciegos e inválidos; todo esto testificado por 
más de 500 testigos que lo han visto, lo han tocado y han 
comido con Él en el Cenáculo después de muerto y 
resucitado. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 30—octubre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Examínate interiormente y podrás observar que todavía tienes 
mucho amor propio, verás que con todas las mortificaciones que haces, 
no llegas todavía a soportar la contradicción exterior. Te pareces a una 
liebre oculta en un matorral, que al ruido de una hoja se espanta. Tú 
también te espantas de las penas que te sobrevienen, palideces a la 
vista de las contradicciones, huyes cuando temes sucumbir, cuando 
debieras presentarte te escondes, te consideras feliz cuando eres 
alabado y cuando te reprenden te entristeces. ¡No hay duda que 
necesitas ir a una Escuela Superior! 

San Enrique Susón 
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23 
 

CONCHA ESPINA 
 
 
 

a escritora española (1869-1955), Concha Espina, se 
dio cuenta de que había nacido para ser escritora, 
después de ser muy ponderada por los artículos que 

publicaba en periódicos y revistas, pronto apareció con su 
primera novela: “La ronda de los Galanes”, a la que siguieron 
once novelas más y algunos libros de poesía. Algunas de sus 
novelas han sido traducidas a varios idiomas, y en su 
biografía nos dicen que su nombre tiene resonancia mundial. 

El jesuita don Victoriano Rivas Andrés se relacionaba 
mucho con la escritora predicha, en uno de los libros que me 
dejó cuando presentía que pronto llegaría a su fin, el Umbral 
ha sido escrito por Concha Espina en las cuatro primeras 
páginas, donde le hace grandes elogios al poeta y al libro 
titulado “Canciones del Silencio”.  

Concha Espina después de quedarse invidente 
continuaba escribiendo, pues había inventado un artificio que 
le permitía escribir: Había puesto sobre una tabla unos 
alambres tensados marcando por dónde iban los renglones, 
es decir, introducía el papel por debajo de los alambres y la 
pluma iba siguiendo las líneas. Pero al no hacerlo bien 
escribió un renglón sobre otro, y el Padre Rivas se quedó con 
la tabla y los alambres como un grato recuerdo de la famosa 
escritora. 

Lo curioso es ver cómo Dios va moviendo los hilos para 
salvar a las almas. Concha Espina —lo que normalmente les 
ocurre a los intelectuales— nunca encontraba tiempo para 
dedicarle unos minutos a Dios hasta que se quedó ciega, y 
así, se pasaba las horas rezando y agradeciéndole a Dios por 

L 
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el bien que le había hecho, hasta decir: “que nunca me había 
encontrado con Dios hasta que me dejó ciega”. 

Esto me recuerda al ilustre doctor Vallejo-Nágera, 
cuando nos dijo en la televisión —o nos dio a conocer— que 
el exceso de trabajo le había apartado de Dios, y el cáncer que 
estaba a punto de acabar con su vida le llevó a la oración y a 
reconciliarse con Dios.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 30—junio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hay una perfección que es imposible aun a los más perfectos, si es 
que no han sido confirmados en gracia; ésta es la perfección de 
conducta (o sea de los actos). Y hay en cambio otra perfección que es 
inmediatamente realizable aun para las almas más imperfectas; y ésta 
es la perfección del corazón (o sea la disposición habitual de la 
voluntad). Un alma, que busque sinceramente a Dios sólo, es paciente 
en cuanto a la perfección de conducta, y es severa en lo que afecta a la 
imperfección del corazón. 

San Francisco de Sales 
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CONTRA LA IGLESIA 
 
 
 

ueden tener razón los que dicen que cada día o cada 
año decrece el número de católicos que tiene nuestra 
Iglesia, ignorando que la cantidad no es la que tiene el 

fermento, la sal ni la luz. Lo importante para la Santa Iglesia 
Católica es la calidad de los creyentes. Probado y demostrado 
ha quedado en la Historia espiritual, como los católicos de 
buena calidad han conseguido llevar a su entorno millones de 
fieles, especialmente los que han sido martirizados. ¿Cuándo 
se apagará la luz que nos ha dejado San Lorenzo? ¿Cuándo se 
apagará la luz que nos ha dejado San Melchor de Quirós? 
¿Cuándo se apagará la luz que nos ha dejado San 
Maximiliano Kolbe?, y largo etcétera que no encontrarían 
espacio en cien folios. 

¿Es que no sigue alumbrando San Ignacio de Loyola 500 
años después de su muerte corporal? ¿Es que no sigue 
alumbrando y saciando el hambre de los pobres a San Vicente 
de Paúl?, otro largo etcétera que necesitaría un volumen 
voluminoso para describir un poco de su santa vida. Este 
menosprecio o aversión que se agita en los medios de 
difusión contra la religión católica no puede ser bueno para 
nadie. Si en la Santa Iglesia todo fuese como auguran los 
detractores de la misma ya hubiese llegado a su fin. Pero no 
es así. Nuestra Santa Iglesia tiene a Dios Padre, tiene a Dios 
Hijo, y tiene al que tiene luz para todos los que lo invocan: El 
Espíritu Santo. Por eso Jesucristo nos ha dicho: “Pasarán los 
Cielos y la Tierra, pero mis Palabras no pasarán” (Marcos 13, 
31). ¡Qué locura! ¿No estabas viendo Dios mío y Dios de 
todos que nadie tenía papel ni pluma para escribir Tus 
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Palabras? ¿No estabas viendo que las dejabas en el aire? Ah, 
sí, es verdad que el aire y el viento también lo creaste Tú. Y 
son los bienaventurados que habitan en el Cielo, y los santos 
que viven en la Tierra quienes nos muestran en todas las 
iglesias del mundo que seguirán vivas y actuando para 
enseñarnos la senda angosta y costana que nos ha de llevar a 
la perpetuidad eterna y gloriosa para todos los que al Espíritu 
le supliquen un destello de luz que nos permita ver algo más 
de tejas arriba. 

Es decepcionante y penoso para todos los católicos 
viendo las herejías que nos muestra la televisión que han 
bautizado con mucho acierto: “Televisión basura”. 

¿Nunca se han fijado ustedes que donde todos los 
pobres pueden comer muy bien por 60 céntimos es en las 
cocinas económicas que nos ha dejado San Vicente de Paúl, 
gracias a las santas religiosas que trabajan día y noche para 
servir al pobre y a Dios, pues quien sirve a un pobre a Dios 
está sirviendo, y conforme a los informes que tengo no pocas 
veces son vejadas por algunos de los mismos que están 
alimentando. 

Vamos a abrir los ojos y dejar que otras religiosas que 
sólo se dedican a los enfermos sigan limpiándoles la caca y 
acogiendo a los que sus hijos no quieren cuidar. 

Perdón por todo lo dicho, hermanos míos, pero ya me 
falta poco para salir de este valle de lágrimas y no puedo 
hacer lo que hicieron los topos: cambiar los ojos por el rabo. 

__________ 
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CONTRA LA RELIGIÓN 
 
 
 

l pasado martes estuve en Avilés, como lo venimos 
haciendo desde hace mucho tiempo en el segundo 
día de cada semana. Allí nos reunimos un corrillo de 

gentes para glosar el Evangelio que corresponde al domingo 
siguiente del martes predicho. El señor párroco de la iglesia 
de San Juan de Ávila, don Jesús Francisco de la Vega, siempre 
con carácter afable y sonriendo, nos concede permiso para 
rezar el rosario a las cinco y media de la tarde. También nos 
permite el acceso a una de las salas que tiene la iglesia muy 
bien amueblada, para sentarse a gusto, donde compartimos la 
espiritualidad que la lectura del Evangelio nos infunde, 
terminando con una miniconferencias que nos da el cabeza 
del grupo. Allí pueden hablar todos los que tienen algo para 
decir, cada uno en su turno, sin perder el silencio los 
escuchadores. Así conseguimos un clima de unión y de amor 
a Jesús. 

Un señor avilesino que colecciona mis escritos conforme 
van saliendo en La Voz de Avilés, me ha traído un diario 
nacional del año 2006, rogándome que comente una noticia 
que nos parece escalofriante: Por primera vez en la historia, el 
número de suicidios durante el año 2006 ha superado a todas 
las víctimas que perdieron su vida en accidente de tráfico en 
las carreteras españolas. Informa el Instituto Nacional de 
Estadística: Suicidios 3.381; accidentes de tráfico: 3.332. 

Creo que este suceso tan tétrico para los familiares y 
desconsolador para todos, merece una reflexión para los que 
niegan la existencia de Dios, y el amparo y amor que nos 
viene de la Virgen María. Los mandatarios políticos no 
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pueden juzgar por sí mismos (son demasiado fuertes) el daño 
que vienen haciendo a la juventud a través de la televisión 
con programas obscenos y videos pornográficos que vienen 
circulando al paso de la droga; incentivando el placer 
inmediato que hace desaparecer la moral y les conduce a la 
desesperación y al suicidio. Cuando un joven se encuentra sin 
ninguna salida para seguir disfrutando de la vida, es claro 
que piense en el suicidio; no quiere sufrir más. El hombre no 
puede saciarse de todo lo que a la carne le apetece. No es un 
ser irracional que carece de inteligencia, y puede actuar 
conforme al deseo de su naturaleza, sin que por ello deje de 
seguir viviendo feliz y en paz con la “conciencia” que no 
tiene. Y para mayor INRI de lo antedicho, no cesan de hacer 
apología contra la Religión Católica: La única entidad que 
puede minimizar el desmadre en que viven algunos jóvenes –
y mayores- inteligentes y estupendos que han sido 
engañados. La señora Margarita “Mangán” me manda 
recuerdos y me dice que lee mis escritos en LA VOZ DE 
AVILÉS. Tan sincera, tan agradable y tan atenta como lo era 
hace unos 50 años, cuando dejamos de ser sus vecinos en 
Carbayedo. Su esposo y usted quedan invitados para reunirse 
con nosotros en el lugar arriba citado. Teléfono: 985344033. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 15—diciembre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El hombre se perdió amándose, se encontró negándose. 
San Agustín 
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26 
 

CREYENTE POR DINERO 
 
 
 

n veterano militante de cristiandad que pertenecía a 
una familia adinerada se había convertido a través de 
unos cursillos de cristiandad. Continuamente 

disfrutaba de las gracias que había recibido en los cuatro días 
de encierro, donde todos asistían a la Santa Misa diariamente, 
se confesaban, hacían oración en común, asistían a todas las 
conferencias, rezaban el rosario todos los días. Y así fue 
penetrando en don Manuel la gracia santificante que no suele 
faltar en un ambiente tan íntimo y familiar, porque el amor 
de Cristo se derrama donde todos han confesado sus 
pecados. 

Luego viene el quinto día, cuando hay que enfrentarse 
con los que nunca han visto una iglesia por dentro y quieren 
ponerte a prueba llevándote a los lugares por donde andabas 
cuando no sabías que Dios existía. 

Don Manuel me dice, después de haber participado en 
este galimatías, que quiere hacerle un desafío al que más se 
jactaba de mantenerse firme en la incredulidad y en la vida 
disoluta que llevaba.  

Discuten mucho sobre la vida penosa que llevaron 
algunos santos, pero el adversario le dice que vivieron 
estupendamente. Don Manuel le hace una propuesta: Si te 
atreves a convivir treinta días con los seminaristas que yo 
conozco haciendo la misma vida que todos hacen en aquel 
seminario y la soportas íntegramente, te regalo dos mil euros 
a la salida. Cuando sólo faltaban cuatro días para finalizar el 
compromiso, le dice don Manuel: Aquí tienes los dos mil 
euros, si quieres quedarte treinta días más, tres mil euros te 
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daré, el adversario se queda y le dice: “De aquí saldré cuando 
sea consagrado sacerdote, porque aquí he visto la presencia 
de Dios en todo momento, he probado el amor y me asquea 
todo lo que hice hasta ahora”. No podemos dar nombre y 
apellidos por las razones que todos comprenderán. Hasta 
aquí puede llegar la incoherencia del hombre. Por la felicidad 
eterna que Jesucristo nos promete no movemos un dedo, y 
por dinero somos capaces de llegar a la santidad, es decir, a 
hacer todos los sacrificios que hicieron los santos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un alma sin celo es un alma sin amor.  
San Agustín 
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27 
 

CRITIQUIZAR 
 
 
 

i todos los que critiquizamos lo hiciéramos con 
aquellos que lo tienen bien merecido, y dejáramos de 
hacerlo con los que nos dan lecciones de ética y de 

moral, todos saldríamos ganando. ¿Qué les falta a los que 
critiquizan a la Iglesia y defienden el aborto libre? ¿Qué les 
falta a los que consumen la droga y terminan con la rotura de 
sus queridos familiares? ¿Qué les falta a los que vienen 
perpetrando esos crímenes que desgarran el alma, no sólo a 
sus queridos familiares sino también a los que no han 
renunciado a su conciencia?  

¿Quién podrá negarnos que les falta ética, moral y 
religión de la buena? Porque no existe ni puede existir un ser 
humano que no haya sido dotado de una conciencia que 
ningún otro animal tiene, porque la conciencia —antes de 
embotarla— es la ley de Dios escrita en nuestros corazones; 
ley y Dios que sólo la religión buena nos la da a conocer. 
Hablo de religión buena porque no se puede dilapidar una 
vida porque una mujer haya cometido un pecado, sabiendo 
que todos somos pecadores y a diario los cometemos: “El 
justo peca siete veces por día” (Proverbios 24, 16). 

Dialogando con Sor Lucía poco antes de su 
fallecimiento, se me ocurrió decirle que los que hacen el mal 
no saben lo que hacen. Y salvando las imprecisiones, algo así 
nos dijo: “Si preguntas a cualquier persona normal si hace 
bien gastándose el dinero en el bar y escatimándolo a su 
esposa e hijos, te dirá que no, si a otra le preguntas si hace 
bien adulterando en su matrimonio, te dirá lo mismo, y si 
continúas interrogando a cien personas —en este sentido— 
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todas te responderán con acierto, porque si Dios no nos 
hubiera dado esa facultad para distinguir entre el bien y el 
mal, no existiría el pecado, y nada nos podría exigir el Señor. 

Samuel T. Coleridge nos ha dejado escrito: “Los críticos, 
de ordinario, gentes que si hubieran podido, hubieran sido 
poetas, historiadores, biógrafos, han probado sus talentos en 
una u otra rama, pero han fracasado, por ello han decidido 
dedicarse a la crítica”.  

Criticar es muy fácil. Tener autoridad moral para 
hacerlo requiere muchos sacrificios. 

 
Publicado en El Comercio 5—noviembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando el espíritu de oración penetra en el alma, todas las virtudes 
entran al mismo tiempo.  

San Agustín 
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CUANDO EL CORAZÓN HABLA, LA GENTE ESCUCHA 
 
 
 

l pasado día nueve asistimos a una conferencia que 
tuvo lugar en el auditorio de la Escuela de Hostelería, 
en el número 30 del Paseo de Begoña, en Gijón. Es 

verdad que la sala no es demasiado grande, pero el auditorio 
estaba repleto. 

Monseñor don Carlos Osoro Sierra –arzobispo de 
Oviedo-, incansablemente, rezumando amor por todos los 
poros, fue disertando sobre el Sínodo que viene articulando 
para un conjunto de bienes espirituales y materiales. (Donde 
el espíritu abunda, el pan no falta). Conozco muchos 
conventos donde no entran salarios ni pensiones, donde no 
existen riquezas ni rentas, donde todos carecen de empleo, 
pero el tiempo lo emplean muy bien. 

Es lamentable que algunos, sean religiosos, seglares o 
laicos, puedan desestimar la ingente labor que viene 
desarrollando don Carlos con verdadera abnegación y amor 
para todos. Esto lo saben muy bien los empleados 
subalternos, viendo que para el señor Arzobispo y su 
secretario no existe el horario de entrada o salida, sólo existen 
las necesidades que diariamente se presentan y diariamente 
las hay que atender. 

Don Carlos nos habló del camino de la santidad al que 
todos hemos sido llamados, nos habló de la oración como 
fuente de todos los bienes que aporta para evitar el dislate 
que parece reinar en todo el mundo. Nos habló de la 
confianza que todos los cristianos debemos de poner en las 
santas manos de María. Dicho esto con una anécdota de 

E 



________________________________________________ 
 

75

perlas: “Mamá, ¿dónde vas? –A ninguna parte. -¡Voy 
contigo!”. 

Es decir, mi mayor deseo es estar siempre unido al amor 
de mi Madre. A dónde me ha de llevar no me preocupa, pues 
todos sabemos que ha subido y bajado del Cielo para el bien 
y la gloria de los que la aman. Por eso, don Carlos, con la 
ayuda económica de la alcaldesa de Gijón y de nuestro 
presidente, señor Areces, están coronando el paraíso de 
Covadonga para que todos acompañemos a la Santina, aun 
cuando nos diga que no va a “ninguna parte”. El corazón de 
don Carlos, con toda su nobleza, hemos sentido que desde 
allí nos hablaba. Nadie se movió del asiento. El silencio era 
sobresaliente, y cuando el corazón habla el impacto no falla. 
El que quiera convencer en lo espiritual y en lo bueno, él ha 
de hacerse espiritual y bueno primero, después convencerá. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Estamos en este mundo, pero no somos de este mundo, puesto que 
todos los días decimos: Padre nuestro, que estás en los cielos... 

Santo Cura de Ars 
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29 
 

CUATRO ANÉCDOTAS 
 
 
 

ace muy poco tiempo se han reunido algunos 
científicos y nos han dicho que sólo conocían el 4 por 
ciento del Universo. Con la ignorancia que llevo encima 

me han dejado estupefacto. ¿Cómo se puede hallar el 4 por 
ciento de un campo si desconocemos sus límites? Nosotros 
pensamos que el Universo es ilimitado lo mismo que Su 
Creador. Y si alguien cree que tiene límite que nos diga qué 
hay donde termina el Cosmos. Pues si no hay nada, el 
Cosmos sigue, y si hay algo que lo divide nos encontraremos 
con más Universo y sin límites. 

Conforme a la Real Academia de la Lengua, sabemos 
que ateo es aquel se niega la existencia de Dios, y sabemos 
también que hace unos meses, un miembro de la Real 
Academia de la Lengua, en uno de sus artículos se confesaba 
ateo. Es decir, que niega la existencia de Dios. Y uno se 
pregunta: ¿Cómo lo sabe? ¿Quién se lo ha dicho? Y si sabe 
que no lo sabe ni lo puede saber, porqué no deja de ser 
apóstol de satanás sabiendo el daño que puede hacer a las 
personas que se han consagrado a Dios y que sólo para Él y 
por Él viven haciendo el bien a todos, a cambio de agradar al 
Señor y confiando siempre en sus promesas.  

Si el señor académico nos dijera que se ha dado una 
vuelta por el espacio y que al llegar al astro Quásar PKS 
2.000-330, que dista de la Tierra 15.000 millones de años-luz 
(Revista Investigación y Ciencia, nº 80-V-83 – página 61), nos 
daría qué pensar. Pero en lo que ahora nos ocupa nada nos 
enseña que no sea falaz. Entretanto, continuaremos haciendo 
cábalas y conjeturas hasta que nuestras almas salgan del 
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Purgatorio y pasen al Cielo, donde todos los misterios han de 
ser comprensibles para los bienaventurados que gozan de la 
presencia de Dios. 

Don Camilo José Cela nos ha dicho que los profetas 
nunca han existido. Pienso que donde anida el pecado grave 
pueden ser sustraídas las mejores facultades del hombre. Los 
católicos no podemos olvidar nuca que “el temor de Dios es 
el principio de la sabiduría” (Salmo 111, versículo 10). 
Observemos lo que vienen haciendo algunos que no le temen. 
Cuando se niega algo tan evidente como lo es la Historia 
Sagrada de todos los profetas, sin excluir los doce menores, 
menores en extensión, no en calidad ni en importancia de 
todos ellos, exceptuando los falsos profetas, que también los 
hubo.  

Sólo un ejemplo: Observemos la gigantesca figura de 
Jeremías. Un adolescente tímido y asustado ante el panorama 
que se le presentaba al mundo y a su pueblo, cuando de 
pronto le llega la Voz de Yahvé y Dios le dice: “Vete, no 
temas, te basta mi gracia”. El profeta trata de defenderse, 
pero el Señor no le da tiempo para protestar: “No digas “Sólo 
soy un niño”, porque a todos los que te envíe irás”.  

Don José María Pemán, considerado un gran poeta y 
buen católico, nos ha dejado escrito que si tuviera la gracia de 
volver a nacer, todo cuando había hecho lo haría exactamente 
igual. Es decir, que no se encontraba arrepentido de nada. ¿Es 
posible que nunca haya tenido que confesarse de sus pecados 
y de sus errores? Si esto fuese verdad, sería único en el 
mundo, equiparado a la Santísima Virgen. ¡Ay, Dios mío! 
¿Cuándo nos conoceremos un poco más para ser 
consecuentes con nosotros mismos? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 12—octubre—2008 
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30 
 

DAR ALEGRÍA 
 
 
 

esde hace más de cincuenta años conozco una 
máxima que así nos dice: “El que pudiendo dar 
alegría no da alegría está robando alegría”. Ignoro si 

esta sentencia es palabra de Dios o de algún canonizado; lo 
cierto es que no son pocos los que nos hurtan esa alegría que 
tanta falta nos hace.  

Un colega que también anda con cartas por los 
periódicos me de día hace pocas horas cómo me agradecía las 
llamadas telefónicas que le hago cada vez que le sale un 
escrito en el periódico donde se publique. 

Pienso que el desánimo siempre vive al acecho para 
desalentarnos cuando las cosas no van bien. 

Ojalá pudiera llevar el antídoto que tenemos los 
católicos a todos los que sufren el desaliento. Pienso que Dios 
se encuentra más cerca de nosotros cuando estamos cansados 
y afligidos. “Venid a Mí todos los que estáis cansados y 
afligidos que Yo os aliviaré, porque mi yugo es suave y mi 
carga ligera”. Estas verdades que el Señor nos dice en sus 
evangelios las hemos constatado tantas veces que no 
podemos dudar. 

Pienso que la alegría se encuentra siempre en el bien 
que se hace. No nos cansemos de hacer el bien y el Señor no 
se cansará de darnos las gracias silenciosamente y el contento 
que se merece. Las buenas obras son la consolación de quien 
las hace, y cuanto más nos cueste hacer el bien mayor ha de 
ser la satisfacción que nos produce. 

Creo que el mundo nos quita más alegrías de las que 
recibimos con su ayuda. Rubén Darío nos ha dejado escrito: 
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“La alegría destierra el estado morboso de las almas; la 
alegría riente, expresiva, de sonoras alas, se mueve en un 
ambiente sano y vivificador. Su trueno jovial, su carcajada, es 
como las descargas eléctricas, que purifican la atmósfera. 

Descartes también nos ha dicho: “La alegría que nace 
del bien es seria, mientras que la que nace del mal va 
acompañada de risas y burlas”. Pérez de Ayala: “Gran ciencia 
es ser feliz, engendrar la alegría, porque sin ella toda 
existencia es baladí”. Nadie tendrá alegría sana sin dar 
alegría a los demás. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 8—septiembre—2010  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Al morir hacemos una restitución: volvemos a la tierra lo que la 
tierra nos ha dado..., un poco de polvo; en esto nos hemos de 
convertir. ¿Hay razón para enorgullecernos? 

Santo Cura de Ars 
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31 
 

¿DEBEMOS O NOS DEBEN? 
 
 
 

uchas críticas desmandadas vienen haciendo a la 
Iglesia Católica a causa de las modestas 
subvenciones que recibe del Estado y de algunas 

Comunidades autónomas. 
Qué bueno sería informarnos bien antes de juzgar a la 

ligera, emitiendo juicios tan parciales y tan desatinados, sin 
saber si los católicos debemos más a las administraciones 
autónomas y a la central, o si son éstas las que más deben a 
los católicos.  

Sirviéndome de algunas fuentes fidedignas que tengo 
sobre la mesa, veremos que gracias a la Iglesia Católica, sólo 
en el año 2006, fueron atendidos 57.680 ancianos y 
minusválidos, en 876 casas. Hay 937 orfanatos y centros para 
tutela de la infancia, 321 guarderías, 365 centros especiales de 
educación o reeducación social, 11.300 drogodependientes se 
están rehabilitando. Han sido atendidos 1.322 enfermos de 
sida. Han sido acogidos 300.000 personas sin techo. A 114.000 
inmigrantes y gitanos se les viene dispensando ayuda. Han 
pasado 305 consultorías familiares en los Centros para la 
Defensa de la Vida. En educación se dirigen 5.197 colegios y 
centros educativos en los que se educa a 1.298.105 niños y 
jóvenes.  

Esta es la realidad de lo que viene haciendo la Iglesia 
Católica en España. Hagan ustedes, hermanos míos, 
muchísimos números y se quedarán estupefactos al ver las 
decenas o centenas de millones de euros que se ahorran el 
Estado y las Administraciones Autónomas. Y todavía queda 
algo que el Estado no tiene dinero para pagar. Es el bien que 
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esas almas y cuerpos reciben. Lo sé y lo disfruto. Pues yo 
también lo recibí todo de la Iglesia Católica. Por eso la amo y 
la ayudo todo lo que puedo. 

 
Publicado en La Nueva España 10—julio—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nos quejamos de sufrir y más bien tenemos motivos para quejarnos 
de no sufrir, toda vez que nada nos hace más semejantes a Jesús que 
llevar su Cruz. 

Santo Cura de Ars 
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32 
 

DESASIMIENTO, POBREZA Y DOLOR 
 
 
 

a riqueza del pobre es pensar en tenerla algún día, 
mientras la pobreza del rico es un egoísmo insaciable, 
y el desasimiento de los bienes terrenos es como la 

amputación de sus fuerzas. Pienso que Dios no ha creado al 
hombre para sufrir por lo bueno ni por lo malo. Estos 
elementos que vemos antagónicos pueden ser sometidos al 
querer o rechazar del hombre. Pío XII nos ha dejado escrito 
que: “El ser humano tiene facultades para encontrar la 
felicidad viviendo en la más estricta pobreza”. También 
puede sentirse feliz rodeado de miseria, si se sabe amado y 
bendecido por Dios. 

Como bien nos decía Royo Marín: “No hay violencia ni 
tiranía que nos puede arrancar el tesoro de la virtud si 
nosotros no queremos. Al cuerpo se le puede hacer violencia; 
pero a la voluntad, que es donde radica la virtud y la fuerza 
de todos los egoísmos, no. 

Alguien ha dicho que la virtud no tiene más que un solo 
enemigo: el pecado, y éste depende enteramente de nosotros. 
Casi todos nos quejamos cuando nos acecha el dolor. Sólo dos 
cosas nos parecen necesarias para comprenderlo: Aceptarlo y 
darle gracias a Dios por el bien que nos puede hacer si lo 
analizamos en profundidad. El dolor siempre quiere 
llevarnos a la felicidad completa y eterna. Sin el dolor —sin la 
cruz— ninguno tendríamos salvación. Por eso se dice que el 
dolor cura y sana las heridas más rebeldes y los vicios más 
inveterados. Doblega y vence la rebeldía y el orgullo. La 
castidad sin el auxilio del dolor y las tribulaciones 
desaparecería de los conventos, y muchos niños que atienden 
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maternalmente las religiosas, seguirían siendo huérfanos 
hasta el fin. Sigue diciendo Royo Marín: “Con el ejercicio de 
la virtud enérgica, el sensual es casto; el orgulloso humilde, el 
iracundo manso, el egoísta generoso. Todos sabemos cuántos 
hombres y mujeres se habrán entregado a Dios y cuántos 
habrán ganado las bienaventuranzas gracias al bendito dolor. 

 
Publicado en El Comercio 13—abril—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dígnese Nuestro Señor concedernos la alegría del sacrificio; jamás 
nos da pruebas más señaladas de su amor que con los sufrimientos, 
como si no pudiera llegar al cumplimiento de sus designios, sino por ese 
camino, único que conduce al Cielo. 

Santo Cura de Ars 
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DESCUBRIR LO INAUDITO 
 
 
 

ienso que todos los humanos hemos recibido de 
nuestro Creador una predisposición innata que nos 
puede facultar más que cualquier otra para obtener el 

éxito deseado que nos ha sido inaudito una vida entera, sin 
poder enterarnos de que allí se guardaba todo el tesoro de 
una vida que no ha podido ser explotada porque nadie ha 
sabido descubrir lo inaudito. 

¿Cuántos poetas y escritores han pasado sus vidas 
apacentando vacas y ovejas, desconociendo por completo los 
talentos que habían recibido? ¿Cuántos pintores habrán 
terminado sus vidas, llevando en la cabeza los mejores 
cuadros que nunca han podido pintar porque nunca han 
tenido un maestro adecuado que les enseñara el tesoro que 
llevaban guardado? Y es curioso que siglos después 
continúen algunos políticos queriendo inculcarles 
forzosamente asignaturas que sólo servirían para ningunear 
el contenido y desmerecer la moral que tanta falta nos hace y 
comenzando por el que suscribe. 

Muy bueno sería que fuesen los padres los primeros 
educadores, los primeros catequistas, y los primeros en 
hacerse querer y respetar, para descubrir lo antes posible esa 
predisposición donde se concentra el núcleo de la fuerza, del 
placer y de la sabiduría que tantas veces se derrama sin un 
mínimo de provecho.  

Todo parece que también en las Universidades y en los 
colegios hay un despilfarro del tiempo perdido y de los 
estudios que no tienen el provecho que sería deseable y sí 
consumen el valor del tiempo que se pierde. 
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Si sabemos que la vida es constitutiva del tiempo, 
podemos decir que el que pierde el tiempo también va 
perdiendo parte de su vida y de las vivencias que nos 
enseñan y nos halagan el espíritu. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Cruz es el mejor presente del Cielo; es el don que Dios ha hecho 
a sus amigos. Jamás debemos mirar de dónde nos vienen las cruces; 
nos vienen de Dios y Dios es siempre quien nos da ese medio de 
probarle nuestro amor. 

Santo Cura de Ars 
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DESPUÉS DE NAVIDAD Y REYES 
 
 
 

o se puede negar que las fechas en que 
conmemoramos el Nacimiento de Jesucristo vienen 
sembrando alegría para los católicos y también para 

los que no lo son. Pueden ser las gratificaciones monetarias. 
Pueden ser los encuentros familiares que no habíamos tenido 
en meses o años. Puede ser la gastronomía exquisita que 
algunos se permiten. Puede ser el dinero que llega a los 
premiados por la lotería. Puede ser que las guerras se calman 
y cesan los disparos y las muertes a causa de las treguas. ¿Y 
no podrá ser también que Jesucristo viene realmente a 
nosotros haciéndonos ver su inmortalidad para que no 
dudemos de su presencia y observemos de dónde sale este 
remanso de paz y alegría que ninguna otra fiesta lo puede 
igualar? 

También en la festividad de Reyes se vuelve a 
conmemorar el nacimiento del Niño Jesús, cuando los Reyes 
Magos orientados por una estrella lo encontraron acostado 
sobre las pajas que habían dejado de comer la mula y el buey, 
porque la pobreza que nadie la queremos, siendo aceptada 
como una cruz más de las muchas que Cristo permite que nos 
lleguen para nuestro bien, y no para fastidiarnos, a no ser que 
queriendo corregir a Dios y considerándole injusto, el mismo 
que la sufre la convierta en castigo. Pues las dos cosas se 
pueden hacer con la cruz de la pobreza y con tantas otras. 
Tenemos facultades para las dos opciones que nos han sido 
dadas por Dios. 

Bueno sería recordar que han sido los más 
desheredados –los pastores que dormían al raso- los más 
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privilegiados con la santa revelación que han tenido para ser 
los primeros en descubrir el recóndito lugar donde el Niño 
Dios se encontraba, también los primeros en adorarle y los 
que han recibido las bienaventuranzas de Jesucristo. Por esto 
no excluye a los ricos, ni a los gobiernos, de la 
responsabilidad que tienen por la disparidad que sigue 
existiendo entre los que se mueren por inanición y los que 
parecen copiar del Rico Epulón. 

Pensando en lo que antecede, puedo decir con toda 
sinceridad que mayor es mi satisfacción por el bien que han 
de recibir los que comparten sus riquezas, que por el bien que 
hacen a los pobres, porque a éstos, sí a éstos, les esperan unas 
“riquezas” infinitamente mayores y sin término que todas las 
que han disfrutado o puedan disfrutar los ricos epulones.  

 
Publicado en La Nueva España 11—enero—2008 y 

en La Voz de Avilés 11—enero—2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En la humilde y afectuosa resignación a !a voluntad de Dios está 
fundada toda nuestra santidad y perfección, ya que conformarse a la 
voluntad divina, fuente y norma suprema de toda justicia, no es otra 
cosa que querer siempre hacer únicamente lo que es más perfecto y 
santo. 

Santo Tomás de Aquino 
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35 
 

DIOS ESTÁ ENDEUDADO CON LAS VÍCTIMAS 
 
 
 

engo para mí que lo que más se comunica a los fieles 
por la Santa Iglesia Católica es la infinita 
misericordia de Dios. Es una realidad que a los 

católicos nos consuela y nos llena de esperanza, sabiendo que 
sin esa virtud nadie conseguiría salvarse por sus propios 
medios. Pero no debemos olvidar que la justicia de Dios 
también es infinita y puede ser eterna la sentencia. 

El obispo emérito de Cuzco, monseñor Alcides 
Mendoza, que tanto nos honraba cuando nos hacía una visita 
en esta ciudad de Gijón, nos contaba un episodio 
verdaderamente dramático: Dos guardias civiles perdidos en 
una sierra de Perú, a medianoche, se acercaron a una casita 
de adobes rogándoles a los indios que les permitieran 
guardarse un poco del frío y descansar. Se quedaron allí, pero 
alguien informó a los miembros del Sendero Luminoso que el 
pobre indio les había dado posada en su casa, se lo llevaron al 
lugar donde los criminales se reunían para dictaminar el 
juicio en presencia del “reo”. Lo agarrotaron fuertemente a 
un árbol y le metieron por los ojos hierros al rojo vivo hasta 
causarle la muerte. 

Pocos días después pasaba por aquellos lugares el 
obispo emérito, monseñor Mendoza, y lo detuvieron los 
miembros del Sendero Luminoso, ordenándole que se bajara 
del caballo: “Soy vuestro Obispo y el de los más pobres, 
vengo de visitar a los que están enfermos, si quieren matarme 
rogaré por ustedes en el Cielo”.  

— Váyase, le dijo el supuesto mandamás. 

T 
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¿No está Dios endeudado con el pobre que ha sido 
torturado y muerto? ¿No es un Dios justo que premia con el 
Cielo y puede castigar con el infierno? ¿No tiene que 
satisfacer la deuda contraída con la víctima inocente y con su 
familia inconsolable? Él no puede faltar a la justicia.  

Es verdad que no existe ningún pecado que Dios no nos 
pueda perdonar, y lo perdona todo después de una confesión 
contrita, pero es necesario restituir el daño cometido, ¿y cómo 
se pueden restituir los crímenes perpetrados por los 
miembros del Sendero Luminoso y tantos otros? Ahí tenemos 
una gracia más que Dios nos concede con las penas del 
bendito Purgatorio. Si en algo he faltado en mi teología 
intuitiva, les pido perdón a nuestros muy queridos 
sacerdotes, los que nos salvan del infierno perdonándonos 
todos los pecados. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 11—septiembre—2010 y  

en El Comercio 11—septiembre—2010 y  
en El Comercio Digital 11—septiembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El bien de la gracia de una sola alma vale más que el bien natural de 
todo el universo. 

Santo Tomás de Aquino 
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36 
 

DIOS Y LA CIENCIA 
 
 
 

l fundador de la unión Lumen Dei, P. Rodrigo 
Molina, S. I., no recomendaba la lectura del Antiguo 
Testamento a los católicos incipientes. Él sabía que se 

trataba de textos que resultaban enmarañados para las 
personas inexpertas. Y lo curioso es que no les dicen nada los 
Sagrados Textos a no pocos hombres de ciencia y continúan 
siendo ateos sin caer en la cuenta de las verdades científicas 
que ha demostrado la Biblia muchos siglos antes de que 
fueran descubiertos por el hombre. Veamos algunos 
ejemplos: 

a) La Biblia declara que la tierra es esférica, algo que 
todos los sabios antiguos negaban, y hoy nadie lo duda 
(Isaías 40, 22). b) Que la tierra está suspendida sobre el vacío. 
Esto aparece en el libro de Job 26, 7, muchos siglos antes de 
que Newton descubriera la ley de la gravitación universal. c) 
Que la corteza de la tierra reposa sobre un fuego interior, tal 
como leemos en el libro de Job 28, 5. d) Que la tierra está 
envuelta por una atmósfera que la rodea por todas partes 
(Génesis 1, 7), y que el aire, un elemento impalpable, es, sin 
embargo, pesado (Job 28, 25). e) Que el agua de los ríos 
procede del mar, a donde vuelve, cosa que los sabios de 
aquella época no tenían medios para comprobarlo (Eclesiastés 
1, 6). f) Que los vientos marchan en circuitos y vuelven a su 
punto de partida (Eclesiástico 40, 11), verdad científica que 
sólo a los científicos fue posible descubrir muchos siglos 
después, posiblemente cuando descubrieron las estaciones 
meteorológicas y las telecomunicaciones. 

E 
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Está claro que Dios ha precedido a los descubrimientos 
de la ciencia una porción de siglos, y esto no lo quieren 
reconocer un sinnúmero de sabios. Es verdad que también 
son muchos los científicos que nos demuestran una actitud 
muy respetuosa ante la religión, y no pocos son practicantes. 
Veamos algunos ejemplos: Albert Einstein, premio Nobel de 
Física: «Me basta contemplar el misterio y reflexionar sobre la 
maravillosa estructura del universo para descubrir la 
admirable sabiduría de Dios en la Naturaleza». 

Isaac Newton: «Hay que reconocer la voluntad y el 
dominio de un Ser Inteligente y poderoso». Alfred Kastler, 
premio Nobel de Física: «La idea de que el mundo se ha 
creado él mismo me parece absurda. Yo no concibo el mundo 
sin un Creador, Dios». Edmund Whittaker, profesor de la 
Universidad de Edimburgo, se convirtió al catolicismo como 
fruto de sus investigaciones sobre el origen del universo. Y el 
descubridor del planeta Neptuno, Leverrier, fue ferviente 
católico. 

Laplace murió como fervoroso cristiano. Incluso Galileo, 
a pesar de su proceso, murió cristianamente, y Copérnico y 
Lemaitre fueron sacerdotes. Heisenberg, premio Nobel de 
Física con 31 años, uno de los pioneros de la energía nuclear, 
dijo en Madrid en 1969: «Lo que sí creo es en Dios. De Él 
viene todo, por tener una inteligencia infinita». Y Alexis 
Carrel, premio Nobel de Medicina, muerto en 1944, dijo: «Yo 
creo todo aquello que la Iglesia católica quiere que creamos. Y 
no encuentro ninguna dificultad, porque no encuentro en la 
verdad de la Iglesia ninguna oposición real con los datos 
seguros de la ciencia». 

Ante las pruebas teológicas y los testimonios que 
anteceden, nos parece sensato reconocer que el ateísmo carece 
de fundamento sólido, y deja sin resolver muchos más 
problemas que todos los misterios que acepta nuestra fe. 

 
Publicado en La Voz de Asturias 12—agosto—1996, 

en La Voz de Avilés 3—agosto—1996, 
en La Nueva España 20—mayo—2008 y 

en La Nueva España Digital 20—mayo—2008 
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37 
 

CARTA A MONSEÑOR  
DON ALCIDES MENDOZA CASTRO 

ARZOBISPO EMÉRITO DE CUSCO—1 
 

26—abril—2009 
uy querido y admirado amigo: Bien sabe Dios cómo 
nos alegra que su salud se vaya restableciendo y se 
encuentre fuera del Hospital, pues el hogar donde 

vivimos siempre nos parece el lugar donde Dios viene a 
nosotros con más frecuencia e intimidad. 

Justo nos parece agradecerle a Dios el haber llegado a la 
última etapa de nuestra vida (me vienen encima los 80); tengo 
para mí que es el transcurso más provechoso de nuestra 
existencia, y Dios nos da facultades para transformar los 
achaques, tribulaciones, el dolor y las penas en gracias 
santificantes que se puedan sentir y ver a la luz del Espíritu 
Santo cuando le invocamos con fe. Lastimoso nos parece que 
la Tercera Persona de la Santísima Trinidad, de la cual todos 
los católicos hemos recibido la Luz para serlo, se encuentre 
tan olvidada por la mayoría de los cristianos, sabiendo que 
todo nos viene de Dios o lo permite para nuestro bien. 
¡Pobres de nosotros si nos faltaran las cruces y las 
tribulaciones! ¿Quién nos haría humildes? ¿Quién puede 
pensar que Dios nos envía las enfermedades para 
fastidiarnos, sólo un descerebrado? 

San Pablo de la Cruz nos ha dejado escrito que “A 
medida de las tinieblas y tentaciones que sufre nuestra alma, 
la luz será más clara y abundante. La voluntad de Dios se 
cumple mejor en la aridez y desconsuelo que en las 
consolaciones”. Y sigue diciendo San Pablo de la Cruz: “Uno 
de los dones más preciosos con los cuales Dios regala a las 
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almas santas son las enfermedades, porque en ellas hay 
ocasiones de ejercitar muchas virtudes”. 

Dice San Vicente de Paúl: “Si conociéramos el tesoro 
precioso que se esconde en nuestras enfermedades, las 
recibiríamos con la misma alegría que se reciben los más 
grandes beneficios”.  

Algo que le agradezco a Dios con frecuencia, es el 
sufrimiento que Él ha permitido para mí desde la más tierna 
infancia. Pues creo no haber tenido nunca una hora de 
felicidad completa. Tal vez esté faltando a la verdad, cuando 
algo me dice en este momento que pude haber tenido una 
hora de felicidad y algo más cuando me encontraba 
achispado, es decir, borracho.  

Por último, le ofrezco lo mejor que de mí puedo dar: Las 
oraciones que a todos nos hacen falta, pues si Dios y la Virgen 
me ayudan le encomendaré en cien rosarios para que Dios le 
de todo lo que para mí y los míos deseo. Y como entre las 
muchas oraciones que hago van los 20 misterios del Rosario, 
en 25 días serán rezados los cien. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La conformidad con la voluntad de Dios es el tesoro del verdadero 
cristiano; abarca eminentemente la mortificación, la sumisión perfecta, 
la abnegación de sí mismo, la imitación de Jesucristo, la unión con Dios 
y en general todas las virtudes, las cuales sólo lo son, en cuanto 
conformes con la voluntad de Dios, que es la fuente y la norma de toda 
perfección. 

San Vicente de Paúl 
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38 
 

CARTA A MONSEÑOR  
DON ALCIDES MENDOZA CASTRO 

ARZOBISPO EMÉRITO DE CUSCO—2 
 

10—enero—2010 
uy querido y estimado Monseñor: Tengo sobre la 
mesa el escrito que nos ha enviado con fecha 6 de 
enero de 2010. Lamentamos muy sinceramente el 

estado embarazoso de su enfermedad. Éste, su servidor, 
también ha sufrido cáncer de estómago con pronóstico de 
desahucio. Un solo año me dieron de vida y han transcurrido 
los diez que sigo viviendo. Los que no dudamos de la 
existencia de Dios tenemos muy claro, que si Él no nos llama, 
aquí nos quedamos para siempre. Gracias a Dios que esto no 
sucede nunca. 

La razón vista con los ojos de la fe que miran al Cielo 
nos dice que estamos discurriendo por la más provechosa y 
última etapa de la vida. Tengo para mí que todas las cruces 
que el Señor nos envía o permite que lleguen a nosotros son 
flores de amor para hacernos el Purgatorio más corto y 
benigno. Desgraciados nos parecen todos los hombres que 
viven en pecado grave y todo les va bien en este valle de 
lágrimas.  

Usted sabe, mejor que yo, el calvario que han pasado 
todos los santos para hallar abiertas las puertas del Cielo. 
Tengo un artículo impreso y firmado por el ilustre sacerdote 
que dio su vida para salvar la de un padre de familia. Este fue 
el P. Maximiliano María Kolbe. Copiaré literalmente unos 
renglones que nos dan un destello más de luz para ilustrar un 
poquito mejor nuestra fe: 

“Aun cuando recibiésemos por un instante una 
inteligencia infinita y lográsemos entender todas las cosas y 
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los efectos, nada de lo que eligiéramos para nosotros sería 
diferente de lo que Dios permite, ya que siendo infinitamente 
sabio, Él sabe perfectamente lo que es mejor para nuestras 
almas; además, siendo infinitamente bueno, sólo quiere y 
permite lo que nos sirve para nuestra mayor felicidad en el 
Paraíso. ¿Por qué, pues, a veces estamos tan abatidos?”, etc. 

Cuando asesinaron al Presidente del Gobierno español, 
Carrero Blanco, el caudillo Franco sólo dijo estas palabras: 
“No hay mal que por bien no venga”. Ya me gustaría a mí 
tener capacidad y tiempo para escribir un libro cimentado 
sobre esta máxima de Franco, materia para hacerlo no 
faltaría.  

Nuestro muy querido monseñor don Alcides, puede 
tener la seguridad que nuestras oraciones comenzarán esta 
misma noche, y saldrán de lo más hondo de nuestros 
corazones. Si no nos vemos en Fátima el próximo año, no 
existe la menor duda de que en el Cielo sí nos hemos de ver 
cuando el Señor lo disponga. La Divina Misericordia del 
Señor no ha de faltar nunca para los que le amamos de 
verdad. Y ojalá que llegara a todos los seres humanos, pero el 
Señor también es justo y tiene que hacer justicia con los que 
tan injustos han sido y tantos males han hecho en esta vida.  

Respetando siempre la distinción que le corresponde y 
se merece, acepte un fuerte abrazo de toda esta familia que le 
quieren bien y les preocupa y les duele su estado de salud. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 

La perfección consiste en unir totalmente nuestra voluntad a la de 
Dios de tal manera que la suya y la nuestra no sean, hablando 
propiamente, más que un solo querer y no querer, y quien más 
sobresaliere en esto más perfecto será. 

San Vicente de Paúl 
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39 
 

CARTA A MONSEÑOR  
DON ALCIDES MENDOZA CASTRO 

ARZOBISPO EMÉRITO DE CUSCO—3 
 

17—enero—2010 
uy querido y estimado Monseñor: Recibí su estimada 
carta, fechada el pasado día 12 del actual mes, de la 
cual se destila esa humildad que se abaja al que 

realmente tiene que abajarse al que ha sido el prelado más 
joven de la milenaria Iglesia Católica, don Alcides. 

En la voluminosa biografía de la Madre Maravillas de 
Jesús, canonizada por Juan Pablo II, hay algunas anécdotas 
que no recuerdo con verdadera precisión, pero no me olvido 
de lo sustancial: viendo sus colegas religiosas que la Madre 
discurría por caminos de la santidad, una avispada hermana 
le pregunta: “¿Qué hay que hacer para ser santa, Madre? —Si 
tú le dejas…”. 

De la respuesta que antecede se puede deducir que no 
somos santos porque no nos dejamos amoldar por todo lo 
bueno que Dios tiene para nosotros, es decir por Su Santísima 
Voluntad. Reflexionando sobre el tema que nos ocupa, he 
pensado que ningún hombre tiene capacidad para 
determinados oficios o profesiones. Este servidor nunca sería 
capaz de pintar un cuadro o hacer un dibujo que fuese 
presentable. Esto mismo me ocurriría con otros oficios. Lo 
curioso es que todos los seres humanos hemos sido dotados 
para ser santos, sin excepción alguna. Si vamos en busca del 
incapaz mongólico, bauticémoslo y el cielo bien seguro lo 
tiene. Si vamos en busca de un perturbado mental, el 
resultado es parecido: Si antes de sufrir la demencia ha sido 
un santo varón, santo seguirá siendo a los ojos de Dios. Y es 
que si alguien no tuviera posibilidad de ser santo, habría que 
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corregir el Santo Evangelio: “Sed santos como vuestro Padre 
celestial es Santo”. “Sed perfectos como vuestro Padre 
celestial es perfecto”. 

Algunos amigos o muy conocidos míos se lamentan 
mucho de las tentaciones que les acometen con bastante 
frecuencia. Y dice San Ambrosio: “Cuando eres tentado, 
sepas que se te prepara una corona eterna”. Y dice San Pablo 
de la Cruz: “Las tentaciones son las joyas con las cuales el 
celestial Esposo adorna el alma fiel y le hace partícipe de los 
tesoros de la pasión. Y vuelve San Pablo de la Cruz: “Las 
almas más queridas de Dios son las más probadas, afligidas y 
tentadas”.  

Muchísimas gracias por su Santa bendición, por la 
sinceridad con que me pondera tan humildemente. Sólo 
decirle de todo corazón que yo sí tengo que aprender de 
usted a ser humilde y más cortés.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nunca tenemos tantos motivos de consuelo como cuando nos vemos 
cargados de penas y sufrimientos, porque éstos son los que nos hacen 
semejantes a Nuestro Señor Jesucristo. Esta semejanza es la verdadera 
y segura señal de nuestra predestinación. 

San Vicente de Paúl 
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40 
 

DON MANUEL SE HA CONVERTIDO 
 
 
 

on Manuel me viene a decir que ha leído el libro 
titulado 180 testigos de la verdad, y sabiendo él que es 
de mi autoría y viendo que existen muchas 

afinidades entre los dos, desea explicarme cómo ha sido su 
conversión, hace más de 38 años. 

- Cuénteme don Manuel: 
- Antes de mi conversión me parecía ridículo todo lo 

bueno que de Dios se decía. Pues siendo tan bueno y 
pudiéndolo todo, ¿cómo no nos concedía esa gran felicidad 
que todos anhelamos? 

- Dígame, ¿cómo se produjo ese cambio tan radical?: 
- Serían las ocho de la mañana. Estaba acostado en mi 

residencia. Llamaron a la puerta. Era “Jesucristo” que me 
llamaba como lo viene haciendo a tantos otros. El 
instrumento que Él había enviado era un joven amigo, 
compañero de andanzas inconfesables. Me mostró un 
crucifijo que le habían dado en unos Cursillos de Cristiandad, 
rogándome que los hiciera en la próxima tanda. El amigo en 
cuestión me pareció que se encontraba un poco enajenado. 

- Abreviando un poco. ¿Ha hecho usted los cursillos?: 
- Sí, los hice en El Bibio, en Gijón. Éramos 36 ejercitantes. 

Cada día que pasaba veía caras más alegres. La mía estaba 
avergonzada y rezumando amargura. También reflejaba el 
rechazo orgulloso que produce la soberbia cuando alguien 
intenta huir de satanás para acercarse a Dios.  

- Abreviando más:  
- Cuando faltaban unas horas para la clausura del 

cursillo, el rector, don José, con bondad y nobleza, vino a mí 
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preguntándome el motivo de la tristeza que se reflejaba en mi 
cara. Sigo creyendo –le dije- que todas las religiones son 
inventadas por los hombres que no consiguen sostenerse a sí 
mismos y buscan dónde agarrarse. 

“¿Te has confesado? –me preguntó don José-. No –le 
dije-. Tres días nos has venido soportando con mucha 
paciencia y humildad, y sigues creyendo que Dios no existe. 
Piensa que Él no ha podido darte la gracia porque aún no 
estás arrepentido de tus pecados. Sólo te falta confesarte 
como lo han hecho todos. Ahí está la clave. Muéstrale a Dios 
un acto de humildad y acércate al confesionario. Hazlo, 
Manuel. Despójate de la soberbia y el orgullo. Sabes que te 
queremos todos”. 

- Después me dio un abrazo. Me enternecí un poco. Salí 
como el gato que va pisando brasas y cargado de complejos. 
Me postré a los pies del confesor y le dije: Sigo sin creer en 
Dios. El sacerdote me dijo con amor cogiéndome la mano:  

“¿Cómo puedes decir eso? ¿Quién te ha puesto de 
rodillas a los pies de un hombre, como tú? Échame acá todos 
los pecados para quedar limpio y serás un cristiano 
excelente”. 

- Sobrecogido y temblando de gozo exclamé: ¡Dios mío! 
¡Yo creo! ¡Tengo fe! Treinta y ocho años han pasado volando 
y digo como Santa Teresa: “El placer de morir sin pena, 
merece la pena vivir sin placer”. 

 
Publicado en La Nueva España 19—febrero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Porque amo a Jesucristo ardo en deseos de darle almas: primero la 
mía y después el mayor número posible de otras. 

San Alfonso María de Ligorio 
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41 
 

DOS HORAS LIBRES 
 
 
 

ecesito ocupar el vacío que causan dos horas de 
espera sin poder moverme de casa. Escribir es muy 
fácil cuando se ha concretado el tema. El tema de la 

crítica en la España de hoy es muy copioso y a nada conduce. 
Cada uno hace lo que quiere y cree tener toda la razón. Las 
críticas –en algunos casos-, lejos de molestar son muy 
codiciadas para hacerse conocido y famoso. 

Cada día que me da Dios asisto a misa en una iglesia, y 
en la acera que dista unos cincuenta metros de la puerta del 
templo, diariamente me encuentro con un pobre mendigo 
que no puede dejar de favorecerlo un poquito. Tiene cara de 
santo. No he visto a nadie que lo supere en humildad. Yo le 
pregunto por su salud y él me pregunta por la mía. Y cuando 
los dos parecíamos ir convaleciendo un poco de nuestros 
achaques, el mendigo desapareció con todo el atavío que 
guardaba en su fardel y también con el anuncio que había 
escrito en un cartón para probar que no tenía trabajo ni 
medios para vivir. 

Después de preguntarme algunas veces cuál sería el 
motivo de su ausencia, esta mañana lo encontré en su sitio, 
con la frente vendada. ¿Qué te ha pasado? Le pregunté.  

-Estaba durmiendo en un corral cerca de Contrueces. 
Me despertaron a golpes unos jóvenes. Tuve mucha suerte 
que no me han liquidado. Los vecinos, al verme sangrando, 
me llevaron al Hospital de Cabueñes y allí estuve internado 
hasta hoy. 

Y uno se pregunta: ¿Es que la democracia y el respeto 
no son compatibles? ¿Es que sólo tienen derecho a vivir 
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seguros y tranquilos los que llevan escolta? ¿Es que se puede 
constituir una justicia para que apoye la injusticia? ¿Es que 
los mandatarios políticos aún no han percibido que buena 
parte de los españoles viven amedrentados, porque hoy en 
España nadie debe atreverse a mandar al hijo menor o al 
nieto en busca de un periódico en el kiosco de al lado de su 
casa, sabiendo que le puede ocurrir lo que estamos viendo 
continuamente? ¿No se dan cuenta de que la 
descristianización de España que tanto han hecho para 
conseguirla, y lo siguen haciendo, es la causa fundamental de 
un sinnúmero de crímenes que diariamente se cometen? ¿No 
están viendo que la falta del santo temor de Dios y la 
tolerancia con lo que no es lícito nos llevan a la pérdida –casi 
total- de la libertad que todos deseamos? Donde se pierde el 
miedo a la justicia y se niega la existencia de Dios, “sin 
saberlo”, sólo se hacen libres –como en la selva- los que más 
fuerza tienen. Si esto es la democracia y no puede ser de otra 
forma, mejor estaríamos con Raúl Castro, al menos allí hay 
cumplimiento de las leyes, disciplina y respeto, sin tantas 
mujeres asesinadas, sin tantos secuestros, y sin tanta 
corrupción; de los males el menor. 

 
Publicado en La Nueva España 29—febrero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si en algún tiempo, hermano mío, le persuadiere alguno, sea o no 
Prelado, doctrina de anchura y más alivio, no lo crea ni la abrace, 
aunque se la confirme con milagros, sino penitencia y más penitencia y 
desasimiento de todas las cosas y jamás, si quiere llegar a poseer a 
Cristo, le busque sin la Cruz. 

San Juan de la Cruz 
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42 
 

DOS PREOCUPACIONES 
 
 
 

ienso y creo que los que hacen una vida normal en su 
familia, en su trabajo, con su aceptable moralidad y 
buenas costumbres, tienen que sentir dos 

preocupaciones: Son los que mueren abortados y los que se 
mueren de hambre, sabiendo que el remedio se encuentra en 
las manos de todos los que algo podemos hacer. Los que 
hemos administrado bien para ahorrar cuando las vacas 
gordas, sabiendo que las flacas nunca pueden faltar para 
lamentarnos de los despilfarros cometidos, somos llamados 
por nuestra conciencia para salir a la calle en defensa de la 
paz, como lo hemos hecho cuando fuimos obligados —por 
nuestra conciencia— a salir en contra de la guerra que nos 
llevaba los soldados españoles a combatir en Irak. 

No podemos dudar que los 115.000 niños que fueron 
abortados el pasado año en España y los millones que han 
muerto de hambre en el mundo, superan con creces las 
guerras que terminan un día y retornamos a la vida normal 
cuando cesan las armas y el fuego se apaga. 

Hurguemos un poco en busca de la verdad sincera, 
imaginando cómo serían hoy ese “millón” de niños que 
fueron abortados hace diez, quince o veinte años, y después 
díganos si puede haber una guerra peor que la que mata sin 
culpa y sin pena a los más inocentes e indefensos, 
conculcando el derecho que todos tenemos a vivir. 

Y esos millones que se mueren de hambre y de frío, es 
otra injusticia no menos penosa y condenable. Pero gracias a 
la divina misericordia de Dios creemos firmemente que todas 
esas víctimas serán bienaventuradas. Pero la desgracia que 
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puede ser eterna aunque ahora se burlen de Dios, siempre 
pesará sobre los responsables del desmadre. Y puede hablar 
así quien no se guarda un duro en el banco o en casa porque 
tiene que pagar todos los meses, desde hace más de 20 años, 
los apadrinamientos de 128 niños que no quiere dejarlos 
morirse de hambre. 

Y digo esto porque Jesucristo nos lo pide a todos los que 
hacemos el bien a fondo perdido, es decir, a los que nos ha 
dado esa luz que produce una linterna con la pila gastada: 
“Vosotros sois la luz, y la luz no se guarda debajo del 
celemín, se pone en el candelero para que alumbre a todos”.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Aunque emprendáis grandes obras, si no sabéis renunciar a vuestra 
propia voluntad y sujetaros, olvidándoos a vosotros mismos y de todo 
lo que os concierne, no avanzaréis en el camino de la perfección. 

San Juan de la Cruz 
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EGOÍSMO Y SOBERBIA 
 
 
 

l egoísmo y la soberbia parecen estar asociados. 
Pueden ser personas con altivez y autosuficiencia. En 
ninguno de los dos casos son agradecidos. Están 

seguros de merecer el favor que les haces y mucho más. Se 
consideran superiores y no aprenden de nadie ni de sus 
fracasos. Su amor a sí mismos sólo pueden atender a su 
propio interés. Puedes cederles el paso en la puerta de un 
portal y no te miran ni agradecen. Parecen estar seguros que 
para eso eres inferior. 

Estoy leyendo el diario de Santa María Faustina 
Kowalska, la santa predilecta de Juan Pablo II, canonizada 
por él mismo. Es un diario innovador para nuestra religión 
católica. Y lleva el título de “La Divina Misericordia en mi 
alma”. 

Santa Faustina ha dialogado personalmente con 
Jesucristo centenas de veces, y le ha dejado el encargo de 
divulgar la Divina Misericordia por todo el mundo. En las 
ciento ochenta páginas del libro indicado no se encuentra una 
donde no haya diálogo entre Jesucristo y la Santa. En lo que 
voy leyendo del libro referido, el Señor no nos concede 
ningún mérito por todo lo bueno que hayamos hecho en 
nuestra vida. Sólo nos pide meditar sobre su Divina 
Misericordia que a todos ofrece como garantía de nuestra 
salvación, pero le dice a Santa Faustina que no puede entrar 
con Su Misericordia donde hay soberbia, porque ahí tiene 
preferencia la justicia. Pidamos a Dios que nos libre de la 
soberbia y del egoísmo. 
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El Señor le había pedido a Santa Faustina que lo pintara 
tal cual lo veía, y es admirable que sin nunca haber pintado 
nada, estamos viendo en la portada del libro la imagen de un 
Cristo que no tiene parangón con ninguno de los que 
nosotros hemos conocido. Es de una atracción espiritual que 
sólo te apetece hacer oración y contemplar su imagen. 

Nos dice Concepción Arenal: “De entre los hombres que 
pudiendo no hacen el bien, salen los que hacen el mal”; “los 
grandes egoístas son el plantel de los grandes malvados”. Y 
Cicerón nos dice: “El egoísta se ama a sí mismo sin rivales”. 
San Agustín también nos habla de la soberbia: “La soberbia 
no es grandeza, sino hinchazón; y lo que está hinchado 
parece grande, pero no está sano”. 

Algunas veces he pensado que todo lo malo que tiene el 
hombre procede de enfermedades que no han sido 
descubiertas. Ahora se descubre —a través del exorcismo— 
que Hitler y Stalin estaban poseídos por satanás. Nos lo dice 
el mejor exorcista de toda esta historia: Padre Gabriele 
Amorth, exorcista oficial de la diócesis de Roma. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No digáis no pasaré adelante; porque os veréis en el precipicio, casi 
sin haber advertido que caíais en él. Si en lances semejantes no habéis 
caído, dad gracias a Dios, que es quien os ha sostenido, pero para lo 
venidero, llenaos de un santo temblor. 

San Alfonso María de Ligorio 
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EJEMPLO DE DOS HERMANOS 
 
 
 

uando la Iglesia Católica estaba preocupada por el 
descrédito que le habían infundido los que no 
simpatizan con ella, Juan Pablo II, oportunamente, nos 

dijo que “no había nada extraño al Santo Evangelio”. Es decir, 
que todo ha sido previsto por su fundador, Cristo-Dios. Si la 
lectura del Evangelio nos gustara como las novelas que nos 
gustan, comprenderíamos la razón de Karol Vojtyla, y tal vez 
las crisis económicas, el hambre, las injusticias, las guerras y 
todo pecado capital quedarían desterrados. 

No sé a cuál de estos días corresponde el Evangelio 
titulado: “El hijo pródigo”. Pero sí conozco el ejemplo de los 
dos hermanos: Sabemos que los dos eran labradores como lo 
ha sido este servidor, pero el más joven, cuando hace contacto 
con los chicos de la ciudad que cursan sus estudios, se siente 
disminuido y humillado. Su aspecto de labriego y su falta de 
cultura sólo lo hacen bien visto entre los suyos. Esto le hace 
reflexionar y tal vez le crea un complejo de superioridad o 
viceversa. Es lo mismo, porque los dos son las caras de una 
misma moneda, siempre falsa. 

El mal está en su injusta determinación: “Padre, dame la 
parte de hacienda que me corresponde”, y el Padre Dios que 
nos concede libertad para todos poder hacer lo que más nos 
guste, no le dice nada. Dios no fuerza a nadie, y el joven coge 
su fortuna y se va. Quiere disfrutar de todo y terminar con las 
humillaciones y complejos. Ahora alterna con todos, 
disfrutando de festines, orgías y bacanales. Pero el dinero se 
termina, porque donde se gasta más que se gana pronto viene 
la ruina. 
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El pecador continúa haciendo su labor: el joven ha 
perdido el prestigio en torno a todos los que habían conocido 
su vida disoluta. Nadie quiere darle trabajo. Sólo consigue el 
empleo que estaba reservado para los “malditos”: apacentar 
puercos. Pero Dios no se olvida de ningún pecador, le envía 
las correcciones fraternas: hambre, frío, calor y miseria; pues 
no le era dado comer de las algarrobas que estaban 
reservadas para los cerdos. Ahora reflexiona con sensatez: y 
se dice: “Cuántos jornaleros de mi Padre tienen pan en 
abundancia, y yo aquí me muero de hambre. Iré a mi Padre y 
le diré: He pecado contra el cielo y contra Dios, ya no soy 
digno de ser tu hijo”. El Padre Santo, le besa y le abraza. Pero 
el hijo mayor que no creía en nada, y que había sido muy 
obediente y cumplidor con los preceptos de su Padre, se 
rebela contra él. Había trabajado mucho de forma egoísta 
para obtener riqueza con exceso de amor a sí mismo. 
Líbrenos Dios de las fortunas que no son compartidas con los 
que nada tienen, especialmente las que han sido elaboradas 
con usurpación. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si el Señor os concediera el poder resucitar a los muertos, os 
concedería menos que cuando os hace sufrir. Por el don de hacer 
milagros, vos le quedaríais deudor; pero haciéndoos sufrir, si sufrís con 
paciencia, Él se vuelve vuestro deudor. Y cuando no tuviereis otra 
recompensa que la de sufrir por un Dios que os ama, ¿no fuera ya ésta 
una recompensa bastante grande? Quien ama comprende lo que digo. 

San Juan de la Cruz 
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EL ABORTO 
 
 
 

os parecen bien las dificultades que nos ponen para 
disfrutar de un pitillo interesándose por nuestra 
salud. Nos parecen bien las sanciones o multas que 

pagamos en las carreteras causadas por el alcohol y el exceso 
de velocidad para evitar muchas tragedias. Nos parece bien 
que nos muestren los amasijos de hierros y los cadáveres en 
los coches con el dolor que causan a sus queridos familiares 
para que reflexionemos un poco y pensemos que veinte años 
se necesitan para conseguir un poco de felicidad, ignorando o 
queriendo ignorar que todo se puede perder en menos de un 
minuto, como le ha sucedido al que suscribe con la muerte de 
un hijo en accidente de tráfico. 

Mejor que todo lo que antecede nos parecería que fuese 
difundido en la televisión y en otros medios todo el trabajo 
que se hace en las clínicas abortivas para exterminar una vida 
que ha sido sentenciada a muerte sin juicio, sin delito y sin 
defensa. Y no podemos culpar solamente a las madres porque 
carecen totalmente de esa información que reciben los 
fumadores y los conductores de vehículos. 

A las pobres madres que pasan por las clínicas abortivas 
para deshacerse del hijo que llevan tan feliz en sus entrañas, 
ignoran que ese mismo día han terminado con la ilusión de 
vivir porque le han dado muerte a un hijo, pero la conciencia 
sigue viviendo, y cada vez que vean un niño que coincida con 
la edad que tendría el que ha sido abortado, la conciencia les 
ha de decir: “así sería el que tú has abortado”, y peor todavía 
cuando llega a la ancianidad y supuestamente se encuentre 
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solo su hogar, porque en el pecado siempre va implícita la 
penitencia, y ojalá que sólo sea en esta vida. 

Si el Gobierno y la oposición reflexionaran un poco e 
hicieran la misma propaganda en contra del aborto como nos 
la hacen con el tabaco, podemos decir con seguridad que el 90 
por ciento de los abortos dejaría de existir sin cambiar 
ninguna ley. 

Tengo buena relación con una psicóloga muy experta 
que viene consiguiendo evitar los abortos al 90 por ciento de 
las que llegan a su consulta diciéndole que han pensado en 
abortar. Algunas llegan un año después con el bebé en un 
carrito para decirle lo felices que son y la barbaridad que iban 
a cometer si no hubiesen sido informadas por la psicóloga. 
Terminaré con una pregunta: “¿Por qué no dejan ustedes que 
vengan a la televisión las madres que han abortado y no 
cesan de llorar por el hijo que ahora les falta? Con los 
testimonios sinceros e impactantes que nos darían, tal vez 
conseguirían ustedes salvar de la muerte cien mil vidas por 
año, sin cambiar la ley y sin el cheque bebé. ¿Han pensado 
que todo esto que sucede en el mundo puede pasar a la 
Historia parangonándose con los hitlerianos? 

 
Publicado en El Comercio 3—julio—2010 y 

 en El Comercio Digital 3—julio—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Aún no contaba San José de Calasanz cuatro años de edad y ya era 
devotísimo de la Madre de las Vírgenes y le rezaba cada día el Santo 
Rosario, costumbre que conservó hasta la muerte. 

P. A. Canata 
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EL BIEN QUE PUEDE SALIR DE LOS MALES 
 
 
 

arece claro que todos llevamos dentro esa inclinación 
que nos invita a convencer a los demás para que 
piensen y actúen como nosotros en el campo de las 

ideas. El ateo suele poner su empeño en que todos lo sean. El 
drogadicto suele compartir la droga con los demás para 
fortalecer su grupo. El católico convencido quiere convencer a 
los demás para que todos alaben a Dios, etc. 

Durante muchos años he tenido un amigo: Hombre 
trabajador, honrado e íntegro; muy querido por sus familiares 
y amigos, especialmente por su buena esposa. 

Le hablé muchas veces de Dios, y entre su esposa y 
servidor conseguimos llevarlo a los famosos cursillos de 
cristiandad y también a retiros espirituales, pero nadie lo 
convencía. Era tibio y del tibio dice Dios: “Ojalá fueras frío o 
caliente, mas porque eres tibio estoy para vomitarte de mi 
boca” (Apocalipsis 3, versículo 16). 

Felizmente el referido amigo se encontraba mal de salud 
y le diagnosticaron cáncer de páncreas. Fuimos a verle con 
alguna frecuencia y hablamos con el sacerdote que visitaba 
los enfermos. Pero todo continuaba lo mismo. Comenzaron 
con la quimioterapia y con transfusiones de sangre. Viendo 
que estaba llegando su fin decidimos pasar una noche entera 
en la capilla del Hospital pidiéndole a Dios por su 
conversión, cuando amaneció y fuimos a verlo le volví a 
hablar de Dios y de Su Santa Madre, y con lágrimas en los 
ojos me dijo: “¿Cómo habéis pasado la noche por mí? Yo no 
merezco nada porque nada he querido hacer para ayudaros 
en vuestro apostolado”. Al fin le convencimos para 
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confesarse, y los treinta días que continuó viviendo se confesó 
dos o tres veces más y ni un solo día dejó de recibir la 
comunión que le traía el sacerdote. Podemos decir que murió 
santamente. Este es el bien que puede salir de los males. 

Santa María Goretti fue vilmente asesinada en su casa 
por un joven violador, y cuando le vio con un cuchillo en la 
mano le dijo “que su virginidad le acompañaría hasta el 
Cielo”. El joven fue condenado a treinta años de cárcel, 
cumplidos 26 salió del penal por haber tenido un 
comportamiento excelente, y se fue a pedirle perdón a la 
madre de la víctima: “Cómo no te voy a perdonar si nuestra 
hija te ha perdonado cuando estaba muriendo”. El criminal 
entró en el Convento de los Capuchinos y a todos les daba 
lecciones de santidad. 

María Goretti se le presentó en sueños con un ramo de 
flores diciéndole que en el Cielo le estaba esperando. La 
noticia del crimen conmovió a todos los italianos y otras 
gentes de distintas naciones que asistieron al funeral. En la 
canonización de María Goretti estaban la madre de la santa, 
todos sus hijos y el causante del crimen. Se dice que nunca se 
ha visto tanta gente en la Plaza del Vaticano, en Roma. La 
biografía fue traducida a múltiples idiomas y tal vez haya 
salvado más almas que letras tiene. Es increíble el bien que 
puede salir de los males. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 

Era San José de Calasanz devotísimo del Santo Rosario, que rezaba 
con fervor todos los días, y dispuso que igualmente todos los días lo 
rezaran sus religiosos, llamando a esta disposición «su testamento». 

P. A. Canata 
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EL BIG BANG 
 
 
 

engo buena relación con un señor que me viene 
favoreciendo desde hace algo más de dos años. Es 
un hombre sensato y comprensivo que ha leído 

mucho sobre el Big Bang, es decir, sobre el origen del 
universo, el cual atribuyen algunos científicos a la llamada 
“Gran explosión” en que una teoría cosmogónica nos dice 
que ese ha sido la procedencia del cosmos. 

Comprendemos que esa invención les habrá dado fama 
en el mundo y pingües beneficios. 

Quitarse al supremo Juez de encima tiene que ser un 
respiro saludable para quienes no han hecho las paces con Él. 
Bueno sería que los científicos meditaran un poco más sobre 
lo que nos dicen los astrónomos católicos del cosmos infinito, 
y si alguien cree que el universo tiene fin, que nos digan qué 
hay o qué no hay y dónde termina, pues si no hay nada, el 
cosmos sigue, y si hay algo, algo más habrá después de ese 
algo. Infinito Dios, infinita su creación. 

Gracias a la ciencia podemos saber que fuera de nuestra 
galaxia la nebulosa de Andrómeda está a 2 millones de años-
luz. Coma de Virgo a 200 millones de años-luz, y Cúmulo de 
Hidra a 2.000 millones de años-luz, y esto suponemos que es 
el límite del alcance de los telescopios de hoy. Y nos dice el 
jesuita sabio, padre Jorge Loring, que el astro más lejano 
detectado hasta hoy es el Quásar PKS 2.000-330, que está a 
15.000 millones de años-luz. 

Albert Einstein era creyente y nos afirmaba que el 
hombre de ciencia tiene que ser profundamente religioso, y 
decía con frecuencia: “La ciencia sin religión es coja, y la 
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religión sin ciencia es ciega”. Sólo nuestras almas podrán 
conocer estos enigmas cuando lleguen al Cielo. 

Dice el P. Carreira, S.I., Profesor de Física y Astronomía 
en la Universidad de Cleveland (EEUU): “El universo ha sido 
creación”. Pío XII les dijo a los científicos de todo el mundo, 
reunidos el 22 de noviembre de 1951, que “la ciencia de hoy 
ha confirmado con exactitud propia de las pruebas físicas, 
que nuestro Universo es obra de un Creador”.  

En el XXI Congreso de Premios Nobel, celebrado en 
Lindau (Alemania), Paul Dirac (Premio Nobel de Física en 
1933) y Carl David Anderson (Premio Nobel de Física en 
1936) afirmaron que “Es necesario admitir la existencia de 
Dios en la Creación del Universo”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 8—noviembre—2007 y  

en La Nueva España 1—diciembre—2007 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

San José de Calasanz fue el autor de una oración sencilla y sublime, 
de una belleza celestial y de un sabor divino, jugoso compendio del 
dogma cristiano en la que reunió como en un fragante manojito todas 
las grandezas de Dios y de María, llamada Corona de las doce Estrellas, 
y protestó que nunca la había rezado que no hubiese alcanzado de la 
Virgen lo que quería. 

P. A. Canata 
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EL CAMBIO DE LEYES 
 
 
 

oco después de la muerte de Francisco Franco, recién 
llegado con mis hijos y esposa a nuestra querida 
España, cansado de trabajar en Sao Paulo once años 

como agente de la propiedad urbana y en calidad de 
emigrante, llegamos al aeropuerto de Asturias radiantes de 
ilusiones para invertir aquí las pesetas que habíamos ganado 
en Sao Paulo. Pero al ver que los caudales de España estaban 
saliendo para el extranjero, nuestras ilusiones se inquietaban, 
pero mi conciencia cristiana me daba la paz y el sosiego, y 
vimos una gran oportunidad para comprar a bajo precio a los 
que querían vender rápidamente para llevarse las pesetas a 
otras naciones.  

Invertimos lo que habíamos ganado en once años, y 
como nunca habíamos tenido nada en España, nos parecía 
mucho. 

En Sao Paulo no he dejado de colaborar en los llamados 
cursillos de cristiandad como lo estuve haciendo en España 
hasta que emigramos mi esposa y este servidor. Al contactar 
con algunas personas solventes en Gijón, me di cuenta de la 
preocupación que había por lo que pudiera suceder con la 
democracia que se avecinaba y el cambio de leyes. Entonces, 
queriendo aportar mi granito de arena, decidió hacer una 
convocatoria para rezar los quince misterios del santo rosario 
en el Paseo de Begoña un sábado a las cinco de la tarde. 

Llevé los anuncios a los cuatro periódicos regionales y a 
las dos Hojas del Lunes pensando en gastarme unas pesetas y 
nadie me cobró nada. Conseguimos el permiso del 
gobernador, del Ayuntamiento para las instalaciones de 
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altavoces y también de la policía. Asimismo conseguimos que 
las religiosas de Somió nos dejaran una bonita imagen de la 
Virgen de Fátima para presidir la multitud de gente que se 
agolpaba en el paseo de Begoña. Y ahora viene lo que para mí 
había sido realmente impresionante: más de 4.000 personas 
asistieron desde Oviedo, Avilés, Gijón y adyacentes para 
aguantar hora y media de pie, pasando frío y cubiertas con 
paraguas, y todo para pedir por la paz de España, mientras 
seguía la dictadura de Franco, y el miedo en España por lo 
que pudiera suceder. 

Pidiendo perdón a quienes pueda molestar; me 
pregunto: ¿No serían las oraciones las que nos impedían 
exterminar la vida de 112.000 niños el pasado 2008 a causa de 
las leyes que apoyan las injusticias? ¿No serían las oraciones 
quienes impedían que los narcotraficantes entraran en 
España con la droga para victimar jóvenes tan inteligentes y 
tan sanos? ¿No serían las oraciones las que no permitían 
entrar en España las mafias? Y ¿no sería el efecto que causan 
las oraciones en las personas el motivo de que en España no 
existiera el SIDA? Y ¿no serían las oraciones las que nos 
salvaron de más guerras dentro o fuera de España? 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Es preferible morir antes que pecar consciente y deliberadamente; 
pero cuando caemos es preferible todo antes que perder el ánimo, la 
esperanza y la voluntad, pues el Señor lo convertirá todo en gloria y 
honra suya. 

San Francisco de Sales 
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EL CÚMULO DE MALES 
 
 
 

i todos buceáramos un poco en busca del por qué de 
tantos males como nos acechan, es claro que 
encontraríamos remedio para evitar que sucedieran la 

mayoría de los mismos, comenzando por renunciar al 
triunfalismo que buscamos, y que puede no pasar de un 
complejo de inferioridad que no aceptamos porque la 
soberbia puede más que la voluntad de suprimirla si nos falta 
la gracia de lo alto para conocernos por dentro y saber 
quiénes somos, de dónde venimos y a dónde vamos. 

Cuántas cosas aprenderíamos si practicáramos la 
religión cristiana y fuésemos consecuentes con los preceptos 
de Jesucristo. ¿Por qué no se pueden evitar las guerras que 
tanto nos empobrecen en lo material y en el progreso?, 
conociendo las desgracias que conllevan y los dispendios. ¿Es 
que los millones de hombres y de niños que se mueren de 
hambre no se tienen en cuenta para nada? ¿No es verdad que 
si una no quiere dos no pelean? 

Si la ciencia que tanto avanza es para proliferar en 
armamentos más sofisticados y más destructivos, mejor sería 
que los científicos se dejaran enseñar del único Maestro y del 
único Señor. Ese que nos enseña la ciencia de la paz, que ha 
dejado en nuestras almas esa sustancia espiritual que se llama 
conciencia que los humanos vamos conculcando porque nos 
reprocha nuestras acciones pecaminosas. 

Benavente nos ha dejado escrito que “el entendimiento 
es la conciencia de la verdad, y el que llega a perderla entre 
las mentiras de su vida, es como si se perdiera a sí propio, 
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porque ya nunca volverá a encontrarse ni a conocerse, y él 
mismo vendrá a ser otra mentira”. 

Thoms Browne nos dice que “dentro de mí hay otra 
persona que está contra mí”. No recuerdo quién nos ha dicho 
que “la conciencia es la voz de Dios escrita en nuestros 
corazones”, voz y Dios que sólo la religión nos lo enseña. 

Cicerón también nos ha dejado escrito que “mi 
conciencia tiene para mí más peso que la opinión de todo el 
mundo”. Se ve que la tenía bien formada. Pienso y creo que 
una conciencia limpia supera el bienestar de los más famosos 
y acaudalados. Hace poco nos decía un personaje español 
muy admirado en España y en el extranjero que “mucho me 
gustaría tener fe para evitar la tristeza que le producía el 
pensar que todo el gozo de vivir que siento terminará con la 
muerte”. Le escribí una carta y le dije que hiciese un examen 
de conciencia, una buena confesión para raer todos sus 
pecados y luchar titánicamente para no pecar más. Pero un 
año después de su declaración vemos que sigue tan lujurioso 
como siempre, lo malo para él puede ser que tiene un alma 
inmortal y la vida no termina. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si quieres ser santo, te será cosa fácil: no te propongas sino un fin: 
complacer a Jesús, unirte siempre más íntimamente con Él. 

Santa Teresa de Lisieux 
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EL DEBER DE TODOS 
 
 
 

u Santidad Benedicto XVI nos ha dicho que todos los 
cristianos –y los que no lo son– tienen el deber de ser 
santos. Esta sentencia es tan optimista que parece 

irrealizable. Pero algo muy bueno lleva consigo a reflexionar 
meditando bien a dónde nos lleva el futuro cuando haya 
pasado el siglo XXI. 

Los que niegan la existencia de Dios sin que jamás se 
haya obtenido una prueba que lo verifique, nos parecen esos 
que en psicología los tildan de primarios porque dicen lo que 
piensan sin pensar lo que dicen. 

Hace pocos días me decía un joven muy católico que él 
no creía en las supuestas apariciones de la Virgen hasta que 
no fuesen aprobadas por la Santa Iglesia, “pero líbreme Dios 
–decía– de negar que la Virgen haya llegado al lugar donde 
tantos peregrinos vienen a venerarla. Pues si no lo sé ¿cómo 
lo puedo negar? 

Retornando al hilo de lo predicho, muy bueno sería que 
cada hombre se prometiera seguir el camino de la santidad, 
pues no se trata de un reducto limitado para los hombres y 
mujeres que nos parecen haber sido elegidos por Dios para 
subirlos a los altares, no. El Señor viene llamando 
reiteradamente a todos los seres humanos para ser “santos y 
perfectos como lo es nuestro Padre Dios” (Mateo 5, 48). 

Lo curioso es que a todo ser humano, ilustre o 
ignorante, Dios le ha dado facultades para ser santo, puede 
no servir para ningún oficio o profesión, y con un solo 
ejemplo se puede comprender: Aquél rústico labriego e 
iletrado, al cual hoy todos conocemos como San Isidro 
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Labrador, le bajaban los ángeles a ver y a cuidar de los 
bueyes que seguían arando la tierra mientras San Isidro 
adoraba a nuestro Dios. 

Si todos los creyentes cayéramos en la cuenta de que 
nadie podrá ver a Dios sin haber llegado a la santidad, nadie 
quedaría sin intentarlo, sabiendo que Dios nos concede dos 
opciones: ser santos con su ayuda, con su gracia y con nuestro 
esfuerzo mientras vivimos en la Tierra, o serlo por la fuerza y 
el dolor en el bendito Purgatorio. Lo más conveniente en las 
dos opciones todos lo sabemos. ¿Alguien se habrá imaginado 
cómo sería este mundo si todos cumpliésemos el deber al que 
nos exhorta el Santo Padre? ¿Podemos quejarnos con lo que 
sucede en el mundo después de haberlo descristianizado? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—noviembre—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cultivad un solo deseo óptimo, que es agradar en todo al Señor, 
alimentándoos de su santísima voluntad. 

San Pablo de la Cruz 
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EL DILEMA DE ALGUNOS JÓVENES 
 
 
 

ace unas semanas regresábamos mi esposa y el que 
suscribe sobre las tres de la mañana, después de adorar 
a Jesús Sacramentado unas horas en la capilla donde lo 

tenemos expuesto. 
Nos encontramos con un grupo de chicas y chicos 

refrescándose con unas cervezas en la calle, a las puertas de 
una discoteca, y un joven que acompañaba a una adolescente, 
viendo que veníamos cogidos del brazo dialogando como dos 
viejecitos que somos, se acercó a nosotros con su prometida, y 
mirando hacia ella nos dijo a los tres: “Así es lo que yo quiero 
para nuestro futuro, y si no es así me quedo soltero”.  

Pienso que éste puede ser el dilema apremiante para los 
jóvenes que quieren llegar al matrimonio como Dios lo pide y 
vivir el catolicismo como Dios lo manda. Conozco a un joven 
delineante que estuvo conmigo hace unos meses para 
hablarme del dilema que nos ocupa: Tiene novia, la quiere y 
frecuentan la Iglesia, pero la chica no se levanta del asiento 
esperando que termine la Santa Misa lo antes posible porque 
le aburren mucho los actos litúrgicos o ceremonias religiosas 
y, supuestamente, quiere adelantar la intimidad antes de 
casarse. 

Si la chica supiera que la “felicidad” de un matrimonio 
consiste fundamentalmente en la fidelidad, y que las roturas 
conyugales —salvando las excepciones— están incentivadas 
por las modas provocativas que pueden despertar los celos, 
llevando consigo las barbaridades que todos conocemos. Y 
esto sólo tiene una solución comprobada: ¿Conocen ustedes 
—ya lo he dicho— algún matrimonio casados por la Santa 
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Iglesia y perseverando en la religión católica en el que alguno 
de los cónyuges haya dado muerte al otro? Si esto es —como 
estamos viendo— la panacea que puede remediarlo, ¿por qué 
no tenemos un poco de docilidad y nos hacemos amigos del 
que todo lo puede y nos espera con los brazos abiertos? 
Cristo. ¡Qué bien Juan Pablo II! cuando fue coronado Papa: 
“No le tengáis miedo a Jesucristo: Abridle las puertas de par 
en par”. No dudamos de que nuestro Gobierno se preocupa 
bastante para frenar el dislate que a tantas mujeres está 
llevando a la muerte horrorosa que les vienen dando sus 
“consortes”, pese a la más avanzada estrategia con que el 
Gobierno pretende impedirlo sin conseguir nada. Solución 
sólo hay una y la dejamos clara. Perdón les pido a todos por 
lo que esto pueda tener de arrogancia. 

 
Publicado en El Comercio, 21—diciembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si las almas me aman, me harán amar... Pero, ¿cómo enseñarán a 
los demás si ellas me conocen poco? Ahora bien. Yo pregunto: ¿Es 
posible amar de veras a quien apenas se conoce? ¿Se puede hablar con 
intimidad a aquel de quien vivimos alejados o en quien no se confía 
bastante?... Quiero que me traten con mayor intimidad..., que me 
tengan más amor que temor, que sepan que Yo las amo y que no lo 
olviden. Muchos me conocen como Dios, pero pocos confían en Mí como 
Padre... Así hay muchas almas que creen en Mí, pero pocas son las que 
creen en mi Amor. 

Nuestro Señor a Sor Josefa Menéndez 
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EL EVANGELIO Y LA NATURALEZA 
 
 
 

asi todos los libros tienen su caducidad a través de los 
años o de los siglos, el Evangelio tiene que resistirse 
hasta el fin de los tiempos. Se pueden encontrar todas 

las razones que se quieran. Pero sólo hay una que lo 
garantiza: “Pasarán el Cielo y la Tierra pero mis palabras no 
pasarán” (Mateo 24, 35; Marcos 13, 31; Lucas 21, 33). También 
se puede decir que la verdad tiene una fuerza viva que la 
mantiene inmutable y nunca deja de ser actual. 

Qué pensarían aquellos seguidores de Jesucristo cuando 
les decía que pasaría el Cielo y la Tierra y sus palabras no 
pasarían, viendo que nadie tomaba nota de sus predicaciones 
y todo se quedaba en el viento.  

Todos sabemos que los caminos de Dios son 
inescrutables, misteriosos. Tengo para mí que no existe una 
planta sobre la Tierra que no sea un misterio. Nosotros 
tenemos una casita en la aldea con un poco de jardín. Cuando 
miro a las flores me pregunto: ¿de dónde sacan estas flores la 
pintura tan límpida para colorearse con tan excelente belleza? 
Y cuando cogemos un melón y lo partimos me pregunto: ¿De 
dónde sale este líquido tan puro, tan limpio y tan dulce? ¿De 
dónde viene el azúcar? Es la naturaleza, me dirán. Y ¿quién es 
esa “señora” que todo lo transforma y le da vida? Cuando 
veo a las vacas pasar por allí, me pregunto: ¿De dónde sacan 
estos animales la leche, la sangre y la carne, sabiendo que sólo 
comen hierba?  

¿Si esto es una verdad palmaria indubitable para todo el 
mundo, por qué hemos de dudar de la transubstanciación, 
cuando Dios convierte las sustancias del pan y del vino en el 
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Cuerpo y la Sangre de Jesucristo? Nos pueden hacer las 
disquisiciones que crean convenientes, pero esa 
transmutación que todos hacemos con los alimentos, y las 
plantas la hacen con la lluvia y la tierra, nos parece tan 
misteriosa como la conversión del vino y el pan en la Sangre 
y la Carne de Nuestro Señor. 

 
Publicado en El Comercio  17—agosto—2010 y  

en La Voz de Avilés 17—agosto—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dios me ha hecho la gran misericordia de no poner en mí cosa sobre 
que poder apoyarme: ni talento, ni ciencia, ni prudencia, ni valor, ni 
virtud... Cuando me considero bien no descubro en mí más que pecado. 
Y aún permite Dios que no los vea todos y que no me conozca 
enteramente. Si me viere tal cual soy, caería en la desesperación, y no 
hallo más recurso para ponerme a salvo de esta tentación que 
postrarme al pie del Tabernáculo, como un perrito a los pies de su 
Señor. 

Santo Cura de Ars 
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EL FRUTO DE LA CARIDAD 
 
 
 

uando me dedicaba a la venta de inmuebles en la 
ciudad de São Paulo, diariamente me encontraba en el 
umbral de las oficinas a un joven negro tirado en la 

acera que padecía una enfermedad llamada “elefantice”, algo 
que va inflamando las piernas y transformando los pies hasta 
hacerlos bien parecidos a los de un elefante. 

No conociendo el camino que nos podía conducir hasta 
el Hospital de las Clínicas, alquilé un coche para llevar el 
joven negro —Manel— e internarlo en dicho Hospital. Entré 
con él en una silla de ruedas y me dijeron que sólo podría ser 
al día siguiente, lo llevé a una pensión para que descansara 
en una cama por primera vez en su vida y pudiera comer 
algo que no fuesen las migajas que sus colegas negros le 
traían de la basura.  

Al día siguiente lo fui a recoger bien temprano para 
presentarlo a los médicos, uno me dijo que la solución era 
amputarle las piernas, se lo dije al pobre mendigo y se echó a 
llorar como un niño, volví donde estaban los médicos, con el 
joven en la silla de ruedas y les presenté el pobre con los ojos 
llenos de lágrimas y temblando de miedo. El jefe de los 
facultativos me pidió que los dejara solos y regresáramos 
dentro de una hora.  

Nos presentamos nuevamente y la sorpresa fue tan 
grande que el negro y yo llorábamos de gozo: “Ha tenido 
suerte —nos dijo el doctor—, Manel se va a quedar cono 
nosotros indefinidamente. Queremos investigar esta 
enfermedad e ir viendo su evolución”. Le pregunté cuándo 

C 



________________________________________________ 
 

125

podría pasar a ver al paciente: —Puede venir cuantas veces lo 
desee.  

Veinte o treinta días después fuimos a verlo. Estaba 
desconocido: limpio, bien vestido, bien aseado, robustecido y 
mimado por médicos y enfermeras. Allí estará todavía. 

Retornando a la venta de inmuebles, se hablaba mucho 
en el mercado inmobiliario de unas hectáreas de terreno 
aledañas a la ciudad de São Paulo, muy codiciadas por las 
empresas de urbanización, sabiendo que era sumo el valor de 
las mismas para ser urbanizadas. Pues las comisiones 
normales que nos pagaban los propietarios por todos los 
costes de urbanización oscilaban entre el 40 y 50 por ciento 
del valor total. El propietario era un hombre ruso, harto de 
recibir propuestas por las susodichas hectáreas, pero él 
desconfiaba de todos por temor a ser engañado. Un buen día 
se presentó en mi oficina y me dice que quiere que yo le 
urbanice y administre las hectáreas referidas. Me quedé 
sorprendido, y él me dijo: “No se extrañe, en este mundo no 
se puede fiar uno de nadie”. Y, ¿por qué se fía de mí? —
pregunté. —Yo soy el taxista que los llevé al Hospital de las 
Clínicas a usted y al negro que teníamos aquí tirado, y quien 
hace eso no me puede engañar.  

Confieso que las ganancias obtenidas con aquellas 
hectáreas han incrementado el patrimonio tan modesto que 
teníamos. 

Así, y de otras formas mucho más importantes, son los 
frutos de la caridad en la tierra, en el Cielo infinitos. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 6—octubre—2009 
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EL FRUTO DE LAS CALUMNIAS 
 
 
 

l fruto de las calumnias puede ser muy copioso para 
el hombre que sabe agradecerle a Dios todas las 
correcciones fraternas que le envía o permite que le 

vengan encima por los calumniadores. Dios jamás puede 
hacer el mal para el mal, ni permitir que lo haga el maligno 
para vernos atribulados sin ningún provecho. Pero si al 
sufriente le falta la fe, todo lo que antecede carece de sentido. 
Pues sólo el que la tiene está facultado para transformar lo 
que viene como castigo en un bien muy superior al que 
nosotros deseamos. 

Entre los numerosos ejemplos que todos conocemos, 
queremos referirnos hoy al hombre que ha vivido 
estigmatizado más de cincuenta años, con las manos, los pies 
y el costado perforados y los flujos de sangre que iban 
absorbiendo las vendas. Este sacerdote capuchino ha sido el 
Padre Pío de Pietrelcina, canonizado por Juan Pablo II. Pues 
bien: las calumnias y patrañas que han sido inventadas por 
los pobres envidiosos llegaron a Roma, diciendo –entre tantas 
otras- que presumía de ser como Jesucristo, y no aceptar la 
curación inmediata que le ofrecían los facultativos, la cual ha 
sido evidente pocos días antes de su santa muerte, quedando 
totalmente limpias las cinco llagas, las mismas que sufrió 
Jesús y en los mismos lugares. 

El prestigio y la fama de este santo sacerdote se 
extendieron de tal suerte que venían a él para confesarse de 
numerosas naciones, y tres días y tres noches se pasaban en 
las filas antes de alcanzar el confesionario, donde les 
confesaba y les corregía los errores que cometían al hacerlo: 
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“Padre –decían- hace treinta años que no me confieso. –No, 
hija, no; hace treinta y tres”. Como este presagio o 
adivinación se podrían contar por decenas de miles a lo largo 
de su piadosa vida. Y es de notar que el Santo Oficio de 
Roma, ante los informes indignos que recibía continuamente, 
y lo escandaloso que llevaban a la Prensa, decidió que no 
celebrara más misas en público ni continuara confesando; 
terminó algún tiempo viviendo en una chabola apartado de la 
Iglesia. Pero él sabía que todas esas tribulaciones eran 
permitidas por Dios para un bien inconmensurable, y que 
ahora se puede ver de forma clarividente. Pongamos sólo un 
ejemplo: Fátima recibe cinco millones de peregrinos por año. 
Lourdes seis, y en la tumba del Padre Pío se arrodillan 
anualmente siete millones de peregrinos que llegan a San 
Giovanni Rotondo de todas partes del mundo. Hay cerca de 
cien biografías del Santo escritas por santos sacerdotes y 
eminentes teólogos. Todos los males que aceptó y agradeció a 
Dios, son menos que un granito de arena, comparados con los 
bienes que hizo y seguirá haciendo hasta el fin del mundo.  

El que fue Presidente General de Lumen Dei, mi 
querido sobrino, Padre Javier Mahía Colao, puede estar 
pasando algo parecido a lo que antecede, y si no es antes, lo 
verá desde el Cielo, y yo también lo veré. Confío en la 
Misericordia de Dios para no ser condenado al infierno. No 
culpo a nadie de todo cuanto he dicho. El Señor lo ha 
permitido, ¡bendito sea! ¿Qué sería de la Santa Iglesia si 
faltaran los confesores, las vírgenes y los mártires? 

__________ 
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EL HAMBRE LE SALVÓ 
 
 
 

os tres eran dueños de una extensa labranza. El Padre 
de dos hijos se había quedado viudo. Era un varón 
justo y piadoso; abnegado trabajador en las faenas del 

campo, enamorado de sus hijos les concedía la misma 
libertad que Dios a todos nos concede. Pero el hijo menor, 
víctima de su altanería y autosuficiencia, se siente humillado 
cuando alterna con algunos jóvenes disolutos de la ciudad. Él 
quiere “disfrutar” como ellos, le falta dinero y aptitud. 

Elucubrando sobre el dilema que él mismo se había 
creado, y queriendo librarse del complejo de inferioridad, 
decide pedirle la herencia a su Padre y marcharse a tierras 
lejanas con todo el dinero que cree pertenecerle, y disfrutar 
con jóvenes disolutas, en festines y orgías; hasta terminar el 
dinero de la herencia y sufrir las resacas que conllevan la 
voluptuosidad y el pecado. 

Con tristeza y amor le había despedido su Padre, pero 
nada le dice. La libertad que nos viene del Cielo la respeta. 

La conducta del joven en tierras lejanas se había 
deturpado. Nadie le concede trabajo. Tiene que picar a las 
puertas donde sólo llegaban los malditos pidiendo trabajo de 
porqueros. El hijo pródigo comienza a pasar hambre, pero no 
le es dado comer las algarrobas que comían los cerdos. 

La tenebrosa situación en que se encuentra el joven es el 
premio que le viene del Cielo como un rayo de luz. Ahora 
comprende sus pecados. Y así mismo se dice: “He pecado 
contra el Cielo y contra Dios”. El pródigo recuerda la paz y la 
holgura que disfrutan los criados de su Padre, y vuelve a su 
tierra. Cuando se acerca a la casa de su progenitor, el Padre se 
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apresura para besarlo y abrazarlo, con el perdón en sus 
labios. Les pide a sus criados matar un becerro cebado, traer 
música y festejarlo, “porque el hijo que estaba perdido ha 
vuelto a la vida”. 

El hermano mayor regresa del campo. Los criados le 
informan de todo, pero a éste le falta la luz, le falta la gracia. 
Razona muy bien de tejas abajo: él ha sido justo, él ha sido 
honrado, él ha obedecido a su padre. Nada le ha pedido, sólo 
ha trabajado para ser heredero de su Padre, mientras que su 
hermano ha dilapidado su herencia.  

Todos sabemos que su Padre es el Dios misericordioso, 
gracias que no nos juzgan los hombres.  

 
Publicado en La Nueva España 18—abril—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hija mía, el provecho espiritual no consiste en la mortificación ni en 
la frecuente participación de los Sacramentos, ni siquiera en la 
compunción del corazón, sino en la perseverante unión de la voluntad 
con la mía. Haz las cosas que no quieras hacer, deja de lado las que te 
agradan; una sola violencia de este género Me agrada más que un año 
entero de mortificaciones. En adelante no debieras decir: Quiero esto..., 
tal cosa me place... tal otra me resulta penosa, no quiero hacerla; tal es 
el modo de hablar del mundo. 

Nuestro Señor a la Beata Ana María Taigi 
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EL HIJO PRÓDIGO Y SU HERMANO 
 
 
 

uando la Iglesia Católica estaba preocupada por el 
descrédito que le habían infundido los que no 
simpatizan con ella, Juan Pablo II, oportunamente, nos 

dijo que “no había nada extraño al Santo Evangelio”. Es decir, 
que todo ha sido previsto por su fundador, Cristo. Si la 
lectura del Evangelio nos gustara como las novelas que nos 
deleitan, comprenderíamos la razón de Karol Vojtyla, y tal 
vez las crisis económicas, el hambre, las injusticias y las 
guerras, todo fuese exterminado. 

“El hijo pródigo”. Sabemos que los dos eran labradores 
como lo ha sido este servidor, pero el más joven, cuando hace 
contacto con los chicos de la ciudad que cursan sus estudios, 
se siente disminuido y humillado. Su aspecto de labriego y su 
falta de cultura sólo lo hacen bien visto entre los suyos. Esto 
le hace reflexionar y tal vez le crea un complejo de 
superioridad o viceversa. Es lo mismo, porque los dos son las 
caras de una misma moneda, siempre falsa. 

El mal está en su injusta determinación: “Padre, dame la 
parte de hacienda que me corresponde”, y el Padre Dios que 
nos concede libertad para todos poder hacer lo que más nos 
guste, no le dice nada. Dios no fuerza a nadie, y el joven coge 
su fortuna y se va. Quiere disfrutar de todo y terminar con las 
humillaciones y complejos. Ahora alterna con todos, 
disfrutando de festines, orgías y bacanales. Pero el dinero se 
termina, porque donde se gasta más que se gana pronto viene 
la ruina. 

El pecador continúa haciendo su labor: el joven ha 
perdido el prestigio en torno a todos los que habían conocido 
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su vida disoluta. Nadie quiere darle trabajo. Sólo consigue el 
empleo que estaba reservado para los “malditos”: apacentar 
puercos. Pero Dios no se olvida de ningún pecador, le envía 
las correcciones fraternas: hambre, frío, calor y miseria; pues 
no le era dado comer de las algarrobas que estaban 
reservadas para los cerdos. Ahora reflexiona con sensatez: y 
se confiesa diciendo: “Cuántos jornaleros de mi Padre tienen 
pan en abundancia, y yo aquí me muero de hambre. Iré a mi 
Padre y le diré: He pecado contra el cielo y contra Dios, ya no 
soy digno de ser tu hijo”. El Padre Santo, le besa y le abraza. 
Pero el hijo mayor que no creía en nada, y que había sido 
muy obediente y cumplidor con los preceptos de su Padre, se 
rebela contra él. Había trabajado mucho de forma egoísta 
para obtener riqueza con exceso de amor propio. Líbrenos 
Dios de las fortunas que no son compartidas con los que nada 
tienen, especialmente las que han sido con usurpación. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Es una ilusión medir la devoción por los consuelos que 
experimentamos. La verdadera devoción en el camino de Dios consiste 
en tener una voluntad pronta a ejecutar cuanto agrada a Dios. 

San Francisco de Sales 



________________________________________________ 
 
132 

 
 
 

57 
 

EL INFIERNO 
 
 
 

as religiosas teresianas que viven en el convento de 
Coimbra, donde Sor Lucía se pasó más de 50 años tras 
las rejas del locutorio, nos recibieron cuando 

regresábamos de Fátima, con esa alegría que brota del amor 
sincero y recíproco. Algo más de una hora nos pasamos con 
las 18 religiosas que tenían permiso para recibirnos, sin que 
faltara la Madre superiora. 

Jacinta es la santa de mi devoción, vivía apasionada por 
el ideal de convertir pecadores, a fin de arrebatarlos del 
suplicio del infierno que la Virgen les presentó en la tercera 
aparición, el 13 de julio de 1917, del cual nos ha dejado escrito 
Sor Lucía: “Estábamos pastoreando las ovejas en Cova de Iría 
cuando la Virgen apareció y vimos como un mar de fuego y 
sumergidos en este fuego los demonios y las almas como si 
fuesen brasas transparentes y negras o bronceadas, de forma 
humana, que fluctuaban en el incendio llevadas por las 
llamas que de ellas mismas salían, juntamente con nubes de 
humo, cayendo hacia todos lados, semejante a la caída de 
pavesas en grandes incendios, entre gritos y lamentos de 
dolor y desesperación que horrorizaban y hacían estremecer 
de pavor. Asustados y como pidiendo socorro levantamos la 
vista mirando a Nuestra Señora, que nos dijo con bondad y 
tristeza: «Habéis visto el infierno donde van las almas de los 
pobres pecadores. Para salvarlas Dios quiere establecer en el 
mundo la devoción a mi Inmaculado Corazón»“, etc.  

No creemos en el infierno solamente porque sea un 
dogma de fe y Jesucristo lo haya mencionado 44 veces en los 
Sagrados Textos, sino por haber dialogado con Sor Lucía 

L 



________________________________________________ 
 

133

muchas horas y muchos años (más de 25) y por centenares de 
cartas y tarjetas que fuimos recibiendo; fotocopias de unas 
cien nos han pedido para ser examinadas por la Santa Iglesia, 
y que han sido entregadas a la Madre superiora del Carmelo 
de Santa Teresa, en Coimbra. Para demostrar el heroísmo que 
el Espíritu Santo les había infundido a los tres niños de 7, 8 y 
10 años, basta decir que cuando la policía y el alcalde de Vila 
Nova de Ourem —después de coaccionarlos y amedrentarlos 
sin conseguir que se apartaran de las verdades que decían—, 
les mostró una caldera de aceite hirviendo diciéndoles que 
serían asados allí si no descubrían el secreto, los tres dijeron: 
“¡Antes morir asados que revelar el secreto!”. Terminaré 
diciendo que no deseo el infierno ni a los que pudieran 
sacrificar mi vida. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 27—octubre—2010, 

en El Comercio 27—octubre—2010 y  
en El Comercio Digital 27—octubre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La devoción a María es una carta de libertad o salvoconducto para 
librarse del infierno.  

San Efrén 
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EL LÍDER DE LA IGUALDAD PARA TODOS 
 
 
 

al vez por haber sido demasiado pobre después de 
padecer los desdichados efectos de la Posguerra 
Civil en España, he pasado una infancia soñando con 

la igualdad para todos. Las humillaciones por las que hemos 
tenido que sufrir los menos afortunados se distanciaban 
mucho de las promesas políticas que nunca se cumplieron.  

Cuántos años elucubrando en sueños un sistema que 
nos diera la paz y la igualdad para todos. No podemos decir 
que no encontramos nada bueno que no fuese adaptable al 
proyecto que íbamos elucubrando en el aire, pero sí es verdad 
que sólo un proyecto bien conocido y extraño —y sólo uno— 
nos formuló el procedimiento que nos llevaba a la igualdad 
para todos; con justicia, con paz y con amor; exterminada la 
envidia y el egoísmo. 

Nosotros —los que nos llamamos cristianos— no 
podemos dudar de que sólo existe una figura humana capaz 
de contentarnos a todos y enseñarnos el único sistema que 
nos haría tan felices como deseamos. 

La igualdad con Dios es el cielo, la igualdad sin Dios, 
dictado y desconsuelo. Sólo Él —por ser Dios— está 
capacitado para liderar el mundo con justicia y con paz. 
Ahora podemos ver cómo la desconexión del mundo con 
Dios nos viene llevando a la ruina económica, y que puede 
ser útil para reconocer el despilfarro en el que casi todos 
venimos influyendo. ¿Cuántos años de austeridad, trabajo y 
penuria serán necesarios para resarcir el egoísmo desbocado 
que a tantos ha hecho morirse de hambre? 

T 
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Nadie puede ignorar que estamos escribiendo una 
utopía, pero aún nos parece más utópico creer que con la 
sangre en las guerras y la explotación de los hambrientos 
conseguiremos la paz y la justicia. 

 
Publicado en El Comercio 15—marzo—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

María miró a su siervo y le declaró: que eran predestinados todos los 
que rezasen el Rosario con verdadero afecto y devoción; mas no los 
que solamente lo rezan con la boca, y con el corazón están muy lejos 
de lo que dicen y de la Reina del Cielo. Hasta ahora, le dijo, nadie se ha 
condenado, ni se condenará de aquí en adelante, si ha sido verdadero 
devoto de mi Rosario. 

La Santísima Virgen María al Beato P. Hoyos 
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EL LIMBO Y EL BIEN QUE SALE DEL MAL 
 
 
 

l Limbo nunca ha sido un dogma de fe. Los que no 
somos expertos en teología y tenemos el don de la fe, 
nos conformábamos con saber que se trataba de un 

lugar donde se encontraban las almas de los santos y de los 
patriarcas antiguos, esperando la muerte y resurrección de 
Cristo para la redención del hombre. También –y esto es lo 
que ha de ocuparnos- era el lugar donde vivían las almas de 
los que habían muerto sin bautizar. 

Lo sentenciado por Juan Pablo II acerca de la 
inexistencia del Limbo no era taxativo, pero el Santo Padre 
bien parecía no creérselo, y ahora hemos visto que la 
supuesta pena o castigo que los hombres sentenciaban para 
los bebés –y ahora los niños abortados- que han muerto sin 
recibir ese sacramento era desmesurada.  

Fray Danielone, fraile muerto que resucitó por la 
intercesión del canonizado Padre Pío de Pietrelcina, el que 
fue “crucificado”, soportando las mismas llagas que a 
Jesucristo le hicieron en los pies, en las manos y en el costado, 
sin que nadie consiguiese cicatrizarlas ni detener el flujo de 
sangre en los 50 años que las llevó sin el menor síntoma de 
anemia; pues bien, Fray Danielone, al volver a la Tierra 
confesó al médico que había certificado su defunción, cómo 
había sido su estancia en el Purgatorio: “Es verdad –dice- que 
el fuego era intenso y quemaba, pero nuestro dolor más 
agudo consistía en la ausencia de Dios, en el remordimiento 
de conciencia, en la repulsa y en la pena por no haber hecho 
las cosas como Dios nos mandaba”.  

E 
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Dicho esto, parece claro que los niños mencionados e 
inocentes, bautizados con su propia sangre, en el seno 
materno, no podían ser excluidos de la presencia de Dios. Y 
ahora creemos que los 2.000 millones que han sido abortados 
en los últimos diez años –conforme a los datos de la ONU-, 
todos disfrutan de la presencia y el gozo que Dios les concede 
en el Cielo.  

Este es el bien que Dios saca del mal. Y cuanto mayor 
sea el mal, mayor será el bien, y no sólo lo puede hacer Dios, 
Él nos ha dado capacidad para poder hacerlo nosotros 
también. Si pensamos y creemos que Dios no puede 
enviarnos nada malo para fastidiarnos, comprenderemos que 
nuestras tribulaciones, pérdidas, ganancias, enfermedades, 
etc., son correcciones fraternas para expiar nuestros pecados 
y distanciarnos más del Purgatorio predicho. Por eso decía el 
beato Fray María Rafael: “Benditas lágrimas, penas y 
enfermedades que son nuestro tesoro. ¡Qué bueno es tener 
que sufrir!”.  

Siguiendo el itinerario de Benedicto XVI, creemos que 
no se hubiera pronunciado sobre la inexistencia del Limbo sin 
haber recibido un presagio de lo alto. Es demasiado 
inteligente, demasiado sabio, tiene demasiada experiencia y 
demasiados años para definir un tema de tanto calado 
universal sin la garantía o el aval del Dios que le nombró su 
Vicario en la Tierra. Permítanme un solo ejemplo:  

Cuando Pío IX proclamó Dogma de Fe la Inmaculada 
Concepción, no faltaron las críticas desmesuradas intentando 
agobiarle por haber anunciado al mundo lo que él no podía 
saber y afirmar. Unos meses después, la Virgen de Lourdes se 
le presenta a Santa Bernardette, y viendo aquella aldea tan 
revuelta, los sacerdotes piden a la niña que le pregunte a la 
Señora cuál es su nombre. Respuesta: “Soy la Inmaculada 
Concepción”. Y el dogma de fe referido, quedó ratificado 
para siempre. ¿No podría haber un motivo similar para lo 
sentenciado por Benedicto XVI? 

__________ 
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EL MAL PUEDE SER BUENO,  
EL BIEN PUEDE NO SERLO 

 
 
 

eflexionando sobre la biografía que acabo de leer de 
Santa María Goretti, he llegado a la conclusión –una 
vez más- de lo que el título indica. 

María Goretti era una niña de 13 años, angelical y 
bellísima, y un joven de 18 años –Alejandro- estaba 
apasionado por ella. Pero nadie conseguiría arrebatarle el 
amor que María Goretti tenía por la Virgen y por su Hijo 
Jesús, y su virginidad la llevaría, y la llevó, hasta el sepulcro.  

Alejandro intentó muchas veces hacerse novio de la 
joven, y visto que nada conseguía, un día en que los cuatro 
hermanos y sus padres estaban ausentes, se lanzó sobre ella 
rasgándole las vestiduras para violarla, y al ver que la 
monstruosidad que pretendía no le era posible, le propinó 
varias puñaladas, dejándola medio muerta en un charco de 
sangre. Dos días después falleció en el hospital, no sin antes 
pedir que perdonaran al agresor como ella lo estaba 
perdonando. 

El crimen al que no estaban acostumbrados los italianos 
en aquella época, conmovió mucho a todos los habitantes de 
Italia y de otras naciones por el ejemplo heroico de una niña 
santa. Y en el velatorio de la adolescente, un religioso con 
fama de santidad se atrevió a decir lo que pensaba, y pensaba 
bien: “Todo suceso es digno de alabanza a Dios. Esta 
desventura ha de traer un bien incontestable”.  

Alejandro fue condenado a 30 años de prisión. Durante 
largo tiempo se mostró brutal y obstinado en no arrepentirse 
de su mortal pecado. Pero soñando una noche se le presentó 
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María Goretti ofreciéndole un ramo de flores; a partir de ese 
instante su criterio de vida desapareció por completo, y nació 
el hombre nuevo con la sensatez que el “milagro” conlleva y 
le conduce a emprender el camino de la santidad, y lo hizo 
tan eficazmente que muchos de los reclusos se convirtieron a 
la religión católica. 

26 años después de su condena lo dejaron en libertad. 
Fue directamente a ver a la madre de María Goretti, Asunta 
Carline, suplicándole que lo perdonara, y la buena señora le 
dijo: “Si nuestra hija te ha perdonado y antes de morir nos 
dijo que hiciéramos lo mismo, es claro que bien perdonado 
estás”. 

María Goretti fue beatificada por Su Santidad Pío XII el 
27 de abril de 1947, y tres años después el mismo Papa la 
canonizó en la Plaza de San Pedro, ante la multitud más 
numerosa que se haya reunido jamás, incluyendo a los 
hermanos de la santa, a su madre Asunta Carline, e incluso al 
autor del crimen, Alejandro Serenelli. 

Terminaré diciendo que la “profecía” del religioso 
antedicho se cumplió con toda perfección: El salvaje asesino 
fue un ejemplo en la cárcel, un ejemplo de santidad en el 
convento donde permaneció los últimos años de su vida, 
dejando empequeñecidos a todos los frailes. Visto de tejas 
abajo, su salvación y la de otros muchos, el crimen. Santa 
María Goretti, ejemplo universal del valor que ante Dios tiene 
la virginidad, conforme al estado de cada persona. La 
biografía de María Goretti ha dado la vuelta al mundo, y 
habrá sido y seguirá siendo, hasta el fin de los tiempos, un 
instrumento de apostolado muy eficaz. La madre de María 
Goretti y los hermanos de la santa es claro que todos vivirán 
o vivirían en gracia de Dios.  

¿Dónde está el mal en la monstruosidad de esa aparente 
desgracia? El mal aparente está en el sufrimiento. Pero por la 
cruz hemos sido rescatados del pecado, y por la cruz 
llegaremos al Cielo. Las abejas sacan miel de las flores, los 
católicos pueden sacarla de las espinas, pero está ciencia está 
patentada en el cristianismo.  
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EL MILAGRO DE MIGUEL JUAN 
 
 
 

l joven Miguel Juan Pellicer, vecino de Calanda, villa 
y municipio a 100 kilómetros de Zaragoza, se ganaba 
la vida trabajando con dos mulas viejas y una carreta 

de transporte. Era un joven muy feliz con su oficio y muy 
devoto de la Virgen del Pilar, donde encontraba el descanso y 
el consuelo adorando al Santísimo y venerando a la Pilarica, 
hasta que le llegó “el turno” de llevar la cruz que Jesucristo 
nos ha prometido a todos, sin excepción alguna 

Y le llega a Miguel el día de su desventura: Su carreta 
tropieza con un carro de bueyes cargado de materiales, y una 
de las ruedas fractura la pierna derecha del joven.  

Miguel Juan fue internado en el hospital de Valencia, 
viendo que allí no era posible curarlo decidió darse de alta 
para iniciar un viaje de 300 kilómetros hacia Zaragoza y 
pedirle ayuda a la Virgen del Pilar. Llegó exhausto y con 
fiebre a Zaragoza en el mes de octubre de 1637. Allí se 
arrastró hasta el santuario del Pilar, donde se confesó y 
recibió la eucaristía. Luego fue internado en el Real Hospital 
de Gracia, y viendo que le había llegado la gangrena, los 
médicos pensaron amputarle la pierna. Desde ese momento, 
Miguel Juan tuvo que mendigar en el Santuario de la Virgen 
del Pilar para poder sobrevivir. Todas las mañanas estaba 
presente en la Misa y rezaba con fervor delante del Santísimo 
Sacramento. Untaba con fe la pierna mutilada con el aceite de 
la lámpara del Tabernáculo. 

En 1640 sucedió el milagro: una mañana se acerca su 
madre a la habitación y observa que sobresalían de las 
frazadas no una pierna sino dos.  

E 
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Este milagro no ha dejado dudas a ninguno de cuantos 
conocían al joven Miguel. El suceso fue reconocido y 
aprobado por el Arzobispo de Zaragoza, el que poco después 
presidió el proceso canónico. En la sentencia definitiva 
escribió que “a Miguel Juan Pellicer de Calanda, le había sido 
restituida en modo milagroso la pierna derecha, amputada 
años atrás y aquello no había sido un hecho natural sino 
milagroso”. 

 
Publicado en El Comercio 30—mayo—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El Corazón de Jesús me desea y me busca.  
San Buenaventura 
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EL NACIMIENTO DE SAN JUAN BAUTISTA 
 
 
 

a Iglesia celebra la festividad de los santos en el día de 
su muerte, sabiendo que han nacido para la vida 
gloriosa y eterna. San Juan Bautista es una excepción 

única entre todos los canonizados, y se conmemora el día de 
su nacimiento para la vida eterna. 

Cuando el embarazo de Santa Isabel —madre de San 
Juan— pasaba por el sexto mes, la Virgen María —su prima—
, siempre solícita y caritativa para servir y consolar, le pone 
los aparejos a un jumento y se desplaza desde Nazareth hasta 
la casa de su prima. 

Isabel, inspirada divinamente, sabe que a María le ha 
sido engendrado por el Espíritu Santo el Mesías, el Señor. Y 
alborozada de gozo, Santa Isabel, al ver a María llegando a su 
casa, exclama: “¿¡Quién soy yo para que me visite la Madre 
de mi Señor!?”. En ese momento, el niño Juan Bautista que 
Isabel llevaba en su seno exultó de gozo ante la presencia 
invisible del que luego sería el Redentor.  

Zacarías, el padre de San Juan Bautista era sacerdote de 
la ley judía, e Isabel, su esposa, descendía, como él, de la casa 
de Aarón. La Sagrada Escritura nos asegura que ambos eran 
justos. Y sucedió que, en el ejercicio de su ministerio 
sacerdotal, entró en el templo para cumplir con la ceremonia 
matinal y ofrecer el incienso a Dios, y cuando se hallaba solo 
en el santuario y el pueblo oraba fuera, se le presentó el 
arcángel Gabriel. Zacarías se sintió turbado y lleno de temor. 
Pero el ángel le tranquilizó al hablarle con voz dulce y serena 
para anunciarle que sus oraciones habían sido escuchadas, y 
que su esposa Isabel, la que había sido señalada como estéril, 
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concebiría y daría a luz un hijo y le pondría por nombre Juan, 
y será grande delante del Señor. 

Zacarías estupefacto por el anuncio del ángel, le pidió 
que le diera una señal para creerlo. El ángel para castigarlo 
por las dudas le dijo que se quedaría mudo hasta el día del 
nacimiento de su hijo Juan. Llegado el día del alumbramiento 
el pueblo se agolpa en torno a la casa de Zacarías 
sorprendidos, como ya lo estaban, por el embarazo de una 
mujer estéril y añosa, se vuelven a extrañar de que el niño no 
se llame Zacarías como su padre, en ese momento de 
discusión familiar y amistosa, Zacarías escribe en una tablilla: 
“Juan es su nombre”, instante en el que recupera el habla. 
Juan ha sido el último de los profetas, ha sido virgen y mártir 
por defender la verdad y la moral, diciéndole a Herodes que 
no le era lícito vivir con la mujer de su hermano. 

 
Publicado en La Nueva España 20—julio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si supieras lo sediento que estoy de hacerme amar por los hombres, 
nada perdonarías para esto. ¡Tengo sed! ¡Me abraso por el deseo de ser 
amado! 

Nuestro Señor a Sta. Margarita María de Alacoque 
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EL NEGOCIO QUE ABARCA DOS RIQUEZAS 
 
 
 

enavente nos dice que “el origen de todas las fortunas 
es la falta de delicadeza”. Mentira. De Bruix que 
“para hacer fortuna no se requiere ingenio, basta no 

tener delicadeza”. Mentira. Adisson nos dice que “el requisito 
esencial en los negocios es la oportunidad”. Mentira. 

El negocio infalible es el pronosticado por una 
conciencia bien formada, con la cual serás “obligado” a 
rehusar los negocios que te han de proponer con dudosa 
conducta, y en algunos casos, esa conciencia que lleva a Dios 
consigo te “obligará” a pagar más de lo que un humilde 
hermano te pide por la casita y la huerta que tiene 
infravaloradas.  

El que hace negocio pensando solamente en su 
ganancia, mal negocio hace aunque le salga bien. El negocio 
que deja sin provecho al que te lo ofrece, es un mal negocio 
para los dos, el uno por que ha sido engañando y el otro por 
el egoísmo y la codicia. 

Veamos los negocios que abarcan dos riquezas: Una es 
la material que nos puede ascender a limosneros espléndidos, 
y nos concede el placer que viene de lo alto para las personas 
que saben compartir la riqueza que Dios les ha concedido. La 
otra, la que no termina –la eterna- viene después diciéndonos: 
“Ven bendito de mi Padre, porque tuve hambre y me disteis 
de comer (…). Apartaos de mí, malditos” (Mateo 25, 34-46). 
La riqueza que algunos critican y odian, es muy buena, es un 
don de Dios. Es así cuando el que la posee sabe que no es 
suya. Es Dios quien se la ha dado y sólo a Él pertenece. El que 
la tiene es el administrador y responsable de la misma. Si lo 
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hace bien, seguro tiene el Cielo, si lo hace mal allí está el 
fuego. 

Tengo para mí que la mayor desgracia que puede venir 
sobre una persona, es tener una gran fortuna y morir siendo 
esclavo de la misma, sin compartir abundantemente con los 
que han muerto de hambre por su culpa.  

Fijémonos un poco en los “mejores negociantes” –los 
santos-, que para los pobres han dejado fortunas desmedidas 
en muchas naciones. Pueden ser Teresa de Calcuta, Vicente 
de Paúl, Ignacio de Loyola, etcétera, etcétera. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Oyendo una sola Misa puedes merecer más que empleando toda la 
fortuna en aliviar a los pobres, más que yendo en peregrinación hasta 
las extremidades de la tierra, más que visitando con la mayor devoción 
los santuarios de Roma y de Tierra Santa. 

San Bernardo 
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EL ODIO 
 
 
 

n Cataluña ya nos dicen dónde podemos rezar, 
suponiendo que nos concedan el permiso y el lugar 
que solicitemos para obtener “licencia de actividad 

religiosa”. Y no puede hacerlo cualquiera, la solicitud ha de 
ser impresa en catalán. Nuestra Lengua Castellana no sirve y 
puede ser sancionada la petición y denegado el permiso. 

Comprendemos que no saben lo que hacen. Si supieran 
el gozo, la paz y el sosiego que pueden disfrutar personas que 
viven en la soledad de una casa después de enterrar a su 
cónyuge, que sólo Dios y su Santa Madre les pueden 
confortar a través del contacto que nos permite la oración, 
bien sea en la iglesia, en la Santa Misa pública o privada, y en 
cualquier lugar donde silenciosamente nos reunimos —entre 
otras cosas— para pedirle a Dios que los políticos nos 
gobiernen con acierto, destreza y pundonor, y si no es mucho 
pedir que cesen las muertes de los niños incipientes. 

Los académicos de la Lengua nos dicen que el que se 
opone a la moral y a las buenas costumbres es un inmoral, y 
la Constitución nos dice que todos tienen derecho a la vida, 
sin excluir a nadie. Suponemos que los ilustres personajes 
que han redactado la Constitución y los no menos ilustres 
académicos son gentes de fiar. Es penoso e injusto que 
alguien nos odie por el esfuerzo que hacemos para cumplir 
con algunos versículos del Santo Evangelio, sabiendo que por 
ahí anda la verdadera justicia, la paz, el progreso, la caridad, 
el amor y la tan cacareada solidaridad, es decir, ese modo de 
derecho y obligación in sólidum. “El odio y la envidia: Ved 
qué terrible alianza” dice Antonio G. Gutiérrez. 
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Concepción Arenal nos ha dejado escrito que “el odio es 
uno de los elementos esenciales de la guerra”, es decir, una 
de sus más persistentes consecuencias. Yo diría que el odio 
lleva consigo la amargura del que lo cultiva y lo posee. Tengo 
para mi que el desgaje que se pretende para convertir España 
en diversas naciones es motivado por el odio que abrigan a 
sus colindantes y por asegurarse un puesto entre la riqueza 
“que puede generar” para los administradores sin 
escrúpulos. También me parece que incide el poder hacerse 
conocido o famoso a nivel internacional. Baudelaire nos dice: 
“El odio es un borracho en el fondo de una taberna, que 
constantemente renueva su sed con la bebida”. Y Benavente 
atiza: “Las mujeres y los políticos odian a todo el que no 
pueden engañar”. Y Jesucristo está diciendo que amemos a 
nuestros enemigos y recemos por los que nos persiguen, sin 
excluir al asesino de Mari Luz. Y lo curioso es que el que dice 
esto y lo ha vivido hasta la muerte, también ha sido odiado. 
Así está el mundo. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 18—abril—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Una sola Misa agrada más a Dios que la sangre de los Mártires, las 
alabanzas de los santos y el amor de los Serafines. 

San Alfonso María de Ligorio 
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EL ODIO Y LA SOBERBIA 
 
 
 

mitimos los nombres de los que han escrito contra la 
Santa Iglesia con odio y soberbia.  
El pasado día 2 del actual mes de noviembre leí cuatro 

columnas anunciándonos la agonía del cristianismo 
occidental. Y el pasado día 3 leí otras cuatro columnas —más 
cortitas— elogiando el aborto y lo que la santa Iglesia oculta; 
todo publicado en el diario más liberal de Asturias —La Voz 
de Avilés—. Es increíble y escalofriante el odio que tienen a la 
Santa Iglesia los detractores de la misma. 

Concepción Arenal nos dice: “El odio, que es uno de los 
elementos esenciales de la guerra, es una de sus más 
persistentes consecuencias”. Víctor Hugo también nos ha 
dejado escrito: “Cuánto más pequeño es el corazón, más odio 
alberga”.  

Tengo para mí que la Santa Iglesia Católica es la 
institución más pacífica que existe en el mundo, no podría ser 
de otra forma. Instituida por el Hombre Dios y rubricada con 
preciosa sangre, perdonando verdugos y esbirros para 
salvarlos del Infierno, de tan excelsas y caritativas obras como 
han sido las del Mesías, santos y mártires. No podemos 
olvidar que de todo hay en la viña del Señor. Dejemos el odio 
de lado por un momento y busquemos la razón a través de la 
fe. De los 12 apóstoles elegidos por Jesucristo, le falló uno, o 
sea el 8,3%, Judas Iscariote. Sabiendo que la Santa Iglesia 
Católica tiene actualmente 1.300.000.000 de fieles y seudo 
cristianos, nos encontramos con que no pueden faltar 
107.900.000 de Judas Iscariotes. Bien saben ustedes que los 
discípulos no pueden ser más que su Maestro. Estamos 
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viendo que la Iglesia va bien dentro de la normalidad y con 
sus cruces a cuestas.  

La soberbia: “La soberbia no es grandeza, sino 
hinchazón, y lo que está hinchado parece grande, pero no 
está sano”, San Agustín. “El principio de la soberbia del 
hombre es apostatar de Dios” Sagrada Biblia y Eclesiástico. 
“Generalmente, se puede asegurar que no hay nada más 
terrible en la sociedad que el trato de las personas que se 
sienten con alguna superioridad sobre sus semejantes” 
(Larra, artículos).  

Para que los muy respetables señores que venimos 
omitiendo sus nombres puedan comprender los miles de 
millones que nuestra Santa Iglesia aporta al Estado 
anualmente, les daremos a conocer de dónde salen y cómo 
salen:  

Quiera Dios que las pruebas fehacientes que siguen 
puedan templar el ánimo de los que niegan la existencia de 
Dios, sin poder saberlo ni probarlo, lo que sabemos todos es 
el bien que por Él se hace. Sólo un botón de muestra: Beata 
Teresa de Calcuta.  

1.- 5.141 Centros de enseñanza (3 millones de euros por 
centro al año): 990.774 alumnos. 

2.- 107 hospitales (50 millones de euros por hospital al 
año). 

3.- 1.004 centros; ambulatorios, dispensarios, asilos, 
centros de minusválidos, de transeúntes y de enfermos 
terminales de SIDA (4 millones de euros por centro al año): 
51.312 camas. 

4.- Gasto de Cáritas al año: 155 millones de euros 
(salidos del bolsillo de los cristianos españoles). 

5.- Gasto de Manos Unidas: 43 millones de euros 
(salidos del mismo bolsillo, una cantidad 10 veces mayor que 
el 0,2% —España no da aún el prometido 0,7%— programado 
en los Presupuestos Generales del Estado para promoción del 
tercer mundo el pasado año). 
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6.- Gasto de las Obras Misionales Pontificias (Domund): 
21 millones de euros. 

7.- 365 Centros de reeducación social para personas 
marginadas tales como ex prostitutas, ex presidiarios y ex 
toxicómanos (53.140 personas, ahorro al Estado, medio millón 
de euros por centro). 

8.- 937 Orfanatos (10.835 niños abandonados, ahorro al 
Estado 100.000 euros por centro). 

9.- El 80% del gasto de conservación-mantenimiento del 
Patrimonio histórico-artístico eclesiástico.  

Todo lo anterior, sin contar el punto 9, hace un total de 
25.199,87 millones de euros anuales.  

El Arzobispo de Zaragoza, monseñor Ureña, ha 
calculado el gasto total ahorrado al Estado (excluyendo los 
gastos de mantenimiento del patrimonio de la Iglesia) en 
36.060 millones de euros al año. Estas cifras pueden 
dispararse y son incalculables e impagables por un Estado 
que estaría encaminado a abandonar a su suerte a los más 
desfavorecidos. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 2—diciembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando se va a morir, es el recuerdo de las cosas pequeñas que se 
han hecho únicamente por Dios y de las que Él ha sido el único testigo, 
lo que produce placer. 

María Antonieta de Geuser 
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66 
 

EL PAPA Y LA VIRGEN 
 
 

 
uando alguno de los irreligiosos se desplaza hasta 
Fátima o a Lourdes para hacer críticas antirreligiosas, lo 
primero que se les ocurre critiquizar es el comercio que 

hay en todas las calles y rincones. No parecen darse cuenta de 
que más del 99 por ciento de los comercios sólo venden lo 
que Jesucristo y la Virgen les mandarían vender para 
extender el Reino de Dios; como pueden ser imágenes de la 
Virgen, del Sagrado Corazón de Jesús, de un sinnúmero de 
santos, de millones de rosarios, de velas para salir en las 
procesiones por la noche, cuadros maravillosos de la Santa 
Cena, y lo que nos parece más cultural y fecundo: Los 
mejores libros en pequeñas y grandes librerías; todo en suma, 
amén de los hoteles y las fábricas de objetos religiosos que se 
encuentran situadas a 10 ó 12 kilómetros de la rica ciudad. 

A Fátima —parecida a Lourdes—, le ha llegado la 
riqueza en las benditas manos de la Virgen. Es una ciudad 
cosmopolita donde todos somos muy bien recibidos. Pienso 
que la seguridad ciudadana tan difícil de conseguir para el 
hombre, allí está protegida por Nuestra Señora de Fátima. 
Bien porque apenas hay ladrones, bien porque tienen un 
cuidado especial para que nadie se establezca con negocios 
indecorosos. La dueña de la Residencia Santo Amaro nos 
decía que unos señores de Lisboa habían adquirido un solar 
en Fátima para construir un negocio de alterne prostibulario, 
se levantaron todos los comerciantes de objetos religiosos, 
todos sus empleados y vecinos hasta que el Ayuntamiento les 
negó la licencia para evitar la inmoralidad que les venía 
encima.  

C
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Cuando le preguntamos si no le robaban en el gran 
comercio que tienen en la planta baja del hotel con todo el 
gentío que allí entra y sale con tan sólo 3 ó 4 empleados, nos 
dijo que algunas veces les había ocurrido, “pero —nos dijo— 
nos lo devuelven después de haber pasado por el Santuario 
para confesar y rezarle a la Virgen. Y lo hacen diciéndonos 
que no se dieron cuenta de pagarlo al marchar”.  

Fátima —como ya se ha dicho— es el altar del mundo. 
Allí se encuentra paz y alegría. También se ve la riqueza que 
les trae la Virgen y el Papa cuando les visita. Más de mil 
familias han tenido que dormir en la Plaza y donde pudieron 
por no haber ni una habitación libre en toda la ciudad. La 
Virgen no multiplicará los panes y los peces como hizo su 
hijo Jesús, pero los lleva debajo de las alas para sus amados 
hijos. Donde está la Virgen todo lo bueno está para sus hijos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El cuerpo sagrado del Señor es alimento y medicina; los sentidos no 
lo perciben, pero concíbelo el espíritu. Tomad asiento en la escuela del 
Señor, en la que se alcanzan luces especiales. San Juan y San Pablo 
han aprendido allí cosas que ignoraron Salomón y Aristóteles. Con la 
palabra Amor se aprende todo: a vivir y a morir. Os gloriáis de llevar el 
título de caballeros y combatís en la retaguardia. Muy locos sois cuando 
decís: Bástame alcanzar el último lugar del paraíso; no quiero aspirar a 
mayor perfección. ¿Pues, qué? ¿Hay algo imperfecto en el Cielo? Todo 
el que se salva debe de haber sido purificado o por la penitencia o por 
el purgatorio. Preparémonos a morir como Cristo: inocentes, pacientes, 
conformes. 

Santa Brígida 
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67 
 

EL QUE SE HUMILLA… 
 
 
 

emasiado tarde me ha llegado la invitación para 
asistir a la toma de posesión de Monseñor Don Carlos 
Osoro Sierra, como Arzobispo de Valencia, y me 

quedo estupefacto al ser informado del evento que —de 
acuerdo con lo previsto— agrupará a más de tres mil 
personas, no solamente por lo numeroso del gentío sino por 
la jerarquía eclesial que le acompaña a don Carlos Osoro. 

Conforme a los datos que tengo un total de 63 
purpurados entre obispos, arzobispos y cardenales, y más de 
400 sacerdotes concelebrarán la Santa Misa en la Catedral 
Basílica Metropolitana de Valencia el próximo día 18 a las 
once horas. Pues sólo de Gijón, Avilés y Oviedo se 
desplazarán unas 800 personas. 

Claro nos parece que don Carlos Osoro se ha granjeado 
el aprecio, estima y cariño de los asturianos, y eso es lo que él 
nos ha dado a todos cuando le fuimos a felicitar —hace siete 
años— a su llegada, también para tomar posesión como 
arzobispo del Principado de Asturias. 

Para ponderar a don Carlos sólo se necesitan tres 
palabras, “es un santo”. Pero no le han faltado las críticas 
despectivas de los que no le han conocido de cerca ni saben 
cuán grande es el amor que lleva en su corazón a todos los 
asturianos. No obstante, sí sabían en Roma —y también el 
Nuncio de Su Santidad— quién era don Carlos, cómo se 
comportaba y lo mucho que había hecho por la Iglesia física y 
por la espiritual. 

“El que se ensalza será humillado, y el que se humilla 
será ensalzado” (Lucas 14, 8-11).  

D
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68 
 

EL ROSARIO 
 
 
 

l rosario ha sido la oración preferida por Juan Pablo II. 
Tengo para mí que el Santo Rosario es la oración más 
sencilla y profunda que tiene la Santa Madre Iglesia. El 

rosario lleva implícita las palabras que la Virgen María oyó 
del Arcángel y de su prima Isabel, y están vivamente 
asociadas a toda la Iglesia. 

En los mensajes de la Virgen de Fátima sólo nos pide 
que recemos el Rosario todos los días, no menciona otras 
oraciones sino las que les recitó el ángel a los tres pastorcitos: 
Lucía, Francisco y Jacinta. Y lo que le ha dicho a Francisco 
para poder entrar en el Cielo, es que todavía tenía que rezar 
muchos rosarios antes de llevárselo a la vida eterna. 

Preguntas de sor Lucía a la Virgen: —¿Yo iré al Cielo? 
—Sí irás. —¿Y Jacinta? —Irá también. —¿Y Francisco? 

—También irá, pero tiene que rezar antes muchos rosarios.  
Creo sinceramente que bien merecería la pena entregar 

nuestra pobre vida a cambio de que todos los humanos 
rezaran el rosario cotidianamente, seguros de que se 
terminaría el hambre y las guerras, con la venganza, con el 
odio, y con la envidia. 

Palabras de la Virgen a Sor Lucía y a sus primos: 
“Rezad el Rosario todos los días para alcanzar la paz del 
mundo y el fin de la guerra”. 

¿Alguien conoce un matrimonio que rezara el rosario 
todos los días juntos y el uno le haya dado muerte al otro? 

Que se dejen de psicólogos —y tengo una hija 
psicóloga—, de pulseras de alarma, de distancias que los 
separen unos días. Pues mientras el gobierno quiera resolver 

E 
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él esos crímenes, sólo hace perder el tiempo y gastar dinero 
nutriendo las cárceles, y lo cierto y más triste es que esos 
bárbaros crímenes no dejan de aumentar. El hombre sólo 
necesita una cosa. Saber que aquí, en este planeta, ha habido 
un hombre (Cristo) anunciado por los profetas 600 años 
antes, que nos ha dejado la solución para resolver todos los 
problemas pacíficamente. La clave se encuentra en dejar la 
soberbia a un lado y acabar con ese orgullo que nos incita a 
corregir a Dios. Perdón les pido a todos los que haya podido 
molestar, pero mientras no busquemos la verdad para vivirla, 
todos seremos ciegos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hija mía, si quieres darme gusto, cuando repites la salutación del 
ángel y, al mismo tiempo, sacar gran fruto de esta oración, no la digas 
con prisa. Has de saber que siento un gran gozo cuando oigo que se 
dicen con piadoso afecto estas palabras: «El Señor es contigo». 

Nuestro Señor a la Beata Eulalia Cisterciense 
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EL SENTIDO DE LA VIDA 
 
 
 

engo para mí que el sentido de la vida se encuentra en 
tener un Padre que nos sigue amando hasta el 
extremo, y en sus manos tenemos la perfección de la 

justicia y el poder de establecerla, haciéndola llegar en la 
medida justa a cada uno de los que hemos infringido sus 
santas leyes. Y esto hace que tantas injusticias horribles se 
soporten con la perspectiva de la resurrección de nuestras 
almas. ¿Qué pueden esperar los que han sobrevivido en Haití 
después de perderlo todo y no saber dónde se encuentran los 
cuerpos de los seres queridos que les faltan? ¿Cómo puede 
encontrarse el estado de ánimo de aquellos soldados que 
diariamente van recogiendo los cadáveres de sus compañeros 
sin saber porque matan o mueren? 

¿No es el hombre el que subyuga al hombre y le hace 
que su vida sea un auténtico valle de lágrimas, mientras el 
subyugante se pasa la vida sonriendo y banqueteando como 
así lo hacía el rico Epulón? Esto puede ser un botón de 
muestra diciéndonos que la justicia de Dios funciona. 

Pienso y creo que Dios tiene contraída una deuda con 
los buenos y con los pobres. También pienso y creo que los 
que no han compartido un buen pellizco de sus riquezas con 
los pobres tienen contraída una deuda con Dios, y el temor 
puede estar en que Dios no cobra a sus deudores con dinero. 
Cobra más caro. 

No pensamos ni queremos amedrentar a nadie, lo que sí 
nos gustaría es que todos los seres humanos les llegara ese 
tesoro inconmensurable: el santo temor de Dios. Si el temor a 
la justicia se viene perdiendo y el temor de Dios no ha llegado 
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a nosotros, ¿a quién temeremos para ser un poco mejores y no 
ver tanta sangre en las aceras, en los portales, en los hogares, 
especialmente las de esas pobres mujeres que viven 
amedrentadas con los hombres que tan cruelmente, en un 
momento de locura o de celos, destrozaron las vidas de 
esposas e hijos. 

¿Quién puede arreglar todo esto? Sólo Dios. ¿Cómo se 
puede luchar estratégicamente para que nadie crea que Cristo 
ha resucitado? Históricamente se ha demostrado que 
Jesucristo ha resucitado. Más de quinientos testigos lo han 
visto, lo han tocado, y los apóstoles han comido pan y peces 
con Él en la misma mesa, después de ser crucificado y 
muerto. Sólo Tomás dudaba, hasta que metió sus dedos en 
los agujeros de los clavos y las manos en las llagas, entonces 
confesó: “¡Dios mío y Señor mío! —¿Porque has visto has 
creído, le preguntó Jesús. Y después nos dijo a todos: 
“Dichosos los que sin ver creen”. 

Señor Zapatero: Es por aquí por donde usted tiene que 
llevar a España y a los españoles, por ese otro camino ya sabe 
usted que no va bien ni medio bien. 

 
P.D.: Esto no es querer saber más que nuestro 

Presidente del Gobierno. Es creer e interpretar debidamente 
lo que Dios siempre lleva de continuo a nuestras cabezas. “He 
puesto a los ignorantes en el mundo para confundirlos con 
los sabios y entendidos”. (1 Corintios 1, 27). Analicen lo que 
está sucediendo en España y en el mundo con las guerras —
esto no es lo peor—, y las catástrofes naturales. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 26—abril—2010 
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70 
 

EL SEPULCRO VACÍO 
 
 
 

i la lógica o el buen raciocinio fuesen suficientes para 
creer en la Resurrección de Jesucristo, todos 
creeríamos.  

Cualquier persona con un mínimo de instrucción bíblica 
sabe que los profetas que hablaron de parte de Dios lo 
hicieron muchos siglos antes de la venida de Cristo. 
Pensamos que las predicciones acerca de la venida del Mesías 
y los sucesos en torno a su persona, divina y humana, no 
pueden ofrecer dudas a nadie, si lo que ha de seguir lo 
sometemos a la lógica o al buen raciocinio; pero como ni lo 
uno ni lo otro sirve para convertirse, si la Gracia nos falta, 
muchos de los increyentes seguirán haciendo lo posible para 
que nadie crea.  

Veamos los vaticinios que se han cumplido literalmente: 
“Jesucristo nacerá en Belén de Efrata” (Miqueas 5, 2). “Nacerá 
de madre virgen” (Isaías 7, 14). “Será vendido por 30 
monedas” (Zacarías 11, 12). “Comparado con los criminales 
será entregado a la muerte” (Isaías 53, 12). “Será crucificado” 
(Zacarías 12, 10). Etcétera, etcétera, etcétera. 

En este Evangelio vemos que las mujeres, que han sido 
discriminadas durante tantos siglos, han sido las primeras en 
descubrir el sepulcro vacío, donde llegaron con flores de 
aroma fragante para ofrecérselas al cuerpo del Señor, que no 
dudaban en encontrarlo muerto, pero la piedra que sellaba la 
tumba había sido removida, y el cuerpo de Jesucristo no 
estaba allí. Las buenas mujeres se quedaron atónicas, y 
mientras se daban cuenta de que lo profetizado por Jesucristo 
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se había cumplido una vez más: “Seré crucificado por los 
pecadores y resucitaré al tercer día” (Lucas 24, 1-12). 

Ahora me pregunto a mí mismo: ¿Dónde estaban los 
soldados que habían sido seleccionados para vigilar el cuerpo 
de Jesucristo, temiendo que lo robaran y dijeran que había 
resucitado? ¿Durmiendo? ¡¿Todos durmiendo?! Y ¿quién 
removió la piedra? ¿Y los quinientos testigos que le han visto 
después de muerto y resucitado, reconocidos por nuestra 
Iglesia? Sólo mencionaré uno como ejemplo: Tomás no estaba 
en el cenáculo cuando Jesucristo se presentó a los diez 
entrando con las puertas cerradas, y comiendo con ellos. 
Estupefactos y atónitos, todos se lo contaron a Tomás, y dijo: 
“Si no meto mi mano en la llaga y mis dedos en los agujeros 
de los clavos, no creeré”. A la semana siguiente, estando 
cerradas las puertas y Tomás con ellos, entró Jesucristo, y le 
dijo: “Trae acá tu mano, y métela en mi costado, trae acá tus 
dedos y mételos en los agujeros de los clavos”. Tomás 
contestó: “Señor mío y Dios mío, ahora creo”. Jesús le dijo: 
“¿Porque has visto has creído? Dichosos los que sin ver 
creen”. Eso somos los católicos que no hemos visto nada. 

 
Publicado en La Nueva España 13—abril—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Oh, qué bella y firme esperanza de salvarse tienen todos los que 
rezan el Santo Rosario cada día con devoción y perseverancia. 

San Alfonso María de Ligorio 
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71 
 

EL TRABAJO Y EL OCIO 
 
 
 

l trabajo es el que nos permite vivir con ilusión. El 
hombre que no tiene trabajo bastante trabajo tiene. La 
satisfacción que nos produce finalizar un trabajo bien 

hecho siempre nos recompensa el peso del trabajo. Un 
hombre sin trabajo no tiene descanso, máxime cuando no 
puede prescindir de la remuneración que necesita. Cuando 
Dios ha querido que todos trabajemos con las manos o con la 
cabeza, seguros podemos estar que sin la necesidad de 
trabajar, el ocio continuo nadie lo podría soportar. Tal vez por 
eso Dios nos mandó trabajar a todos, sin excepción de pobres 
o ricos: “Con el sudor de tu rostro comerás el pan” (Génesis, 
capítulo 3, versículo 19). 

“Proteger el trabajo es proteger la virtud, es apartar 
escollos contra los cuales se estrella tantas veces; proteger el 
trabajo es enjugar lágrimas, consolar dolores, arrancar 
víctimas al vicio, al crimen y a la muerte” (Concepción 
Arenal). Aristóteles también nos dice que “se ama más lo que 
con más esfuerzo se ha conseguido”.  

Tengo para mi que la ilusión y el placer de las 
vacaciones se vive con el pensamiento antes de llegar al lugar 
de reposo, pasada la primera semana comienzan a ser 
demasiado largos los días. Pienso que lo mejor sería cambiar 
de trabajo y disfrutar las horas de ocio.  

Con alguna frecuencia encuentro señores conocidos que 
parecen pletóricos de felicidad pensando en lo poco que les 
falta para jubilarse, y si los encuentras un año después de la 
jubilación tan soñada, verás que no encuentran reposo en 
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ninguna parte porque la ilusión de vivir sale del trabajo y de 
las ganancias que aporta.  

William Faulkner nos dice que “para ser feliz hace falta 
un 99 por 100 de talento, un 99 por 100 de disciplina, y un 99 
por 100 de trabajo”. Pienso yo que para ser feliz esté 
sobrando el 99 por 100 del talento. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si quieres alcanzar las cumbres del Amor, es necesario que hagas 
todas las cosas, no porque te agraden, sino porque Me agradan. 

Dile de veras: Maestro, te amo..., hasta lo que Tú quieras. 
Jesús hizo su vida por ti un sí continuo a su Padre... Tú debes hacer 

lo mismo por Él. 
Señor, con muchas ansias de ser como Tú eres, y con mucha pena 

de ser como yo soy. 
No quiero que me ames a Mí por ti, ni a ti por ti, ni a las criaturas 

por ti, sino a Mí por Mí, a ti por Mí y a las criaturas por Mí. 
Nuestro Señor a Santa Catalina de Siena 
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EL VERDADERO HEROÍSMO 
 
 
 

uando el apóstol de los leprosos —Padre Damián— 
resolvió zarpar para la isla de Molokay y convivir con 
los leprosos hasta el fin de su vida, se despidió con 

estas palabras duras y compactas: “Sé que voy a un perpetuo 
destierro, y que tarde o temprano me contagiaré de la lepra. 
Pero ningún sacrificio es demasiado grande si se hace por 
Jesucristo”. 

Una y mil veces se ha comprobado que la fuerza de la 
“gracia” es invencible. El Padre Damián era un sacerdote 
joven, inteligente y abnegado; rodeado de éxitos por sus 
conferencias y predicaciones, sabe que hay que apartarse de 
lo fácil y vanidoso para poder caminar con Jesucristo a su 
lado, y él mismo sentencia su destierro y su muerte por el 
contagio de la lepra. 

El Padre Damián era oriundo de Tremoloo (Bélgica), y 
conforme a una encuesta realizada en 2005 por los belgas, fue 
considerado como “el belga más grande de todos los 
tiempos”. 

El pasado 30 de abril, la Congregación para la Causa de 
los Santos, comunicó que después de los estudios pertinentes 
y las declaraciones y certificados de los doctores que atendían 
a la señora Audrey Toguchi, ésta sanó “de modo extranatural, 
y no sólo excepcional”, de un liposarcoma pleomórfico 
metastalizado. Un sacerdote que con alguna frecuencia 
visitaba a la enferma terminal, y era muy devoto del Padre 
Damián, le sugirió que diariamente estuviera en contacto con 
la reliquia del susodicho Padre, rogándole que intercediera 
por su curación. La señora Audrey no cesaba de hacer 
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oraciones y pedirle a la Virgen, y así ha conseguido la 
impetración. 

La vocación del Padre Damián claramente se hizo ver 
cuando apenas contaba ocho años, huyendo de casa para irse 
a vivir como ermitaño en los bosques de Tremoloo. Pero el 
niño fue descubierto por unos labradores que le vieron 
adentrarse en el monte. No obstante, la gracia de Dios le 
seguía acompañando. A los veinte años el Padre Damián 
ingresó en el noviciado de los Sagrados Corazones, y cinco 
años después lo destinaron a las islas Hawai, donde fue 
ordenado sacerdote e informado de lo que sucedía en “la isla 
maldita” con los leprosos que eran desterrados a Molokay. El 
Padre Damián fue beatificado por Juan Pablo II y muy pronto 
será canonizado, sabiendo que Benedicto XVI atribuye al 
religioso la curación milagrosa de la señora Audrey Toguchi. 
La película que se hizo del Padre Damián y su convivencia 
con los leprosos, es una de las más impactantes que honran la 
Iglesia y convierten las gentes. 

  
Publicado en La Nueva España 24—junio—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Esta mañana experimenté el mismo sentimiento de tristeza que los 
días anteriores. Entonces le dije a Nuestro Señor: «Aún sufres mucho, 
Jesús mío», y Él me respondió: «Quiero amor; le busco y encuentro tan 
poco...». Me tratan como si estuviera ausente, como si no estuviera 
verdaderamente presente cerca de las almas y en las almas mismas. 

Nuestro Señor a la Madre María de Santa Cecilia de Roma 
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ELUCUBRACIONES DEL MOMENTO 
 
 
 

ingún ser humano puede venir al mundo con el 
destino proyectado. Pienso y creo que su Santidad 
Pablo VI ha dado en la diana cuando nos dijo en una 

de sus alocuciones: “El hombre es el principal artífice de su 
propio destino”. El destino del hombre comienza a ser 
elaborado desde la más tierna infancia por la moral y la 
economía que sus padres le ofrecen. Si es casa de oración 
habrá paz, amor y armonía. Si es casa de blasfemia reinará la 
infidelidad y el debate. Llegado ese punto ya tenemos clara la 
obra del “artífice”. 

Es cierto que Dios siempre nos llama para salir del 
pecado y darnos a conocer los medios que nos apartan de lo 
que parecía un destino tenebroso. La persona sagaz que lo 
comprende y decide cambiar el proyecto que le había tendido 
lucifer, vivida la experiencia de dolor y fracaso, lleva consigo 
el triunfo, el éxito y la palma. Un ejemplo extraordinario nos 
lo ha dado el que ha sido presidente de los EE.UU. Abraham 
Lincoln: De leñador a presidente. 

Continuamos elucubrando y nos parece que no deben 
ser los gobiernos quienes nos impongan las normas para 
educar a nuestros hijos o nietos; so pena de hacerlos pensar 
como los que no han pensado bien, llegando a imaginar que 
Jesucristo no ha sido bueno. Y si nos equivocamos y ellos 
creen que ha sido bueno, ¿por qué tanto les ofende lo bueno 
que haya sido el Mesías y la moral suprema que nos enseña 
su doctrina? 

No ignoramos los pederastas que se vienen 
introduciendo en la Iglesia Católica en busca de niños 

N 



________________________________________________ 
 

165 

inocentes que no saben lo que hacen hasta que son mayores y 
deciden presentar la denuncia. Nos alegra que todo se haya 
descubierto para que el Gobierno o la Santa Iglesia (o los 
dos), les impongan la penitencia que siempre lleva consigo el 
pecado. Las abejas sacan miel de las flores, los cristianos 
pueden sacarla de las espinas. Tengo para mí que la Iglesia se 
parece a la mar: La mar recibe todo lo sucio que hay en la 
Tierra, y cuando está putrefacto lo desplaza y se queda 
limpia. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pretender ser hombre de vida interior y no buscar la «presencia de 
Dios» es querer un imposible. 

Para vivir en gracia basta que Dios esté en nosotros; para llegar a la 
perfección a que nos tiene destinados es necesario hacer lo que le 
agrade en cada momento. 

Cuando de verdad vivas la presencia de Dios en ti, habrás hallado el 
paraíso en la tierra y podrás exclamar: «Deus meus et omnia». 

Dios, por la gracia, ha tomado posesión de nosotros; ¿pero somos 
conscientes de haber tomado posesión de Él? 

Os recomiendo tanto la modestia de día y de noche, lo mismo si 
estáis acompañados que solos, porque siempre se está en la presencia 
de Dios. 

San Pablo de la Cruz 
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EN CONTRA DE LA IGLESIA 
 
 
 

adie puede ir en contra de la Santa Iglesia si no le falta 
el sentido del amor de Cristo. El que le conceda un 
poco de libertad a su conciencia para analizar con 

imparcialidad por dónde ha ido la moral después de haber 
descristianizado España, se dará cuenta del valor que tiene la 
moral —entre otras muchas cosas— para evitar los crímenes 
que están perpetrando en las calles, en las discotecas, en los 
comercios, en los hogares, etc. 

Sin animosidad ofensiva para nadie y el deseo sincero 
del bien que deseamos para todos, me formula las preguntas 
bienintencionadas que siguen: Entre los 45 millones de 
habitantes que formamos esta nación, ¿conocen ustedes algún 
matrimonio —aunque sólo sea uno— que asistiendo a misa 
diariamente le haya dado muerte a su esposa o viceversa? 
Pobres mujeres que no saben porqué mueren tan cruelmente. 
Y pobres hombres que quieren el amor por la fuerza y matan 
destruyéndolo y destrozando la vida de sus hijos a cambio de 
ser encarcelados o de tirarse por el balcón. ¿Conocen ustedes 
algún joven que practicando la religión católica haya sido 
presa de las drogas y se dedique a incendiar coches? 
¿Conocen ustedes algún pirómano que asista a misa 
domingos y festivos y que se dedique a quemar la belleza 
frondosa que cubren los montes? Sabiendo todo esto y un 
sinnúmero de ejemplos que cualquiera puede describir con 
acierto, ¿cómo se pueden perseguir los simbolismos del 
Hombre (Cristo) que más ha hecho y sigue haciendo por la 
paz, por la justicia, por los pobres, por los enfermos, por 
exterminar el odio y traernos el perdón y la paz para todos? 
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¿Es que los mandatarios políticos no son conscientes de todo 
esto? ¿Es que nos hemos olvidado cuando algunos sacaban 
los presos de las cárceles y los fusilaban y otros quemaban las 
iglesias y mataban los curas? ¿No han oído hablar de las 
decenas o centenas de misioneros católicos que han dado sus 
vidas en el Tercer Mundo para agasajar a los niños que se 
mueren de hambre y de frío? ¿No nos dice nada la obra de 
Teresa de Calcuta? ¿No nos dice nada la de San Vicente de 
Paúl? ¿No nos dice nada Cáritas? ¿No nos dice nada “Manos 
Unidas”? ¿Es que el bien ya no dice nada? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 22—octubre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sabe el demonio que el alma que hace oración con perseverancia 
está perdida para él. Por eso usa, sin caer nunca en el desaliento, de la 
libertad que Dios le ha concedido de tentarnos; combate 
encarnizadamente al hombre de oración, como vemos que lo hizo al 
santo Job; particularmente durante la oración mental, da vueltas a 
nuestro derredor como rugiente león, intentando, por lo menos, 
estorbarnos la oración. 

Santa Teresa de Jesús 
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EN LA ALDEA DONDE NACÍ 
 
 
 

uando era niño y pastoreaba el ganado de mis padres y 
abuelos, en los días de calor bochornoso, las culebras o 
serpientes que abundan por allí se acostaban sobre las 

piedras que en aquellos campos se han quedado. Ellas eran 
las cruces que comenzaban a edificar mi vida. Era tanta la 
grima que me producían y el recelo de que pudieran picarme 
que discordaba de lo que mi abuelo me había hecho creer. Él 
insistía con toda firmeza diciéndonos que Dios había sido el 
Creador de todo cuanto existe, y que todo lo había hecho 
bien. 

Envuelto en ese dilema infantil, me preguntaba: ¿Si es 
verdad que Dios todo lo ha hecho bien, por qué ha creado 
estos reptiles repelentes y peligrosos que para nada sirven? 

Han tenido que pasara treinta y seis años para 
comprender palpablemente que los reptiles predichos han 
sido creados por Dios para hacer con su veneno obras de 
caridad excelsas. Cuando mi esposa, nuestros niños y yo 
residíamos en São Paulo como emigrantes que hemos sido, 
éramos dueños de un terreno en las afueras de la ciudad, 
colindante con otro terreno de pertenencia a un ilustre doctor 
que regentaba el Instituto Butantão, es decir, un instituto 
científico donde estudiaban la vida de las cobras y serpientes 
venenosas. 

Motivados por las propiedades antedichas, y tratando 
de venderlas conjuntamente, nos hicimos buenos amigos. Me 
habló mucho del instituto que dirigía y fuimos invitados por 
él para hacerle una visita y mostrarnos todo lo que allí había 
y lo que se hacía: compraban las cobras y serpientes 
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venenosas a los negros que las traían de la selva, y al ver 
tantas juntas en un cercado limitado, le pregunté cuál era el 
alimento que les daban. –Te lo demostraré enseguida, me 
dijo. 

Le mandó a un empleado que le diera de comer a una 
serpiente, sacó una grande del cercado, y delante le puso una 
pequeña, la que fue engullida en pocos minutos. También nos 
mostró piernas de hombres destrozadas por las picaduras de 
los venenosos reptiles, y bien conservadas en recipientes de 
cristal henchidos de alcohol. Por último le pregunté por las 
subvenciones del Gobierno, y me dijo: “El Gobierno se lleva 
algunos millones de dólares por el veneno que extraemos de 
las serpientes y lo exportamos para EE.UU.”. ¿Y qué hacen 
allí con ese veneno?, le pregunté: “Distribuirlo por las 
leproserías y curar toda clase de lepra”. ¡Qué razón tenía mi 
abuelo!, me dije. Dios todo lo ha hecho bien y todo es bueno, 
el mal está en que lo bueno se encubre, y lo malo se divulga. 

 
P.D.: Pienso que los hombres de ciencia debieran de 

interesarse más por desentrañar los bienes que nos oculta la 
naturaleza que por exhibirse camino de la Luna o de Marte. 
Los desiertos nunca han dado ventura ni progreso a nadie. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 11—marzo—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Orar siempre es hacerlo todo para agradar a Dios. 
San Agustín 
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EN UN DIARIO REGIONAL 
(Con Don Carlos Osoro) 

 
 
 

n el periódico EL COMERCIO he leído una carta con 
verdadera complacencia. Era una réplica a las 
desmesuradas críticas que vienen haciendo a la Iglesia 

Católica. Pero el autor, un poco enfurecido por las injurias 
contra nuestra madre la Iglesia, terminó reclamando a la 
jerarquía eclesial asturiana la pública defensa que, conforme a 
su criterio, deben de hacer los prelados de nuestra Diócesis.  

Un servidor lo ve muy diferente. Conozco muy bien a 
don Carlos por los libros de su autoría que vengo leyendo 
con verdadera fruición. También por lo que dice 
públicamente, y máxime por las obras que lleva realizadas sin 
descanso. Sólo mirando a la Iglesiona –gracias a él-, hoy 
elevada al rango de Basílica, y observando las obras que allí 
han sido hechas y se siguen haciendo para recomponer o 
reformar lo que estaba llegando a la ruina con peligro de 
desmoronarse sobre los fieles que diariamente la 
frecuentábamos. Pero no sería justo omitir las ayudas 
económicas que don Carlos ha recibido de don Vicente 
Álvarez Areces y de nuestra alcaldesa Paz Fernández 
Felgueroso. Es verdad que la Iglesia Católica bien se lo 
merece por las incontables obras de caridad que viene 
haciendo en toda España, y no digamos en el extranjero. 

Volviendo al hilo de lo predicho, es justo reconocer el 
perfecto cumplimiento de la misión que está llevando a cabo 
don Carlos Osoro, evangelizando cuidadosamente a todos los 
que le queremos y a los que lo detestan, sin saber el por qué. 
Bueno sí, lo sabemos. Cristo nos lo ha dicho: “Si fuerais del 
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mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del 
mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os 
aborrece” (Juan 15, 19). 

Espero que el autor de la carta mencionada comprenda 
que a don Carlos le falta mucho tiempo para entrar en 
disputas con los políticos y para continuar llevando a buen 
fin todos los proyectos que tiene diseñados para hacer de 
Asturias un remanso de solidaridad, de paz y de progreso. 
Me consta que eso es lo que frecuentemente le pide a la 
Santina de Covadonga, donde él y don Vicente Álvarez 
Areces quieren hacer un lugar de turismo y oración. Sí, 
oración, lo que más falta nos hace a todos. A ver si dejan de 
morir tantos soldados en las guerras estúpidas y tantas 
mujeres que son asesinadas por sus parejas.  

 
Publicado en El Comercio 20—enero—2008,  

en La Voz de Avilés 20—enero—2008  
y en el Comercio Digital 20—enero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Uno de los más perniciosos errores cometidos y conservados por 
cierto número de almas es el de creer que pueden, gracias a un sabio 
procedimiento, hacer bien una media hora de meditación u oración, 
aunque hayan ocupado el resto del día en múltiples ocupaciones sin 
acordarse para nada de Dios y permaneciendo alejadas de Él. 
Realmente vemos a las almas que así se exteriorizan ser incapaces de 
cumplir con su meditación y acabar por abandonarla. Aunque de una 
manera paradójica, se puede asegurar que virtualmente se hará oración 
todo el día o no se hará ni poco ni mucho. 

P. Petiot 
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¿ES BUENA LA RIQUEZA? 
 
 
 

a riqueza es un don de Dios como lo son todas las 
actitudes que disfrutamos, el mal puede estar en no 
saber de dónde nos vienen ni a quién las debemos, y si 

queremos hacerlas provechosas para nuestro cuerpo y 
nuestro espíritu hemos de reconocer el derecho que tienen de 
participar en las mismas los que se mueren de hambre y de 
frío porque nada tienen para comer ni cubierta para taparse, 
como así los hemos visto en los Andes de Perú. Jesucristo, el 
amigo de los pobres y el perseguido, nos advierte del peligro 
que entrañan las riquezas: “Apartaos de Mí, malditos, al 
fuego eterno, porque tuve hambre y no me disteis de 
comer…” (Mateo 25, 42-45). 

Cuando mi esposa, nuestros hijos y el que suscribe 
residíamos en São Paulo, se hablaba mucho del conde de 
Matarazzo porque ostentaba la mayor fortuna de Brasil. 
Finalmente le llegó la hora de hacer las cuentas con el Señor, 
y cuando apenas le quedaba un soplo de vida, estando su 
esposa agasajándole, y él con un puño cerrado le preguntó:  

—”¿Qué tengo aquí?”.  
La señora le abrió los dedos y le dijo:  
—”No tienes nada, cariño”.  
—”Eso es lo que voy a llevar”.  
Y eso es lo que pueden darnos las fortunas si el demonio 

o el egoísmo consiguen gobernar nuestra cabeza.  
¿Es bueno ser inteligente? Pienso que todos los 

canonizados lo han sido; no sólo por las obras piadosas que 
han conseguido fundar y perpetuar sino también por los 
volúmenes que han dejado escritos, enseñándonos el camino 
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de la justicia, del perdón, de la paz y de nuestra salvación 
eterna; luego vemos que la inteligencia es otro don de Dios si 
la sabemos administrar en provecho del prójimo que la 
necesita y no la tenga. Observemos lo que han hecho dos 
inteligencias: Juan Pablo II e Hitler.  

También ha podido ser inteligente el tirano y rebelde 
Enrique VIII, haciéndose Papa a sí mismo para no estar 
subordinado a la Iglesia Católica. Así comenzó adulterando 
con las mujeres por él seleccionadas, prescindiendo del 
beneplácito de Roma y terminó matándolas y fundando una 
religión que a él le venía como anillo al dedo. Menos mal que 
el anglicanismo se viene deshaciendo desde hace tiempo. 
Conforme a lo que venimos leyendo, más de 500 mil 
anglicanos están deseando pasar a la Iglesia Católica, y 
esperando que las jerarquías de las dos partes lleguen a un 
acuerdo. Hemos visto cómo una inteligencia sin moral puede 
darnos criminales inteligentes.  

 
Publicado en El Comercio 7—octubre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay nadie que diga que un hombre secular, aun en medio de las 
distracciones terrenas, no puede orar. Puede y con suma facilidad. Sabe 
que en cualquier parte en que te halles puedes erigir tu altar; y aunque 
no dobles la rodilla, ni levantes las manos al cielo, si elevas la mente 
con fervorosos ruegos ya has hecho perfecta oración. En donde quiera 
que te halles, ora. No cuides del lugar; tú eres el templo de Dios. Dios 
habita en ti; ora, pues, en todo tiempo y lugar. 

San Juan Crisóstomo 



________________________________________________ 
 
174 

 
 
 

78 
 

ES DOMINGO 
 
 
 

e levanté a las siete para hacer oración y asistir a la 
misa que celebran los Carmelitas a las nueve de la 
mañana. Estuve leyendo La Voz de Avilés y La 

Razón hasta mediodía. Después del almuerzo estuve 
durmiendo algo más de una hora. Ahora tengo dos horas de 
ocio y me gustaría escribir algo para La Voz de Avilés. La 
verdad es que no tengo tema ahora mismo, y sin tema no 
encuentro el contenido, y sin el contenido no encuentro el 
tema. Me voy al Evangelio de hoy.  

En el Evangelio de hoy nos dice Jesucristo que “el Hijo 
del hombre va a ser entregado en manos de los hombres, y lo 
matarán; y, después de muerto, a los tres día resucitará”. Y es 
admirable que 600 años antes de la venida del Mesías estaba 
profetizada su muerte y su resurrección. Y me pregunto: 
¿Quién puede saber lo que ha de suceder cuando pasen 
seiscientos años más? Ahora nos encontramos con Dios 
Padre, el Omnisciente que abarca la sabiduría de todo cuanto 
existe y de lo que ha de existir. Y es de ahí que los profetas 
Miqueas, Isaías, y Zacarías nos adelantan lo que ha de 
suceder, bien informados por Dios Padre. Y es de ahí también 
que queda bien probada la existencia de Dios. Zacarías 
incluso nos dice que “será vendido por treinta monedas”, en 
efecto, Judas se encargó de venderlo por esa cantidad. 

El profeta Miqueas, en el capítulo 5, versículo 2, nos ha 
dejado algo que ratifica la virginidad de María, y nos dice: 
“Nacerá de Madre Virgen. Es claro que ninguna señora 
embarazada en aquella época podía preservar su virginidad, 
sólo a Nuestra Señora le fue concedido ser virgen antes del 
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parto, en el parto y después del parto. Hasta mis abuelos lo 
sabían, y cuando yo contaba ocho o nueve años y les 
preguntaba cómo podía ser eso, mi abuela con 84 años me 
respondía: “Así como los rayos del sol pasan por un cristal 
sin romperlo ni mancharlo, así ha sido el Nacimiento de 
Jesucristo”. 

Los misterios carecen de lógica, y no es por la lógica que 
se cree, es por el desasimiento de nuestros pecados: la 
confesión. Es de ahí que nos viene la luz enviada por Dios. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 28—septiembre—2009  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El camino más breve del amor perfecto es tener a Dios siempre 
presente; pues esa presencia excluye todos los pecados y no deja 
tiempo para pensar en otra cosa, para quejarse o para murmurar... La 
presencia de Dios conduce tarde o temprano a la perfección. 

P. Pergmay 



________________________________________________ 
 
176 

 
 
 

79 
 

ESCRIBIR CON AMOR — 1 
 
 
 

os católicos tenemos un Maestro (Jesús) que nos ha 
dejado patente el amor que siempre ha de reinar en 
todos nuestros actos; tal vez por eso la máxima de San 

Agustín: “Ama y haz lo que quieras”. Esta sentencia del 
Santo y doctor de la Iglesia está bien engarzada en los Santos 
Evangelios, como sucede con todo el bien que se hace a fondo 
perdido. Pero esto no impide el derecho que todos tenemos a 
corregir con amor sin faltar a la verdad que nos viene de 
Cristo por encontrarse en Él todas las verdades, lo mismo que 
se encuentra en su oponente —lucifer— todas las mentiras. 

En el transcurso que nos ha tocado vivir todo parece que 
se ha perdido la noción del bien y del mal. Y no faltan 
personas que defiendan todos los males que con tanta 
frecuencia se llevan a la práctica, dándolos por buenos, 
acertados y lícitos, conculcando todos los Mandamientos 
divinos y la ley natural, haciendo que prevalezca la justicia 
que apoya la injusticia. 

La beata que tanto bien ha hecho en el mundo a los más 
pobres de los pobres con más de 400 fundaciones en los cinco 
continentes, Teresa de Calcuta; esta santa Madre nos ha 
dicho: “La paz está amenazada por el aborto, es una guerra 
precisa, en la que la misma madre mata directamente (…), 
porque si la misma madre puede matar a su propio hijo ¿qué 
le impide matarnos a nosotros o a cualquier otro? Nada”.  

Concepción Arenal nos decía que “La democracia, como 
la aristocracia, como todas las instituciones sociales, llaman 
calumnias a las verdades que les dicen sus enemigos, y 
justicia a las lisonjas de sus parciales”. 
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Aunque todos sabemos que el menos malo de los 
regímenes políticos es casi siempre la democracia porque nos 
concede —si se gobierna con decencia— esa libertad que el 
mismo Dios ha dispensado para que el hombre pueda hacer 
todo cuanto desee, sabiendo, claro, que el Señor nunca es 
viejo, y aunque sí es infinitamente misericordioso, también es 
infinitamente justo y no puede dejar de hacerles justicia a los 
miles o millones que se mueren de hambre continuamente, y 
para hacerles justicia a éstos tiene que ser justiciero con los 
que tienen el mando y no han hecho nada para remediar el 
hambre y también con los que se guardan todo el dinero 
pudiendo atenuar el sufrimiento de sus hermanos, sabiendo 
que todos somos hijos de Dios. 

¿No es más urgente dar de comer al hambriento y dejar 
el Ave, las autopistas, los obeliscos y todo lo superfluo? Es 
verdad que se perderían votos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 

No entiendo bien a los que soportan cualquier tribulación, 
lamentándose y quejándose siempre, porque al fin el castigo paternal y 
mi corrección proceden de un gran amor y son verdaderamente dulces 
y benignos; de suerte que, con razón, ha de tenerse por feliz aquel de 
quien nunca se aleja la aflicción; esta su aflicción no nace de mi rigor, 
sino del tiernísimo y benignísimo amor que por él siento; y quiero que 
esto se entienda de cualquier cruz y tribulación, ya sea 
espontáneamente buscada, ya provenga de otra parte contra la 
voluntad del que la padece, pues en este caso se hace de la necesidad 
virtud, pero el que lleva esta cruz no quiera huir de ella contra mi 
disposición, y con resignación y humilde paciencia enderece su 
sufrimiento a mi alabanza eterna; y cuando de mayor amor y más 
pronta voluntad va acompañado el sufrimiento, tanto es más noble y a 
Mí más agradable. 

Nuestro Señor a San Enrique Susón 
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ESCRIBIR CON AMOR — 2 
 
 
 

scribir con amor es hacer el bien y dar alegría. Intentar 
someter al hombre pérfido llevándole a su cara las 
fechorías que ha hecho y sigue haciendo es 

incentivarlo a proyectar sucesos delictivos con más 
depravación. La miseria que se acumula en cada ser humano 
le hace proclive a ser noticia de lo bueno o de lo malo. El 
anonadamiento al que puede llevarnos una “inteligencia” sin 
éxito, si nos falta creer que Dios nos ha creado así y así nos 
ama, ese hombre apocado puede ser como el que disparó 
contra el Presidente John F. Kennedy, Lee Oswald, como el 
que intentó lo mismo con Juan Pablo II, Ali Agca, o como 
John Wilkes Booth, quien declaró a sus amigos su deseo 
incontenible de pasar a la Historia y que para hacer efectiva 
su “locura” dio muerte al mejor presidente que ha tenido 
EE.UU., Abraham Lincoln.  

Son tantas las cosas (buenas y malas) que se han hecho 
—y se siguen haciendo— para presumir después de muertos, 
que hasta los más acérrimos incrédulos parecen esperar 
disfrutarlas después de la resurrección que niegan 
rotundamente. Esto nos hace comprender un poco la máxima 
de don Pío Baroja: “El hombre: un milímetro por encima del 
mono y un centímetro por debajo del cerdo”.  

No sé ciertamente si esto es escribir con amor. Lo que sí 
tengo muy claro es que cuanto más nos conocemos más 
aumenta el número de miserias que llevamos dentro, y más 
nos inclinamos a compadecernos de los que las llevan, las 
sufren y no saben por qué. El sufrimiento puede servir de 
incentivo para el amor o para el odio. Si sabemos canalizarlo 
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creyendo que nos viene del que más nos ama, Dios, nuestro 
amor al prójimo no dejará de acrecentarse viendo la tristeza y 
desolación que sufren tantos millones de almas, sin que todos 
esos señores que ostentan el poder en los gobiernos se les 
desembote la conciencia y les diga que tienen que hacer algo 
por misericordia o por humanidad. 

El odio es fruto de la incomprensión y la debilidad: Un 
acto -equivocado- de defensa propia. Víctor Hugo nos ha 
dejado escrito: “Cuanto más pequeño es el corazón, más odio 
alberga”. Tácito también nos dice que “el odio entre parientes 
es más profundo”. Pienso que el odio aflora de los malos 
pensamientos y prejuicios. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La más grande de todas las gracias es la de ser digno de sufrir por 
Nuestro Señor Jesucristo; ésta es ya una corona perfecta y una 
recompensa no inferior a la retribución futura. Es, sin duda, una gracia 
más grande ser encadenado por Jesucristo que ser colocado sobre uno 
de los doce tronos; más grande que ser apóstol, doctor o evangelista. 
Quien ama a Jesucristo entiende lo que digo. Cuando Dios da a alguno 
el poder de resucitar muertos le concede gracia menor que cuando le 
concede el favor de sufrir, porque por los milagros yo quedo deudor de 
Dios, pero si sufro con paciencia, es Jesucristo quien se con vierte en mi 
deudor. 

San Juan Crisóstomo 
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ESCRITO FARRAGOSO 
 
 
 

a lluvia que estamos viendo ahora nos lleva a cambiar 
el proyecto que habíamos pensado elaborar esta tarde. 
Y sabiendo que la actividad moderada vale más que el 

dinero, estuvimos elucubrando para escoger lo mejor: la 
meditación sobre los evangelios de Jesús. Convencidos de 
que llegaremos al término de nuestra vida sin que pueda 
existir un libro que lo iguale, porque sólo él abarca todo lo 
que un ser humano puede desear en esta vida efímera y en la 
eternidad. 

A lo largo de nuestra vida hemos visto muchos 
hombres y mujeres contumaces, agnósticos y ateos que sólo 
con unos ejercicios espirituales atendiendo a las palabras de 
Jesús en sus evangelios, el cambio de vida y de mentalidad 
nos dejaba estupefactos.  

Al igual que lo hacemos todos los años, el próximo 
mes de agosto saldremos para Fátima con las 212 personas 
que esperamos con la ayuda de Jesús y Su Santa Madre. Es 
verdad que la crisis económica nos hace trabajar mucho más 
en las calles y plazas entregando los programas que tenemos 
y también los contactos por teléfono. Nos permitimos 
advertir que no se trata de un anuncio, pues ya no se reservan 
más plazas este año. 

Retornando a las meditaciones evangélicas, llegamos a 
la conclusión de que no puede existir un libro bueno 
espiritualmente que no tenga sus raíces en los evangelios. Por 
eso Jesucristo nos ha dejado escrito que “pasarán el Cielo y la 
Tierra pero mis Palabras no pasarán”. Esta máxima del Señor 
nos enseña pruebas fehacientes testificadas dos mil once años 
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después. Es verdad que nadie llevaba papel ni pluma para 
escribirlas, sólo el viento las ha recogido y conservado. ¿Todo 
son misterios? Claro. Sólo basta un detalle: Aquel buey que 
sólo come hierba y bebe agua, dándonos a cambio carne 
riquísima y sangre preciosa. Lo que tú haces con tus 
alimentos, sin que nadie pueda decirnos cómo y por qué ha 
sido transmutada esa materia. 

Sólo Jesucristo y su Santa Madre nos podrían decir el 
bien que se viene haciendo todos los años a los peregrinos 
que nos acompañan en nuestro apostolado.  

 
Publicado en El Comercio 2—agosto—2011  
y en El Comercio Digital 2—agosto—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cualquiera que sea la ocupación que Dios exija de mí, cualquiera 
que sea el trabajo a que su Voluntad me llama, aunque fuera la 
ocupación más vulgar y el trabajo más grosero, Dios está allí porque allí 
está su Voluntad; está allí mismo transparentándose detrás de ese 
ligero velo. El alma de vista torpe no lo ve; sólo percibe el velo de la 
obligación material que la tiene ocupada y en el cual retiene sus 
miradas; y cuando siente deseos de encontrar a Dios se vuelve hacia 
otro lado para ver si lo encuentra en los ejercicios de devoción, y aquí 
no lo encuentra porque no está aquí su Voluntad: su Voluntad está 
únicamente en la obligación «del momento». 

P. J. Tissot 
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EUTANASIA Y SUICIDIO 
 
 
 

n LA VOZ DE AVILÉS he leído —el pasado día 3 de 
marzo— dos noticias escalofriantes. Ciento trece 
asturianos se suicidaron el pasado año, y sesenta y 

cuatro fallecieron en la carretera. Por televisión también nos 
han dicho que los suicidios perpetrados en 2009 ascendieron 
a 3.400. Las guerras cada poco exigen mayor número de 
soldados para matar y morir a la fuerza, sin saber por qué 
matan ni por qué mueren. Las catástrofes naturales tampoco 
dejan de proliferar. ¿Qué está pasando en este Planeta donde 
todos somos hermanos y vivimos juntos? Sólo Dios lo sabe, 
en efecto, y los que creemos en Él nos lo imaginamos. 

La lucha y destreza que parecen globalizadas para negar 
la existencia de Dios e incentivarnos al placer adúltero y a la 
inmoralidad, tienen sus consecuencias en la Tierra y en el 
Cielo. Si estos 3.400 que se han suicidado el pasado año, 
pudieran decirnos el cómo y el por qué lo han hecho, tal vez 
nos convencieran de que no han sido ellos los responsables 
de tan penosa tragedia.  

Salvando las excepciones, que en todo las hay, se puede 
asegurar que si ponemos en práctica todo lo que nos pide el 
cuerpo y lo testificamos en la televisión y lo llevamos a 
Internet, estamos haciendo apostolado para el príncipe de los 
ángeles rebeldes, que es lucifer. Y como son miles de millones 
los que van por el camino que conduce al hastío, cuando se 
vive con esa repugnancia sin encontrar placer ni gozo en la 
vida porque todo ha sido saturado, la vida para el increyente 
carece de sentido, y creyendo que todo termina en el 
sepulcro, nos parece “razonable” que deje de vivir. Por eso 
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tenemos el doble de muertes por suicidio que por accidentes 
en las carreteras. 

Sigo cogiendo datos de LA VOZ DE AVILÉS: Dos 
señoras se presentan en el Juzgado declarando que tres de sus 
hermanos, en connivencia con una clínica, le ocasionaron la 
muerte a su padre para obtener una herencia millonaria. Me 
temo que tras el aborto libre, nos establezcan la eutanasia que 
puede conducir —en muchos casos— a lo que está pasando 
en Asturias y en el mundo. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 12—abril—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El que se conoce a fondo a sí mismo, ése es el verdadero humilde de 
corazón. 

San Pablo de la Cruz 



________________________________________________ 
 
184 

 
 
 

83 
 

EXORCISMO Y TENTACIONES 
 
 
 

l exorcista oficial de la diócesis de Roma, padre 
Gabriele Amorth, nos asegura que todo el mundo es 
vulnerable a la acción de satanás. No podemos olvidar 

que la Madre Teresa de Calcuta fue exorcizada en los últimos 
años de su santa vida.  

El padre Gabriele lleva sesenta años practicando el 
exorcismo, y han pasado por su “consulta” más de setenta 
mil personas poseídas por el demonio.  

Todos los que solicitan ser exorcizados por el padre 
Gabrieli, han de contentarse con sesenta días de espera, 
conforme al número de supuestos endemoniados que lleva en 
su agenda, y antes de hacerles llegar a su consulta les 
recomienda que pasen por el psiquiatra o el psicólogo, 
sabiendo que si el mal es satánico los remedios que pueda 
aportar la ciencia no les sirven de nada. Por eso, de los 
psiquiatras recibe muchos casos incurables. Con ayuda 
espiritual para el padre Gabriele tiene colgados en la sala a 
San Pío de Pietrelcina y a Juan Pablo II. También un grupo de 
diáconos rezando rosarios, y algunos hombres fuertes, por lo 
que al padre Gabriele pueda sucederle con algunos 
endemoniados. Recuérdese lo que sucedió con la piara de 
puercos cuando Jesucristo “exorcizó” al que dijo llamarse 
“legión” (San Mateo 8, 31-32). 

El inconveniente que le aqueja actualmente al padre 
Gabriele es la alteración del orden público, con los alaridos o 
gritos prorrumpidos cuando los endemoniados sienten la 
salida de satanás. 
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Nadie con buen razonamiento puede creer en Jesucristo 
y negar la existencia de lucifer, sabiendo que el Señor fue 
llevado al desierto por el Espíritu para hacer penitencia y ser 
tentado por el diablo. Era necesaria la penitencia para vencer 
la tentación. Es verdad que Jesucristo bien podía prescindir 
de todo esto por ser quien era. Pero su vida —como 
Hombre— tenía que ser ejemplar en todo para trazarnos el 
camino que al Cielo nos conduce. 

Tengo para mí que todas las tentaciones son instigadas 
por lucifer y por los ángeles rebeldes que viven sometidos a 
él. Pienso que la labor primordial del “maligno” es 
apartarnos de la oración. Jesucristo nos lo ha dejado claro: 
“Sin Mí, no podéis nada” (San Juan 15, 5b). ¿Y cómo se puede 
estar en contacto con Dios si falta la meditación y ese ruego 
que se hace al Señor y a los santos? ¿Cómo podemos librarnos 
de caer en las tentaciones sabiendo que sin Él no podemos 
nada?: “Orad, orad para no caer en tentación” (San Mateo 26, 
41). 

Terminaré diciendo que el padre Gabriele Amorth 
trabaja doce horas diarias sin cobrar ni un céntimo, y el 
dinero que recibe por gratitud de sus pacientes lo entrega 
diariamente para los pobres. Trabaja los siete días de la 
semana, incluidas —nos dice— Nochebuena y Semana Santa. 
Pienso y creo que todo pensamiento negativo es fruto de 
satanás, y de la falta de fe. Un día escribiremos el motivo.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—junio—2008 
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FE Y FELICIDAD 
 
 
 

asi todos sabemos que la felicidad completa ha sido 
reservada para las almas que habitan en el Cielo 
después de pasar por el dolor y la postrimería. En la 

vida terrena no puede existir la felicidad completa conforme 
a los preceptos de Jesús: “El que quiera venir en pos de Mí, 
tome la cruz de cada día, niéguese a sí mismo y sígame” 
(Mateo 16, 24, Marcos 8, 34 y Lucas 9, 23). Esta sentencia que 
se viene cumpliendo y que todos la sufrimos, tiene su origen 
y su razón de ser en el Génesis, cuando el hombre quiso 
apropiarse del Paraíso y ser igual a Dios. No se conformó con 
vivir sin pasar nunca por el trance de la muerte y disfrutar de 
todas las delicias que Dios nos había reservado para nosotros 
en el Paraíso. 

La mujer cayó en la tentación que le tendió el demonio 
(la serpiente) y comió de los frutos del árbol prohibido. 

Y el hombre decidió correr la misma suerte, 
desobedeciéndole a Dios, y con todos los estudios que han 
elaborado los hombres de ciencia a través de los siglos, nadie 
ha conseguido darnos una explicación convincente del por 
qué todos tenemos que sufrir en este valle de lágrimas, sólo lo 
encontramos claro en los Sagrados Textos. Tengo para mí que 
el que menosprecia la doctrina de Jesús y no sabe por qué 
sufre es el que sufre más. 

Rabindranath Tagore nos ha dejado escrito: “He 
comprendido que la verdadera fe está en donde está el 
hombre y el amor”. Y Mariano Aguiló nos dice: “El 
entendimiento se humilla reconociéndose inferior a la fe, y 
Dios premia transmitiéndole más luz”. “Todo lo que he visto 
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me enseña a confiar en el Creador por todo aquello que no he 
visto” (Rudolph Waldo). “La fe no es solamente una virtud: 
es la puerta sacra por la cual pasan todas las virtudes” 
(Dominique Lacordaire). 

Confieso que mi exigua felicidad la encontré el 13 de 
diciembre de 1958 en unos cursillos de cristiandad, al saber 
que Dios existía y nos amaba de forma superior a todos los 
amores terrenos. Por eso le pido insistentemente que Su 
Santísima Voluntad venga todos los días sobre mi persona. Y 
así, cuando vienen las tribulaciones o enfermedades (he 
tenido cáncer de estómago y fui desahuciado, 10 años 
después disfruto de muy buena salud) le doy gracias por las 
correcciones fraternas que me envía impregnadas de amor 
para hacerme más corto y benigno el purgatorio que me 
espera. Al Cielo directamente sólo van algunos santos, 
conforme a las revelaciones divinas que han tenido muchos 
santos cuando vivían. Hago este comentario íntimo, sabiendo 
que todo lo que se hace con santa intención es muy agradable 
al Señor. 

 
Publicado en El Comercio 26—febrero—2010 

y El Comercio Digital 26—febrero—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La soberbia hace su propia voluntad, la humildad hace la voluntad 
de Dios. 

San Agustín 
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FELICIDAD Y PAZ 
 
 
 

a paz es algo de lo más inestimable que puede tener el 
hombre, conseguirla no sería imposible si como San 
Pedro descubriéramos quién era aquel Hombre (Jesús) 

que la repite un sinnúmero de veces en ese librito que ha sido 
traducido a todos los idiomas. El más asequible, el más fácil 
de comprender, el más sabio, y el único capaz de poder saciar 
los anhelos del hombre, y el único, también, que siempre ha 
sido y continuará siendo actualidad. Es la “Constitución” de 
la Iglesia redactada con la Sabiduría de Dios. Y la Sabiduría 
del Creador de la sabiduría siempre será la corona de la 
dignidad, de la ciencia (Alexis Carrel, premio Nobel de 
Medicina, muerto en 1994, dijo: “Yo creo todo aquello que la 
Iglesia Católica quiere que creamos. Y no encuentro ninguna 
dificultad, porque no encuentro en la verdad de la Iglesia 
ninguna oposición real con los datos seguros de la ciencia”), y 
del saber conjunto de toda la sabiduría humana. Y si alguien 
desea saber de verdad, que lea el Libro de la Sabiduría y que 
cumpla sus preceptos, yo no los cumplo. 

Los hombres nos pasamos la vida inventando algo que 
pueda saciar ese deseo incontenible que todo ser humano 
lleva consigo: ¡La felicidad! Y ahora ya no se busca por el 
camino que más nos aproxima a la dicha, como puede ser 
conformarse con la alegría que Dios nos concede y vivir con 
paciencia y en paz, haciendo todo lo que sea lícito para 
obtener satisfacciones que acrecienten esa bonanza que tanto 
deseamos. 

Todo parece que la paciencia ha llegado a su fin, y la 
felicidad hay que obtenerla de inmediato: puede ser el juego, 
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puede ser la droga, puede ser el alcohol, puede ser el sexo, 
etcétera. 

Y ninguna ley inventará el hombre que pueda acabar 
con tantos dislates como estamos viendo; sólo los preceptos 
de Dios, llevados a la práctica, nos pueden conducir al 
decoro, a la paciencia y a la paz. 

Santa Teresa de Jesús nos ha dejado escrito:  
“La ciencia más encumbrada 
es que el hombre en gracia acabe 
y, al final de la jornada, 
aquel que se salva, sabe, 
y el que no, no sabe nada”. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dios no pide de nosotros más que dos cosas: una, amarle a Él 
mismo; y la otra, amar al prójimo. Si procuramos hacerlo lo mejor 
posible haremos su voluntad y estaremos unidos a Él. La señal más 
segura de nuestra fidelidad a estas dos cosas es, a mi parecer, la 
fidelidad al amor del prójimo. No se puede saber si se ama a Dios, pero 
el amor del prójimo se puede conocer. Cuanto más adelantéis en él, 
más seguras estaréis que adelantáis en el amor de Dios. Este Dios de 
bondad nos ama tanto que, en pago de nuestro amor al prójimo, 
aumenta de mil modos nuestro amor a Él; no tengo sobre ello la menor 
duda... Si faltamos a esa caridad mutua estaremos perdidos. 

Santa Teresa de Jesús 
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FELIZ NAVIDAD PARA TODOS (2010) 
 
 
 

as excepciones aparecen por todos lados. Pero la 
alegría silenciosa que Jesucristo nos transmite con su 
Nacimiento se extiende por toda la geografía de la 

Tierra, sin que pueda existir otra figura humana que lo 
iguale; no es el turrón ni los licores que están al alcance de 
muchos diariamente, es la gracia santificante que abarca a los 
hermanos de Jesús, que somos todos. Es claro que a todos no 
puede llegar por igual, no es lo mismo seguirle que 
perseguirle. 

Bueno sería reflexionar para darnos cuenta de lo que 
nos trae y de lo que nos deja: Tregua en las guerras, loterías 
que alegran y enriquecen a muchos pobres, se reanudan las 
amistades que estaban perdidas, vienen las gratificaciones a 
remunerar los servicios prestados, amnistía para los que 
sufren el mal que han hecho en las prisiones y han cumplido 
sus penas, y un largo etcétera. Es el bien que nos ha traído el 
Señor y la paz que nos deja. Si todos supiéramos 
agradecérselo, todos los males terminarían el día de la 
Natividad del Señor, porque tiene fuerza y le sobra poder 
para hacerlo.  

Pero el mundo mundano se desentiende de Jesucristo y 
no pocos persiguen los simbolismos que representan al que 
ha dado su vida para rescatarnos del mayor enemigo del 
hombre: el pecado, gústenos o no es la clave de los grandes 
males que venimos sufriendo desde el primer pecado de 
Adán. Y si alguien sabe el por qué todos tenemos que llevar 
la cruz cada día que amanece, que nos diga el remedio. Pues 
todo parece que para los científicos el dolor, las 
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enfermedades, las tribulaciones y la muerte que antes no 
existía siguen siendo un enigma, y sólo en los Sagrados 
Textos encontramos explicaciones para todo, sin que nadie 
haya podido nunca explicárnoslo con mayor claridad. Y es 
curioso que ahora nos quieren arrebatar la enseñanza 
religiosa, mientras estamos viendo que gracias a la religión 
son millones los que pueden comer. Sólo Cáritas y Manos 
Unidas están alimentando a más de un millón de trabajadores 
que perdieron el empleo y no encuentran trabajo. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 26—diciembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Escribe para mis almas... Si desde por la mañana..., van «momento 
a momento» cumpliendo por amor su deber, qué tesoros adquieren en 
un día. 

Nuestro Señor a Sor Josefa Menéndez 
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FILOSOFÍA DE LA VIDA 
 
 

 
n teólogo francés que nos hablaba en la televisión de 
São Paulo, nos decía en una entrevista que le estaban 
haciendo que “cuando Dios crea un hombre rompe el 

molde para que jamás pueda salir otro igual”.  
Algo que excita nuestra curiosidad es cuando vamos 

viendo que entre los 6.000 millones de habitantes que dicen 
tener nuestro planeta puede haber dos que se parezcan 
mucho pero nunca serán iguales, ni en lo físico, ni en lo 
mental, ni en la expresión ni en lo espiritual. Esto nos lleva a 
discrepar de todas las ideologías que no sean como las 
nuestras, pero tienen que infundirnos respeto cuando esas 
ideas no son amorales perjudicándonos a todos. 

Campoamor con sus humoradas también nos ha dejado 
escrito: “Con la fe de un cristiano verdadero, he dicho y lo 
repito, que la vida es un mal apeadero en la senda inmortal 
de lo infinito”. 

Si hay algo que hace las comparaciones repugnantes 
puede ser la disparidad innata que siempre existe entre las 
personas.  

Cervantes también nos muestra que la vida le ha dado 
más lágrimas que sonrisas: “El que larga vida vive, mucho 
mal ha de pasar”. 

Cicerón, con su sentencia nos muestra que también creía 
en la inmortalidad del alma: “Breve es la vida, pero bastante 
larga para vivir bien y honestamente. Pero si el curso de la 
vida es breve, el de la gloria es eterno”. 

Bécquer nos dice que “la vida, tomándola tal y como es, 
sin exageraciones ni engaños, no es tan mala como dicen 
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algunos”. Esto nos hace pensar que hasta el día en que 
escribió esta máxima estaba conforme con todo lo acaecido en 
su vida. Para mí la vida es la primera y última oportunidad 
que Dios nos concede para ser eternamente felices, si salimos 
bien del juicio final. No dudo que tenemos que pasar por el 
Purgatorio para expiar las culpas y pecados que llevaremos 
con nosotros. Pienso y creo que a Dios Padre nadie lo puede 
ver sin antes llegar a la santidad que nos garantiza el 
Purgatorio y que Jesucristo nos la exige: “Sed perfectos como 
vuestro Padre celestial es perfecto” (Mt 5, 48). “Sed santos 
como vuestro Padre celestial es Santo” (Levítico 19, 2). 
Cuando lleguemos ahí comprenderemos a Dios porque nos 
serán desvelados los misterios. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 4—diciembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando un alma me ama, ama al prójimo; si no su amor no es 
verdadero, porque Mi amor y el amor del prójimo no son más que una 
cosa. Cuanto más me ama un alma, más ama al prójimo. 

Nuestro Señor a Santa Catalina de Siena 
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CARTA A DON FRANCISCO ENRIQUE CAMPS ORTIZ 
PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD VALENCIANA 

 
 
 

16 de noviembre de 2009 
uy querido Presidente: Estoy casi tan harto como 
usted de ver y oír a sus feroces y cobardes enemigos 
inventando calumnias, embustes y patrañas, con el 

fin de agobiarlo y ponerle por loco. Por otra parte quisiera 
tener pena de los que así actúan, sabiendo que de Dios no se 
ríe nadie, y por Él todos hemos de ser juzgados 
enfrentándonos con la Verdad. Pero si reflexionamos un 
poco, nada es tan grave como puede parecer. Todos sabemos 
que el Presidente de una comunidad tan extensa y tan rica 
como Valencia, no puede ser tan imbécil para mancharse las 
manos con dos trajes ni con cien, pudiendo hacerlo con 
millones de euros. 

También sabemos —porque así lo refleja su cara— que 
su conciencia y su religiosidad no tiene dinero el Estado para 
pagársela. Pero son tan burros los que no creen en Dios que sí 
creen que todos son como ellos e infelizmente les falta ese 
destello de luz que nos ha regalado el Espíritu Santo para que 
pudieran conocernos un poco. Pero el ateo no puede 
comprender al católico que se precia de serlo. La ceguera del 
incremente no da para más. Y aunque sus detractores saben 
muy bien que usted es honrado y que no ha robado nada, 
ellos lucharán hasta el último aliento porque se ven perdidos. 
Sólo Dios sabe lo que podrán inventar si a la hora de las 
elecciones las encuestas les dicen que pierden, lo que ha pasó 
cuando Zapatero ganó las primeras elecciones ya lo sabe 
usted y nosotros también.  
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Quiero decirle que pronto se han de cumplir los 50 años 
de mi conversión en unos cursillos de cristiandad. Nunca he 
dejado de hacer largas horas de oración. Las cruces en mi 
vida se han ido sucediendo. Cuando una sale, la otra está 
esperando para entrar. Esto me ha hecho comprender que 
Dios me ama más de lo que sería normal. Por eso le 
agradezco cada una de las cruces que Él me envía. Con esto 
quiero decirle que usted también tiene capacidad espiritual 
para convertir el dolor o transformarlo en el mayor de los 
beneficios. Piense que los que le hacen sufrir son los 
instrumentos que Dios permite para su santificación. Es decir, 
para hacernos corto y benigno el Purgatorio. Comprendo que 
es demasiado joven para pensar como este viejo que ha 
cumplido los 80 años. 

Permítame que le adjunte una reliquia de sor Lucía, la 
vidente de Fátima, con quien me relacioné por carta y 
personalmente 32 años. Me faltaba decirle que tengo mucho 
amor al señor Rajoy; un hombre de categoría, honradez y una 
inteligencia privilegiada. Creo que si le habla de Gijón, se 
dará cuenta de la carta que él me envió llena de gratitud y 
cariño, tratándome de “Estimado amigo”, el día 10 de abril de 
2007. La estampita pequeña es para el Señor Rajoy, la otra con 
reliquia es para usted.  

Terminaré diciéndole que le encomendaré en cien 
rosarios, como rezo los 20 misterios todos los días, en 25 días 
terminaré. 

Reciba un abrazo sincero del más humilde servidor. 
P.D. No encontrará nada más eficaz para llevar sus cruces 

con paz y con paciencia, que meditar la Pasión de Jesucristo. No 
hace mucho que lo que descubierto y me va muy bien. Perdone lo 
que falta y lo que sobra. Estoy agobiado de trabajo y lo escribí a 
vuela máquina.  

__________ 
 
 
 

La vida es una muerte prolongada.  
San Gregorio 
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INCONSECUENCIA RELIGIOSA 
 
 
 

a inconsecuencia religiosa que nos transmiten por 
televisión, sancionada por determinados personajes, es 
realmente pasmosa, especialmente si buscamos la 

frivolidad del motivo, como puede ser granjearse el aprecio 
de quienes les exigen el voto para conseguir el aborto libre. 

No dudamos que estas formas de chantajear desde el 
poder pueden venir de alguien que no actúa con mala 
intención, e igualmente digo de las que se creen todas las 
mentiras que dicen para justificar los ciento doce mil 
“infanticidios” que se han perpetrado el pasado año en 
España; lo extraño y pasmoso es la incoherencia que puede 
imperar en una cabeza que el vulgo considera brillante e 
intelectiva, sin la más mínima consciencia de la desgracia que 
supone el aborto para todas las naciones y para el mundo 
entero. 

De la Organización de Naciones Unidas (ONU) nos han 
informado que en la última década se han producido 2.000 
millones de crímenes en el mundo de los nonatos. Es decir, 
un tercio de toda la población mundial. 

El ilustrísimo filósofo, don Julián Marías, nos ha dejado 
escrito en ABC que “la mayor desgracia del mundo era el 
aborto”. 

Nosotros, los que no dudamos de la existencia de Dios, 
nos damos cuenta que somos bien merecedores de las 
guerras, de los tornados, de las inundaciones, de los 
huracanes, del hambre que se pasa en el mundo, de la crisis 
económica que nos viene encima después del despilfarro, y lo 
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que puede ser peor si nos fijamos en el recelo que tienen hoy 
algunas de las naciones más poderosas de la Tierra.  

Retornando a lo que antecede, se puede decir que los 
hombres que más daño le hacen a la Santa Iglesia católica, son 
aquellos que dicen ser católicos y se jactan de serlo, y están 
preparando su voto para darles el parabién a los que quieren 
imponernos el aborto libre e impune, sabiendo que tras ellos 
los siguen un sinnúmero de prosélitos ingenuos y de católicos 
incoherentes. 

¿Qué sucedería si Dios nos enviara un profeta que, 
creyendo todos en él, nos anunciara la venida de Jesucristo en 
las próximas semanas para juzgarnos a todos, vivos y 
muertos? Si sabemos que Cristo ha preferido ser crucificado y 
muerto por no retractarse de las verdades que no había dicho, 
no podemos dudar de su venida, y nadie podrá escabullirse 
de ese juicio que a todos nos espera, a vivos y a muertos, 
porque “Dios no es Dios de muertos, para Él todos viven” 
(Lucas 20, 38). 

Les pedimos perdón a todos los que haya podido 
molestar, pero si es verdad que hay libertad de expresión, 
suponemos que sea para todos. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 9—julio—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un alma encendida en amor divino puede obtener de Dios más 
gracia de salvación para los vivos y para los muertos que miles y miles 
de almas sin amor. 

Santa Gertrudis 
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INFIERNO Y CASTIGOS 
 
 
 

l pasado día 24 leí una carta de la señora María del 
Carmen Gómez Infante, faltando a las verdades que 
aparecen en el Antiguo y Nuevo Testamento, y 

cuando alguien hace negación a lo que Dios nos dice, aun no 
dudando de que lo hace por nesciencia y con buena 
intención, se hace muy necesario desagraviar a las “personas” 
ofendidas, máxime cuando se trata de Dios Padre y Dios Hijo.  

Yo, que no soy bueno, daría cualquiera de mis 
miembros ahora mismo para que Dios suprimiera el Infierno, 
y espero, confiando en la Misericordia de Dios, no ser 
condenada para siempre. ¿Esto quiere decir que soy mejor 
que Jesucristo? No. Lo que sucede es que Dios es justo y yo 
no, y como infinito es nuestro Padre en todo, infinito puede 
ser el castigo para los que viven de la corrupción y del 
crimen, sin arrepentirse de nada, pues bien sabemos que Dios 
todo lo perdona, y hacen fiesta en el Cielo por cualquier 
pecador arrepentido (Lucas 15, 13-7).  

Si Jesucristo nos afirma 44 veces que el Infierno existe, y 
decimos que miente 44 veces, terminaremos alineándonos en 
la fila de los herejes.  

Vamos con los castigos: El Rey David, después de 
adulterar con la buena esposa de Urías, dejándola 
embarazada y siendo culpable de la muerte de Urías, Dios le 
impuso el castigo diciéndole que su hijo moriría, y por más 
penitencias que hizo el Rey David, su hijo murió. Es verdad 
que después el monarca tuvo otro hijo con la viuda de Urías, 
el que todo el mundo conoce con el nombre de Salomón (II 
Samuel, capítulo 11, versículos 1 al 27).  

E 
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El sacerdote hebreo –Zacarías-, por no creer en lo que el 
ángel le decía de parte de Dios, fue castigado dejándole Dios 
sin habla nueve meses. Sólo le pido a la señora Gómez Infante 
que lea la historia de Sodoma y Gomorra: Ése ha sido uno de 
los mayores castigos que yo sepa: La destrucción total para 
castigarles por la corrupción y los pecados horribles que allí 
había, sin haber encontrado un hombre justo. En los Hechos 
de los Apóstoles dice: “¿No cesarás de torcer los rectos 
caminos del Señor? Ahora mismo la mano del Señor caerá 
sobre ti y quedarás ciego” (capítulo 13, versículos 9 al 12).  

Señora Gómez Infante, son tan numerosos los castigos 
que aparecen en el Antiguo y Nuevo Testamento que 
sobrepasan –y bastante- los doscientos.  

Hermana mía, supongo que pudiera sentirse incómoda 
con las verdades de Dios Padre y Dios Hijo, pero como buena 
cristiana ha de llegar a usted la alegría que Dios siempre 
concede a cualquiera que acepte sus verdades, y estoy seguro 
que usted las acepta.  

Reciba un cordial saludo de su hermano en Jesucristo. 
Le ruego me perdone por las molestias que haya podido 
ocasionarle.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 4—enero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Santa Catalina de Siena cometía algunas faltas, y afligiéndose por 
este motivo ante el Señor, la hizo entender que su arrepentimiento 
sencillo, pronto, vivo y lleno de confianza, le complacía más de lo que 
había sido ofendido por las faltas. 

Santa Catalina de Siena 
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INGRATITUD, ENVIDIA Y SOBERBIA 
 
 
 

uando fuimos a ver el Museo que han hecho las 
religiosas del Carmelo de Santa Teresa en honor de Sor 
Lucía, sabiendo que les ha salido perfecto y muy 

costoso, uno de los peregrinos que nos acompañaban, 
comentando a la vuelta del viaje que las religiosas se 
encontraban endeudadas, me dijo que le gustaría hacerles un 
donativo. Le informé de la dirección y rápidamente les envió 
la limosna. Ayer me ha venido a enseñar la nota de gratitud 
que ha recibido de la Comunidad religiosa. Y dice así La 
Madre Superiora:  

“Señor don V.T.L., en nombre de toda la Comunidad le 
agradezco su generoso donativo por la caridad que ha tenido 
al enviárnoslo. Que Nuestro Señor le recompense a usted y a 
toda su familia por tanta generosidad. Siempre la Divina 
Providencia encuentra almas caritativas para ayudarnos, en el 
momento justo que tanta falta nos hace. ¡Bendito sea Dios y 
Su Santa Madre! Saludos de todas las hermanas, con la 
certeza de nuestras oraciones. Irmã María Celina”.  

Cuando hacemos un bien y nos responden con gratitud, 
nuestro pensamiento comienza a trabajar pensando en repetir 
el bien que hemos hecho. Cuando vemos la ingratitud —si 
somos católicos de verdad— comprendemos que no saben lo 
que hacen ni lo que pierden “abajo y arriba”. 

“No es mucho pedir —nos dice Cervantes— que a quien 
te da la gallina entera, tú le des una pierna de ella”. Dice 
Cánovas del Castillo: “Hace mucho tiempo que yo hubiera 
dejado de intervenir en el gobierno de este país, si esperara 
como recompensa de mis actos la gratitud”. 

C 
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La envidia ha sido definida como la tristeza o pesar que 
nos causa el bien ajeno. Es un pecado capital que le sitúa al 
envidioso en el destierro de todos los placeres. Sólo puede 
recibir algún consuelo cuando la vida le hace al envidiado 
más desgraciado que él. Cervantes nos dice que “Donde reina 
la envidia, no puede vivir la virtud. ¡Oh envidia, raíz de 
infinitos males y carcoma de las virtudes! Todos los vicios, 
Sancho, traen un no sé qué de deleite consigo, pero el de la 
envidia no trae sino disgustos, rencores y rabias”. 
Campoamor también nos dice que “La envidia es la polilla 
del talento”. 

Pienso que la soberbia puede alimentarse de la 
opulencia, consecuentemente, puede decrecer con la pobreza 
y el hambre. Me parece que los que nos ha tocado vivir en la 
etapa de la posguerra y lo recordamos, la soberbia que haya 
podido venir con nosotros a causa del pecado original no ha 
podido acrecentarse por estar sometida bajo la suela de unas 
alpargatas rotas. San Agustín nos decía que “La soberbia no 
es grandeza, sino hinchazón; y lo que está hinchado parece 
grande, pero no está sano”. Larra nos dice que 
“Generalmente, se puede asegurar que no hay nada más 
terrible en la sociedad que el trato de las personas que se 
sienten con alguna superioridad sobre sus semejantes”.  

 
 Publicado en La Voz de Avilés 14—septiembre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dame tu confianza y Yo te daré mi Corazón.  
Nuestro Señor a Santa Margarita María de Alacoque 
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JAIME CAMPMANY 
 
 
 

on Jaime Campmany estudió Derecho, Filosofía y 
Periodismo. Fue corresponsal en Roma, profesor de la 
Escuela Oficial de Periodismo. También obtuvo los 

premios de periodismo: Mariano de Cavia, Luca de Tena, 
Jaime Balmes, Víctor de la Serna, González-Ruano, y un largo 
etcétera. 

En la entrevista que le hizo José-María Gironella a don 
Jaime Campmany hace algunos años, le planteó algunas 
preguntas que nos parecen interesantes para conocer un poco 
el “mundillo” en el que se desenvolvía el personaje o la 
persona: “¿Cree usted que hay en nosotros algo que 
sobrevive a la muerte corporal? —Claro que sí. Tengo además 
un permanente convencimiento de que nuestro Espíritu 
permanece vivo en el espíritu colectivo de toda la 
Humanidad, en una especie de depósito anímico o espiritual. 
Eso, el Verbo, la Palabra, el Espíritu, la Luz, todo aquello de 
lo que participamos. Yo creo que nos salvamos para 
siempre”. 

Es claro que de mil maneras todos tendemos a defender 
nuestra posición, sin profundizar en la misma, y si la 
evidencia del Evangelio condena nuestros hechos, enseguida 
escogemos los versículos donde parece que todos nos 
salvamos sin haber hecho una obra caritativa en toda nuestra 
vida. He ahí que don Jaime reconoce la necesidad de obrar 
bien para salvarnos, y dice: “Yo creo que nos salvamos para 
siempre en los demás y con los demás, y que nos salvan 
nuestras obras buenas, nuestro amor en todas las formas de la 
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caridad. Eso seguirá rodando por toda la Creación durante 
toda la eternidad”.  

Pienso que nadie conseguiremos ver a Dios sin la 
expiación de todos los pecados que hemos cometido. Pero no 
podemos desanimarnos porque tenemos el bendito 
Purgatorio para dejar nuestras almas tan limpias y santas 
como las que viven en el Cielo. 

A través de la historia milenaria de la Santa Iglesia, 
hemos tenido santos que pasaron por el Purgatorio y nos dan 
cuenta de las penas padecidas allí, y que sólo consisten en el 
vacío que sienten las almas por la ausencia de Dios, y en los 
remordimientos de nuestra conciencia acusadora. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—febrero—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Te digo de verdad que me produce gran alegría que los hombres 
esperen de Mí grandes cosas. Por grande que sea su fe y su 
atrevimiento, mucho más les daré Yo por encima de sus mismos 
méritos. 

Nuestro Señor a Santa Matilde 
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JESÚS RESPONDE A 20 PREGUNTAS 
 
 
 

eñor: ¿Cómo superar mi vanidad? 
- El hombre disminuye en vanidad, al conocer su falsa 
presunción, y en compensa le damos la humildad, que 

ennoblece y ensancha el corazón.  
 
-Señor: ¿Cómo enriquecer mi espíritu? 
- El hombre se enriquece en el momento que pospone su 

hacienda y su dinero, y se siente feliz y muy contento al pasar 
de avariento a caballero.  

 
-Señor: ¿Cómo puedo conseguir la sabiduría para 

servirte? 
- El hombre se hace sabio y lo es de hecho, cuanto más 

clarifica su ignorancia, y menos se siente satisfecho, cuando 
todos le dan tanta importancia.  

 
-Señor: ¿Cómo soportar las humillaciones sin ira? 
- El hombre no se siente rebajado, cuando entiende que 

es dádiva de Cristo, el gran premio de ser muy humillado, 
que en la vida del fiel está previsto.  

 
-Señor: ¿Cómo puedo aprovechar mejor mi vida para 

ganar la eternidad? 
- El hombre explotará mejor su vida, cuando él sepa que 

toda está deshecha, si en ella no consigue reunida, la santidad 
que tanto le aprovecha.  

 
 

S
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-Señor: ¿Cómo puedo ser tu verdadero amigo? 
- El hombre se hará amigo del Señor, aprovechando el 

valor de su existencia, cuando al buscar reciba el esplendor, 
que ilumine el fin y su conciencia.  

 
-Señor: ¿Cómo puedo aceptar con alegría las pérdidas 

materiales y humanas de nuestros seres queridos? 
- El hombre perderá sin el dolor, cuando entienda que 

todo está perdido, y que sólo aprovecha el pundonor, 
quedando lo demás todo podrido.  

 
-Señor: ¿Cómo comprender lo inconcebible para nuestra 

limitadísima inteligencia? 
- El hombre que ama a Dios comprende todo, a 

semejanza de quien le perdonó, y no adelanta nada hacerse el 
bobo, ni embotar la conciencia que Él le dio.  

 
-Señor: ¿Cómo puedo ser fuerte y poderoso para 

divulgar tu Reino en la Tierra? 
- El hombre será fuerte y poderoso, cuanto menos le 

interese el poder, y se sienta feliz y más dichoso, con la fuerza 
que exige obedecer.  

 
-Señor: ¿Cómo puedo avanzar en el camino que nos 

describe tu Evangelio? 
- El hombre avanzará cuanto desea, si toma la valiente 

decisión, de dejar que el mundo y Dios le vea, el hecho y 
rectitud de su intención.  

 
-Señor: ¿Cómo tener más seguridad de tus verdades? 
- Al hombre le entusiasma la verdad, al descubrir que 

toda su carrera, fue malgastada en pos de vanidad, y deberá 
de amarla antes que muera.  
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-Señor: ¿Qué le dirías a determinados hombres que 
parecen desear la destrucción del mundo con las armas que tú 
conoces? 

- El hombre anulará la violencia, cuando sepa que es hija 
de su miedo, y sienta vivamente en su conciencia, que en él 
está la chispa de ese fuego.  

 
-Señor: ¿Cómo resignarse con tantas deficiencias como 

nos has dado? 
- El hombre vivirá muy satisfecho, aunque sea deforme 

y pordiosero, cuando entienda que Dios así le ha hecho, para 
que busque el Cielo, con desvelo.  

-Señor: ¿Cómo vivir tranquilo ante las amenazas de los 
enemigos? 

- El hombre vivirá siempre tranquilo, cuando entienda 
que sólo es responsable, de mantener en su conciencia el hilo, 
y hacer lo que a Dios sea agradable.  

 
-Señor: ¿Cómo decir las verdades a nuestros superiores 

sin ningún tipo de adulación? 
- El hombre dejará la adulación, de regalo, palabra o 

sacrificio, cuando vea que es vana su ilusión, y que sólo a 
Dios debe aquel servicio.  

 
-Señor: ¿Cómo hacer ligeras nuestras cruces? 
- El hombre aliviará sus grandes cruces, cuando acepte 

el dolor tan merecido, que sólo podrá verlo con las luces, 
debajo del pecado cometido.  

 
-Señor: ¿Cómo no entristecernos con la vejez que tanto 

nos aflige? 
- El hombre se complace en la vejez, cuando entienda 

que viene a prepararlo, para hacerle como un niño otra vez, y 
dejar que el buen Dios pueda salvarlo.  
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-Señor: ¿Cómo soportar las enfermedades horribles con 
alegría? 

- El hombre verá bien su enfermedad, cuando sepa que 
es Dios quien le corrige, transformando su orgullo en 
humildad, para salvar un alma que lo exige.  

 
-Señor: ¿Cómo enfrentar la muerte sin miedo y con 

optimismo? 
- El hombre ve la muerte satisfecho, cuando busca la 

verdad en la Tierra, y siente que con Dios todo es provecho, 
lo mismo que sin Él es todo guerra.  

 
-Señor: ¿Puedo quedarme aquí contigo sin volver a la 

tierra? 
- Tus pecados te han sido perdonados, pero a la tierra 

tienes que volver, pidiendo a Dios que sean expiados, con las 
cruces que habrás de padecer.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si supieras, hija mía, lo que Yo amo a un alma, a un alma 
cualquiera, sería lo último que sabrías de este mundo, porque la 
emoción te haría morir. 

Nuestro Señor a Santa Catalina de Siena 
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JOSÉ CAVIA 
 
 
 

nos días después de regresar de São Paulo mi esposa, 
nuestros hijos y este servidor, tuvimos la suerte de 
conocer a don José Cavia Martínez y poder invertir, 

parcialmente, las pesetas que habíamos ahorrado en la 
compra del piso donde llevamos 37 años viviendo en armonía 
con 75 vecinos más. Luego fueron surgiendo otros negocios 
que me han hecho bien y nos acercaron al hombre que si 
tuviera que definirlo en dos palabras sólo diría que era un 
señor cortés e íntegro, y así me ahorraría muchos adjetivos. 

El señor Cavia nació para dar y servir. Pienso que no ha 
desperdiciado una hora en toda su vida después de haber 
llegado al uso de razón. Cuando no estaba trabajando en sus 
negocios estaba caminando hacia el lugar donde se 
encontraban. Y no era egoísta para nada. Algunas pruebas me 
ha dado más de una vez: Cuando tuve necesidad de alojar 
con urgencia un camión de mercancías que nos vinieron a 
traer desde Trujillo le llamé por teléfono explicándole el 
dilema en que me habían puesto e inmediatamente llamó a 
un chófer para alojar el camión y la mercancía y evitar el 
peligro de que fuese saqueado durante la noche. 

La vida recatada y el sigilo religioso que siempre 
ocultaba en el campo espiritual, era imperceptible para todos 
los que no le conocían bien ni sabían de las donaciones que 
obsequiaba para las obras religiosas que tenían muchos niños, 
algunos muriéndose de hambre. El señor Cavia era un 
hombre de fe, y consecuente con la misma no dejó de darle a 
Dios (junto con su abnegada esposa) los diez hijos que ahora 
tiene trabajando todos, cada uno en su alta profesión. Su 
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abnegada esposa sólo nos encargó decir a voces: “Diles que 
era un marido y un padre intachable”. Rogamos a Dios para 
que disfrute de la paz eterna, de la vida gloriosa y de la 
perpetua felicidad. 

 
Publicado en El Comercio 11—marzo—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ser muy devoto de María es señal de estar predestinado para el 
Cielo porque por su devoción entran los efectos de la predestinación, 
pues los negocia Ella para sus devotos. 

San Anselmo 
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DON JUAN MANSO GARCÍA 
 
 
 

uy estimado en el Señor y Su Santa Madre: He leído 
con algún interés la carta —bien escrita— que usted 
ha publicado (27-4-2011) en este entrañable diario 

que a todos nos abre las puertas para escribir con libertad.  
Don Juan Manso comprenderá muy bien que después 

de tantos años de debate moral sobre el aborto, es claro que 
ya no queda ningún matrimonio ni pareja de hecho que 
puede ignorar cómo la píldora del día después y el 
preservativo sólo tienen una finalidad en común: el primer 
artefacto es para suprimir la vida del feto antes que pasen las 
primeras horas de su existencia. El preservativo es para 
recoger toda la semilla después de la culminación del placer 
sexual. Hecho todo esto puntualmente, se puede decir que ni 
el artefacto ni el preservativo han dejado un ápice de vida 
para ninguno de los dos “incipientes malogrados”. 

Don Juan Manso sabe muy bien que los dos estamos 
vivos porque nuestras madres no aceptaron la píldora del día 
después ni la porquería del “preservativo criminal”. 

Hoy puedo decir que éramos trece hermanos y aún 
vivimos once. Que amamos a Dios, sí, pero también amamos 
la vida y bendecimos a nuestros padres por el coraje que han 
demostrado tener para darnos vida y alimento a todos. 

Pienso, señor Manso, que usted y yo estamos unidos por 
ese vínculo prodigioso que viene del Crucificado, y estamos 
seguros de que no viene el Señor a nosotros para 
maltratarnos y sí para bendecir nuestras vidas y para 
perdonarnos todo el mal que hemos hecho, al menos el que a 
mi corresponde. 

M
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Si desea desahogarse contra mí, por no ver claras las 
razones que le expongo en el fárrago que le envío, puede 
hacerlo. La verdad nos lleva a comprender y a ser 
comprendidos. 

Reciba un cordial saludo del más humilde escribidor. 
 

Publicado en El Comercio 7—mayo—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Son verdaderamente devotos míos y están predestinados a la gloria 
todos los que rezan con afecto y devoción el Santo Rosario. Hasta ahora 
no se ha condenado ninguno, ni se condenará en adelante si ha sido 
verdadero devoto de mi Rosario. 

La Santísima Virgen al Beato P. Hoyos 
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JUAN PABLO II — 1 
 
 
 

uando Juan Pablo II saludaba a una multitud de gente 
en la Plaza de San Pedro de Roma, una señora que su 
marido le amargaba la vida por la religiosidad que 

practicaba, al ver al Santo Padre pasar muy cerca de la 
misma, comenzó a gritar con todas sus fuerzas diciéndole: 
“Santo Padre éste es mi marido. No cree en Dios y me 
atormenta”. El Papa le cogió la mano con mucho cariño y le 
dijo al marido, cogiéndole la mano también: “Usted ya sabrá 
lo mal que se pasa apartados de Dios”. El marido prorrumpió 
con lágrimas quedando estupefacto y rogándole a su señora 
que le acompañara para confesarse. 

Mucho se ha comentado del carisma de Juan Pablo II. 
Pienso que sería más acertado hablar de la gracia santificante 
que él llevaba consigo y la irradiaba a las gentes. Los 
carismáticos no hacen milagros, ni se pueden considerar 
intercesores para que Dios los haga. Es verdad que tienen un 
don de gentes que algunos saben aprovechar para convencer 
a las masas, invitándolas diplomáticamente a pensar como 
ellos y a hacer lo que el carismático les pide. 

Confiando en lo que se dice y se ha escrito, Juan Pablo II 
ha hecho algunos milagros que han sido reconocidos por la 
Santa Iglesia. Las cartas que llegan al Vaticano, diciendo que 
les ha hecho un milagro son numerosas. 

Una señora ha conseguido el certificado de varios 
médicos afirmando que su hijo padecía una enfermedad 
terminal y que le ha desaparecido espontáneamente, cuando 
Juan Pablo II le puso las manos sobre la cabeza del niño. 

C 
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Este milagro reconocido por la Santa Iglesia, puede ser 
el que ha promovido la beatificación del Santo Padre en 
fechas muy próximas. Tengo para mí que Juan Pablo II ha 
sido un mártir incruento, pero mártir. La perfecta humildad 
con que ha vivido todos la hemos podido observar en la Plaza 
de Roma, cuando casi ahogándose salía al balcón, cayéndole 
la baba y saliéndole la mucosidad por las ventanas de la 
nariz. ¿Qué nos sucede a los que somos mayores si estamos 
en un corrillo de gente y nos sale la baba o los mocos? 

Es humillante ¿verdad? Pues imagínense ustedes 
cuando se trata del hombre más ingente —para mí— que hay 
en este mundo. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Os pido con instancia, por el amor que os tengo en Jesús y María, 
que no os contentéis con rezar la coronilla de la Santísima Virgen, sino 
el Santo Rosario todos los días de vuestra vida; a la hora de la muerte 
bendeciréis el día y la hora en que me habéis creído. 

San Luis María Grignón de Montfort 
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JUAN PABLO II — 2 
 
 
 

onseñor Amato nos anuncia que el proceso de 
beatificación de Juan Pablo II, la primera fase, 
concluyó en 2008, y conforme a algunos medios de 

comunicación eclesiales, la beatificación de Juan Pablo II 
puede ser el próximo año, en abril. 

Muchos millones de admiradores ha tenido y seguirá 
teniendo la persona y la labor ingente que ha realizado el 
Siervo de Dios, Karol Wojtyla. Pero los que estamos 
convencidos que “sin Mí no podéis nada” (Juan 15, 5b), 
nuestro respeto y nuestra admiración se centran con más 
énfasis en la recia espiritualidad y la fe que tenía. Es verdad 
que Dios le había dado un carisma personal que a muchos 
nos despertaban admiración y amor.  

Un millón o dos de personas casi nunca le faltaban en 
los múltiples viajes que fue realizando hasta exprimir todas 
sus energías. Nadie habrá seguido a Jesucristo con más 
docilidad y amor que lo ha hecho Juan Pablo II. Ignoro si 
alguien ha conseguido congregar cuatro millones de personas 
como lo ha hecho él en Filipinas.  

Su muerte ha sido heroica y lacerante. Las pruebas de 
humildad que nos ha dado es posible que no tengan 
parangón en la Historia. ¿Quién es el abuelo que no siente 
vergüenza cuando le sale la baba por la comisura de los 
labios mientras dialoga con dos o más personas? Pues todo 
esto, junto con la mucosidad que le asomaba por las ventanas 
de la nariz, lo presentaba todas las semanas en la plaza de 
San Pedro a miles de personas. ¿Se puede ser más humilde? 
Pues Concepción Arenal nos ha dejado escrito que “Nunca el 
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hombre parece más grande como cuando confiesa su 
pequeñez, ni para nada se necesita más fuerza que para ser 
humilde”. 

Cuánto bien se le haría a todos los estudiantes de 
España si les cambiaran Educación para la Ciudadanía por las 
14 encíclicas que han sido publicadas por Juan Pablo II, 
porque abarcan todos los problemas que tiene el hombre de 
hoy, dándonos soluciones para resolverlos pacíficamente, sin 
más injusticias, sin más guerras, sin más sangre, sin más 
analfabetismo, sin más hambre, sin más odio, y sin más 
envidia. 

Juan Pablo II en su pontificado ha llevado el santo 
Evangelio a 140 naciones y más de 1.070 ciudades. Ha 
beatificado a 1.302 personas y ha canonizado a 472 beatos, y 
ha recibido a más de 18 millones de personas de las creencias 
más diversas, condenando siempre las dictaduras, sabiendo 
que su Dios y el nuestro es el campeón de la libertad, esa 
libertad que consiste en hacer cada uno lo que quiere sin 
perjudicar a nadie, y sin pretender que estando dos cuerpos 
juntos, el más fuerte pueda darle muerte al más débil, 
rehusando la obligación que tiene de protegerlo. Absurdo nos 
parece y lo es, que alguien venga a decirnos cómo tenemos 
que educar a nuestros hijos, y peor aún cuando nos meten 
por los ojos ejemplos inmorales, así nos luce el pelo. 

 
Publicado en La Nueva España 9—mayo—2009  
y en La Nueva España Digital 9—mayo—2009 
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JUAN PABLO II SE CONFIESA CON UN MENDIGO 
 
 
 

l episodio nos viene de Juan Pablo II y de un mendigo 
que había perdido la esperanza de ser perdonado. 

Un sacerdote estadounidense que estaba pasando 
unos días en Roma, mientras oraba en una de las iglesias en 
torno al Vaticano, se dio cuenta de que el pobre que le pedía 
limosna había sido compañero suyo cuando los dos cursaban 
la carrera de sacerdotes en el mismo seminario. Los dos se 
confraternizaron por el grato recuerdo. Al sacerdote llegado 
de Nueva York le habían concedido asistir a la Misa privada 
del Santo Padre, al que se acercó para saludarle al final de la 
Eucaristía, rogándole que rezara por el sacerdote que 
mendigaba a las puertas del templo, del cual le informó muy 
brevemente al Papa. Al día siguiente recibió la invitación del 
Pontífice para cenar con él, sin que faltara el sacerdote 
mendigo. 

A duras penas consiguió convencer a su pobre colega 
para cenar los dos juntos con el Santo Padre. Lo llevó a la 
pensión donde se hospedaba, agasajándolo con sus ropas 
después de pasar por el cuarto de baño y terminar bien 
aseado. 

Juan Pablo II, después de cenar con los dos sacerdotes, 
le sugirió al bienhechor que los dejara solos, y le ordenó al 
mendigo que le escuchara en confesión. El mendigo, 
temblando de miedo o de gozo, le respondió que él ya no era 
sacerdote, a lo que el Papa le contestó: “Una vez sacerdote, 
sacerdote siempre”. Pero estoy fuera de mis facultades de 
presbítero: “Yo soy el Obispo de Roma y me puedo encargar 
de eso” –le dijo el Santo Padre. Terminada la confesión que le 
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hizo el Obispo de Roma, el mendigo le dijo que él también 
deseaba ser confesado, y llorando de gozo al verse libre de 
todos sus pecados después de recibir la absolución, Juan 
Pablo II le preguntó en qué parroquia había estado 
mendigando, y le nombró asistente del párroco de la misma, 
y encargado de la atención de los mendigos. 

Esto nos parece el fruto de ese amor que siempre lleva 
implícita la caridad. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 22—abril—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No tardes en convertirte al Señor, pues súbitamente vendrá su ira. 
¿Temes morir mal y no temes vivir mal? Deja de vivir mal y no temerás 
morir mal. 

San Agustín 
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JUAN PABLO II Y ALI AGCA — 1 
 
 
 

odos sabemos que la paz en las naciones, en las 
ciudades, en los pueblos y en los hogares, está 
implícita en el amor, en la tolerancia y el perdón. 

Tengo sobre la mesa el mejor ejemplo que he visto en mi larga 
vida, con el libro titulado “¿Por qué es Santo?, exhibiéndonos 
en la portada el rostro candoroso y angelical de Juan Pablo II. 

Sabemos que si un Papa sufre un atentado sólo él puede 
perdonar al homicida o criminal que lo ha perpetrado. Tal 
vez por ese motivo Juan Pablo II, el 27 de diciembre de 1983, 
mantuvo una larga conversación con Ali Agca para 
confesarle y llevarle al perdón que sólo Dios y él se lo podían 
conceder. 

El contacto de Juan Pablo II con Ali Agca tuvo lugar en 
la prisión romana de Rebibbi, y al finalizar el Pontífice 
declaró: “Hoy he tenido la ocasión de reunirme con la 
persona que me agredió y de repetirle que lo perdono, como 
hice enseguida, apenas me resultó posible. Nos hemos 
encontrado como hombres y como hermanos, y todos los 
acontecimientos de nuestras respectivas vidas conducen a 
esta hermandad”. 

El Papa perdonó a Ali Agca en el momento que tuvo 
fuerza para expresarlo, y así se lo comunicó al mundo en el 
Regina Coeli, que pronunció el 17 de mayo de 1981 desde el 
policlínico Gemelli: “Ruego por el hermano que me ha 
atacado, a quien he perdonado sinceramente”. Esta actitud 
consiguió remover muchas conciencias en todo el mundo. 
Unas de las primeras fue la del general Jaruzelski, que 
también fue gravemente herido en un atentado en 1994, y es 
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ahora cuando decidió no seguir persiguiendo a los 
responsables, y nos dice: “El ejemplo de Juan Pablo II me ha 
impresionado profundamente”. 

El atentado que venimos comentando tiene una 
dimensión más grande y poco conocida: Juan Pablo II tenía 
previsto en su agenda viajar a Fátima el 13 de mayo de 1981, 
luego decidió posponer ese viaje y quedarse en el Vaticano. 
Pero viéndose tan gravemente herido, le prometió a Nuestra 
Señora de Fátima que si le salvaba la vida se desplazaría a 
Fátima el 13 de mayo de 1982, es decir, un año después del 
atentado. Allí estuvimos esperando que llegara el Santo 
Padre, y así le oímos decir: “Yo vi a la Virgen salvarme la 
vida”. Este suceso también dio lugar al diálogo con Sor Lucía 
para preguntarle el por qué Rusia no se había convertido 
después de hacer la consagración Pío XII, Pablo VI y Juan 
Pablo II. Sor Lucía les respondió que las consagraciones no 
habían sido hechas como la Virgen les pidió. Es decir, en 
unión con todos los obispos del mundo. Inmediatamente 
Juan Pablo II les pidió a todos los obispos del mundo que 
hicieran la consagración. Recuerdo que en Asturias la hizo 
don Gabino Díaz Merchán en Covadonga, y allí estábamos 
todos los católicos asturianos. 

Poco después el presidente ruso Gorbachov se 
entrevistó con el Santo Padre y enseguida los católicos 
dejaron de ser perseguidos pudiendo asistir a misa. Una 
doctora que tratamos como familia se casó con un ingeniero 
ruso y sabemos que los dos asisten a misa todas las semanas.  

 
P.D.: El pedido de la consagración a sor Lucía se lo hizo 

la Virgen en 1925, en 1929 y en 1952 el 7 de julio, cuando la 
Virgen le dijo a sor Lucía: “No quieren hacer la consagración, 
pero la harán, y mi Inmaculado Corazón triunfará”. Acerca 
de lo referido, un coronel amigo nos dijo: “Si hubieran hecho 
la consagración cuando la Virgen lo pidió por primera vez en 
1925, convertida Rusia, la Guerra Civil en España no hubiera 
existido”. Pero no ha sido culpa de los Santos Padres, pues 
sor Lucía sólo recibió permiso para escribirle a Pío XII 
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pidiéndole que hiciera la consagración en 1940, y el Santo 
Padre la hizo dos veces sin unirse con los 5.000 obispos que 
había en aquella fecha en todo el mundo, por ese motivo no 
sirvieron sus consagraciones. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En el momento de instituir la Eucaristía vi presentes a todas las 
almas privilegiadas que habían de alimentarse con mi cuerpo y con mi 
sangre y los diferentes efectos producidos en ellas. Para unos sería 
remedio a su debilidad; para otros, fuego que consumiría sus miserias y 
los inflamaría en amor. Ah... esas almas reunidas ante Mí serán como 
un inmenso jardín, en el que cada planta produce diferente flor, pero 
todas me recrearán con su perfume. Mi sagrado Cuerpo será el Sol que 
las reanime... Me acercaré a unas para consolarme, a otras para 
ocultarme, en otras descansaré. Si supierais, almas amadísimas, cuán 
fácil es consolar, ocultar y descansar a todo un Dios. Este Dios que os 
ama con amor infinito, después de libraros de la esclavitud del pecado 
ha sembrado en vosotros la gracia de la vocación religiosa, os ha traído 
de un modo misterioso al jardín de sus delicias. Este Dios redentor 
vuestro se ha hecho vuestro Esposo. Este mismo os alimenta con su 
cuerpo purísimo, y con su sangre apaga vuestra sed. Si estáis 
enfermas, Él es vuestro médico; venid, os dará la salud. Si tenéis frío, 
venid, os calentará. En Él encontraréis el descanso y la felicidad. No os 
alejéis de Él, que es Vida, y cuando os pida consuelo, no se lo neguéis. 

Qué amargura sentí en mi Corazón cuando vi a tantas almas que 
después de haberlas colmado de bienes y de caricias, habían de ser 
motivo de tristeza para mi Corazón. 

Nuestro Señor a Sor Josefa Menéndez 
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JUAN PABLO II Y ALI AGCA — 2 
 
 
 

abemos que si un Papa sufre un atentado sólo él puede 
perdonar al homicida o criminal que lo haya 
perpetrado. Tal vez por ese motivo Juan Pablo II, el 27 

de diciembre de 1983, mantuvo una larga conversación con 
Ali Agca para confesarle y llevarle el perdón que sólo Dios y 
él se lo podían conceder, repito. 

El contacto de Juan Pablo II con Ali Agca tuvo lugar en 
la prisión romana de Rebibbi, y al finalizar el Pontífice 
declaró: “Hoy he tenido la ocasión de reunirme con la 
persona que me agredió y de repetirle que lo perdono, como 
hice enseguida, apenas me resultó posible. Nos hemos 
encontrado como hombres y como hermanos, y todos los 
acontecimientos de nuestras respectivas vidas conducen a 
nuestra hermandad”. 

El Santo Padre perdonó a Ali Agca en el momento que 
tuvo fuerza para expresarlo, y así se lo comunicó al mundo el 
17 de mayo de 1981, desde el policlínico Gemelli: “Ruego por 
el hermano que me ha atacado, a quien he perdonado 
sinceramente”. Esta actitud consiguió remover muchas 
conciencias en todo el mundo. Una de las primeras fue la del 
general Jaruzelski, que también fue gravemente herido en un 
atentado en 1994, y es ahora cuando decidió no seguir 
persiguiendo a los responsables, y nos dice: “El ejemplo de 
Juan Pablo II me ha impresionado profundamente”. 

Juan Pablo II tenía previsto en su agenda viajar a Fátima 
el 13 de mayo de 1981, luego decidió posponer ese viaje y 
quedarse en el Vaticano. Pero viéndose tan gravemente 
herido, le prometió a Nuestra Señora de Fátima que si le 
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salvaba la vida se desplazaría a Fátima el 13 de mayo de 1982. 
Allí estuvimos esperando que llegara el Santo Padre, y así le 
oímos decir: “Yo vi a la Virgen salvarme la vida”. 

Este suceso también dio lugar al diálogo entre sor Lucía 
y el Santo Padre, interesándose Juan Pablo II, del por qué 
Rusia no se habría convertido, sabiendo que Pío XII había 
hecho la consagración, Pablo VI también y Juan Pablo II lo 
mismo. Pues la Santísima Virgen se lo había pedido a Sor 
Lucía tres veces: 1925, 1929, 1952. Pero en ninguno de los 
pedidos habían tomado parte los cinco mil obispos que había 
en la Santa Iglesia en aquella época, y que la Virgen insistía 
en que la consagración fuese hecha en unión con los 
susodichos obispos. Las cosas se pusieron clarísimas: Sor 
Lucía le explicó todo al Nuncio de Su Santidad, y sin demora 
alguna, enviaron cartas a los referidos obispos, y la 
consagración de Rusia fue hecha tal y como la Virgen lo había 
pedido. Poco después, el presidente ruso, Gorbachov —
católicos él y su esposa— fueron recibidos por Juan Pablo II y 
enseguida surge la primera apertura al catolicismo. Hoy 
sabemos que el que no es católico en Rusia es porque no 
quiere. Nosotros tenemos muy buena relación con una 
familia que han casado una hija con un ingeniero ruso, y en 
las vacaciones que pasan en Rusia asisten a misa 
continuamente. Termino con unas palabras de la Virgen a Sor 
Lucía: “No quieren hacer la consagración de Rusia a mi 
Inmaculado Corazón, pero la harán y mi Inmaculado 
Corazón triunfará”.  

P.D.: Un coronel amigo me asegura que si hubieran 
hecho la Consagración cuando la Virgen lo pidió, y en unión 
con todos los obispos del mundo, Rusia se hubiese convertido 
50 años antes y la Guerra Civil en España no hubiera existido. 

 
Publicado en El Comercio 27—febrero—2011 

 y en La Voz de Avilés 27—febrero—2011 
 

La precipitación es la muerte de la devoción.  
San Francisco de Sales 
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LA ALEGRÍA QUE SUBYACE EN LAS PENAS 
 
 
 

odas las penas y tribulaciones que la vida nos puede 
deparar llevan en lo más oculto y escondido la alegría 
que sale del corazón de la Virgen si le abrimos las 

puertas y la dejamos entrar. Con más de doscientos 
peregrinos viajamos a Fátima el pasado día siete del actual 
mes de agosto, con tres autobuses bien repletos y los coches 
de familias que nos iban siguiendo o adelantando, rogándoles 
a los ciento sesenta viajeros que nos acompañaban en los 
autobuses para que se unieran a nosotros en los rosarios que 
se irían rezando con interrupciones o pausas de descanso, 
recreándonos con películas de aquellas brillantes que nos 
hablan del honor, la moral y la ciencia del bien. 

Se supone que no todos estarían de acuerdo en todo, 
pero sí nos han demostrado —sin excepción alguna— un 
respeto o veneración admirable que se fue transformando en 
la alegría que sale del corazón de la Virgen, a la cual le 
rogamos en el conjunto de unos seiscientos rosarios que 
contactara su amor y su dulzura con las entrañas de todos y 
cada uno de los susodichos peregrinos. Es de notar lo 
sucedido a mi querido hermano, Pedro Colao, enfermo desde 
hace varios años, con muchas dificultades para caminar por 
los pasillos de su casa, y casado con una santa esposa que 
nunca se apartó de su lado, sonriendo siempre y con la cruz a 
cuestas, licenciada en ciencias exactas, sin poder ejercer para 
atender a su esposo en todo momento, rogándole a Dios por 
la perseverancia de su paciencia y la gracia que les ha dado 
con un hijo maravilloso que acaba de cumplir los 22 años. Los 
hermanos lectores pueden creerme o no lo que sigue: Pedro 
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llegó a Fátima con la ilusión que había perdido desde hace 
varios años. La dueña del Hotel Santo Amaro nos deja una 
silla de ruedas para que mi hermano pueda ir con nosotros 
viendo los santos lugares ubicados en el recinto del santuario. 
Su corazón se abre a la gracia, sus ojos lagrimeando le 
conducen al confesonario. Él nos dice que ha hecho una 
perfecta confesión. La alegría de su rostro resplandece. La 
enfermedad para él ya no tiene importancia. La alegría que 
lleva puede con todo. Tengo para mí que ha sido un milagro 
espiritual de los muchos que suceden en Fátima. Un 
verdadero milagro pues terminó caminando sin ayuda de 
nadie. Los doscientos peregrinos regresan para Oviedo, 
Gijón, Avilés, Salinas, Grado, Mieres; casi todos pensando en 
que volverán a Fátima. Algunos, como el psiquiatra B. y la 
doctora pediatra P., y la señorita Pilar, licenciada en derecho, 
ya nos han pedido la reserva de plaza para el próximo año. El 
psiquiatra referido nos ha dicho que nunca lo había pasado 
mejor, incluyendo el servicio hotelero, y el gozo espiritual. La 
alegría que puede subyacer en las penas sólo aflora rogándole 
a la Virgen que nos la dispense. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ningún sacrificio es más agradable a Dios que el celo por la 
salvación de las almas. 

San Gregorio 
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LA CARIDAD Y LA PAZ 
 
 
 

a caridad universal consiste en esto: Que cada cual 
viva de su trabajo y no del de los demás. Fuera de 
los intercambios y de la solidaridad, todo lo demás 

es vil, vergonzoso, infecundo. La caridad humana es el 
concurso de todos en la producción y en la distribución de los 
frutos” (A. France).  

En mi larga y ajetreada vida nunca conocí un hombre 
limosnero que no prosperara en sus negocios. Si los hombres 
adinerados descubrieran el bien que pueden hacer con las 
riquezas y el descanso que producen en el espíritu de quienes 
las comparten, el hambre y la injusticia serían desterrados.  

La felicidad que todos buscamos en direcciones bien 
distintas pienso que tiene sus raíces en la caridad. Sólo por el 
camino del bien se robustece la conciencia y se encuentra la 
paz. La paz no llega fortuitamente a nosotros, hay que 
elaborarla con actos caritativos. El que pierde la paz hasta el 
sueño le es arrebatado. La paz no se encuentra en las grandes 
mansiones, ni en los yates ni en los coches blindados ni en 
placeres ilícitos. La paz está dentro de nosotros cuando no es 
asaltada por el pecado.  

Jesucristo nos habla de la paz en cada hoja de su 
doctrina. Si meditamos en su Pasión y muerte veremos que ni 
sus verdugos consiguieron arrebatarle la paz ni en los 
momentos más terroríficos. Sus palabras desde la cruz le 
salieron de la paz y el amor pidiendo a su Padre el perdón 
para el condenado que confesó sus culpas (el buen ladrón). 

“La justicia y la paz se besan”. Nadie ignora que donde 
no hay justicia no puede haber paz. Cuando la Virgen de 

“L
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Fátima fue a ver a Jacinta que se encontraba muriendo en un 
hospital de Lisboa, entre otras cosas le dijo: “Pidan mucho 
por los gobiernos, ¡ay de los que persigan la religión de 
Nuestro Señor! Si el gobierno deja en paz a la Iglesia y da 
libertad de religión será bendecido por Dios. Las guerras no 
son sino castigos por los pecados del mundo”.  

San Agustín también nos pone su granito de arena: “En 
la caridad el pobre es rico, sin caridad todo rico es pobre”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 6—agosto—2010  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El abandono en Dios es mucho más perfecto que la simple 
resignación, porque resignarse significa someterse, plegarse, lo que no 
sucede sin cierta resistencia y contrariedad; abandonarse, por el 
contrario, quiere decir renunciar completamente a la propia voluntad 
para dársela a Dios, aceptando con absoluta indiferencia, aun con amor 
y alegría, todos los sucesos, tal como sean ordenados o permitidos por 
su Providencia. 

San Francisco de Sales 
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LA CARTUJA Y LOS CARTUJOS — 1 
 
 
 
ace algunos años me dejaron un libro viejo y desgastado. 
Eran las obras completas de Rafael Arnáiz Barón, 
actualmente canonizado. Lo leí con verdadera fruición y 

sentí la curiosidad de viajar —con mi familia— a Burgos para 
conocer la casa donde había nacido el futuro santo. Hablamos 
con una tía de Rafael y nos dio referencias de don Fernando 
Arnáiz Barón, hermano de San Rafael y cartujo. Nos fuimos a 
la Cartuja de Valencia para conocerle y obtener datos para 
publicarlos. Fuimos bien recibidos y convenimos en que yo 
me quedara unos días en la Cartuja, mientras mi esposa e 
hijos conocían Valencia y se hospedaban en un hotel bien 
modesto. 

Los cartujos estaban un poco recelosos mientras yo les 
sacaba fotografías y les hacía preguntas. Las fotografías y los 
seis artículos que escribí sobre el tema que nos ocupa fueron 
publicados en LA VOZ DE AVILÉS, allá por el año 1979. A los 
cartujos les envié los cinco o seis periódicos donde todo había 
sido publicado. Se alegraron mucho y me dieron a conocer el 
por qué del recelo que tenían: Un señor que había sido 
médico de los cartujos era padre de un periodista que vivía 
en Madrid. Les pidió permiso para hacer un reportaje de la 
Cartuja y de los aledaños o confinantes que pertenecen a la 
misma. Los cartujos actuando de la mejor fe, le informaron 
hasta lo más íntimo, sabiendo quién era el honrado padre del 
periodista, éste se aprovechó para escribir un reportaje de 
desprestigio y dejar en entredicho la reputación de los 
cartujos y del monasterio, convirtiéndolo todo en noticia 
difamatoria. 

H
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Los cartujos no sabían cómo agradecerme el favor que 
les había hecho con mis pobres artículos. Me llevaron a 
dormir al aposento donde se acostaba el Arzobispo de 
Valencia cuando les hacía la visita, Monseñor Lahiguera, el 
primero que le dio carta aprobatoria a Lumen Dei, 
actualmente en proceso de beatificación. Otro día escribiré la 
vida e ilusión de los cartujos. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—marzo—2010  

y en El Comercio Digital 24—marzo—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La tristeza sienta bien al diablo y a sus miembros; a nosotros nos 
cuadra la alegría en el Señor. 

San Francisco de Asís 
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LA CARTUJA Y LOS CARTUJOS — 2 
 
 
 

a Cartuja se encuentra ubicada en Bétera, villa y 
municipio de España, en la provincia de Valencia. Es el 
lugar más recóndito del extenso bosque que la rodea y 

les impone el silencio. Los cartujos sólo se comunican el 
séptimo día de cada semana; en las misas que celebran los 
domingos y festivos sí tienen acceso todos los señores o 
señoras que lo deseen. En la clausura del convento sólo una 
señora en España puede entrar: Sofía. Sí, la reina de España 
tiene derecho a la entrada, de acuerdo con los estatutos de la 
Orden. 

Dialogando con el prior de los cartujos se interesó por 
saber el horario que deseaba tener para dormir y para darme 
los alimentos, le dije que me gustaría ser como un cartujo más 
para poder asistir a todas las ceremonias. Bien —me dijo—, le 
va a resultar un poco áspero. En efecto. Estábamos en el rigor 
del invierno. Me pusieron cinco mantas en la cama, pero 
había que levantarse cada dos horas para hacer oración. 

En la cartuja cada uno tiene su oficio y su misión: 
Peluquero, herrero, carpintero, cocinero, etc. Allí todo es 
hecho por los hombres. Y es realmente admirable la 
perfección con que cada uno trabaja en su oficio. Viendo los 
trabajos que hacen le pregunté al prior si todos procedían de 
familias humildes, luego me estuvo explicando los que había 
con licenciaturas, y me puso un ejemplo admirable: “¿Ve ese 
hombre que usted ha confesado con él? Es Pedro Soto 
Domecq, lleva 31 años de cartujo. Es licenciado en Ciencias 
Económicas y Abogado. Hizo la carrera de sacerdote, es 
diplomático, conde de Puerto Hermoso. Ha estado en varias 
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embajadas. Fue un importante colaborador de don Alfonso 
XIII”. 

¿Cuál es la mayor ilusión de los cartujos? Le pregunté a 
un ex sargento del ejército.  

— Que pasen pronto los años que nos queden de vida 
para abrazarnos con Jesucristo, y agradecerle mucho por 
habernos traído aquí. 

¿Y las ilusiones de cada día, si es que las tienen? 
— Que llegue el domingo para salir todos juntos al 

bosque y poder hablar.  
Lo despedí con un abrazo para volver a entrar en este 

mundo de los alborotos, de las injusticias y de las guerras que 
matan con armas y con hambre a todos los pobres, mientras 
los cartujos se aman fielmente y viven en paz. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 10—abril—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La oración más agradable a Dios es aquella que se hace por fuerza y 
con cansancio. 

Santa Ángela de Foligno 
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LA CIENCIA DE DIOS 
 
 
 

l fundador de la unión Lumen Dei, P. Rodrigo Molina, 
S. I., no recomendaba la lectura del Antiguo 
Testamento a los católicos incipientes. Él sabía que se 

trata de textos enmarañados para las personas inexpertas.  
Continuamos con las verdades científicas que nos 

muestra la Biblia muchos siglos antes de que fuesen 
descubiertas por el hombre: 

a) La Biblia declara que la tierra es esférica, algo que 
todos los sabios antiguos negaban, y hoy nadie lo duda 
(Isaías 40, 22).  

b) Que la tierra está suspendida sobre el vacío. Esto 
aparece en el libro de Job 26, 7, muchos siglos antes de que 
Newton descubriera la ley de la gravitación universal.  

c) Que la corteza de la tierra reposa sobre un fuego 
interior, tal como leemos en el libro de Job 28, 5. 

d) Que la tierra está envuelta por una atmósfera que la 
rodea por todas partes (Génesis 1, 7), y que el aire, un 
elemento impalpable, es, sin embargo, pesado (Job 28, 25). 

e) Que el agua de los ríos procede del mar, a donde 
vuelve, cosa que los sabios de aquella época no tenían medios 
para comprobarlo (Eclesiastés 1, 6). 

f) Que los vientos marchan en circuitos y vuelven a su 
punto de partida (Eclesiástico 40, 11), verdad científica que 
sólo a los científicos fue posible descubrir muchos siglos 
después, posiblemente cuando descubrieron las estaciones 
meteorológicas y las telecomunicaciones. 

Está claro que Dios ha precedido a los descubrimientos 
de la ciencia una porción de siglos, y esto no lo quieren 
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reconocer un sinnúmero de sabios. Es verdad que también 
son muchos los científicos que nos demuestran una actitud 
muy respetuosa ante la religión, y no pocos son practicantes. 
Veamos algunos ejemplos: Albert Einstein, premio Nobel de 
Física: «Me basta contemplar el misterio y reflexionar sobre la 
maravillosa estructura del universo para descubrir la 
admirable sabiduría de Dios en la Naturaleza». 

Isaac Newton: «Hay que reconocer la voluntad y el 
dominio de un Ser Inteligente y poderoso». Alfred Kastler, 
premio Nobel de Física: «La idea de que el mundo se ha 
creado él mismo me parece absurda. Yo no concibo el mundo 
sin un Creador, Dios». Edmund Whittaker, profesor de la 
Universidad de Edimburgo, se convirtió al catolicismo como 
fruto de sus investigaciones sobre el origen del universo. Y el 
descubridor del planeta Neptuno, Leverrier, fue ferviente 
católico. 

Laplace murió como fervoroso cristiano. Incluso Galileo, 
a pesar de su proceso, murió cristianamente, y Copérnico y 
Lemaitre fueron sacerdotes. Heisenberg, premio Nobel de 
Física con 31 años, uno de los pioneros de la energía nuclear, 
dijo en Madrid en 1969: «Lo que sí creo es en Dios. De Él 
viene todo, por tener una inteligencia infinita». Y Alexis 
Carrel, premio Nobel de Medicina, muerto en 1944, dijo: «Yo 
creo todo aquello que la Iglesia católica quiere que creamos. Y 
no encuentro ninguna dificultad, porque no encuentro en la 
verdad de la Iglesia ninguna oposición real con los datos 
seguros de la ciencia». 

 
Publicado en La Voz de Avilés 20—julio—2010  
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LA CONVERSIÓN 
 
 
 

n una de las peregrinaciones que hacemos a Fátima 
anualmente nos encontramos con una señora muy 
afable y humilde que resultó impactada a través de las 

conferencias que atendía con solicitud y fruición. Coincidió 
con nosotros en la misma mesa donde comíamos en el hotel. 
Luego me dijo que deseaba hablar conmigo en apartado. 

Me fue detallando la cuestión que más le amargaba la 
vida: Su esposo y tres hijos que tenían la dejaron sola, pero se 
había entusiasmado al descubrir que la Virgen estaba con ella 
para consolarla y hacerle compañía. No lo dudaba. 

Su carácter reflejaba esa alegría ingenua que nos sale del 
alma. No explicaba nada que no fuese sencillo y verdadero. 

“Ahora —me dijo—, lo que más deseo es encontrar un 
hombre bueno que piense como yo para casarnos y 
abandonar la soledad en la que vivo. Es verdad que todo ha 
cambiado para mí. Es verdad también que la Virgen nos 
acompaña, pero somos humanos y queremos tener a alguien 
a quien hablarle, rezar juntos los dos, y llevar una vida 
austera y ordenada”. 

Estaba muy contenta e ilusionada pensando en llevar a 
la práctica lo que me había dicho, ignorando que no se puede 
vivir en adulterio y hacer las paces con Jesucristo ni con su 
Santa Madre. Yo le dije la única solución que tenía para 
resolver el dilema: Intente usted conseguir la nulidad del 
matrimonio que ustedes han contraído por la Santa Iglesia.  

— “¿Y si no lo consigo?”.  
— Tiene que vivir la castidad como tantas religiosas la 

viven, y otras que sin serlo también van llevando la cruz. 
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Siento tener que decirle todo esto, pero es mi deber enseñar lo 
poco que sé al que no sabe. 

Me parece justo reconocer la falta que nos hace a los 
creyentes estudiar el Catecismo de la Iglesia Católica, es decir, 
el llamado Nuevo Catecismo que la Iglesia ha hecho público 
hace más de 20 años. Retornando a la señora referida puedo 
decir que no pierde la Santa Misa ni un solo día, y tenemos 
buena relación, es verdad que de lo dicho no se habló más. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Deseo con ardor que todas las almas escogidas fijen en Mí sus ojos 
para no apartarlos ya más, que no haya entre ellos medianías, cuyo 
origen la mayor parte de las veces es una falsa comprensión de mi 
amor. ¡No! Amar a mi Corazón no es difícil ni duro; es suave y fácil. 
Para llegar a un alto grado de amor no hay que hacer cosas 
extraordinarias; «pureza de intención» en la acción más pequeña como 
en la más grande, «unión íntima con mi Corazón», y el «amor hará lo 
demás». 

Nuestro Señor a Sor Josefa Menéndez 
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LA CRISIS ECONÓMICA — 1 
 
 
 

l presidente de la Conferencia Episcopal Española, 
cardenal Antonio-María Rouco Varela, nos ha dicho el 
pasado día 15 del actual mes la preocupación que tiene 

por la crisis económica. Es claro que donde haya un mínimo 
de caridad nos hace pensar cómo vivirán los que sólo tienen 
deudas que no pueden pagar, y no pocos —entre los cuatro 
millones de parados— van sobreviviendo con los despojos 
que buscan en los contenedores. 

Gracias a Dios que la Iglesia Católica nunca se olvida de 
los pobres, por los que siempre ha dado muchas vidas en 
tierras de misión tercermundista, y actualmente vemos cómo 
nos piden en todas las iglesias para los que no tienen trabajo. 
La fundación católica —Cáritas— ha conseguido favorecer a 
más de un millón de pobres en España el pasado año, gracias 
a los bienhechores católicos que practican la solidaridad, con 
alimentos, viviendas, asesoramiento jurídico, empleo, etc. 

Retornando a Monseñor Rouco Varela, hombre de una 
espiritualidad recia y profunda, fiel amigo y servidor de Juan 
Pablo II e igualmente del Santo Padre Benedicto XVI, en 
perfecta comunión con los mismos, nos ha dejado claro que el 
motivo de la crisis puede explicarse de muchas formas: 
causas de orden técnico, de ciencia y praxis económica, 
sociológica, política y jurídica, pero con más seguridad 
matizó que el motivo fundamental se encuentra en causas de 
“naturaleza ético-moral y espiritual”. 

Es obvio que los hermanos que viven de continuo en 
pecado grave no pueden aceptar la máxima del ilustre 
cardenal. Pero si creemos que Dios existe, es justo y castiga, 
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bien merecido tenemos el hambre y la miseria, porque el mal 
puede ser bueno y el bien puede no serlo. ¿Cuántas almas se 
habrán salvado arrepentidas de sus pecados gracias a una 
enfermedad terminal? ¿Y cuántas se habrán perdido por 
exceso de vitalidad y de opulencia, permitiéndose la 
abundancia de alcohol, de placeres pecaminosos, como 
pueden ser los estupefacientes que llevan consigo el gozo y la 
muerte? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 23—marzo—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La mayor parte de las faltas de las almas piadosas proceden de que 
no se ejercitan suficientemente en el pensamiento de la divina 
presencia, este pensamiento debería ser el «pan de cada día» y estar 
unido a todas nuestras acciones como el pan que acompaña a todos los 
alimentos. 

San Francisco de Sales 
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LA CRISIS ECONÓMICA — 2 
 
 
 

especto de la economía sólo sé lo que la vida me ha 
enseñado y lo que sigo aprendiendo del fracaso 
económico que todos estamos soportando, lo poco que 

aprendí viene de los adagios que nos enseñaban los abuelos: 
“Donde se gasta más que se gana pronto viene la ruina”. 
“Donde se quita más que se pone todo se descompone”. Y los 
labradores antepasados, desconociendo totalmente el 
castellano, se explican así: “No se puede estirar la pata más 
de lo que da la manta”. 

Instigado por lo que termino de leer en un Diario 
nacional, me dispongo para escribir este fárrago que supongo 
así terminará: “Un ejército de 333.772 delegados al servicio de 
los sindicatos”. Y sigue diciendo: “A las empresas les cuesta 
250 millones de euros mantener a 4.127 sindicalistas 
liberados”. Y en otra noticia en la televisión nos dicen que 
nuestro Presidente tiene más de 600 asesores. Es de suponer 
que se trata de señores inteligentes y expertos bien 
remunerados. 

Todo esto nos hace suponer que los recortes o tijeretazos 
tienen mejor colocación entre los señores predichos que entre 
los que no llegan a los 1.500 euros por mes, como viene 
sucediendo con un sinnúmero de funcionarios públicos. Por 
otra parte nos parece más razonable no pensar tanto en el 
AVE ni en las autovías, mientras tengamos millones de 
parados, sabiendo que algunos —no pocos— no tienen ni 
para comer. 

Con el dinero que se ha derrochado en lo superfluo y las 
fortunas que han sido usurpadas al Estado sin que nadie 
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devuelva nada, sería más que suficiente para que todos 
disfrutaran de una vivienda modesta y no les faltara el pan 
nuestro de cada día. La Palabra de dios nos dice en el Libro 
de los Salmos: “La justicia y la paz se besan”, y yo digo: Las 
guerras e injusticias se abrazan. Cuando esta crisis haya 
terminado, si es que termina, “no estiremos la pata más de lo 
que dé la manta”, no sea que nos venga otro resfriado mayor. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—septiembre—2010 

y en El Comercio 24—septiembre—2010 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La oración es el canal por donde vienen todas las gracias al alma. 
San José de Calasanz 
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LA CRISIS ECONÓMICA DE DOS EMPRESAS 
 
 
 

atarazzo Giovanny era el hombre más rico de Sao 
Paulo. Su hijo, Marranguello Giovanny, le seguía con 
otra empresa no menos importante que la fundada 

por su padre. Las dos empresas entraron en recesión con la 
suma de cien mil empleados entre las dos. Matarazzo les dio 
explicaciones a todos acerca del dilema en que se encontraba: 
Si continuaba con el número de empleados que tenía, la ruina 
se acercaría de forma galopante, y el desempleo para todos 
sería evidente. Si despedía al 50 por ciento de los empleados 
disminuiría la producción y se haría necesario encarecer la 
misma para subsistir, y después de hacerles comprender a 
todos los trabajadores la situación predicha, resolvió bajarles 
el sueldo un 30 por ciento a todos, desde los peones hasta los 
más altos cargos que llevaban la dirección, y lo hizo por un 
plazo de dos años. La unión y la fuerza de los 50 mil 
empleados y el talento y la honradez de Matarazzo hicieron 
posible que nadie se arruinara y que todos salieran adelante. 

El hijo, Marranguello, pensaba distinto. Era un buen 
amigo de los pobres y de los obreros, su exceso de amor 
propio o su orgullo no le permitían bajar los sueldos, y 
decidió continuar con todos los empleados que tenía, y 
continuó resistiendo 18 meses más, finalmente –pese a las 
huelgas que le hicieron- tuvo que declararse en quiebra e 
insolvente al no poder pagar a los empleados ni los créditos 
que le habían dado. En consecuencia todos sus empleados se 
quedaron en la calle y sin empleo. 

Mi abuelo era labrador y nos enseñaba muchos refranes: 
“No se puede estirar la pata más de lo que da la manta”. 
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“Donde se gasta más de lo que se tiene pronto llega la ruina”. 
“El que nada ha ahorrado muere endeudado”.  

Siento decir que ni Matarazzo ni Marranguello eran 
católicos, y cuando Matarazzo estaba agonizando en su cama, 
y su esposa estaba sentada en una butaca a su lado, el 
agonizante le mostró el puño cerrado y le preguntó a su 
esposa: “¿Qué hay aquí? –Nada, respondió la señora. –Eso es 
lo que llevo para mi juzgamiento”. 

Pobre del rico que no comparte sus riquezas con esos 
niños que vemos por televisión muriéndose de hambre. Eso 
nos dice Jesucristo con palabras mucho más fuertes (“Porque 
tuve hambre y no me disteis de comer” Mateo 25, 42).  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Conozco a uno que es más fuerte que Dios; es el hombre que reza. 
Este hace decir sí a Dios, cuando ha dicho que no. 

Santo Cura de Ars 
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LA CRISIS ECONÓMICA Y MÁS 
 
 
 

hora estamos pagando, lo que fue despilfarrado, 
después de venir gastando, sin nada haber ahorrado. 
Gastar todo lo ganado, la deuda está asegurada, una 

dolencia, un tornado, una familia arruinada. Y quien gasta 
más que gana, va por camino ruinoso, no centra el sueño en 
la cama, ni el cuerpo encuentra reposo. Le culpará a la mujer, 
le culpará al empresario, terminará sin comer, de disculpas 
un rosario. Despierto al amanecer, la noche ha sido un 
calvario, luego empieza a comprender, cuán poco era 
necesario. Cuánto gastó sin saber, los lujos que hay en su 
armario. Ahora los sale a vender, por el precio de un sudario. 
El despilfarro forzoso, aparece nuevamente, lo que fue bueno 
y pomposo, ya lo desprecia la gente. 

Gobierno y oposición, por conseguir el votante, le dan 
toda la razón, y una visión deslumbrante. Les prometen 
carreteras, les prometen autopistas, agitan de mil maneras, y 
hacen vía a los ciclistas. Lo importante es conquistar el voto 
del más currante, no les importa engañar, y les prometen 
bastante. 

Hagan justicia social, dejen de hacer tantos puentes, no 
gasten tanto caudal, en tan luminosas fuentes. Pacten con los 
veintisiete, cuatro años de ahorramiento, el hambre no es un 
juguete, urge más que un sacramento. Dejen de hacer 
obeliscos, dejen de hacer carreteras, piensen en aquellos 
“cristos”, que mueren de hambre en aceras. Y ese billón de 
billones, que daría ese ahorramiento, Dios nos daría 
bendiciones, viendo comer al hambriento. Todo lo que sea 
lujoso, es necesario evitar, dárselo al menesteroso, y ponerlo a 
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trabajar. ¿Quién nos manda inundaciones, huracanes y 
tornados? ¿Quién manda conflagraciones, quién valora 
resultados? 

Compartir bien la riqueza, el derecho de comer, Dios lo 
ha dado con presteza al que lo ha de menester. Mientras 
continúen muriendo, de hambre los indigentes, habrá guerras 
padeciendo, y más matando inocentes. ¿Dónde vamos a 
parar?, padres hijas violando, terroristas a matar, padres con 
hijos temblando, que pueden ser secuestrados, pueden entrar 
en la droga, pueden ser apuñalados, en la calle o en la alcoba. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No te admires si no ves los efectos de tu oración, porque Yo ordeno 
todo con una impenetrable sabiduría; sin embargo, ten la seguridad de 
que cuando más se pide por una persona, tanto más dichosa será ella, 
pues ninguna oración sincera quedará sin fruto y el camino de mi gracia 
es un camino oculto. 

Santa Gertrudis 
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LA CRUZ Y EL DOLOR 
 
 
 

ienso que la cruz puede ser la maestra silenciosa que 
nos enseña el camino de la verdad. La verdad me 
parece un deber para todos y que sólo lo cumplen los 

santos. La paz, la paciencia y el honor se robustecen con la 
verdad. La verdad es el descanso del alma y la fuerza del que 
la vive. Cuando Pilato le preguntó a Cristo ¿qué es la 
verdad?, no le dio tiempo a responder el gobernador de 
Judea. No obstante Jesús nos ha dejado claro que “Él es el 
Camino, la Verdad y la Vida, y que nadie va al Padre si no es 
por Él” (Juan 14, 6). 

La cruz ha sido nuestra salvación, y seguirá siendo con 
más fuerza cada día porque ha sido establecida para todos los 
humanos por mandato del Señor: “El que quiera venir en pos 
de mí, tome la cruz de cada día, niéguese a sí mismo y 
sígame” (Lucas 9, 23). Fray Luis de León nos dice que “la cruz 
que cada uno ha de llevar, y por donde ha de llegar a juntarse 
con Cristo, propiamente es la obligación y la carga que cada 
uno tiene, por razón del estado en que vive. Y quien cumple 
con ella cumple con Dios y sale con su intento, y queda 
honrado e ilustre, y cómo por el trabajo de la cruz alcanza el 
destino que merece”. 

Tengo para mi que la cruz y el dolor se pueden mitigar 
reconociéndolos como una gracia especial que Dios nos envía 
o permite que nos vengan por nuestros errores o pecados, 
pero Él nos ha dado facultades para convertir las penas en 
alegrías y el dolor o las cruces en premios reservados para las 
almas que los aceptan y saben agradecerle el bien que le 
hacen esas tribulaciones. San Rafael Arnáiz Barón (el 
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ovetense que fue canonizado con menos de 30 años), nos dice 
en sus obras completas: “Benditas penas, lágrimas y 
enfermedades que son nuestro tesoro. ¡Qué bueno es tener 
que sufrir!”. 

Irrisorio puede parecer todo esto, pero el joven trapense 
ya se encuentra en el lugar de los bienaventurados, donde 
nadie desea absolutamente nada porque todo lo tienen. Sí, sí, 
sólo los santos las han dado todas en la diana y sólo los 
santos triunfaron en la Tierra y en el Cielo. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

De la necesidad absoluta que tenemos de orar nace la necesidad 
moral de la oración mental, En efecto, cuando no se medita y cuando se 
está constantemente distraído en medio de los negocios mundanos, 
apenas conoce uno sus necesidades espirituales, ni los peligros que 
corre su salvación, ni los medios que deben emplearse para vencer las 
tentaciones, ni siquiera esta necesidad de orar en que están todos los 
hombres. En este estado de obcecación se abandona la práctica de la 
oración, y al no orar se pierde uno irremisiblemente. 

San Alfonso María de Ligorio 
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LA DE LOS ROSARIOS 
 
 
 

on licencia de la joven María Victoria Ana García, nos 
complace llevarle el sencillo homenaje que se merece. 
Desde hace algunos años venimos observándola con 

admiración por lo bien que recita el Santo Rosario y por la 
sencillez y naturalidad con que magníficamente nos transmite 
las sagradas lecturas en los Padres Carmelitas, donde se 
agolpan los fieles, especialmente los días festivos. 

También nos encontramos con la joven predicha 
diariamente en el número 3 de la Plaza Seis de Agosto, donde 
ha sido inaugurada una capilla por el Arzobispo de Oviedo, 
monseñor Don Carlos Osoro Sierra, lugar donde las 
misioneras de Lumen Dei nos presentan el Santísimo 
expuesto desde las 9 horas hasta las 21, y gracias a la señorita 
Ana García, y tantas otras señoras y señores, el Santísimo 
siempre se encuentra acompañado.  

Por eso nos abriga la esperanza de poder adorar al 
Señor las 24 horas de cada día. De hecho, ya tenemos un 
matrimonio que viene haciendo la vela los fines de semana, 
desde las 10 horas de la noche hasta las cuatro de la mañana. 
Y nos dice el cónyuge, José Manuel López: “Es tan acogedora 
aquella capilla, es tan silencioso el lugar, es tan solaz ver 
aquella imagen de la Virgen, iluminando su belleza en la 
noche, es tan gozoso ver a Su Hijo en el Santísimo 
Sacramento, sabiendo que allí vive y nos espera para darnos 
la paz, el consuelo, la esperanza, el amor, y la vida eterna y 
gloriosa para todos los que no se dedican a difamarle”.  

Sintiendo y pensando así, se comprenden aquellas 
exclamaciones que proferían los santos cuando los llevaban al 
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martirio, y las de tantos otros cuando en estado preagónico 
musitaban: “Loada sea la muerte mi Señor”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 27—diciembre—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Puesto que el Señor Dios, que está en todas partes, está también en 
ti, y Jesucristo, la verdadera y deliciosa luz, brilla sin cesar en el centro 
de tu alma, aprende a recordar frecuentemente esta amable presencia, 
a estar atento a ella con una simple mirada y a honrarla con devoción. 
De esta manera podrás llegar a un gozo purísimo y a una gran 
intimidad con Dios. Esto basta. 

Venerable Ludovico Blosio 
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LA DIFERENCIA DE LOS SANTOS 
 
 
 

odos sabemos que los santos canonizados lo han sido 
motivados por los milagros que Dios ha hecho con la 
intercesión de los mismos. La diferencia que puede 

haber entre dos canonizados ha quedado patente —una vez 
más— entre el llamado Apóstol de los Leprosos, Padre 
Damián de Molokai, y el ovetense y místico Fray María 
Rafael Arnáiz Barón. Los dos canonizados el pasado día 11 de 
octubre, en una ceremonia presidida por el Santo Padre en la 
Plaza de San Pedro en el Vaticano. La diferencia que existe en 
sus biografías es que uno —el Padre Damián— se ha 
dedicado a vivir y a morir por los leprosos en la isla de 
Molokai, y el otro —Fray María Rafael— se ha dedicado a la 
contemplación espiritual. Y nunca podremos saber cuál de los 
dos héroes agrada más a Dios. Bien es verdad que algo nos 
dice el Evangelio de Marta y María: “Marta, Marta, tú te 
inquietas por muchas cosas; pero pocas son necesarias, o más 
bien una sólo. María ha escogido la mejor parte, que no le 
será arrebatada” (Lucas 10, 41).  

Hemos visto cómo Jesucristo le ha dado preferencia a la 
que sentada a sus pies escuchaba la palabra, María. Esto no 
quiere decir que la actividad no sea muy buena, pero sí 
entendemos que quienes escuchan las palabras del Señor y 
las ponen en práctica, nunca dejarán de conseguir que su 
actividad sea siempre exitosa. En mi larga vida nunca he 
conocido una persona o una familia que siendo realmente 
piadosa y caritativa le haya faltado el pan o la unión familiar. 

Hace algo más de diez años tuve oportunidad de leer 
una carta que sor Lucía (vidente de Fátima en proceso de 
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beatificación) envió a un sobrino que se encontraba muy 
atareado para cumplir con su obligación sacerdotal en 
diversas parroquias, aludiendo a que no le quedaba tiempo 
para las oraciones que sor Lucía le sugería. 

Reconociendo las imprecisiones que pueden seguir, esto 
es lo que recuerdo de la carta predicha a su sobrino: “Nunca 
pienses que el tiempo que dediques a la oración te puede 
restar el desarrollo de las obras que tienes que realizar cada 
día, porque haciendo oración, la eficacia de las mismas se 
agranda lo increíble”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—diciembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un alma que está del todo unida con Dios, me alaba de continuo. 
Cualquiera cosa que haga interior o exteriormente, ya medite, ya ore, 
ya trabaje, ya coma, ya duerma, ya vele, su más pequeña acción es 
una alabanza pura y agradable a Dios. 

San Enrique Susón 
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LA EDUCACIÓN DE LOS HIJOS 
 
 
 

l hombre es el principal artífice de su propio 
destino” (Pablo VI). Esta máxima me parece muy 
acertada y puede ser el baluarte victorioso de 

cualquier persona normal que decide ponerla en práctica para 
labrarse el mejor destino. Es hacerse un proyecto de vida 
adecuado a las aspiraciones que cada uno puede tener para 
llegar a la meta soñada, sin perjuicio de nadie y bien para 
muchos. Es claro que esto requiere un requisito 
imprescindible: Tratar al prójimo como nosotros deseamos 
ser tratados. 

Si esto se pusiera como base en la educación de los hijos, 
evitaríamos todos los males que estamos viendo y viviendo 
todos los días, por la mañana y por la tarde. 

Todo lo que antecede puede parecer utópico, pero es 
factible, y este servidor conoce varias familias que lo hacen 
con sus hijos y se sienten dichosas con el amor familiar que 
disfrutan rodeadas de numerosos hijos. Y podemos asegurar 
que si Dios permitiera que las cosas se hicieran dos veces, ni 
los ladrones, ni los drogadictos, ni los criminales volverían a 
serlo por la triste experiencia que ahora tienen encarcelados. 

Y ¿qué es lo que está faltando para que todo esto suceda 
y siga sucediendo? La educación moral. No podemos pedir a 
la juventud que nos den lo que nosotros no les hemos dado. 
Los niños ya comienzan a hacer lo que ven, lo que oyen y lo 
que se les consiente. Que todos somos malos sólo lo ignoran 
los que menos buenos son. He ahí que es imprescindible un 
vigilante continuo que sea respetado por todos, y como esto 
es imposible de tejas abajo, hay que quitarse la teja que cubre 
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nuestros ojos y mirar al Omnipotente, sabiendo que nadie nos 
ama como Él. 

Reflexionemos con sinceridad y observemos si 
realmente ha mejorado España después de la 
descristianización que han venido haciendo los gobiernos de 
turno. Cuántas mujeres hoy darían lo que tienen y hasta lo 
que más les duele por no haber abortado a ese hijo que tanta 
falta les hace hoy para tender su brazo sobre los hombros de 
su madre y pasear con ella. 

Es imprescindible cristianizar España y el mundo. Los 
gobiernos tienen todo en sus manos para fomentar la religión. 
¿Y los que no creen en nada? Que digan una mentira más 
haciéndonos ver que creen. Una mentira por caridad es 
caridad. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sacad a un pez fuera del agua; pronto le veréis morir. Alejaos 
vosotros de los ruegos y plegarias, presto moriréis también a la gracia 
de Dios, porque así como el agua es la vida corporal del pez, así la 
oración es la vida espiritual del hombre. 

San Juan Crisóstomo 
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LA ENVIDIA 
 
 
 

uede ser que no exista un pecado menos provechoso 
que la envidia. Todos los vicios y pecados, vistos 
objetivamente, pueden tener algo deleitoso para el 

pecador, pero el envidioso no disfruta de nada. Sólo puede 
satisfacerle un momento el fracaso o la ruina de sus “amigos” 
más cercanos. Porque la envidia es eso: “El pesar o la tristeza 
que siente el envidioso por el bien ajeno”. Cervantes nos ha 
dejado escrito que “donde reina la envidia, no puede vivir la 
virtud”. Y sin la virtud el hombre es un estorbo en la 
sociedad, y si sólo tiene la virtud de la fortaleza peor todavía.  

El pecado de la envidia es muy difícil de raer. Pero es 
posible con nuestro esfuerzo: Ha de decidirse a ponderar 
todas las virtudes y éxitos que tenga la persona envidiada. 
Hecho esto con naturalidad y con la frecuencia que se pueda 
hacer sin caer en la demagogia o adulación, el envidioso y el 
envidiado se irán acercando y llegarán a ser buenos amigos 
por la comprensión del envidioso y la gratitud del envidiado. 

Campoamor también nos dice “que la envidia es la 
polilla del talento”. Pienso que el talento del hombre se 
acrecienta año tras año, cuando descubre el proyecto que 
Dios ha diseñado para él, y aunque la diversidad sea tan 
numerosa como el número de personas que habitamos este 
planeta, la misión de cada hombre en la tierra se puede 
resumir fácilmente mirando el Evangelio de Jesucristo. Es 
decir, explotando los dones que Dios nos ha dado para 
compartir nuestros éxitos y riquezas con aquellos que nada 
han recibido. Pero que nos son muy necesarios y útiles para 
que nosotros podamos obtener la excelsa virtud de la caridad. 
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Si no hubiera pobres, tullidos, enfermos y hambrientos, la 
doctrina de Dios se quedaría invalidada. Cervantes nos sigue 
diciendo “Que no hay amistades, parentescos, calidades, ni 
grandezas que se opongan al rigor de la envidia”. Y es de 
notar que Abel ha sido víctima de la envidia que le tenía su 
hermano Caín. Hasta ahí puede llegar la envidia. Tengo para 
mí que todas las guerras han sido promovidas por la envidia. 
Termino con una máxima de Séneca: “Contentémonos con lo 
nuestro, sin hacer comparaciones: nunca será feliz aquel a 
quien atormenta el que es más feliz que él. Quien mira 
demasiado las cosas ajenas no goza de las propias”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—marzo—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dicen que es imposible andar continuamente en la presencia de 
Dios, pero eso se entenderá no contando más que con las débiles 
fuerzas humanas, porque con la gracia de Dios, yo creo que no 
solamente es eso posible, sino fácil y gustoso. 

San Alonso Rodríguez 
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LA ESPERANZA 
 
 
 

a esperanza es un buen desayuno, pero una mala 
cena” (Bacon). “La esperanza y la paciencia son 
dos soberanos remedios para todo; son los más 

seguros y los más blandos cojines sobre los cuales podemos 
reclinarnos en la adversidad” (Robert Burton). Pienso que la 
esperanza viene sustentando tantas vidas como el alimento, 
porque sin esperanza no se puede vivir, entraríamos en la 
desesperación, es decir, en la pérdida total de la esperanza. 
Esto me hace pensar algunas veces en gentes honradas, 
buenas, humildes; serviciales que sirven con cuidado y 
obsequio; y es curioso tratarlas en profundidad y ver que son 
totalmente agnósticas, y carecen de cualquier esperanza 
postrimera. No podemos decir que viven sin esperanza, y sí 
pueden tener una esperanza para cada hora del día: el 
obsequio que piensan hacer a sus nietos queridos, el viaje que 
les proyectan a sus hijos para irse todos juntos en vacaciones, 
etcétera. 

Lo que nadie ignora es que toda esperanza que se apoya 
en la materia lleva consigo fecha de caducidad y el polvo que 
la rodea. 

Alguien ha dicho que el agnóstico no puede 
comprender al creyente ni el creyente puede comprender al 
agnóstico. Este dilema que puede ser un tropiezo entre dos 
amigos o hermanos, también puede ser resuelto con facilidad, 
porque el católico ha de ser siempre el que con sus buenas 
obras demuestre que lo es, favoreciendo siempre la verdad, 
donde todos encontramos la salvación de nuestras almas, si 
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tenemos en cuenta las obligaciones que Dios nos exige 
conforme a sus preceptos. 

Si cumpliendo fielmente con lo predicho no 
conseguimos nada de lo deseado, nos parece que lo más 
acertado es apartarse de la persona en cuestión o de cualquier 
otra que nos turbe la paz y no conseguimos mejorarla ni 
mejorarnos. Después de pasar los 20 renglones me doy cuenta 
de que estoy poco capacitado para orientar a los demás en el 
camino que nos lleva a la vida; la experiencia se ha hecho tan 
veloz como la corriente, y a todos nos ha dado madurez 
bastante.  

 
Publicado en El Comercio 1—abril—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay nada que tema tanto el demonio como la oración, y lo que 
con más ahínco pretende destruir en las almas es el espíritu de la 
oración mental. 

San Felipe Neri 



________________________________________________ 
 

255

 
 
 

117 
 

LA EXCOMUNIÓN (Y EL ABORTO) 
 
 
 

a cuestión litigiosa del aborto nos exige una reflexión a 
la luz de nuestra conciencia. Los padres de mi mujer, 
vecinos de Avilés, tuvieron diez hijos. Diez años 

después, cuando menos lo esperaban, surgió un embarazo 
más para venir al mundo esta benjamina, mi esposa, la que se 
había hecho casi imprescindible para cuidar de sus 
progenitores. Sabiendo que sus 10 hermanos han muerto. 
Qué pena y qué dolor hubiese sido para ellos el quitarle la 
vida, tanto si lo hacían después de un día de embarazo como 
si lo hacían ocho meses después. 

El ser humano tiene necesidad de buscar la Verdad y de 
aceptarla. Si en una confesión de vida o muerte le 
preguntaran a la más proabortista de España -sabiendo que 
de no acertar le costaría la vida- cuál de los dos juicios que 
pretendemos narrar a continuación es el de más excelsa 
moralidad y, consecuentemente, el más justo, segurísimo que 
acertaba. Esto quiere decir que se estuvo engañando a sí 
misma, tanto si es la señora de la limpieza o la señora 
ministra. 

Había dos señoras embarazadas. Una decidió abortar y 
lo hizo. Las secuelas de un crimen las dejaremos. La otra que 
disfrutaba de una conciencia moral, con conocimiento interior 
de lo bueno y lo malo, reflexiona y se dice: Aunque ahora no 
me interese el embrión que comienza a bullir en mis entrañas, 
segura estoy de que si lo dejo vivir ha de ser el que más me 
quiera en este mundo, y el que ha de acompañarme todos los 
días de mi vida. Lo que me apena un poco es que el abortado 
por mi buena amiga no dejará de crecer en la mente de su 
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madre, cuando el mío le vaya marcando los años que le 
adelanta. 

Los señores que han escrito en LA VOZ DE AVILÉS el 
pasado día primero de diciembre, enojados por la 
excomunión que ha sido promulgada por el Santo Padre, no 
parecen darse cuenta del bien que les ha hecho, conforme a la 
Palabra de Dios: “El que coma mi carne y beba mi sangre 
indignamente, como y bebe su condenación” (Primera 
Epístola de San Pablo a los Corintios, capítulo 11, versículos 
27 y 29). No podemos descartar que la Santa Iglesia lo haya 
hecho como un acto de misericordia y de perdón. Los 
cristianos tenemos que reconocer que para ser católico y 
comulgar dignamente hay que abstenerse de casi todos los 
placeres que nos ofrece la materia y el pecado, y estar siempre 
resueltos a llevar la cruz que Jesucristo nos promete, y que no 
falta ni puede faltar. Primero la llevó Él por nosotros. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 4—diciembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La oración es la puerta para todas las mercedes del Señor, «cerrada 
ésta, no sé cómo las hará; porque quiere entrar a regalarse con un 
alma y regalarla, no hay por dónde, que la quiere sola y limpia y con 
ganas de recibirlas». 

Santa Teresa de Jesús 
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LA EXPERIENCIA ME LO HA ENSEÑADO 
 
 
 

engo para mí que mientras los trabajadores no 
participen en las ganancias de las empresas sólo serán 
asalariados esperando que toque la campana para 

salir del trabajo lo antes posible. Y esto siempre hará muy 
difícil la prosperidad de las empresas.  

Cuando mi esposa y el que suscribe emigramos para 
Sao Paulo en 1963, el primer año fue una prueba durísima, 
hasta que conseguí el permiso para ser agente de la 
propiedad urbana. Comencé vendiendo casas y solares 
sirviéndome de los planos que los propietarios me daban 
para orientar a los supuestos compradores antes de llevarlos 
para conocerlos in situ. Visitaba a los dueños de tiendas y 
comercios para ofrecerles la “mercancía” que llevaba. 

Trabajo y tiempo me costó el abrirme paso. No por eso 
dejaba de asistir a misa con bastante frecuencia y pedirle al 
Señor que me ayudara, pues mi mujer estaba encinta y la 
hora del alumbramiento estaba encima. Viendo que sólo Dios 
podía regularizar la difícil situación, le ofrecí darle una Misa 
al Espíritu Santo por cada solar que vendiera. Pues bien, sin 
faltar a la verdad puedo decir que en unos treinta días tuve 
que dar 60 misas por los sesenta solares que “Jesucristo me 
vendió”. Desde esa fecha no pasamos más hambre. 

Unos años después decidí fundar una empresa para 
hacer urbanizaciones. Hice un código para adaptarlo a los 
empleados que me hicieran falta, y todo iba saliendo bien: las 
condiciones eran las siguientes: En primer lugar tenían que 
asistir a unos cursillos de cristiandad, en segundo lugar 
serían socios de la empresa con un tanto por ciento en las 
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ganancias, del cual dejarían el 10 por ciento para el pan de los 
pobres, en tercer lugar les dejaba muy claro que entraban 
como socios y autónomos.  

Terminado el mes se les mostraban las ganancias y se les 
entregaba el tanto por ciento que previamente había sido 
estipulado. Todo esto hacía que nadie trabajara sin ilusión. 
Cada negocio bueno que se hacía la alegría era para todos. 
Finalmente les vendí la empresa para todos y me la pagaron 
en cien meses, les di la escritura cuando terminaron de pagar, 
como les había prometido, y no quedó ni no que no 
enriqueciera. Si esta confesión puede servir de algo a alguien, 
me doy por satisfecho. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Debemos de estar íntimamente persuadidos de que una sola alma 
interior, una sola alma que tienda a la perfección, da más gloria a Dios 
que miles de religiosos o cristianos vulgares. 

Dom Godofredo Belorgey 
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LA FAMILIA Y LA EUTANASIA 
 
 
 

odos sabemos que la disgregación de las familias se 
viene acrecentando desde hace algunos años. Esto es 
una de las preocupaciones más acuciantes de la 

Iglesia Católica. También es verdad que las subvenciones que 
debieran tener las familias numerosas en nuestra querida 
España o el importe de las mismas, se van por la propagación 
que se hace constantemente para evitar los hijos o abortarlos 
cuando son engendrados; y aquí surge una pregunta 
obligada: ¿Si la ancianidad aumenta todos los años y la 
juventud decrece todos los meses porque los nonatos son 
troceados gratuitamente con los impuestos que pagamos, el 
porvenir que a todos nos espera —después de descristianizar 
España— es asentar la eutanasia para disminuir los viejos 
como yo, intentando persuadirnos de la libertad que nos 
conceden para una muerte “digna”. 

Cuando estamos viendo hijos que asesinan a sus padres 
para recibir lo antes posible la herencia, ¿qué sucederá con 
algunos médicos pérfidos que se dejan sobornar o chantajear 
extorsionando a quien sea y como sea? 

La información que sigue la recibí de la dueña del Hotel 
Residencia Santo Amaro —señora Odete—, ella se desplazó a 
Holanda para asistir a una hija que se había casado con uno 
de los turistas holandeses que año tras año se hospedaba en el 
hotel de la señora Odete. Su hija tan querida estaba sufriendo 
de un cáncer. Y no ha llegado a hospitalizarse por miedo a la 
eutanasia que le esperaba. Pero una psicóloga que colabora 
con la política del Gobierno holandés, se presentó en la casa 
de la hija de Odete, intentando convencerla para darle una 
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inyección letal. La santa madre, doña Odete, le dijo: “A mi 
hija la llevará Dios cuando Él lo desee, pero no la matarán 
ustedes”.  

Es verdad que su queridísima hija falleció, después de 
confesarse como Dios nos manda y de recibir la absolución de 
todos sus pecados, con gran satisfacción para su santa madre; 
corajosa y sufrida llegó a Fátima con el cadáver de su hija en 
un avión. Después me contó: “En Holanda los ancianos no 
quieren ingresar en los hospitales y, los que pueden, se 
marchan a otras naciones, sabiendo lo que puede esperarles 
con la ley eutanásica”. Es decir, con lo que ahora se pretende 
en la España que también se está troceando. 

Perdón les pido a todos los que detestan mis ideas o 
pensamientos.  

En la puerta de algunas iglesias de Sao Paulo hay 
algunos letreros que traducidos así dicen: “Busca la verdad y 
la cruz ya te la pondrán”. Por Jesucristo hago todo lo que 
hago. Él ha dado la vida por nosotros, y “amor con amor se 
paga”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—julio—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Anduve errante como oveja perdida, buscándoos en las cosas 
exteriores, estando Vos en mi interior; y me fatigué mucho buscándoos 
fuera de mí, siendo así que estáis dentro de mí, como yo tenga deseos 
de Vos. He dado muchas vueltas por las calles y plazas de este mundo, 
para buscaros y no os he podido hallar; porque mal buscaba fuera lo 
que estaba dentro de mi alma. 

San Agustín 
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LA FELICIDAD — 1 
 
 
 

a felicidad no se encuentra en el éxito ni en la 
opulencia. Tampoco en los placeres de la carne o los 
mundanos. Los que han pasado por todo esto 

corriendo tras la felicidad, suelen terminar tanto más 
decepcionados cuanto más éxito les ofrece la materia. 
Dichosos los que se arrepienten de sus fechorías y encuentran 
la cara de lo transcendente. El hombre ha sido creado para 
hacer el bien y recibir la recompensa en esta y en la otra vida. 
Y cuanto más se esfuerza o se sacrifica en hacerlo, mayor es la 
paz en su alma porque el temor desaparece, sabiendo que el 
hombre sólo puede temer a su único enemigo: El pecado que 
todo lo malo produce. Los que pueden matar el cuerpo y lo 
hacen, son los instrumentos a quien Dios permite llevar 
mártires al Cielo y condenarse a sí mismos. Es claro que no ha 
de faltarnos la cruz. Por eso Jesucristo nos anima a llevarla y 
nos dice: “Venid a Mí todos los que estáis cansados y 
afligidos, que Yo os aliviaré, porque mi yugo es suave y mi 
carga ligera” (Mateo 11, 30). 

Algunos pueden creer que la moral cristiana nos impide 
el gozo y la felicidad, y es de ahí, precisamente, donde se 
encuentra el trasunto de la felicidad. 

Qué feliz es el joven que tiene una novia, la quiere como 
a nadie en el mundo, la respeta, y recíprocamente es 
correspondido con lo mismo, los dos haciendo planes para un 
feliz matrimonio que ha de ser bendecido por Dios en la 
Santa Iglesia. Esos son los únicos que pueden decir: “Vamos a 
correr la luna de miel”. ¿Por donde andarán la miel y la luna 
de los que pretenden vivirla todos los días? Cambiar de 
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pareja no es la solución. Testimonios muy tristes nos llegan 
con bastante frecuencia. 

Tengo para mí que la creación de la mujer es el mayor 
regalo que Dios le ha concedido al hombre en la Tierra, pues 
amén de su belleza, de su carisma, de su dulzura, también se 
hace madre de nuestros hijos, otro regalo que tristemente no 
sólo se desprecia, sino que ya sabéis… 

Nos quejamos de la crisis económica, pero quién se 
pregunta: ¿Qué merecemos? Cuántos millones de niños 
habrán muerto de hambre porque no les fue dado lo que a 
tantos millones nos sobra, y hasta el miserable 0,7 por ciento 
nos lo guardamos. Pongamos oídos a la Palabra de Dios: “La 
justicia y la paz se besan”, y yo le adiciono: Las guerras, la 
envidia y el odio se abrazan. 

Termino con lo escrito por G. Bernard y Boecio: “No 
tenemos derecho a gozar de la felicidad si no la creamos en 
torno nuestro, de la misma manera que no lo tenemos a 
consumir la riqueza sin producirla”.  

“¿Por qué buscáis la felicidad, oh mortales, fuera de 
vosotros mismos?”. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay que olvidarlo: el eje de la perfección es el amor. Todo el que 
está centrado en el amor, vive en Dios, porque Dios es amor, como dice 
el Apóstol. 

San Pío de Pietrelcina 
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LA FELICIDAD — 2 
 
 
 

n La Nueva España del pasado domingo, día 29 de abril 
de 2007 leí una página entera, en la que van disertando 
sobre la “felicidad” personajes como don Gustavo 

Bueno, el psicólogo don José Muñiz, el psiquiatra don 
Manuel Bousoño, y el asesor del Dalai Lama, Matthieu 
Ricard, el que dice poseer la “felicidad total”. Es claro que los 
tres españoles predichos disienten de lo que manifiesta el 
asesor del Dalai Lama. 

No puedo entrar en las afirmaciones que se hacen en esa 
página. Me falta ciencia y capacidad. Pero esto no es todo. El 
que haya obtenido la experiencia de los bienes que aporta el 
llevar, con palabras y escritos, la felicidad que fue 
adquiriendo en su vida, no puede omitirla, para que sus 
lectores y amigos no les cueste tantas desilusiones y 
amarguras, antes de saber dónde está la felicidad, y cómo se 
puede obtener, aún cuando nos falte la cultura y la ciencia.  

La felicidad sólo puede buscarse en Aquel que todo lo 
sabe, que todo lo puede, que todo lo ve, que todo lo 
comprende, que todo lo perdona, y que a todos nos ama. 
Jesucristo es el único –y su Madre también- que tiene en su 
mano el poder absoluto y la ciencia para colmarnos de 
felicidad, pues su yugo es suave y su carga ligera… (Mateo 
11, 30). 

Aunque nadie conseguirá obtener la felicidad completa, 
a causa de la maldita herencia que todos hemos recibido de 
nuestros primeros padres (¿alguien puede darnos otra 
explicación?), sí se puede llegar –y se llega- a superar todos 
los “castigos” que Dios nos envía cargados de amor para 
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nuestro bien, en esta vida o en la otra. Pues los hijos de Dios 
hemos sido capacitados para transformar los supuestos 
castigos o males en premios o bienes.  

Cuando un hombre llega a esa conclusión, ya no existe 
castigo para él, porque lejos de recibirlo como tal, le da 
gracias a Dios por la corrección fraterna que le hace, y ésta no 
puede tener otra finalidad que no sea la expiación de nuestras 
faltas y pecados, sin los cuales nadie sufriría las penas que 
puede haber en el Purgatorio.  

Y ¿cuándo vamos a conseguir esa felicidad que sólo de 
Dios puede venir? Comencemos sin escatimar las alegrías que 
podamos transmitir a cuantas personas se relacionen con 
nosotros, pues “el que pudiendo dar alegría no da alegría, 
está robando alegría”. Hemos de compartir nuestra riqueza 
espiritual y material, con los que aún no les fue dada ni la una 
ni la otra. Pasemos la mirada a esos que están muriéndose de 
hambre. Luchemos valerosa y pacíficamente contra todos los 
pecados, a los cuales nos induce Satán.  

Los verdaderos amigos de Jesucristo ¿a quién pueden 
temer? ¿Hay alguien más poderoso que Él? Es verdad que 
cualquiera puede impedirnos seguir viviendo, pero nadie 
puede arrebatarnos el Cielo prometido, más bien disminuyen 
el tiempo que nos falta para llegar a la meta. Y no somos esos 
suicidas que mueren por matar. Los cristianos tenemos que 
ser de los que mueren perdonando. 

Terminaré haciendo unas preguntas a los ateos, los que 
niegan la existencia de Dios: ¿Cómo saben ustedes que no 
existe Dios? ¿Quién se lo ha dicho? ¿No sería más sensato, 
más inteligente y menos maléfico, decir: “Yo pienso que no 
hay Dios, no creo en Él, pero es verdad que no lo puedo 
saber”? 

__________ 
 
 
 

La santidad hay que conquistarla a punta de espada. 
Santa Teresa de Lisieux 
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LA FELICIDAD COMPLETA NO PUEDE EXISTIR 
 
 
 

unque fuese un número muy exiguo de personas 
quienes hallasen la felicidad completa, los católicos 
nos sentiríamos engañados por Jesucristo. “El que 

quiera venir en pos de Mí, niéguese a sí mismo, tome la cruz 
de cada día y sígame” (Marcos 8, 34). Claro nos parece que el 
mayor grado de felicidad lo llevan los católicos que se 
someten a la Voluntad de Dios, sabiendo que nos amó hasta 
el extremo y nos sigue amando. Una prueba evidente y 
horrorosa es la muerte que Dios Padre había proyectado para 
su Unigénito Hijo a fin de rescatarnos del pecado y dejarnos 
abiertas las puertas del Cielo. 

Tengo para mí que después de la muerte y resurrección 
de Cristo, las manifestaciones de su amor que todos 
recibimos con alguna frecuencia, son las correcciones 
fraternas que nos envía o permite que nos sean enviadas. 
Puede ser una enfermedad terminal que nos lleva al 
arrepentimiento de nuestros pecados y nos reconcilia con 
Dios para la gloria que nos tiene prometida; todos sabemos 
que la misericordia de Dios llena la Tierra, y que Dios es 
Amor nadie lo puede dudar porque ha sido probado muchas 
veces. Es de ahí que Dios no puede enviarnos el mal para el 
mal, siempre ha de ser para un bien superior al que nosotros 
anhelamos. Sólo pondremos un ejemplo muy conocido en el 
mundo. 

En Italia vivían dos familias pueblerinas que se 
relacionaban familiarmente. El hijo mayor de una de las 
familias estaba enamorado de la que después sería conocida 
en el mundo como Santa María Goretti. El joven indicado 
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decidió violarla cuando todos sus familiares se encontraban 
en el campo cultivando la tierra, la joven de trece años se 
negó rotundamente, advirtiéndole: “Antes morir que perder 
la virginidad”. El agresor le asestó varias puñaladas. La 
ingresaron en un hospital y murió pidiendo a su madre y 
hermanos que le perdonaran. El joven fue condenado a 30 
años de cárcel. Poco después tuvo un sueño en el que vio a la 
que había sido su víctima acercarse a él con un ramo de 
flores, diciéndole que estaba intercediendo por él para 
recibirle en el Cielo. El ejemplo que daba continuamente en la 
cárcel conmovía a todos los reclusos y por todos era 
considerado como un santo. Cumplidos 26 años de prisión, al 
día siguiente de verse en libertad, fue a pedirle perdón a la 
madre de María Goretti: “Cómo no te voy a perdonar si antes 
te ha perdonado mi hija”. Las conversiones en las dos 
familias numerosas no dejaron a nadie sin esa gracia que 
viene de lo alto. La biografía de María Goretti fue traducida a 
múltiples idiomas. 

María Goretti le ha devuelto a la virginidad el respeto, 
la nobleza y la dignidad que se merece, y el heroísmo de la 
santa se ha divulgado por todo el mundo.  

Está claro que el mal puede ser bueno y el bien puede 
no serlo. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Qué fácil es dar gusto a Jesús, el arrebatar su corazón, no hay que 
hacer más que amarlo sin mirarse uno, sin examinar sus defectos. 

Santa Teresa de Lisieux 
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123 
 

LA IGLESIA CATÓLICA 
 
 
 

o conozco otra entidad que haya hecho tanto bien a la 
humanidad como lo ha hecho y lo sigue haciendo la 
Santa Iglesia Católica. Tampoco conozco otra sociedad 

que haya sido más calumniada con embustes, mentiras y 
patrañas que lo ha sido la Santa Iglesia. No conozco ningún 
prelado en España que haya acumulado dinero para él y sí 
para saciar el hambre de los pobres. No conozco ningún 
matrimonio que practique la religión católica y le haya dado 
muerte a su cónyuge. No conozco ningún sacerdote que gane 
más que el salario mínimo. No conozco ningún mendigo que 
no pase por la puerta de las iglesias para poder comer y 
seguir viviendo. Ningún pobre que pase por Cáritas 
desarrapado le dejan salir antes de ser agasajado y vestido 
con ropas limpias y bien planchadas. Tampoco he visto nunca 
que se pueda ir a un lugar para comer muy bien, incluyendo 
una cocacola, y pagando por todo 70 céntimos. Esto sucede 
en la Cocina Económica de Gijón, donde las santas religiosas 
que hay allí no pocas veces tienen que aguantar las exigencias 
y el menosprecio de algunos pobres que no saben lo que 
hacen. 

Esta bendita Obra que tanto bien viene haciendo desde 
fechas inmemoriales, ha sido fundada por San Vicente de 
Paúl, es decir, por un hombre austero y conservador, los que 
ahora son despreciados y por los enemigos de Jesucristo que 
no pueden verlo ni en las paredes de nuestro despacho. Y a 
medida que lo van consiguiendo parece que se acrecienta el 
número de mujeres que son víctimas de su pareja. 
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“Iglesia libre, en Estado libre”. Esta frase fue 
pronunciada en los últimos momentos de su vida, después de 
recibir los auxilios espirituales, el día seis de junio de 1861, 
por el gran estadista italiano conde Camilo de Cavour. 

“Necesito obtener del Cielo la ayuda en medio de las 
angustias que se multiplican en el gobierno de la Iglesia”, 
palabras de San Pío X en la Fiesta de Navidad de 1908, al 
cardenal Andrés Ferrari de Milán, agradeciendo las oraciones 
que cada día necesitaba más.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No es perfecto el que llegado a cierto grado de perfección se para en 
él; pero sí es perfecto el que siempre camina a Dios, nuestra vida 
inalterable, con los deseos más fervorosos de su corazón y siempre se 
une más estrechamente con Él. 

San Agustín 
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124 
 

LA IGNORANCIA 
 
 
 

os que no hemos tenido el privilegio de poder 
desarrollar nuestras facultades mentales hasta llegar a 
consolidarlas en el mayor grado que pudieran obtener 

ejercitándolas desde la infancia, nos resulta muy difícil salir 
de la ignorancia. A. B. Alcott nos ha dejado escrito que “la 
enfermedad del ignorante es ignorar su propia ignorancia”. 
Gracias a Dios no la ignoramos.  

Qué respiro más halagador nos viene a los católicos 
humildes cuando nos encontramos con un personaje histórico 
que piensa como nosotros mirando de tejas arriba. Pues hoy 
lo encontré cuando buscaba la biografía de San Maximiliano 
María Kolbe en la modesta biblioteca que tengo: Este 
personaje católico es don José Utrera Molina. Él es licenciado 
en Derecho por la Universidad de Granada, y entre los cargos 
importantes que ha desempeñado se puede destacar el de 
Ministro de la Vivienda.  

Lo importante para mi no es nada de lo que antecede; 
sólo me fascinan las respuestas que le va dando al periodista 
que le interroga:  

“¿Cree usted en Dios?  
—Sí, y agradezco a mis padres la transmisión de esta 

creencia, que he asumido a lo largo de mi vida no como 
hábito rutinario enmarcado en lo que hoy se llama 
cristianismo sociológico, sino comprometido en el intento de 
afianzar esta convicción a través de un pensamiento 
reflexionado”.  

“¿Cree usted que hay en nosotros algo que sobrevive a 
la muerte corporal?  
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—Soy católico, apostólico y romano, y por tanto dentro 
del Magisterio de la Iglesia se sitúan mis creencias 
esenciales”. 

Todos sabemos que dentro de la Iglesia existe un buen 
número de seudo-cristianos, pero no tantos como sería lógico: 
Entre los doce apóstoles que Jesucristo había seleccionado 
para predicar el Evangelio a toda criatura, le ha fallado el 8 
por ciento: Judas Iscariote. Actualmente nos dicen que somos 
1.300 millones de fieles católicos. Si hallamos el 8 por ciento 
tendremos 104 millones de Judas para igualar a Jesucristo, 
parece claro que la Santa Iglesia goza de más salud ahora que 
hace dos mil años. Sólo una pregunta y termino: ¿Existirá 
alguna institución en el mundo con 1.300 millones de socios 
que haya tenido menos corrupción monetaria y moral que la 
Santa Iglesia católica? 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Piensa en Mí y Yo pensaré en ti; no te inquietes de la salvación de tu 
alma ni de las necesidades de tu cuerpo, porque sé todo lo que 
necesitas y proveeré a ello, velando solícito por ti. 

Nuestro Señor a Santa Catalina de Siena 



________________________________________________ 
 

271

 
 
 

125 
 

LA IGUALDAD Y EL QUE HA DE LIDERARLA 
 
 
 

al vez por haber sido demasiado pobre después de 
padecer los desdichados efectos de la Posguerra Civil 
en España, he pasado una infancia soñando con la 

igualdad para todos. Las humillaciones por las que hemos 
tenido que pasar los menos afortunados se distanciaban 
mucho de las promesas políticas que nunca se cumplieron. 
Cuántos años elucubrando en sueños un sistema que nos 
diera la paz y la igualdad para todos. No podemos decir que 
no encontramos nada que pudiera adaptarse al proyecto que 
íbamos elucubrando en el aire, pero sí es verdad que sólo un 
personaje bien conocido y extraño —y sólo uno— nos 
formuló el procedimiento que nos llevaba a la igualdad para 
todos; con justicia, con paz y con amor; sin egoísmo y sin 
envidia: 

De la igualdad para todos nos dice Concepción Arenal: 
“Aspiración generosa, instinto depravado, impulso ciego, 
deseo razonable, sueño loco, bajo todas estas formas se 
presenta la igualdad, ya matrona venerable, con balanza 
equitativa como la justicia, ya furia, que agita en sus manos 
rapaces tea incendiaria”.  

Nosotros —los que nos llamamos cristianos— no 
podemos dudar que sólo existe una figura humana capaz de 
contentarnos a todos y enseñarnos el único sistema que nos 
puede llevar a vivir como genuinamente sería nuestro mejor 
deseo: La igualdad; y no encontraremos un ejemplo 
convincente que no esté subordinado a los preceptos de 
Jesucristo. 
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Sólo Él —por ser Dios— está capacitado para liderar el 
mundo con justicia, con igualdad, con amor y con paz. Ahora 
podemos ver cómo la desconexión del mundo con Dios nos 
fue llevando al mayor endeudamiento económico que sólo lo 
hemos conocido en la posguerra. 

Cuántos años de austeridad, trabajo y penuria serán 
necesarios para resarcir el despilfarro que tantos infartos de 
miocardio habrán causado la muerte a los que comen sin 
medida, porque la gula puede ser más dañina que el hambre.  

Lo más saludable de mi vida creo haberlo vivido 
cuando hacía el Servicio Militar en el Ministerio de Marina, 
en Madrid. Allí nos daban una barra de pan y un chusco a 
primeras horas de la mañana, y cuando nos mandaban pasar 
al comedor, del chusco y de la barra de pan no le quedada 
nada a nadie, y aunque me sonroje un poco por decirlo, este 
servidor dividía el pan en tres partes, y así, desayunaba, 
comía y cenaba con pan.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Oh, el Señor no es amado! Sólo una cosa hemos de hacer aquí 
abajo: amar a Jesús y salvarle almas para que le amen. 

Santa Teresa de Lisieux 
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126 
 

LA INCLINACIÓN DEL HOMBRE 
 
 
 

odos los seres humanos somos inclinados a buscar 
adeptos, conforme a nuestra ideología: Piratas buscan 
piratas, para robustecer la fuerza que necesitan para 

sus asaltos a los barcos. Ladrones buscan ladrones para 
aumentar la fuerza y conseguir lo que pretenden. Cristianos 
buscan cristianos, sabiendo que la unión hace la fuerza; y así 
sucesivamente. Escrito este preámbulo para justificar cómo 
satanás actúa lo mismo que nosotros en este sentido. Él busca 
la condenación de todos los que puede, sin descanso, para 
acrecentar el número de los condenados. Pues cuantos más 
sean, más fuerza tienen para condenar más almas y saciar el 
odio que le tienen a Dios; todos sabemos que se trata de 
ángeles rebeldes, para los cuales fue creado el infierno. 

Y surge la pregunta: ¿Por qué Dios no extermina a todos 
los demonios y terminamos con esta aparente desgracia? El 
Señor no lo hace porque (en mi modestísima opinión) satanás 
trabaja, sin quererlo para gloria de Dios y bien de las almas. 
Pues las tentaciones a las que diariamente nos invita son las 
que nos prueban en todo lo concerniente a nuestra vida 
espiritual. Si estamos preparados como Dios nos manda, con 
nuestras oraciones, con nuestras buenas obras, nuestra 
caridad con los más pobres, es claro que las tentaciones serán 
vencidas. Con eso fortaleceremos nuestra fe, adquiriendo 
méritos para mayor gloria de Dios y bien de nuestras almas, y 
demostramos que somos cristianos de fiar. Y si caemos en 
una o más tentaciones, estos fracasos nos hacen más humildes 
y siempre tendremos el perdón de Dios. Y he dicho que nos 
hacen más humildes porque tenemos que pasar por el 
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confesonario avergonzados y humillados, descubriendo, si no 
lo habíamos descubierto antes, que somos miseria pura. 

Por otra parte nos hacemos más dependientes de Dios, 
con menos arrogancia y más conocimiento de nosotros 
mismos. Haciéndonos saber que el que cree ser humilde ya 
no lo es, como el que cree ser buen cristiano ya no lo es, 
porque los dos están poseídos de ser lo que no son. 

Los santos nos dicen que las almas más queridas de 
Dios son las más tentadas, luego vemos que satanás es 
necesario, y con su perversidad nos hace el bien a todos los 
que pidiéndole a Dios, y muy especialmente a la Santísima 
Virgen, sus ayudas, venceremos siempre las tentaciones. No 
podemos olvidar nunca que “las abejas sacan bien de las 
flores, y los católicos podemos sacarla de las espinas, pero 
esta ciencia está patentada en el cristianismo”. ¿Qué ha hecho 
Dios con Santa Mónica y con los pecados de San Agustín? 
¿Qué ha hecho Dios con el asesinato de María Goretti y 
Alejandro el asesino? Pues un apostolado a nivel universal, 
siendo Santa la niña y semisanto el criminal. Etc, etc. 

Por último, una sugerencia: Pensemos más en lo que 
Dios nos ofrece que en lo que nos pide. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Para ser santa, la virtud más necesaria es la energía. Con energía se 
puede llegar a la cumbre de la santidad. 

Santa Teresa de Lisieux 



________________________________________________ 
 

275

 
 
 

127 
 

LA LIMOSNA 
 
 
 

uando yo aún no había llegado a la adolescencia, se 
editaba una revista católica con un título que decía: 
Matemáticas de Dios, quien más da más tiene.  

Muchos años han tenido que pasar para comprender esa 
clara contradicción, pues sólo puede ser admitida desde el 
punto de vista espiritual. La Palabra de Dios en el capítulo 4 
del Libro de Tobías nos dice: “Regula tu limosna según la 
abundancia de tus bienes. Si tienes poco, da conforme a ese 
poco, pero nunca temas dar limosna, porque así atesoras una 
buena reserva para el día de la necesidad”. 

El día de la necesidad es el momento en que nuestras 
almas abandonan nuestros cuerpos con la misma velocidad 
que lo puede hacer el pensamiento, para alcanzar ese Cielo, 
lugar que nadie sabe dónde se encuentra y que puede estar a 
mil millones de años-luz o a mil trillones de años-luz. Sólo 
Jesucristo sabe el sitio dónde está ubicado su Juzgado para el 
juzgamiento que a todos nos espera.  

Sigue Tobías: “La limosna libra de la muerte y purifica 
de todo pecado. Los limosneros tendrán larga vida”. 
Entendemos que los limosneros pueden ser cristianos de 
primera fila, en consecuencia han de llevar una vida 
rigurosamente ajustada a las normas de la moral, y al no 
forzar el poder de su naturaleza, la vida se prolonga hasta ser 
consumida por la decrepitud, salvando las excepciones 
mórbidas.  

Sigue Tobías: “Don valioso es la limosna para cuantos la 
practican en presencia del Altísimo”. No es lo mismo 
prestarle ayuda económica a una familia que sí lo puede 
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necesitar, y de la cual recibimos el agradecimiento y los 
elogios que nos pueden servir para más autobombo, que 
dedicar ese dinero al sostenimiento de los niños más pobres 
en el Tercer Mundo, sabiendo que lo más probable es que 
nunca puedan compensarte ni agradecerte el esfuerzo que 
hayas hecho para que sean personas cristianas, bien 
catequizadas y terminen con un buen oficio o con una carrera, 
como ya lo hemos visto con niños que fueron apadrinados, 
porque allí, en los Andes de Perú o en Bosnia, el euro se 
puede multiplicar por diez. Estas limosnas pueden ser las que 
se practican en presencia del Altísimo, como nos indica 
Tobías. El fundador de Lumen Dei, Padre Rodrigo Molina, 
nos decía que el amor, cuanto más universal, más sublime.  

Sigue Tobías: “Mandad a vuestros hijos que practiquen 
la justicia y la limosna”. Esta sí que es una “Educación para la 
Ciudadanía”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 29—enero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Muchos aspiran a la perfección, pocos la alcanzan. ¿Y por qué? 
Porque no caminan hacia ella con plena confianza en Dios, con entero 
abandono a su Providencia Paternal. 

San Francisco de Sales 
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128 
 

LA LLAMA DEL CIRIO NO QUEMABA 
 
 
 

ban transcurriendo los días y meses del año 1844. 
Lourdes era una aldea ignorada en los Altos Pirineos de 
Francia. El siete de enero del año predicho surge el 

alumbramiento de la primera niña que luego sería 
acompañada por ocho hermanos más. Era María Bernardette 
Soubirous.  

Tengo para mí que Dios siempre tiene guardado para 
los santos una gracia especial, impregnada de humillaciones 
y sufrimientos, sin que en ellos pueda faltar una inteligencia 
privilegiada que ha de trascender a la ciencia y sabiduría que 
el hombre cree haber conseguido por sí mismo.  

La que ha sido pastora de ovejas, y que tanto me ha 
honrado con más de veinticinco años de sincera amistad –sor 
Lucía-, tiene libros traducidos a más de 70 idiomas. No sé si 
algún Nobel de Literatura habrá conseguido tantas 
traducciones.  

Siguiendo el itinerario de Santa Bernardette, comienza 
perdiendo el calor, el cariño, el alimento y el amor que su 
madre le daba, al ser ésta víctima de graves quemaduras y 
tener que pasar su hija a una nodriza –María Lagues- que 
había perdido a su hijita pocos días después de nacer. 

Hemos de omitir las tribulaciones, los desprecios, las 
humillaciones y el frío que pasaba Santa Bernardette 
pastoreando las ovejas en los boscajes y campos de sus 
padres, hasta los once años, cuando el 11 de febrero de 1858 
la niña salía con tres de sus amigas en busca de leña seca al 
otro lado del río Gave. Vadearon el riachuelo a pie descalzo, 
exceptuando a Bernardette, a causa de la enfermedad 
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asmática que padecía y fue soportando hasta su prematura 
muerte. 

Motivada por lo predicho, se queda sola rezando el 
rosario en las inmediaciones de aquella gruta donde la Virgen 
la esperaba. La niña se queda atónita, la Virgen le devuelve la 
paz sonriéndola y pasando las cuentas del rosario que 
también llevaba entre sus dedos la Señora que semanas 
después, complaciendo a los avispados sacerdotes que no 
cesaban de hacerle preguntas a Bernardette, le obligan a 
preguntarle a María cuál es su identidad: “Yo soy la 
Inmaculada Concepción”. 

En las dieciocho apariciones que han tenido lugar donde 
señalamos, rodeadas de críticas con embustes y patrañas, las 
noticias del jolgorio bullicioso estaban llegando a los cinco 
continentes. A esa altura, en nombre de la ciencia, se le 
encomendó a una de las más altas autoridades científicas –el 
doctor Dozous- que se encargara de vigilar la niña en el 
momento de los éxtasis para observar los “trucos” que 
consideraban los que niegan la existencia de Dios y de su 
Madre, sin poder saberlo. Ahora nos habla el doctor Dozous:  

“Comenzaba Bernardette a hacer su ascensión movida 
por el éxtasis, sobrevino de repente una parada en dicho 
movimiento, coloqué la llama del cirio que llevaba bajo la 
mano izquierda de la niña y, reloj en mano, pude durante un 
cuarto de hora observarla perfectamente. Después, queriendo 
examinar las quemaduras, asombrado de hecho tan extraño, 
no encontré ninguna alteración en la piel ni la mínima traza 
de quemadura. Ya no soy ateo”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 8—mayo—2007 
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129 
 

LA MENTIRA 
 
 
 

a mentira siempre será un desacierto para el inventor 
de la misma, y un mal ejemplo para la convivencia 
familiar. El embustero no suele creer nada de lo que le 

dicen, todo le parece inventado por otro engañador. 
Las mentiras han dejado el mundo lleno de tragedias, y 

las cárceles rebosando de delincuentes. Las verdades siempre 
han sido perseguidas, y hasta el mismo Dios ha sido 
crucificado por no rehusar la verdad. El triunfo de la verdad 
suele ser muy lento, y son más los que lo disfrutan después 
de la muerte corporal que los que pueden hacerlo mientras 
viven. 

No creo que exista una guerra que no lleve implícita la 
mentira, porque todas las guerras son demoníacas, y el 
príncipe de los demonios es satanás, el mismo que nos induce 
a la mentira, y el padre de la mentira es lucifer, y también 
príncipe de los ángeles rebeldes, es decir, de los que se 
rebelaron contra el conjunto de todas las verdades que sólo 
están en Dios, de las cuales participan los hombres que le 
aman y cumplen sus preceptos. 

La existencia del diablo no se puede negar, so pena de 
negar la existencia de Jesucristo, no sólo porque en los 
Sagrados Textos aparece 113 veces mencionado el demonio, 
sino porque el mismo Cristo fue tentado por el diablo 
cuarenta días y cuarenta noches en el desierto. 

Jesucristo fue llevado al desierto por el Espíritu para ser 
tentado por el diablo, sabiendo el bien que nos hacen las 
tentaciones cuando conseguimos vencerlas. Es un examen 
para probar nuestra fe. Si caemos es porque nuestra 
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deficiencia espiritual no ha podido resistirse al pecado. El 
remedio se encuentra en la oración y en el confesionario para 
obtener el perdón que Dios nos concede a todos cuando 
contritos lo confesamos; todos sabemos que para ser 
cristianos y vivir en comunión con el Santo Padre y con 
nuestros obispos hay que “chincharse”. Y bien que merece la 
pena si creemos que puede estar en juego la Gloria eterna 
esperando por nosotros. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 8—junio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Para alcanzar la perfección es necesario sufrir nuestra imperfección. 
San Francisco de Sales 
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130 
 

LA MISIÓN DE JESÚS CON RESPECTO  
A LA LEY ANTIGUA 

 
 
 

o penséis que he venido a abrogar la ley o los 
profetas; no he venido a abrogarla sino a 
consumarla. Porque en verdad os digo que 

mientras no pasen el Cielo y la Tierra, ni una jota ni una tilde 
pasará desapercibida de la ley hasta que todo se cumpla”. 
Todos sabemos que Jesucristo es un juez justo. Si no lo fuese 
dejaría de ser Dios. Todos tendremos —hasta el fin de 
nuestras vidas— un juicio pendiente, y un único Juez para 
resolverlo: Jesús. Y si el Señor no pudiera ser justo en el 
dictamen de ese juicio, es claro que habría condenaciones 
eternas e injustas. Por eso el Señor nos dice que no juzguemos 
y no tendremos juicio ninguno. 

Dice Jesús: “No penséis que he venido a abrogar la ley”. 
Es decir, que no ha venido a abolir la ley y sí a consolidarla” y 
a hacerla cumplir con toda perfección, y hasta la terrorífica 
muerte que le dieron en la cruz. Observemos cuando un 
amable sacerdote nos dice: “No se preocupe. Eso no tiene 
importancia”. Y Jesús nos dice: “El que no se fija en lo poco 
nunca llegará a lo mucho. Y el que se conforma con lo poco, 
ni ese poco cumplirá”. Ahora nos habla el Señor de los 
escribas, es decir, doctor intérprete de la ley y que antes había 
sido amanuense y escribidor. Entre los judíos era el miembro 
de una secta que afectaba rigor y austeridad, pero eludía los 
preceptos de la ley. Hombre hipócrita. Visto lo que eran los 
fariseos y los escribas, Jesús nos dice que “si nuestra justicia 
no supera la de los escribas y la de los fariseos no entraremos 
en el Reino de los Cielos”. 

“N
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“Habéis oído que se dijo a los antiguos: No matarás; el 
que matare será reo del juicio, pero os digo que todo el que se 
irrita contra su hermano será reo de juicio y el que le dijere 
“raca” será reo ante el sanedrín, y el que dijere “loco” será reo 
de la gehena del fuego”. ¿Y por qué condena eternamente al 
fuego del infierno al que le llama “loco”? Nunca llegaremos a 
saber el daño que le han hecho a Jesús los fariseos cuando lo 
pusieron por loco y lo vistieron con la misma ropa que los 
hombres dementes usaban. Imaginemos que un grupo de 
psiquiatras les diera por decir que Juan Pablo II estaba loco 
cuando casi asfixiado salía a la Plaza de San Pedro cayéndole 
los mocos y sosteniéndose de pies para corresponder a los 
que lo proclamaban con vítores. Dice Jesús: “Todo el que mire 
una mujer deseándola ya adulteró con ella en su corazón. Si 
pues tu ojo derecho te escandaliza sácalo y arrójalo de ti, 
porque mejor es que perezca uno de tus miembros que no 
todo tu cuerpo sea arrojado a la gehena”.  

Jesucristo nos dice: “No matarás”. Es claro que no se 
puede matar a nadie y tenemos que perdonar a todos. Pero 
hay que distinguir entre los que mataron 112.000 niños en el 
seno materno el pasado año 2010, y entre los que fueron 
juzgados y condenados por las barbaridades que han 
cometido con familias, “nobles”, honradas y buenas que 
fueron vilmente asesinadas en sus residencias a altas horas de 
la noche. No todos están informados de que Juan Pablo II y 
Benedicto XVI se han manifestado a favor de la pena capital, 
como se puede ver en el llamado Nuevo Catecismo, donde 
salvando las imprecisiones así dice: “La justicia ha de poner 
todos los medios a su alcance para evitar la muerte de todo 
ser humano, pero en casos de extrema gravedad, puede 
recurrir a la pena capital para evitar mayores males”. 
(Catecismo, nº 2267). 

__________ 
 
 

Para los santos el mismo sueño es oración.  
San Jerónimo 
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131 
 

LA MUERTE 
 
 
 

nfluenciado por el Padre Fernando Arnáiz Barón, 
hermano de San Rafael, estuvimos unos días en la Cartuja 
de Valencia, donde se encontraba el cartujo referido, y 

siendo éste el “caporal” y la alegría de la Cartuja, se me 
ocurrió decirle lo triste que se quedarían los cartujos el día 
que Dios le llamara a su lado: “No, en absoluto —me dijo—. 
Nosotros festejamos con mucha alegría la muerte del que 
sabemos que ha sido acogido por Dios, y lo mismo han de 
hacer cuando yo me muera”. Esto me hace recordar una 
sentencia de Santa Teresa de Jesús: “Oh muerte, ven 
escondida, porque el placer de morir no me vuelva a dar la 
vida”. Y completa San Agustín: “El placer de morir sin pena, 
merece la pena de vivir sin placer”. 

Nos dice Cicerón que “La muerte es terrible para 
aquellos con cuya vida se extinguen todas las cosas; no lo es 
ciertamente para aquellos cuya gloria no puede fenecer”. Y en 
otra sentencia nos dice Santa Teresa: “Poco durará la batalla y 
el fin es eterno”.  

Tengo para mí que la vida eterna sin la muerte corporal 
sería espantosa, pues sólo la muerte puede curar los males 
que no tienen remedio. Quién puede atreverse a soportar un 
milenio de vida en la Tierra. 

La vida es un don de Dios que nunca agradeceremos 
bastante, sabiendo que es la primera y última oportunidad 
que el Señor nos concede para ser eternamente felices. En 
nuestras manos está el camino que nos conduce al nuevo 
Paraíso. El Paraíso anterior ya lo hemos perdido. Pero la 
bondad infinita de Nuestro Señor Jesucristo y la voluntad de 

I
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Su Padre Dios tuvieron misericordia de nosotros, y las 
puertas que estaban cerradas se abrieron con la sangre de 
Cristo. Comprendo que sería más periodístico escribir de 
política, pero el líder de mi esperanza y de mi vida es 
Jesucristo. En Él y en Su Santísima Madre todo lo confío, 
porque sólo ellos son Camino, Verdad y Vida. Para el 
cristiano la muerte no existe, es sólo un cambio para la vida 
gloriosa. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Imagínate que San Pablo, San Dionisio, San Agustín y San Bernardo, 
San Francisco, Santa Catalina de Génova o de Siena están aún en este 
mundo y duermen rendidos con los muchos trabajos en que por amor 
de Dios se ocuparon; represéntate por otra parte un alma buena, pero 
no tan santa como ellos, que al mismo tiempo estuviese en «oración de 
unión». ¿Quién te parece está más unido, estrechado y enlazado con 
Dios, esos santos que duermen o esta alma que ora? Ciertamente que 
esos amables amantes, pues tienen más caridad y sus afectos, aunque 
de alguna manera dormidos, están de tal modo entregados y apegados 
a su dueño que son inseparables. Esa alma aventaja en el ejercicio de 
la unión, y aquéllos, en la misma unión. 

San Francisco de Sales 
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132 
 

LA PACIENCIA 
 
 
 

os sucesos que todos conocemos en España (un buen 
número de los mismos) pueden llevar consigo la falta 
de paciencia. Un pariente nuestro que ostentaba la 

profesión de psiquiatra, y era buen cristiano, me llevó con él 
para enseñarme el manicomio que había en Oviedo, siendo él 
director del mismo, y después de visitar a los pacientes que 
estaban acostados por sus dolencias, me habló de un señor 
que él había recibido algunas veces en su consulta, y me dijo: 

“Sufría una impaciencia incontenible y no soportaba las 
faltas de su buena esposa, y si la camisa no estaba bien 
planchada o le servía la comida demasiado caliente, le 
atacaba la ira y la maltrataba con palabras soeces. Pero ese 
problema fue resuelto sin medicación”.  

Y luego me explicó el diagnóstico que le había dado:  
“Puedes corregir las faltas de tu esposa —le dijo— pero 

antes has de hacer lo que ahora te mando: Cuando la camisa 
no esté bien planchada o demasiado caliente la comida, antes 
de que la ira te explote, rezas un Avemaría. Unas semanas 
después volvió a mi consulta para darme las gracias y 
decirme: «Ya no soy más aquel iracundo. Esa Avemaría me 
colma de paciencia»“.  

Esto me hace pensar que el divorcio exprés puede ser 
fruto de legisladores impacientes, y esto no se resuelve con 
un Avemaría; para vivir unidos desde el “sí quiero” hasta 
que “la muerte nos separe” hay que rezar muchos rosarios y 
poseer esa virtud cristiana, la paciencia, que consiste en 
oponerse a la ira, y fijarse mucho en las virtudes que toda 
esposa tiene y mirar más a nuestros defectos (matar no 
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resuelve problemas, los agranda). Esto no quiere decir que no 
haya increyentes que no sepan vivir unidos a su esposa hasta 
que la muerte los separe.  

¡Cuántos males se evitarían si creyéramos las verdades 
del Evangelio! “Más vale el hombre paciente que el fuerte; más el 
que domina su corazón que el que conquista ciudades” (Sagrada 
Biblia). Cervantes también nos dio su veredicto: “Los males 
que no tienen fuerza para acabar la vida, no la han de tener para 
acabar la paciencia”. Pienso que la paciencia tiene que empezar 
por aguantarnos a nosotros mismos”.  

Don Ramón Llull nos dice que “la paciencia comienza con 
lágrimas y, al fin, termina sonriendo”. Santa Teresa de Jesús nos 
ha dejado escrito: “La paciencia todo lo alcanza, sólo Dios Basta”. 
Es claro que los santos buscan y encuentran en Dios la 
solución para todas las tribulaciones y dolencias, no dudando 
que todo nos viene del Señor o con su permiso. El mal 
consiste en no agradecerle las correcciones que nos llegan 
para nuestro bien y, así, las convertimos en castigos y 
perdemos todo lo provechoso. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 2—julio—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dios gobierna al mundo, pero la oración gobierna al mismo Dios. 
San Juan Crisóstomo 
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133 
 

LA ORACIÓN Y LAS APARICIONES 
 
 
 

ienso que la oración es la panacea que puede resolver 
todos los males. En las biografías de los canonizados 
nunca faltan las recomendaciones que nos hacen para 

no abandonar la oración, insistiendo que ningún sacerdote 
deja de serlo sin antes apartarse de la oración. La oración bien 
hecha y meditándola es la que tiende un hilo a la Casa del 
Padre, y el contacto con el Altísimo se consigue enseguida, y 
la gracia se siente, especialmente cuando la misericordia de 
Dios nos premia con la ternura de una lágrima. 

La Virgen María se le ha visto llorar con alguna 
frecuencia. La Madre superiora del Carmelo de Santa Teresa, 
en Coimbra, nos ha referido la anécdota que sigue: Pensando 
en escribir un libro sobre la enfermedad y la muerte de Sor 
Lucía, cuando Dios la llevara al bendito Cielo, le pidió a la 
vidente que le permitiera hacerle una fotografía cuando 
estuviera de rodillas venerando a la Señora, la que 
actualmente aparece en la portada del libro que está siendo 
traducido a múltiples idiomas. 

Pues bien: Mientras Sor Lucía contemplaba a la Virgen 
mirándole a la cara con verdadero embeleso, la Madre Celina 
estaba a su lado cuando Sor Lucía le dijo: “La Virgen está 
llorando”, sin darse cuenta que la gracia tan especial no era 
para la Madre Celina y sí para Sor Lucía, y que, conforme nos 
ha referido la Madre, la vidente sintió mucho que la Madre 
Celina no hubiese visto el prodigio, y digo prodigio porque si 
unos ojos tallados en madera nos derraman lágrimas, el 
milagro equivale a la resurrección de Lázaro. 

P
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Retornando a la oración, si conocemos la historia 
espiritual de Fátima, veremos cómo la Virgen ha pedido 
reiteradamente en todas sus apariciones que no dejáramos de 
rezar el rosario todos los días, y dijo: “Son muchas las almas 
que se condenan por no tener quien rece por ellas”. Pienso 
que ninguna oración puede resultarnos más provechosa que 
las impetradas por los que persiguen a la Santa Iglesia. Si los 
pederastas y sus compinches todos los días rezaran el rosario 
seguro estoy que no cometerían esas inmoralidades que a 
todos nos avergüenzan cuando amamos a nuestra Santa 
Madre Iglesia. Pues nadie dice que el uno por mil de los 
católicos sea inmoral. No, ahí nos involucran a todos.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Cuán grande es el poder de la oración! Diríase es una Reina, que 
tiene libre entrada en la cámara del Rey y alcanza cuanto pide. 

Santa Teresa de Lisieux 
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134 
 

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA (2009) 
 
 
 

uan Pablo II nos ha dejado escrito que los mensajes de 
Fátima eran la continuación del Evangelio. El 13 de 
mayo de 1981 estaba previsto en la agenda del Santo 

Padre el viaje que tenía proyectado para visitar el santuario 
de Fátima. Sabiendo que la Virgen es nuestra protectora, 
nuestra abogada y nuestra defensora ante los favores que nos 
hace y el juicio que a todos nos espera, pero el exceso de 
trabajo y los compromisos que tenía pendientes le llevaron a 
suspenderlo silenciosamente para evitar aclamaciones que 
había decidido no aceptar; y ha sido en ese mismo día cuando 
el turco Alí Agca lo ha herido gravemente en la misma Plaza 
de San Pedro. 

Con una precisión singular consiguieron llegar con él a 
la Clínica Gemelli entre la vida y la muerte. Allí en el lecho, 
dos días después, le dijo el entonces Presidente de Italia 
Sandro Pertini: “Sufro mucho Pertini” ¡Si la Virgen me salva 
la vida le prometo que iré a Fátima el 13 de mayo del 
próximo año! En efecto, en 1982 lo hemos visto en Fátima —al 
lado de la capelinha—, cuando nos dijo estas palabras que no 
se me olvidarán jamás: “Yo vi a la Virgen de Fátima Salvarme 
la vida”, y lo dijo con acento tan recalcado: “Yo vi”, que nos 
ha parecido una aparición más de la Virgen. 

Motivado por este atentado coincidente con lo que 
antecede, el Obispo de Roma, resolvió ponerse en contacto 
con la vidente de Fátima —sor Lucía—, para saber el por qué 
no se había cumplido lo profetizado por la Virgen respecto a 
la conversión de Rusia, una vez que la Consagración fuese 
hecho en unión con todos los obispos del mundo. Es de notar 
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que el pedido de la Consagración le fue comunicado a Sor 
Lucía por la Virgen en 1925, cuando se encontraba 
instruyéndose y trabajando con las Doroteas de Tuy-
Pontevedra. Pero la superiora y su director espiritual sólo le 
concedieron permiso para comunicar a Pío XII el pedido que 
la Virgen le había hecho (en 1925), en 1940, y la primera 
Consagración la hizo Pío XII en 1942, y después de haber 
visto el milagro del sol en los jardines del Vaticano declarado 
por él mismo, volvió a hacer la Consagración en 1952. 
Después la hizo Pablo VI, por último Juan Pablo II, cuando en 
Rusia todo continuaba lo mismo. 

El Santo Padre Juan Pablo II le pidió al Nuncio de 
Portugal que le comunicara a sor Lucía todo lo que estaba 
sucediendo: La Vidente le dijo: “Todas las consagraciones 
hechas hasta hoy no han sido válidas. Nuestra Señora me dijo 
que tenían que ser hechas en unión con todos los obispos del 
mundo. El Nuncio de Su Santidad le advirtió que algunos 
obispos no creían en esas apariciones. —No importa —le dijo 
Sor Lucía—, Juan Pablo II ha de enviar carta a los cinco mil 
obispos que la Iglesia tenía en aquella fecha y hacer la 
Consagración como la Virgen nos lo ha pedido. El Santo 
Padre —tal vez debido al atentado— les envió las cinco mil 
cartas y la Consagración se hizo como la Virgen lo había 
pedido.  

Recuerdo muy bien cuando este pobre servidor estaba 
en Covadonga mientras Monseñor Don Gabino Díaz 
Merchán hizo la Consagración, en medio de una multitud de 
gentes. Poco tiempo después el presidente ruso Gorbachov se 
presentó en el Vaticano para dialogar con Juan Pablo II, y 
desde aquella fecha comenzó la llamada Perestroika o cambio 
político, dejando de perseguir ferozmente a los católicos y 
aceptando a los que practican la religión.  

Puede parecer una locura si decimos que el atentado a 
Juan Pablo II ha sido móvil de todo lo bueno que antecede. 
No continuaremos con lo sucedido en Polonia motivado por 
Juan Pablo II, ni con lo del muro de Berlín. 
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Nos parece bueno recordar algunas palabras de las 
muchas que la Virgen de Fátima le dijo a Sor Lucía: “No 
quieren hacer la Consagración, pero la harán, y mi 
Inmaculado Corazón triunfará”. 

Sor Lucía nos ha dejado escrito cómo ha sido hecha la 
Consagración por Pío XII la segunda vez: “Como hace 
algunos años consagramos todo el género humano al 
Corazón Inmaculado de la Virgen, Madre de Dios, así ahora, 
de un modo especialísimo, dedicamos y consagramos todo el 
género humano al Corazón Inmaculado de la Virgen, Madre 
de Dios. 

Pienso que lo más prodigioso de Fátima ha sido el 
milagro del sol el 13 de octubre de 1917. 70.000 personas se 
agolparon rodeando los tres pastorcitos, cuando no había luz, 
ni carreteras, ni radios, ni televisión, ni periódicos, venidas de 
todas partes del mundo, y en los 10 minutos que fue girando 
el sol sobre sí mismo, las voces y los gritos eran 
ensordecedores: “¡Dios mío, ahora creo!”, y todos 
arrodillados pidiendo clemencia a la Virgen por los pecados 
cometidos, con las rodillas entre el lodo o el polvo, tuvieron 
que pasar los 10 minutos para que volviera el silencio. ¿No es 
un gozo ir a Fátima el próximo día 7 con tres autobuses 
cargados de peregrinos para darles a conocer la historia 
espiritual de Fátima? Cuánto hemos trabajado para que esto 
suceda, y cómo la Virgen nos concede una satisfacción que no 
se encuentra en este mundo. La verdadera “felicidad” sólo 
viene de Dios, y sólo la reciben los que hacen el bien a fondo 
perdido y detestan el mal.  

Las peregrinaciones a Fátima que se suceden todos los 
años, nos dejan muy claro la intercesión de la Virgen María, 
dadas las conversiones de peregrinos que han encontrado la 
alegría de saber que la Virgen les esperaba y les ha 
transmitido –a través de un sacerdote y un seglar- los 
mensajes que recibieron Sor Lucía y sus primos, los beatos 
Francisco y Jacinta. Pues hemos visto personas que vivían la 
desesperanza que produce el escepticismo, creyendo que 
todo termina en el sepulcro, y al recibir la caricia y la gracia 
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de María han vuelto a sus casas, de Avilés, de Oviedo, de 
Gijón y de Mieres con esperanza, con mucha alegría, con paz 
y con ardiente deseo de unirse a nosotros para trabajar con 
amor y hacer ese bien que a todos nos pide la Madre de Dios. 
La Obra de los pobres: LUMEN DEI.  

 
Publicado en La Nueva España Digital 4—agosto—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En esta época hay muchos que sólo por ser útiles a los demás viven 
tan ocupados en cosas exteriores que apenas les queda un momento 
libre para su reposo. Estos sigan mi consejo; tan pronto como en medio 
de sus trabajos tengan una hora libre, váyanse inmediatamente a Dios, 
entréguensele por completo y escóndanse en su Corazón y en estos 
momentos procuren redimir con su celo y fervor todos los años 
perdidos en la vida de los sentidos. Diríjanse a Dios, no con palabras 
estudiadas, sino desde lo íntimo de su alma y con toda la energía de su 
corazón. Hablándole de espíritu a espíritu para adorarle, como el Señor 
manda, en espíritu y en verdad. 

San Enrique Susón 
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135 
 

LA PEREGRINACIÓN A FÁTIMA 
 
 
 

as peregrinaciones que venimos coordinando 
anualmente para darles a conocer la historia espiritual 
de Fátima a los que no han tenido oportunidad de 

estudiarla, a todos nos llenan de paz, de alegría y consuelo. 
Sólo así se comprende que pudiéramos completar tres 
autobuses con 55 plazas cada uno, sin contar los que han 
viajado en sus coches, y sin tener en cuenta los once que se 
han quedado en la lista de espera, con plaza reservada para el 
próximo año, cuando esperamos completar las 200 que 
hemos dejado reservadas en la Residencia Santo Amaro en 
Fátima.  

Estaríamos faltando a la verdad si creyéramos que el 
éxito es nuestro. Nuestra Señora de Fátima es quien mueve 
los hijos y nos da luz para comprender los mensajes y 
divulgarlos: “A Jacinta y a Francisco los llevaré en breve (le 
dijo la Virgen a Sor Lucía). Pero tú te quedarás aquí algún 
tiempo más (87 años más se quedó). Jesucristo quiere servirse 
de ti para darme a conocer y amar”. 

¿Y qué ha hecho Sor Lucía para divulgar los mensajes de 
la Virgen, sabiendo que sólo en EE.UU. existen 27 millones de 
socios del Ejército Azul de Nuestra Señora de Fátima? Y no 
digamos en Polonia, y en mayor o menor número en todo el 
mundo. 

Sor Lucía se relacionaba con Reyes y Reinas, con Jefes de 
Estado, con Papas, con Cardenales, con Nuncios de Su 
Santidad en Portugal, en España y en otras naciones. El 
nombre de algunos todavía los recuerdo: Humberto II de 
Italia murió en Portugal, con el rosario que Lucía le había 
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obsequiado envuelto en sus manos. Don Alfonso XIII pasó 
por las Doroteas de Tuy para conocer y hacerle preguntas. El 
conde de Barcelona también. Los presidentes de Portugal, 
desde Salazar hasta Francisco Pinto Balsemão. También 
Franco y su esposa estuvieron allí. Pero es de notar que nunca 
nos ha contado algo que pudiera honrarla, a las preguntas 
que yo le hacía. Las respuestas eran veraces, y para no 
envanecerse terminaba con una coletilla como esta: “Todo lo 
ha hecho la Virgen. Si no fuese por Ella sólo sería una pastora 
de los rebaños de ovejas de mis padres”.  

Al Convento de las Carmelitas de Coimbra llegaban 
unas 20 mil cartas cada doce meses, de todas partes del 
mundo, con el nombre de “Sor Lucía, Portugal”. Es decir, más 
de 60 cada día laborable. Por eso en una de sus misivas me 
decía: “Vivo enterrada entre cartas”. Es verdad que salvando 
algunas excepciones sólo respondía con unas tarjetas 
impresas que sus colegas se encargaban de enviarlas en sobre 
con la dirección correspondiente. Otras, las contestaba 
después de traducidas en las embajadas correspondientes o 
por algunas colegas expertas en idiomas, sin olvidar que Sor 
Lucía hablaba y entendía cuatro idiomas.  

En varias naciones confiaba en una o más familias para 
colaborar con ella y llevar adelante el apostolado que la 
Virgen le había confiado, prometiéndole que le dejaría en la 
Tierra algún tiempo más, como hemos dejado señalado. La 
marquesa de Cadaval, italiana, ha sido una de sus servidoras 
más antiguas y, como nosotros, todos los años viajaba a 
Portugal para dialogar con la vidente. 

__________ 
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LA PEREGRINACIÓN A FÁTIMA (2009) 
 
 
 

sta es la séptima peregrinación a Fátima, promovida 
por Lumen Dei. Nuestra Señora de Fátima y sus 
devotos rebasaron el proyecto que habíamos hecho 

para llevar con nosotros doscientos peregrinos. El viaje en 
coches y autobuses ha sido colmado de entendimiento, de 
paz y de alegría. Los que somos devotos de la Virgen no 
dudamos que las oraciones que se han hecho en el camino a 
través del Rosario han podido ser la clave del éxito espiritual 
para todos, especialmente para los más dubitativos acerca de 
los mensajes de la Virgen. 

Es de notar lo que le ha sucedido a mi hermano, Pedro 
Colao, enfermo desde hace varios años, sin poder salir de su 
casa, pero con una ilusión de viajar a Fátima incontenible. 

Llegamos al Santuario de Fátima, y sirviéndonos de una 
silla de ruedas, conseguimos llevarle para que pudiera ver los 
santos lugares donde se apareció la Virgen a sor Lucía y sus 
primos, Jacinta y Francisco, beatos. 

Al igual que otros años, también en este han tenido 
lugar algunas conversiones de personas que llevaban años sin 
ninguna práctica religiosa, y ahora nos piden para adorar el 
Santísimo que tenemos expuesto diariamente, de nueve de la 
mañana a nueve de la tarde en la Plaza Seis de Agosto nº 3, 2º 
D, en Gijón. Retornando a lo de mi hermano Pedro Colao, 
podemos decir que la Virgen ha hecho un verdadero milagro 
teniendo en cuenta el estado de salud física en que ahora se 
encuentra, después de confesarse lagrimeando de gozo. Pues 
ha dejado la silla de ruedas para caminar por sí solo. La 
alegría de su rostro resplandece. La enfermedad para él ya no 
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tiene importancia. Tengo para mí que ha sido un milagro 
espiritual de los muchos que suceden en Fátima. 

Los doscientos peregrinos regresamos para Gijón, 
Oviedo, Avilés, Salinas, Grado, Mieres; casi todos pensando 
en volver a Fátima el próximo año. El psiquiatra B. y la 
doctora Pediatra P., y la señorita Pilar, licenciada en Derecho, 
ya nos han pedido la reserva de plaza para el próximo año. El 
psiquiatra referido y su esposa nos han dicho que nunca lo 
habían pasado mejor, incluyendo el servicio hotelero, y el 
gozo espiritual. La alegría que puede subyacer en las penas 
puede surgir rogándole a la Virgen que nos la dispense. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Escribir libros de piedad, componer las más sublimes poesías no vale 
lo que el más insignificante acto de renuncia. 

Santa Teresa de Lisieux 
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LA PEREGRINACIÓN A FÁTIMA (2010) 
 
 
 

os proyectos en el mundo cristiano todos pueden salir 
adelante si no falta el rigor de la fidelidad y el deseo 
ardiente que infunde la ilusión de lograrlos. Desde 

hace poco más de diez años venimos haciendo 
peregrinaciones a Fátima para seguir el encargo que la Virgen 
le encomendó a sor Lucía, con el fin de extender la bellísima 
historia espiritual del Mensaje que ha sido conceptuado por 
Juan Pablo II como “La continuación del Evangelio”.  

Sabiendo que la crisis económica no ha dejado margen 
para viajar al extranjero y costear los gastos que conllevan los 
pasajes y los hoteles, Lumen Dei y sus miembros hemos 
dudado si nos sería posible conseguir gentes que nos 
acompañaran para ir a Fátima y poder explicarles todo el 
contenido espiritual de los mensajes que recibieron sor Lucía 
y sus primos, los beatos Jacinta y Francisco. No dudando que 
la oración todo lo puede cuando a ella se adiciona la fidelidad 
y el buen deseo para todos. 

Decidimos trabajar con más ahínco que nunca, haciendo 
treinta mil carteles para distribuirlos en las calles y plazas de 
Oviedo, Avilés y Gijón, y todas las monjas que tiene Lumen 
Dei en Oviedo y Gijón —y también este servidor— decidimos 
salir por las calles y entregar en mano los treinta mil carteles. 
Entretanto, pedimos al Hotel Residencia Santo Amaro para 
que nos reservara 200 plazas. Le pedimos cuatro autobuses a 
Autos Villa, y llegamos a Fátima con 198 peregrinos. No 
podemos omitir ni dejar de agradecer las oraciones que nos 
ofrecieron los amigos que ya nos conocen y estuvieron en 
Fátima con nosotros en años pasados. También les hemos 
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pedido a las monjas teresianas de Coimbra que rezaran una 
hora por nosotros. —¿¡Una hora!?, respondió la Madre 
superiora. —¿Y por qué no el día entero? 

A todo esto hay que adicionar los veinte misterios del 
rosario que fueron rezados en los cuatro autobuses, es decir, 
ochocientos rosarios antes de llegar a Fátima. Así ha sido el 
recibimiento que nos hizo la Virgen María, pues no quedó 
nadie que no estuviera radiante de alegría, de consuelo, de 
paz y del mejor deseo de volver el próximo año. De los cuatro 
médicos que nos acompañaron, uno (psiquiatra) nos pidió 
que le reserváramos plaza para el próximo año por haber 
pasado los mejores días de su vida. Todos ponderaron mucho 
las comidas en el hotel, y el precio con todos los gastos les 
pareció increíble: 150 euros por persona, algo que no se ha 
modificado en los últimos cuatro años, y el mismo para el 
próximo año. Oremos todos por lo que España necesita, y 
todo lo tendremos. No busquemos más soluciones porque 
sólo las tiene Dios. 

 
Publicado en La Nueva España Digital 28—septiembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Estad seguros que toda inquietud viene del enemigo; echadla fuera 
con actos de confianza. 

San Pablo de la Cruz 
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LA SABIDURÍA 
 
 

 
a sabiduría que les transmite el Espíritu Santo a todos 
los hombres que se esfuerzan en cumplir los preceptos 
de Jesucristo, vale más que nuestra salud y que todos 

los bienes materiales que nos ofrece la vida terrena, porque 
todo es efímero, y en el dictamen que nos transmite San Pablo 
nos dice que “todo lo tengo por estiércol comparado con 
Cristo”.  

El Evangelio que intentamos glosar nos dice: “Supliqué, 
y se me concedió la prudencia, es decir, una de las cuatro 
virtudes cardinales, con la cual se puede distinguir dónde 
está la sensatez y el buen juicio. Es de aquí donde nos puede 
llegar la verdadera sabiduría que nos conduce a la eternidad 
celeste. 

Sigue diciendo el Evangelio: “Preferí la sabiduría a 
cetros y a tronos”. Los cetros que nos dice el Evangelio eran 
las varas de oro preciosas que solamente usaban los 
emperadores y reyes. Los tronos les llamaban también a los 
asientos que usaban los reyes y los grandes dignatarios. 

Los académicos nos dicen que sabio es una persona que 
tiene profundo conocimiento en una materia, ciencia o arte. Y 
nosotros humildemente nos atrevemos a decir que la 
verdadera sabiduría se encuentra en posesión de todos los 
canonizados. Ellos han dedicado una vida entera a hacer ese 
bien desinteresado de todo lo terreno, el cual nos influye para 
poder avanzar por el camino de la santidad que a todos nos 
conduce a la gloria eterna. Por eso nos dicen los Sagrados 
textos que “el principio de la sabiduría es el temor de Dios”. 
Y el hombre sólo empieza a saber cuando toma la valiente 
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decisión de no hacer nada que no esté implícito en la 
Voluntad de Dios, sabiendo que el Señor nos ha creado para 
convivir con Él y con Su Santa Madre, eternamente, en la 
Gloria Celestial. Las pruebas fehacientes que nos ha dado son 
irrefutables. Dios Padre no titubeó en exigirle a su Unigénito 
Hijo que fuese crucificado y muerto para que todos los que 
quieran puedan salvarse, y nos dio libertad para negar su 
existencia y maldecirlo o para adorarlo y pedirle todo cuanto 
nos haga falta y no deje de ser justo. 

Es verdad que el pedido más agradable a Dios y el que 
más ha de beneficiarnos es el que Él nos enseña en el Padre 
Nuestro: “Hágase tu voluntad así en la Tierra como en el 
Cielo”. Eso es lo mejor, y tiene que ser porque Dios nunca se 
equivoca. 

 
Glosa al Evangelio, Sabiduría 7, 7-11. Domingo 11 de octubre. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Me esforzaba en sonreír al sufrimiento, a fin de que el Buen Dios, 
como engañado por la expresión de mi cara, no supiera que yo sufría. 

Santa Teresa de Lisieux 
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LA SANGRE DE SAN JENARO 
 
 
 

espués de leer la muy santa biografía del que ha sido 
excelente obispo y mártir –San Jenaro-, en los tiempos 
de la persecución del emperador Diocleciano contra 

los cristianos. El santo obispo, con la prudencia que tanto le 
caracterizaba, y en cumplimiento de lo que Jesucristo a todos 
los cristianos nos viene solicitando en sus Evangelios, 
heroicamente se decide a desplegar pacíficamente la misión 
que al prelado le correspondía, intentando hacer un poco más 
humana la situación carcelaria en la que se encontraban los 
cristianos. 

Pero en una de sus visitas a la prisión, le arrestan y le 
explican las condiciones que tiene que cumplir para dejarlo 
en libertad. Le proponen sacrificar a los idólatras que San 
Jenaro venía persuadiendo con el más noble apostolado para 
incorporarles al cristianismo. Es claro que el santo se niega 
rotundamente, pero los suplicios no se han hecho esperar. 
Torturado con refinado sadismo le descoyuntaron parte de 
sus huesos.  

Algunos días después, con seis compañeros más, les 
introducen en el anfiteatro de Pozzuoli para ser devorados 
por los osos. Atónitos y alucinados se quedaron los 
dictadores y verdugos cuando vieron las fieras tranquilas y 
mansas acostarse a los pies de los mártires, finalmente fueron 
decapitados. 

Degollado San Jenaro, se le acerca una cristiana llamada 
Eusebia y recoge, en 2 ampollas, parte de la sangre que iba 
derramando el santo. Pues era costumbre entre los cristianos 
de los primeros siglos colocar estas reliquias en las tumbas de 

D



________________________________________________ 
 
302 

los mártires junto a sus venerables huesos. Pero Eusebia se las 
guardó en su casa. Este sería el comienzo del milagro de San 
Jenaro, que todos podemos presenciar en tres épocas del año: 
mayo, septiembre y diciembre. Se dice que es el milagro más 
asombroso que se viene produciendo desde hace más de 
1.700 años, en la catedral de Nápoles. 

Así es el milagro: La sangre que fue recogida por 
Eusebia, actualmente coagulada y seca con la dureza de un 
hueso –dicen-, tan pronto como el oficiante tiene en sus 
manos la ampolla, un sacerdote examina la sustancia con una 
lamparita encendida mientras el ostensorio está en posición 
vertical invertida. Miles de personas se agolpan sin pestañear, 
y después de hacer las oraciones que tienen por norma 
impetrando al santo el milagro que siempre se viene 
produciendo, llega la licuefacción instantánea. Hay variación 
de volumen, ebullición y cambio de color. Seguidamente, el 
sacerdote agita un pañuelo blanco, dando por hecho el 
milagro. Todos lo han visto y lo han comprendido.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Se me figura que estáis sufriendo mucho, dijo un sacerdote a Dom 
Bosco. ¡Pero nadie mejor que vos sabe cuánto santifica el sufrimiento! Y 
contestó con sonrisa santamente pícara: No, no es el sufrimiento lo que 
santifica, sino la paciencia en el sufrimiento. 

San Juan Bosco 



________________________________________________ 
 

303 

 
 
 

140 
 

LA SANTA IGLESIA 
 
 
 

a Santa Iglesia Católica es la única entidad que nos 
ofrece libertad absoluta para poder hacer todo lo que 
un ser humano pueda desear. Es verdad que su 

doctrina nos enseña todo lo bueno que debemos hacer, 
conforme a los preceptos de Dios, y el que quiere aprovechar 
su experiencia y su sabiduría ahí tiene esa santa madre con 
los brazos abiertos para servirle y acogerle como hijo de Dios 
hermano nuestro. 

Y si alguien la condena y la calumnia, como hace 
nuestro hermano don Marcos Sejedar Álvarez, el deber que 
nos sugiere la Santa Iglesia es amarle, perdonarle y rezar por 
él. Lo mismo que Cristo ha hecho con sus enemigos y con sus 
verdugos. “Perdónales Padre mío porque no saben lo que 
hacen” (Lucas 22, 34). 

Comprendo que esto no les conforma a los detractores 
de la Iglesia. Estos hermanos nuestros han redactado su 
evangelio y quisieran anular aquél que ha sido rubricado con 
la sangre de Dios. Convénzase don Marcos, “pasarán el cielo 
y la tierra, pero mis palabras no pasarán” (Lucas 21, 33). Nos 
dice don Marcos que “durante décadas, la Iglesia católica 
impuso unas normas inhumanas a los españoles”. Tengo para 
mí que las normas inhumanas las estamos viviendo ahora, 
sabiendo que 112.000 niños incipientes han sido asesinados 
en el seno materno el pasado año, y muy pronto se doblará la 
cifra con el aborto libre que se pretende. Nos dice don Marcos 
que “el Código Penal de 1944 reguló como delito el adulterio 
y el amancebamiento”. Yo no puedo decirle si es delito o no 
es, sabiendo que ahora se proclaman esos contubernios como 
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fruto de una sociedad moderna, pero el resultado nos parece 
muy triste y doloroso, las pobres mujeres que andan por esos 
caminos o parecidos, están siendo vilmente asesinadas, una 
semana sí y otro también, y de los niños que se quedan 
huérfanos ¡qué me dirá! 

Cuando se decía que España era la reserva espiritual de 
occidente, no había droga, no había sida, no había aborto, no 
había más de 3.000 hombres privados de libertad en la cárcel, 
y actualmente dicen que sobrepasan los 60.000, y no podrán 
seguir arrestando porque no hay lugar en las prisiones, es 
decir, que a causa del desmadre que diariamente estamos 
viendo en la televisión, nuestra libertad es muy limitada, 
observe las violaciones y muertes que lleva consigo el sexo 
desenfrenado. Y nos sigue diciendo don Marcos: “Las 
mujeres se encuentran hoy ante dos visiones del mundo. Por 
un lado, tienen el Estado protector, democrático y laico. Y, 
por otro, tienen en frente a la Iglesia Católica”. ¿Qué les hace 
la Iglesia Católica? Si quieren casarse cristianamente por la 
Iglesia —siempre que no estén casadas ya— lo pueden hacer, 
si quieren vivir en concubinato o amancebamiento, la Iglesia 
punto en boca, si quieren el divorcio exprés, la Iglesia punto 
en boca. Lo más que puede hacer es decirles —y les dicen— 
que reprueban lo que Cristo les manda reprobar. 

Reciba, don Marcos, un cordial saludo del más humilde 
servidor. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—septiembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 

Las tribulaciones no son castigo para condenarnos, sino medicina 
para salvarnos. 

San Agustín 
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LA SINCERIDAD Y EL AMOR 
 
 
 

ienso que la sinceridad es una virtud que todos 
quisiéramos tener. Algo parecido nos puede ocurrir 
con la sencillez y el amor. A la persona que se ama se 

le dice lo que se piensa sin pensar mucho en lo que se dice. 
No sucede lo mismo con la sinceridad; ésta puede dejar al 
descubierto un secreto que merece el rechazo de quien lo 
ignoraba sin pensar en lo que había oculto: un adulterio. 

La sencillez es algo que no tiene falsedad ni ficción. Es lo 
más natural y auténtico, porque lleva implícita la humildad, 
donde se reúnen las mejores virtudes. 

Pienso que el amor es un sentimiento que puede 
llevarnos a la entrega total de cuanto poseemos. Nuestra 
insuficiencia humana necesita un complemento para poder 
vivir y convivir con ilusión, con amor y con alguien que nos 
ame, nos defienda y nos ayude, y ésta tiene que ser la que 
Dios nos ha dado por esposa o viceversa. 

San Agustín nos ha dejado una máxima sobre el amor 
que nos parece insuperable: “Ama y haz lo que quieras; si 
callas, callarás por amor; si gritas, gritarás con amor; si 
corriges, corregirás con amor; si perdonas, perdonarás con 
amor. Como esté dentro de ti la raíz del amor, ninguna otra 
cosa sino el bien podrá salir de tal raíz”.  

¿Cuál ha sido la motivación para que Jesucristo se 
entregara a la muerte terrorífica que le dieron?: El amor a 
nuestras almas. 

Él nos habla 44 veces del infierno en los Sagrados 
Textos. Este servidor también les advierte a sus queridos 
familiares el riesgo que corren cuando viajan a otras 
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provincias en coche, y no lo hace para amedrentarlos. Lo 
hacemos por amor, y sabiendo que Jesucristo ha demostrado 
amarnos más que todos los amores juntos de los seres 
humanos, es lógico que no se cansara de abrirnos los ojos 
para salvarnos del abismo, y es por eso que ha dado si vida. 

Los niños de Fátima, Jacinta, Francisco y Lucía han 
testificado la visión del infierno que la Virgen les presentó, y 
sor Lucía nos ha dejado escrito que si la visión durara cinco 
minutos más, hubieran muerto de susto y pavor. ¡Cuántas 
veces fueron coaccionados esos niños para negar lo que 
habían visto! ¿Es que alguien puede creer que todo fue una 
invención de mentiras que nadie fue capaz de descubrir, 
comenzando por el encarcelamiento de los tres y las 
amenazas de muerte, presentándoles un tanque de aceite 
hirviendo para freírles si no declaraban como el alcalde y la 
policía deseaban? 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Las tribulaciones en sí mismas consideradas espantan, pero 
consideradas en la voluntad de Dios, son amables y deliciosas. ¿No 
podemos hacer oración? ¿Y qué mejor oración que mirar con frecuencia 
al crucifijo y ofrecerle nuestras penas y sufrimientos, uniendo lo poco 
que padecemos a la inmensidad de los dolores que padeció Jesucristo 
en la Cruz? 

San Francisco de Sales 
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LA SOBERBIA 
 
 
 

ienso que la soberbia es una enfermedad que todavía 
no ha sido descubierta. También me parece que es una 
buena aliada con la ingratitud, que no es capaz de 

agradecer por sentirse inferior a quien le favorece. Miguel de 
Unamuno nos dice que “no hay soberbia como la soberbia de 
aquellos que no pueden atribuir a propio mérito sino al azar 
del nacimiento, las preeminencias de que goza”.  

Cuando mi esposa y el que suscribe llegamos a Sao 
Paulo para residir allí como emigrantes, lo primero que 
hicimos a los pocos días de llegar fue conocer la colonia 
española y contactar con la dirección de los famosos cursillos 
de cristiandad, los cuales tengo que agradecer el resto de mi 
vida por darme a conocer la existencia de Dios a través de las 
conferencias que nos daban en El Bibio (Gijón). 

Lo primero que me encargaron los coloniales era visitar 
los pobres y enfermos; llegamos a una casa que nada tenían y 
cocinaban encima de una piedra, el negro que habían 
mandado conmigo tenía buena relación con una familia 
acomodada y consiguió convencerlos para comprarles una 
cocina de gas a los pobres que habíamos visto tan 
desarrapados. Unos días después de haberles enviado la 
cocina, la señora que la había costeado decidió ir a verlos con 
nosotros, no dudando que estarían muy contentos. La 
respuesta fue la ingratitud: “Mire, mire, tiene una puerta que 
no se ajusta bien”. 

Nos fuimos de allí para visitar una familia de nueve 
personas —hijos y padres— que todos dormían juntos en el 
suelo en una casita de adobes sin puertas ni ventanas. Le 
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hablamos mucho de Dios a la señora y decidió comprarles 
una casa vieja y destartalada en los aledaños de Sao Paulo. Es 
verdad que la casa era grande y le sobraba albergue para la 
numerosa familia, amén de lo dicho tenía un desván que 
también se podía utilizar como albergue. Pasados unos días 
fuimos con la señora y el negro para ver lo contentos que 
estarían, teniendo en cuenta lo que habían dejado en una 
sierra. La ingratitud no se hizo esperar: “Tiene un desván 
muy algo, no tenemos con qué subir”, etc. Ese adagio que nos 
muestra un poquito de la sabiduría popular, no tiene 
desperdicio: “Es de bien nacidos ser agradecidos”. La 
Sagrada Biblia (en el Eclesiástico) nos dice que “el principio 
de la soberbia del hombre es apostatar de Dios”. Descartes 
también nos dice que “sucede con frecuencia que aquellos 
que tienen un espíritu más mezquino, son los más arrogantes 
y soberbios; del mismo modo que los ánimos más nobles son 
los más modestos y humildes”.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Uno de los dones más preciosos con los cuales Dios regala a las 
almas santas son las enfermedades, porque en ellas hay ocasiones de 
ejercitar muchas virtudes. 

San Pablo de la Cruz 



________________________________________________ 
 

309 

 
 
 

143 
 

LAS AYUDAS DE LA IGLESIA AL ESTADO 
LA TOLERANCIA DE LA IGLESIA 

 
 
 

n cordial saludo para mi hermano en Cristo, 
equivocado y engañado, Javier Bericua González, en 
respuesta a su carta publicada el pasado día 17 en este 

mismo diario. 
En los datos que aparecen al final del escrito, avalados 

por el Arzobispo de Zaragoza, Monseñor Ureña, claramente 
se pueden ver las ayudas millonarias que recibe el Estado por 
parte de la Santa Iglesia. Resulta cicatero y molesto que 
algunas personas por el deseo de exterminar la Iglesia —y tal 
vez con buena intención—, intenten suprimir las mal 
llamadas subvenciones, que apenas sirven para pagarnos los 
intereses que los gobiernos nos deben desde tiempos 
inmemoriales. Aún hay muchas gentes que parecen ignorar 
los beneficios caritativos que religiosas y religiosos aportan 
anualmente a los que nadie quiere limpiarles las heces o 
excrementos, a no ser las que por amor a Jesucristo lo hacen 
gratuitamente. 

Quiera Dios que las pruebas fehacientes que siguen 
puedan templar el ánimo de los que niegan la existencia de 
Dios, sin poder saberlo ni probarlo, lo que sabemos todos es 
el bien que por Él se hace. Sólo un botón de muestra: Beata 
Teresa de Calcuta. 

1.- 5.141 Centros de enseñanza (3 millones de euros por 
centro al año): 990.774 alumnos. 

2.- 107 hospitales (50 millones de euros por hospital al 
año). 
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3.- 1.004 centros; ambulatorios, dispensarios, asilos, 
centros de minusválidos, de transeúntes y de enfermos 
terminales de SIDA (4 millones de euros por centro al año): 
51.312 camas. 

4.- Gasto de Cáritas al año: 155 millones de euros 
(salidos del bolsillo de los cristianos españoles). 

5.- Gasto de Manos Unidas: 43 millones de euros 
(salidos del mismo bolsillo, una cantidad 10 veces mayor que 
el 0,2% —España no da aún el prometido 0,7%— programado 
en los Presupuestos Generales del Estado para promoción del 
tercer mundo el pasado año). 

6.- Gasto de las Obras Misionales Pontificias (Domund): 
21 millones de euros. 

7.- 365 Centros de reeducación social para personas 
marginadas tales como ex prostitutas, ex presidiarios y ex 
toxicómanos (53.140 personas, ahorro al Estado, medio millón 
de euros por centro). 

8.- 937 Orfanatos (10.835 niños abandonados, ahorro al 
Estado 100.000 euros por centro). 

9.- El 80% del gasto de conservación-mantenimiento del 
Patrimonio histórico-artístico eclesiástico. 

Todo lo anterior, sin contar el punto 9, hace un total de 
25.199,87 millones de euros anuales.  

El Arzobispo de Zaragoza, monseñor Ureña, ha 
calculado el gasto total ahorrado al Estado (incluyendo los 
gastos de mantenimiento del patrimonio de la Iglesia) en 
36.060 millones de euros al año.  

Estas cifras pueden dispararse y son incalculables e 
impagables por un Estado que estaría encaminado a 
abandonar a su suerte a los más desfavorecidos. 

 
Publicado en La Voz de Avilés, 13—julio—2008, 

 en La Voz de Avilés 27—septiembre—2008, 
 en La Nueva España 8—junio—2010,  

y publicado en El Comercio 17—mayo—2011 
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LA ÚLTIMA ETAPA DE LA VIDA 
 
 
 

esde muy joven he sentido siempre la necesidad de 
relacionarme con personas mayores, y cuando 
trabajaba en la Empresa Nacional Siderúrgica y vivía 

en Avilés, me cuadraba muy bien cumplimentar a mis tíos 
con bastante frecuencia. Él había sido un dentista consumado. 
Era un hombre extrovertido y muy afable, buen porte y 
elegancia. Le gustaba filosofar y me dejaba estupefacto con 
sus enseñanzas y consejos. Me hablaba mucho y bien de un 
señor que le visitaba con alguna frecuencia. Era Mario Roso 
de Luna; un teósofo muy conocido por las obras que ha 
dejado escritas sobre Teosofía, y otras que yo no he podido 
leer. 

He dejado atrás a mi tía. Una señora humanamente 
excepcional. Creo que me quería mucho y me compadecía 
por la miseria en la que me tocaba vivir después de la 
posguerra, y también por no haber tenido ninguna 
oportunidad para los estudios como la habían tenido todos 
sus hijos. Mi tía era una señora que amaba la vida 
apasionadamente. Era muy inteligente. Me aconsejaba como 
si fuese un hijo. Para ella la última etapa de la vida era muy 
triste, y me lo demostraba con estas palabras: “La vejez es 
muy triste. Cuando seas viejo recordarás lo que ahora te 
digo”.  

Confieso que en este punto y dados los años que han 
pasado, se ha producido una disparidad en lo que respecta a 
la vejez o decrepitud. Sabiendo que Dios todo lo hace bien y 
para nuestro bien, nos encontramos con el inestimable 
provecho de la última etapa. Ese ridículo que la vida nos 
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depara cuando no acertamos a decir las cosas y el mundo se 
burla de nosotros. Los achaques que nos van crucificando día 
a día. Esas sillas de ruedas que nos torturan. Esa invalidez 
que nos impide asearnos, dependiendo para todo de los que 
mucho nos han querido, pero ya, siendo una carga sin ningún 
provecho para nadie, es lógico que terminemos en una 
residencia donde nos tratan como a un bulto de carne y de 
huesos. ¿Qué pueden hacer los hijos para evitar que nuestra 
endeble naturaleza deje de seguir su curso normal hasta que 
la cruz sea superior a nuestras fuerzas y se produzca el 
óbito?; pues bien: todo lo sobredicho nos lleva a la humildad, 
nos acerca a Dios, nos lleva al dolor de nuestros pecados, nos 
lleva a confesarlos con verdadera contrición, y nos lleva a la 
salvación y al Cielo. No se puede pedir más. Dios todo lo 
hace bien y para nuestro bien. No entro en la vida de los 
incrementes. 

Sólo puedo decirles que Dios los sigue amando, y con lo 
predicho les viene a decir y mostrar que hay dos lugares 
eternos para el hombre: El Cielo y el abismo. Todos podemos 
escoger. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Deseo padecer con Jesús; no se me hable de otra cosa; quiero ser 
semejante a Él, padecer mientras viva y vivir para padecer. 

Santa Gema Galgani 
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LA VANIDAD Y LA FAMA 
 
 
 

a palabra vanidad que a todos nos afecta, tiene un 
entresijo de acepciones que se pueden mejorar un poco 
si las aceptamos con la humildad que se hace 

imprescindible. Con qué soltura y ligereza decimos que 
fulano o zutano son muy vanidosos, sin saber lo que les 
echamos encima, porque vanidad lleva implícita la 
arrogancia, la presunción, envanecimiento, caducidad de las 
cosas de este mundo. 

Con acierto o desacierto entiendo que la caducidad de 
las cosas de este mundo sólo puede conservarse mientras la 
vanidad pueda sostenerse sobre la mentira. Es decir, mientras 
Jesucristo no sea un modelo a seguir para todos los hombres, 
algo que bien se merece porque sólo Él ha vivido con 
nosotros sin un solo ápice de vanidad. (Perdóname María, Tú 
has hecho lo mismo). 

Para exterminar la vanidad sería imprescindible que 
todo ser humano viviera completamente aislado de todos los 
demás, y con esto también terminaría la fama, y nos 
encontraríamos con un dilema: actuar todos como Jesús y 
María y gozar todos de un Paraíso nuevo, pero la procreación 
correría a cargo del Espíritu Santo, como así ha sido entre los 
“desposados” Jesús y María. 

Lord Byron nos ha dicho que “Me desperté una mañana 
y me encontré famoso”. Cervantes también nos dice que “más 
vale el buen nombre que las muchas riquezas”. Puede ser que 
haya sido cierto cuando Cervantes vivía, ahora no. La fama 
ha motivado muchas víctimas con los toros, con el alpinismo, 
con el boxeo, con las carreras viales, lo que no se entiende 
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muy bien son los que hacen barbaridades para pasar a la 
Historia y presumir después de muertos, como le ha sucedido 
al actor fracasado y fanático John Wilkes Booth. 

Cuando Lincoln (Abraham) fue elegido presidente de 
los EEUU, Wilkes comentaba con sus amigos que nunca había 
tenido conocimiento de una oportunidad tan provechosa 
para pasar a la Historia y ser recordado por todos como lo 
sería si él consiguiera matar al más famoso presidente. Cinco 
días después de ser elegido, cuando asistía a una obra de 
teatro con su esposa, el bárbaro asesino entró en el teatro 
Ford, de Washington, y lo mató con un tiro en la cabeza. Que 
ha pasado a la Historia lo estamos viendo, lo que no sabemos 
es cómo ha salido de ese juicio que a todos nos espera en 
presencia de Dios. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Qué es lo que más agrada a Jesús? El padecer. Los momentos más 
dolorosos son siempre los más dichosos... Acepto, Jesús, cuantas penas 
y aflicciones quieras mandarme, pues siempre serán menos de las que 
merezco. Como un regalo de tus misericordias, Jesús mío, recibiré las 
penas y aflicciones que me echares encima. Más aún, si quieres, ¡oh, 
Jesús!, añadirme otras, yo siempre te besaré la mano. Mira, Jesús, este 
dolor todas las fibras del corazón me sacude y me inspira la resolución 
de no ofenderte más. 

Santa Gema Galgani 
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LA VIDA ES LO MÁS IMPORTANTE 
 
 
 

l pasado día 24 he leído la carta de don Jesús E. Duarte 
López, muy bien redactada y con un conjunto de 
conocimientos que me gustaría tener a mi para poder 

hacer el bien con más fluidez y abundancia. Es decir, para 
saber defender la vida que han perdido los 112.000 nonatos 
cuando avanzaban para ser bebés y alcanzar el pecho de sus 
madres, prosiguiendo para ser infantes y llegar lo antes 
posible a la florida adolescencia, esto es, la misma línea que 
don Jesús y este servidor hemos tenido que pasar para poder 
contarlo ahora. 

Demos muchas gracias a Dios que nuestras buenas 
madres y la ética de nuestros padres o la religiosidad de 
ambos, no permitieron que fuésemos condenados a muerte 
cuando nuestra inocencia era absoluta. En lo que a mí 
respecta me enorgullece decir que soy el cuarto de trece 
hermanos. Muchas gracias tengo que dar a Dios y, 
lógicamente, a mis padres por no haber usado los 
preservativos ni píldoras para el día después. Gracias una vez 
más porque la ciencia estaba más retrasada y no nos mataron 
a los dos, a usted y a mí. 

Nos habla usted del los “profesionales médicos y 
científicos que despreciamos”. Yo no desprecio a nadie, pero 
no puedo apreciar a los médicos y científicos que van 
consumiendo su talento en hacernos creer que la cultura de la 
muerte es buena, sabiendo que algunos han cometido 
crímenes abominables con bebés que llevaban más de ocho 
meses en el seno materno. Le daré algunos nombres de 
científicos muy católicos que han sido muy famosos en todo 
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el mundo por la ética y la moral que han dejado patente y 
escrita con sus descubrimientos y sus obras piadosas. 
Comenzamos con el ilustre físico Albert Einstein, Isaac 
Newton, Alfred Kastler, Edmund Whittaker, Leverrier, 
Laplace, Galileo, Copérnico, Heisenberg, y Alexis Carrel, etc. 

 
(Siguen los 8 puntos ya publicados en el artículo 143, de las páginas 309-310) 

 
Calculando el gasto total ahorrado al Estado (sin incluir 

los gastos de mantenimiento del patrimonio de la Iglesia) en 
36.060 millones de euros al año.  

Comprenderá que no puedo darle respuestas a todo, 
pues amén de faltarme cultura para hacerlo, estaría 
intentando abusar de un periódico, LA VOZ DE AVILÉS, que 
realmente nos demuestra y enseña lo que es libertad de 
expresión para todas las ideologías. 

Permítame, don Jesús, que le haga una sugerencia: No 
escriba con odio, escriba con amor y será más feliz. Busque la 
Verdad y encontrará a Cristo. 

Le saluda cordialmente 
 

Publicado en La Voz de Avilés 9—mayo—2009 
y en El Comercio Digital 9—mayo—2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No puede usted formarse idea de lo feliz que soy. ¿A pesar de sus 
dolores? A causa de ellos. 

Eva Lavalliére 
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LA INGRATITUD 
 
 
 

a ingratitud es hija de la soberbia, y uno de los 
mayores pecados que se sabe, y la persona que es 
agradecida, a los que bien le han hecho, da indicio 

que también lo será a Dios, que tantos bienes le hizo y de 
continuo le hace” (Miguel de Cervantes en su obra Don 
Quijote de la Mancha). 

Por grande que sea el esfuerzo que nos permita sacar 
una familia entera de la penuria en la que necesariamente 
tendrían que vivir una vida entera, no esperemos nunca la 
gratitud. Hagámoslo todo por Jesucristo meditando su vida, y 
recibiremos la gratitud eterna, lo que nunca se acaba. 

Para conocer bien la ingratitud y los que la practican es 
necesario haber sido muy generoso, aun así sólo pueden 
juzgar los que lo hacen en presencia de Dios con la luz del 
Espíritu Santo, haciéndolo así no incurrirán en falta ni en 
pecado. Es necesario comprender que aquél que tanto 
beneficiasteis ha sido muy humillado y no puede pasar sin 
defenderse. Tal vez la ingratitud no sea tan numerosa como 
dicen los que nunca han sido favorecidos. También puede 
tener su justificación en las personas que nunca han tenido 
medios para pagar los favores recibidos. 

Si queremos no ser juzgados por los juicios que vamos 
haciendo por los males que vemos, hagámoslo en presencia 
de Dios y terminaremos rezando por todos los que hacen el 
mal. ¿Qué nos dice Jesucristo?: “Antes no me conocíais y no 
teníais pecado, ahora me conocéis y vuestro pecado 
permanece”. 

“L
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Nos dice Plinio el Joven: “Es tal la condición humana, 
que destruiréis el recuerdo de vuestras primeras buenas 
acciones, si no las sostenéis con otras nuevas: Servid cien 
veces, negaros una, y nadie se acordará más que de vuestra 
negativa”.  

Ramón y Cajal nos dice que “hay tres clases de ingratos: 
los que se callan el favor, los que lo cobran y los que lo 
vengan”. 

Don Gregorio Sánchez Céspedes (descanse en paz) que 
fue superior provincial de los jesuitas, me contó el episodio 
que sigue: “Estábamos en la Guerra Civil Española, y un 
soldado que alquilaba la casa donde antes vivían mis 
hermanos, me pidió que no les cobrara la renta porque no 
tenían dónde alojarse, no les cobramos más rentas. Pues bien, 
terminada la guerra nos denunció diciendo que les había 
desahuciado por falta de pago. No me fusilaron porque 
gracias a Dios todos los buenos vecinos fueron a declarar la 
injusticia que estaba sufriendo. El bien que esperaba de los 
favorecidos con la casa, lo hizo Dios, porque el bien nunca es 
perdido”.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A duras penas se encontrará uno solo que no saque algún provecho 
de la aflicción y del fuego de las tribulaciones, ya esté sumido en el 
pecado, ya haya comenzado a enmendarse, ya pertenezca al número 
de los proficientes o de los perfectos. Porque el fuego purifica al hierro, 
limpia al oro y forma con él preciosas joyas, mas la aflicción quita el 
peso de los pecados, alivia las penas del purgatorio, disipa las 
tentaciones, ahuyenta los vicios, remueve el espíritu, infunde verdadera 
esperanza, purifica la conciencia y robustece y eleva el alma. 

Nuestro Señor a San Enrique Susón 
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LA VIRGEN DE EL ESCORIAL — 1 
 
 
 

e adelanto a decir que no soy un católico milagrero. 
Creo en los milagros cuando la Santa Iglesia Católica 
los admite y aprueba. 

Cuando las supuestas apariciones de la Virgen 
comenzaron en El Escorial, mi esposa, nuestros hijos y yo nos 
desplazamos al lugar que antecede por curiosidad. Asistimos 
al santo rosario con una multitud de gentes que se les veía 
ensimismados con devoción profunda. Terminado el rosario 
asistimos al éxtasis de la vidente, doña Amparo Cuevas. No 
dudamos que nada existía falso o ficticio, y cuando mi 
esposa, nuestros hijos y yo comentábamos lo que habíamos 
visto, llegó a nosotros una emanación aromática con un 
perfume que no era de este mundo, se puede decir que era 
totalmente inmaterial. Este olor lo disfrutamos vivamente 
unos minutos.  

Pasado algún tiempo, uno de los más devotos de la 
Virgen de El Escorial, señor Amado, me llamó por teléfono 
desde Pravia para persuadirme que asistiera con ellos al lugar 
referido atendiendo a los mensajes que la Virgen a todos nos 
daba. Entretanto, esa fragancia comenzó a inundar la sala 
donde me encontraba con las puertas cerradas, y en ese 
momento, el amigo que me hablaba desde Pravia, comenzó a 
decirme con voz y con gritos: “¡La Virgen está con nosotros! 
¡El olor ha llegado hasta aquí!”.  

Pasaron algunos años más, y la señora Ángeles, con la 
cara de ángel que tiene, y dibujando una sonrisa angelical, me 
obsequió con una estampa muy linda de la Virgen de El 
Escorial. No sabía qué hacer con ella. Mi advocación es 
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Nuestra Señora de Fátima. Es verdad que la estampa 
predicha no la he abandonado ni ella me abandona, y viendo 
que algo me quería decir esa Virgen, comencé a rezarle todos 
los días, rogándole que me diera una señal clara para 
hacerme creer que la Madre de Jesucristo también se 
encuentra en El Escorial. 

Un señor amigo me dice que su esposa está sufriendo 
una enfermedad muy grave a causa de un tumor maligno y 
que tiene que ser intervenida lo antes posible. Este suceso —
en mi pensamiento— me ha parecido providencial para salir 
de dudas sobre las apariciones de El Escorial. Pues bien: 
mirando a la estampa de la Virgen le pedí con ruego y 
oraciones que me concediera la gracia de hacer que la 
solicitada operación de la señora se hiciera innecesaria. 
Prometiéndole a esa Virgen que lo tendría considerado por 
milagro y muy seguro de que la Virgen de El Escorial es la 
Madre de Jesucristo. 

Ahora me dice el esposo de la paciente referida que al 
personarse en el Hospital con su esposa, y después de hacerle 
un chequeo exhaustivo, les dicen que no le encuentran nada, 
que puede estar sosegada y pasar por allí nueve meses 
después. Sólo me queda decir que soy un devoto más de la 
Virgen de El Escorial. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 18—octubre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

El deseo de salvar almas es para mí como una espuela clavada en el 
corazón. ¡Son tantos los que se condenan! 

Santa Micaela del Santísimo Sacramento 
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LA VIRGEN DE EL ESCORIAL— 2 
 
 
 

iempre me ha parecido una imprudencia decir que la 
Virgen no estuvo en cualquier lugar donde los 
“videntes” afirman lo contrario, sabiendo que nosotros 

no lo sabemos. También me parece descomedido afirmar que 
la Virgen se aparece en un determinado lugar, sabiendo 
también que no tenemos certeza hasta que la Santa Iglesia se 
pronuncia. 

Esta tarde me han llegado unos documentos que me 
entrega un devoto de la Virgen predicha, pidiéndome que 
escriba una carta para EL COMERCIO mostrándoles lo que 
han dicho y escrito el Cardenal Suquía y su sucesor, el 
Cardenal Rouco Varela. Transcribo literalmente de los 
documentos que recibí: “El Cardenal Rouco Varela autoriza a 
los seguidores de la vidente Amparo Cuevas a celebrar misa 
en Prado Nuevo los primeros sábados de cada mes. Rouco 
bendice a la vidente Amparo Cuevas y autoriza el culto 
público a la Obra de la Virgen de El Escorial, y sigue en uno 
de los documentos: “El Arzobispo de Madrid respalda de 
manera oficial la Fundación Virgen de los Dolores”. 

Bueno sería tener en cuenta que las aprobaciones por el 
Santo Padre suelen esperar decenas de años. San Josemaría 
Escrivá de Balaguer no llegó a ver su Obra aprobada por el 
Santo Padre. Las apariciones de Fátima tuvieron que esperar 
17 años para ser reconocidas por la Iglesia de Roma. Las cosas 
de palacio van despacio. 

Por tercera vez estuvimos en El Escorial un primer 
sábado de mes. Y la verdad es que nos quedamos pasmados 
viendo la multitud de gente que se agolpaba en una plaza 
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donde celebraron la Santa Misa unos veinte sacerdotes, y 
donde miles de personas venidas de todas partes de España y 
también algunas del extranjero asistieron muy devotamente a 
la misma.  

La futura santa, Amparo Cuevas, lleva pasado un 
verdadero infierno: la muerte de un hijo a causa de las 
apariciones, calumnias monstruosas y patrañas que le 
imputaron, palizas que le dieron y amenazas de muerte 
cuando sólo iba a dialogar con la Virgen, siendo acusada de 
usurpar riquezas —hemos estado con Amparo en su casa y 
sabemos cómo vive la extrema pobreza—.  

Viendo cómo lo va soportando todo por amor a Dios y 
al prójimo, le terminamos diciendo: ¡Qué felicidad te espera 
en el Cielo! ¡Bendito sea Dios que a todos nos hace justicia 
con acierto! 

 
Publicado en El Comercio 23—noviembre—2010, 

en El Comercio Digital 23—noviembre—2010 y 
en La Voz de Avilés 23—noviembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Conviene mucho no apocar los deseos, sino creer de Dios que si nos 
esforzamos, poco a poco, aunque no sea luego, podremos llegar a lo 
que muchos santos con su favor; que si ellos nunca se determinaran a 
desearlo y poco a poco a ponerlo por obra, no subieran a tan alto 
estado. 

Santa Teresa de Jesús 



________________________________________________ 
 

323 

 
 
 

150 
 

LA VOLUNTAD DE DIOS 
 
 
 

odos los católicos pedimos diariamente la voluntad 
de Dios, cuando rezamos el Padrenuestro, y qué 
pocos son los que de verdad la piden, perdiendo así 

lo más acertado –lo dice Jesús-, lo mejor y lo insuperable. 
Pues cuando la pedimos, a través del Padrenuestro, lo 
hacemos de forma casi arbitraria o mecánica, sin darnos 
cuenta de que el Juzgador de nuestras almas es el que todo lo 
puede, el que todo lo sabe, el que todo lo ve, el que por 
obediencia a Su Padre –y por la salvación de nuestras almas- 
le crucificaron cruelmente, con saña. 

¡Ojalá nos diéramos cuenta de que todos los amores que 
nos profesan nuestros seres más queridos e íntimos, incluidos 
los que nos llegan de mártires y santos, no dejan de ser un 
granito de arena comparado con el infinito amor que Dios nos 
prodiga a todos los hombres, sin excepción alguna! 

¿Cómo es posible conocer todo esto y no pedir que se 
haga Su Santa Voluntad sobre nuestra persona cada día que 
amanece? Claro lo tengo: ¡Desconfianza! ¡Falta de oración! 
¡Falta de buenas obras! ¡Pecaditos! Y de ahí, la falta de fe. 

Si alguien probara la paz y el consuelo que Dios nos 
concede cuando le ofrecemos todo lo Suyo, porque nada es 
nuestro, y nos recostáramos en Su pecho, rogándole que haga 
de nosotros lo que más nos convenga, sin dudar de Su amor 
infinito, y de todo lo bueno que por amor se hace… 

Fijémonos en todo lo que está pasando en el mundo 
después de haberlo descristianizado, y esto nos servirá para 
reafirmar nuestra fe, porque la fe se puede consolidar viendo 
la paz que produce cuando no dudamos, y observando cómo 
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era nuestra vida cuando Cristo nos molestaba y le 
negábamos. Por haber sido ateo, conozco los dos caminos 
contrapuestos. 

A pesar de nuestra pequeñez y miseria humana, ¡cómo 
nos duele si alguien desconfía de nosotros!, sin pensar que 
nosotros recelamos de todo un Dios que ha muerto por 
nosotros y por reafirmarse en la Verdad. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El que vive abandonado en Dios quiere, por lo tanto, lo que Dios 
quiere, ama lo que Dios ama y se alegra y goza aun en medio de las 
tribulaciones y persecuciones, a imitación de los Apóstoles. El abandono 
en Dios es, por lo tanto, la virtud de las virtudes, la flor de la paciencia, 
el fruto de la perseverancia; virtud verdaderamente grande y solamente 
digna de los hijos predilectos de Dios. 

San Pablo de la Cruz 
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LAS CARTAS Y LOS ARTÍCULOS 
 
 
 

ienso que los rotativos han dado un paso adelante 
cuando decidieron abrir una sección para las cartas. 
Desde hace muchos años no he dejado de enviar 

misivas a los diarios regionales cuando todos las publicaban, 
también Luis María Ansón y Luca de Tena me las publicaban 
en ABC. Las cartas son más viejas que los Santos Evangelios, 
especialmente las epístolas de San Pedro. Y aunque las cartas 
que publican los periódicos carecen de ese secreto o 
intimidad que nos llega de las que recibimos en sobre cerrado 
de nuestros familiares y amigos, todavía las cartas abiertas 
nos inducen a buscar algo novedoso, es decir, el “secreto” que 
no tienen. Pero me consta que la gente sencilla —y no tanto— 
es lo primero que leen en los periódicos. Puede ser el palpitar 
de algo que no está manido y viene con frescura novedosa. 

Y es que los artículos que nos escriben diariamente los 
ilustres columnistas, siempre salen de las mismas ideas o 
ideologías combatiendo lo que no les parece bien, como 
pudiera y debiera ser el aborto. El mal que yo veo con 
bastante crecencia en algunos artículos —y en algunas cartas 
también— son las críticas injustas que le hacen a la santa 
Iglesia Católica, sabiendo que perdido el santo temor de Dios 
y legisladas unas leyes permisivas que se burlan de la justicia, 
pronto nos llegaría lo que ahora tenemos: el desmadre que 
diariamente nos muestran en la televisión. 

¿Alguien puede mofarse de la justicia que viene 
permitiendo la burla que le hacen los que tan vilmente 
asesinaron a Marta del Castillo? ¿Y los millones que todos 
pagaremos por la búsqueda del cadáver que no quieren decir 
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dónde está, y donde dicen que está no aparece? No nos 
parece tan mala la injusticia como la justicia que apoya a la 
injusticia. 

Henry L. Mencken nos ha dejado escrito que “la 
injusticia es relativamente fácil de llevar; lo verdaderamente 
insoportable es la justicia”. Felipe II de España nos dijo poco 
antes de morir: “Jamás cometí una injusticia a sabiendas”. 
Pienso que no mintió.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El espíritu de abandono constituye la esencia de la profesión 
religiosa y debe animar todos los actos que de ella derivan para 
hacerlos fecundos. Cuando el espíritu de abandono informa la vida del 
monje, puede llamarse santo; porque la santidad no es otra cosa que la 
conformidad de todos nosotros a Dios, el «fiat» del amor con el que la 
criatura acepta siempre y totalmente el divino querer; lo que hace 
pronunciar este «amén», este «fiat» y lo que nos ofrece en oblación 
perfecta es el espíritu de abandono que resume en sí la fe, esperanza y 
amor. 

Dom Columba Marmión 
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LAS CORRECCIONES FRATERNAS 
 
 
 

i las tribulaciones o las cruces que nos visitan con 
alguna frecuencia las consideramos como los bienes 
que Dios nos envía impregnados de amor para 

corregirnos fraternalmente, sabiendo que nos traen consigo la 
expiación de nuestras faltas o pecados, encontraremos el 
motivo de agradecerle a Dios sus atenciones y su 
misericordia. El Señor no puede enviarnos el mal para el mal. 
Los cristianos hemos de reflexionar profundizando en 
nuestra fe, sin dudar jamás que Jesucristo es compasivo, 
bueno y misericordioso. Su amor a sus hijos ha llegado hasta 
el extremo de dar su vida a la crueldad de los hampones y 
esbirros que se prestaban a practicar la impiedad refinada, 
complaciendo a los dictadores tiranos. 

Lo sucedido con el amor de Jesucristo se distancia 
infinitamente del amor que padres e hijos conocemos. Es un 
misterio que sólo veremos dilucidado después de pasar por la 
muerte corporal. 

El hombre hace muchas encuestas queriendo augurar lo 
que ha de suceder tras un evento que nada nos dice de lo 
trascendente. Es decir, de lo único que realmente debiera de 
importarnos, lo demás todo pasa. 

Qué bueno y provechoso sería encuestar a los familiares 
de los que han muerto, después de sufrir una larga 
enfermedad terminal, sabiendo que ese tumor maligno les 
llevó a reconciliarse con Dios después de una confesión con 
verdadero arrepentimiento. Esto lo hemos experimentado 
dentro de mi familia. Era un hombre bueno, joven, honrado, 
trabajador, pero contumaz en todo a lo que a Dios, al Cielo, al 
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Purgatorio y al infierno se refiere, y gracias a un cáncer de 
páncreas, a las transfusiones de sangre y a la quimioterapia, 
se confesaba todas las semanas, y el buen sacerdote del 
Hospital San Agustín de Avilés le llevaba la comunión todas 
las mañanas, muriendo como un verdadero santo.  

Supongo que muchos recordarán la muerte de Tierno 
Galván, quien estaba dispuesto a confesarse, y no lo hizo 
porque el “secretario” que lo cuidaba no le permitió al 
sacerdote entrar en su alcoba, y cuando algunas de las 
personas fueron a verle y le dijeron que el pueblo de Madrid 
rezaba por él, con lágrimas en los ojos les dijo: “Que recen, 
eso siempre es bueno”. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Deseo recibir los últimos sacramentos con todo mi corazón, pero me 
atrevo a preferir a todos los sacramentos la Providencia de mi Señor y 
mi Dios, creyendo que esto constituye la mejor preparación para la 
muerte. Poco me importa que la muerte sea o no repentina; me basta 
que sea del agrado de Aquél a quien la muerte me ha de conducir. Sea 
cual fuere mi muerte, confío en la Misericordia de Dios, sin la cual me 
consideraría perdida, cualquiera que fuese la disposición en que me 
hallase para morir. 

Santa Gertrudis 
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LAS CRISIS DE FE DE TERESA DE CALCUTA 
 
 
 

omo tantos otros católicos que han llegado a la recta 
final de sus vidas, después de haberse dedicado al culto 
asiduamente una vida entera, un servidor también 

disfruta de la normal experiencia que aportan la lectura de 
centenares de biografías que ha leído de santos y beatos a lo 
largo de su vida, adicionándoles cuarenta y nueve años de 
práctica religiosa e intensa. También nos parece interesante (a 
pesar de nuestra pequeñez) el habernos relacionado con 
personas que han muerto en olor de santidad, especialmente 
con Sor Lucía, más de veinticinco años y más de diez con la 
madre Clemencia que murió pelando patatas en el Carmelo 
de Santa Teresa, en Ávila, y era duquesa de Maqueda y 
supuesta santa, y un largo etcétera de personas que pueden 
ser beatificadas.  

Acerca de las crisis de fe que ha sufrido la Madre Teresa 
de Calcuta, me parece casi normal, si bien que son 
excepciones entre los grandes santos, algo de lo que no se 
libró Santa Teresa de Ávila. ¿Y esto por qué? Algunas veces 
Dios le concede a satanás una cadena de seguridad 
demasiado larga para que pueda “morder” a los católicos que 
han sido privilegiados con gracias especiales que Dios les ha 
concedido. Veamos lo que le sucedió a Job, llevándolo hasta 
la ruina económica total, pero dándole fuerzas para vencer 
todos los males y mantenerse firme aceptando la voluntad de 
Dios sin el menor reproche. ¿Y qué me dirán ustedes de 
Abraham? ¿Y qué me dirán ustedes de las palizas que le dio 
lucifer a uno de los mayores santos de todos los tiempos, el 
Padre Pío de Pietrelcina? ¿Y qué me dirán ustedes de otro 
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taumaturgo que Juan Pablo II ha puesto como ejemplo a 
seguir para todos los sacerdotes de la Iglesia Católica, el 
Santo Cura de Ars, que tanto sufrió con las continuas visitas 
de Satán, a quien bautizó con el nombre de “bellaco”? 

Es de notar que el San Pío de Pietrelcina recibe en el 
sepulcro donde se encuentra, en Giovanni Rotondo, siete 
millones de peregrinos todos los años, venidos de los cinco 
continentes, por los milagros que concede. 

También es de notar que las crisis de fe que nos cuenta 
en sus cartas la Madre Teresa de Calcuta, sin duda 
promovidas por le maligno, no le impidieron llevar adelante 
su santa Obra hasta los cinco continentes, con más de 
cuatrocientas fundaciones, y aunque un diario nacional nos 
diga que esas crisis de fe pueden impedir su canonización, 
nos parece ilógico, teniendo en cuenta que esa vía purgativa 
por la que pasó no consiguió obstaculizar la celeridad de su 
apostolado y de sus fundaciones. 

Comprendo que en la verdadera crisis de fe que 
realmente estamos viviendo en España y en el mundo resulte 
ridículo hablar de lucifer, pero quienes niegan a este príncipe 
de los demonios, resulta con la mejor intención, que están 
negando al mismo Jesucristo. Pues si el Señor nos engañó con 
las tentaciones que sufrió en el desierto a causa de satanás, ya 
no nos merecería credibilidad alguna. En nuestro ordenador 
aparece nombrado en los Sagrados Textos, 114 veces. (En el 
buscador Google aparece la palabra lucifer más de 7.500.000 
veces). Y un servidor piensa y cree que el aborto y tantas 
aberraciones como estamos viendo en España y en todo el 
mundo son fruto de las cabezas que llevan el maligno dentro 
y no lo saben.  

¿Sucedía todo esto cuando de España se decía que era la 
reserva espiritual de Occidente? Reflexionemos un poco y 
veremos si es justa la sangre que derraman las amantes de 
hombres tan crueles, y peor aún, la que vierten los cien mil 
nonatos en los cubos de basura que los ocupan con carne 
humana, en las clínicas privadas y en las autorizadas por 
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nuestros gobiernos. Me cuesta decir todo esto, pero hemos de 
aprovechar la libertad de expresión, no sólo para propagar el 
terrorismo sino para combatir los males que todos 
conocemos.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En todos los sucesos conviene refugiarse en la inexpugnable 
fortaleza de la confianza en Él, porque «Él tiene cuidado de todas las 
cosas». Poned, por lo tanto, en Dios toda vuestra confianza y vivid 
tranquilos, que antes perecerá el mundo que Dios falte a quien espera 
en Él. 

San Pablo de la Cruz 
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LAS CRISIS O DUDAS DE FE DE  
LA MADRE TERESA DE CALCUTA 

 
 
 

sas dudas de fe que dieron comienzo cuando la 
religiosa decidió consagrar su vida a los más pobres de 
Calcuta, es la labor que suele realizar lucifer cuando 

un católico decide emprender una buena obra, y la que 
realizó la Madre Teresa era demasiado considerable como 
para pasar inadvertida al príncipe de los ángeles rebeldes, 
lucifer. Y ese debate teológico que nos anuncia un diario 
nacional y los supuestos obstáculos que pueden surgir para la 
canonización de la religiosa, sigue siendo la labor del mismo 
que intentó impedir la fundación de las Misioneras de la 
Caridad. 

Con tanto progresismo puede parecer ridículo hablar de 
lucifer ahora, pero hemos de saber que la negación del 
demonio lleva implícita la negación de Jesucristo. 
Recuérdense las tentaciones que le propinó al Señor en el 
desierto, y las 113 veces que Dios lo proclama en los Sagrados 
Textos. 

El que una de las mayores santas de todos los tiempos 
(“Por sus obras les conoceréis” Mateo 7, 16) dejara de ser 
canonizada por las pruebas con que Dios ha querido 
purificarla para Su mayor gloria y bien de nuestras almas 
(centenares de miles de almas se habrán salvado y muchos 
millones se salvarán con las cuatrocientas fundaciones que ha 
dejado en los cinco continentes, perdurando hasta el fin de los 
tiempos) sería algo así como una mutilación de la 
espiritualidad recia que ha dado lugar a la excelsa obra que 
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Dios ha realizado sirviéndose de uno de los mejores 
instrumentos que ha tenido la Iglesia Católica. 

Con todo, no ha de faltar un increyente que pretenda 
atribuir esa ingente labor espiritual, al esfuerzo de “una 
directora de empresas y sus colaboradores”. Conseguido esto, 
ni el espíritu de la Madre Teresa ni Dios habrían intervenido 
para nada. 

Sería recomendable a los incrementes (como yo lo he 
sido hasta los treinta años) que consideren el trabajo que 
cuesta fundar una empresa (yo he tenido esa experiencia hace 
45 años) y sacarla adelante retribuyendo honradamente a 
todos los que en ella trabajan. Pues bien, ¿cómo sería posible 
fundar “una empresa” anunciándoles a todas o a todos que 
nunca serían retribuidos con nada, a no ser dormir en el 
suelo, comer muy pobremente y lo justo, levantarse a las 
cinco de la mañana, hacer cinco horas de oración, pasarse los 
días limpiando la lepra y la caca de los enfermos y siendo 
despreciados –y a veces perseguidos- y escupidos, y vestir 
siempre con los hábitos que menos cuestan en los mercados, 
amén de disciplinas y cilicios, y un largo etcétera? ¿No es esto 
un suceso que excede todos los límites de la naturaleza 
humana? ¿No es esto un milagro que sólo Dios lo hace 
sirviéndose de los que lo aman a Él y al prójimo? 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Quien confía en Mí es más rico que todos los reyes de la tierra. 
Nuestro Señor a la Beata Ana María Taigi 
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LAS RIQUEZAS (Marcos 10, 17-30). 
 
 
 

i buena esposa me pide que le hable algo del 
Evangelio que será leído el domingo en todas las 
iglesias sobre las riquezas: —Necesito –me dice- 

comentar algo en el grupo al que asisto mañana. 
Sabiendo que Jesucristo condena las riquezas que no son 

compartidas con los pobres, y conociendo señores 
acaudalados que están haciendo mucho bien a los 
trabajadores con el empleo que les dan y con el progreso que 
necesitan los pueblos y ciudades para hacerlos más habitables 
y modernos, decir que “es más difícil que un rico entre en el 
Reino de los Cielos que pasar un camello por el ojo de una 
aguja” (Marcos 10, 25; Lucas 18, 25) puede parecer un poco 
exagerado. 

Es verdad que nunca he oído explicar este santo 
Evangelio como pienso que corresponde: Es de notar que en 
Tierra Santa había muchos camellos, y los dueños de los 
artiodáctilos los guardaban en los apriscos al anochecer, y 
estos rediles tenían dos puertas de entrada. Un portón grande 
para salida y entrada de los camellos, y una puerta bajita y 
estrecha para salida y entrada de los pastores o mayorales. 
Éstos le llamaban aguja al aprisco, y a la puerta estrecha y 
bajita le llamaban ojo, y algunos de los camellos cuando el 
pastor se olvidaba de cerrar la puerta indicada bajaba el 
cuello para evitar el tropiezo de la giba con el marco superior 
de la puerta, o se arrodillaba para salir huyendo del hambre 
que pasaban en el aprisco. Es decir, que algunos de los 
animales referidos sí pasaban por el ojo de la aguja. 

M
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Tengo para mí que la riqueza es un don de Dios, como 
lo puede ser la belleza física o la voz, etcétera. Pero hay que 
preguntarse: ¿Qué hacen algunos señores y señoras con la 
belleza que Dios les ha regalado? Traicionar matrimonios y 
engañar amigas y amigos. Sabemos que esto sucede algunas 
veces, y el don de Dios lo convierten en una desgracia que 
aquí o allá les pedirán cuentas. Y esos señores o señoras que 
tanto cautivan con su voz, y tienen dos o más amantes y 
aviones privados para viajar. ¿Qué hacen con ese don de 
Dios? Pervertirse y pervertir con sus malos ejemplos. Hay 
personas muy buenas que se compadecen cuando ven un 
joven o mayor que padece el síndrome de Down. Si 
tuviéramos fe comprenderíamos que esos son los 
bienaventurados, porque han nacido con el cielo seguro para 
ellos, y yo no. ¿Y tú? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 13—octubre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tú has frecuentado las escuelas primarias (ejercicios piadosos, 
austeridades y penitencias, etcétera) durante mucho tiempo; en ellas te 
has ejercitado lo suficiente y estás maduro. Ven conmigo, que voy a 
conducirte a la Escuela Mayor que existe. ¿Y cuál es tan deseable 
escuela? Es aquella en la que se enseña la ciencia de un perfecto 
abandono de sí mismo: es decir, en la que se enseña al hombre a 
renunciarse de tal suerte que sean cualesquiera las circunstancias en 
que el Divino Beneplácito se manifieste, se aplique tan sólo a 
permanecer siempre el mismo y tranquilo, renunciándose en la medida 
que lo permita la debilidad humana. 

San Enrique Susón 
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LAS TENTACIONES 
 
 
 

a Real Academia nos dice: “La tentación es una 
solicitación al pecado”, inducidos por nuestras ideas 
perturbadoras que han sido previamente liberadas por 

la influencia que tiene lucifer sobre nosotros para inducirnos 
al mal y llevarnos a la perdición, asimismo es la labor de 
satanás, el príncipe de los ángeles rebeldes. 

Estos demonches que han sido condenados eternamente 
al averno por dejarse vencer por la tentación que los llevó a la 
soberbia y, consecuentemente, a rebelarse contra Dios.  

La tentación es como un examen que nos dice cómo 
andamos de fe. El que no cae en la tentación tiene un mérito 
razonable, el que cae y no se levanta ha cogido el camino de 
la perdición. 

Las tentaciones siempre se nos presentan con un 
razonamiento que los demonios nos lo muestran adornado 
con justicia y con gozo. Hemos de reconocer que el ambiente 
callejero de hoy es una exhibición de lo que siempre estuvo 
bien guardado, sabiendo que provoca tentaciones de los dos 
lados: varones y hembras. Esto me trae a la imaginación lo 
que le dijo la Virgen a Jacinta cuando fue a verla en el 
hospital de Lisboa: “Vendrán unas modas que ofenderán 
mucho a Nuestro Señor”. Menos de un centenar de años han 
pasado cuando las faldas llegaban a los tobillos. No hay duda 
de que la profecía de la Virgen se ha cumplido. Y siguió 
diciéndole la Virgen: “Los pecados de la carne llevan muchas 
almas al infierno”.  

En la tercera aparición, que tuvo lugar el 13 de julio de 
1917, Lucía le pregunta a la Virgen:  

L 
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—¿Yo iré al Cielo? —Sí, irás. 
—¿Y Jacinta? —Irá también. 
—¿Y Francisco? —También irá, pero tiene que rezar 

antes muchos rosarios. 
—Entonces —dice Lucía— me acerqué a preguntar por 

dos niñas que habían muerto hacía poco. —¿Está María de las 
Nieves en el Cielo? —Sí, está. (Tenía cerca de 16 años). —¿Y 
Amelia? —Amelia estará en el Purgatorio hasta el fin del 
mundo. (Me parece que tenía 18 ó 20 años).  

 
Publicado en El Comercio 21—marzo—2011, 

y El Comercio Digital 21—marzo—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El Santo Rosario es el primero de los obsequios a María, porque esta 
devoción resume e incluye todas las demás; es la alegría del corazón, el 
contento del alma, y da seguridad para obtener del Cielo todas las 
gracias, aun las más preciosas. 

Sor María de Jesús Crucificado 
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LAURA ALMODÓVAR 
 
 
 

aura es una señora licenciada en Derecho, con buena 
intuición, sensible y compasiva. La hemos conocido en 
una peregrinación que llevamos a Fátima cada doce 

meses desde hace muchos años. Laura es discreta, sencilla y 
muy prudente; observadora y reflexiva, sólo le faltaba saber 
que Dios existe, nos ama y nos protege; esto se lo ha dado 
Nuestra Señora de Fátima con los rosarios que se fueron 
rezando en el autobús que nos conducía al Santuario de Cova 
de Iría, en Fátima.  

Ahora podemos asegurar que Dios la hizo feliz. 
Descubrir que tenemos otra vida después de la muerte 
corporal y disfrutar de la paz que Dios le concede a quien le 
busca y le adora como Él se merece, es un tesoro sin desgaste 
ni fin. 

Laura se ha dado cuenta de que merece la pena vivir 
esta vida cuando se abre el horizonte para decirnos que no 
estamos arrestados en este diminuto Planeta, que nuestras 
almas son inmortales y señoras de todo el Orbe, porque todo 
lo que es de Dios, todo le pertenece a sus hijos. 

Por eso y tantas cosas más, Laura se confiesa 
quincenalmente y comulga cada día que amanece, colabora 
espléndidamente con nuestro y suyo apostolado, y no se 
avergüenza de distribuir carteles en la calle colaborando con 
las religiosas que también hacen la misma labor para hacer 
posible los ejercicios espirituales que los viene dando con 
gran éxito un sacerdote de Madrid. 

Este cambio de mentalidad, les ha sorprendido a sus 
subordinados y a sus jefes en el trabajo que realiza 

L 
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cotidianamente en la empresa donde lo ejerce. El silencio de 
Laura, la dedicación a su cometido, el carácter afable y 
bondadoso que le imprime la fe y la conciencia que se aviva y 
nos dice por dónde hay que ir; todo en suma, nos presentan 
una persona extraña por la influencia que tiene el vivir y 
trabajar reconociendo la presencia de Dios. 

Es claro que todo ha cambiado para Laura. Ahora tiene 
que asumir la responsabilidad de rezar mucho por todos los 
que la rodean y darles ejemplo de amor y santidad, hasta que 
el fermento consiga fermentar toda la masa y la luz consiga 
situarse en el lugar donde todos vean para creer. El cristiano 
tiene que ser fermento, sal y luz. No es que yo lo diga, es 
Cristo quien lo manda y quien nos da fuerza para todo lo que 
nos pide. Nosotros pedimos a Laura que escriba para los 
periódicos regionales, lo hace muy bien. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 2—octubre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Sabes lo que me atrae de tu alma? La ciega confianza que tienes en 
Mí. 

Nuestro Señor a Consolata Betrone 
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LAURA ANTONELLI 
 
 
 

a persona que se deja llevar por el deseo corporal 
haciendo todo lo que le apetece, lo normal es que luego 
le apetezca morir. Laura Antonelli no se encuentra 

entre los 3.400 que se han suicidado en España el pasado año, 
por una gracia especial que Dios le ha concedido recibiendo 
el don de la fe. 

Laura ha sido una actriz que no le faltaba nada para 
serlo en primera línea: Belleza exuberante, conocida y famosa 
en todos los cines. Dinero y pretendientes famosos; todo en 
suma –como suele ocurrir con frecuencia- se ha ido 
transformando en fracaso y amargura.  

Gracias a la Santa Madre Iglesia que a todos nos acoge 
con los brazos abiertos, con 68 años ha dejado la droga y se ha 
adentrado en iglesias y conventos en busca de ese Dios 
consolador que todo lo perdona a los que se arrepienten de 
sus fechorías. Laura Antonelli nos dice que lleva más de 20 
años sin ver televisión: lo único que la consuela es Radio 
María, donde se pasan los días enteros rezando rosarios, 
dando valiosos testimonios y alabando a Dios. 

Laura Antonelli lleva más de diez años viviendo en la 
miseria y comiendo lo que recibe de las parroquias y de 
algunas almas caritativas. 

Tengo para mí que lo más urgente en el mundo de la 
cultura es enseñarles a los alumnos por dónde van los que 
toman en serio la ética y la moral, y cómo se pierden los que 
entran en una vida disoluta, licenciosa o impúdica. 

El mayor fracaso que se viene encima de los estudiantes 
es el impedimento de cursar las asignaturas de la religión, es 
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decir, el desconocimiento total de una moral insuperable, que 
no es ni más ni menos que la filosofía moral que nos enseña la 
doctrina de Cristo. En todo ser humano se puede encontrar 
una predisposición innata que puede quedarse oculta en una 
asignatura que no han permitido que fuese estudiada. Y si 
alguien cree que la religión no es necesaria –sirva como 
ejemplo- para ser arquitecto, también sabemos que el estudio 
de las matemáticas no es necesaria para los médicos, y por 
este camino tendríamos que suspender muchas asignaturas, y 
los que hemos venido al mundo con vocación religiosa 
quedaríamos frustrados para toda la vida, y los que han 
venido con vocación de psicólogos, no lo podrían descubrir 
sin los estudios que le despiertan esa predisposición, etc. 

 
Publicado en·El Comercio 23—7—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Ah!, la oración y el sacrificio constituyen toda mi fuerza, son mis 
armas invencibles; conmueven los corazones mucho más que las 
palabras; lo sé por experiencia. 

Santa Teresa de Lisieux 



________________________________________________ 
 
342 

 
 
 

159 
 

LEVANTEMOS LOS OJOS AL CIELO 
 

 
 
oy he leído en el periódico que los abortos perpetrados 
en España el pasado año han llegado a la cifra de 
115.000, falta saber los que se han quedado en el 

anonimato. Si levantamos los ojos al cielo y pensamos que 
Dios lo está viendo, comprenderemos que nada puede ir bien 
en España ni en las naciones que hacen lo mismo. Las 
correcciones que Dios nos envía o permite que lleguen a 
nosotros son justísimas e imprescindibles: Las inundaciones, 
los piratas, los tornados, los incendios, los crímenes, la crisis 
económica, los secuestros, las violaciones y muertes atroces, 
los huracanes, los muertos en las carreteras —donde un hijo 
nuestro falleció—, todo en suma, es fruto del pecado, por ser 
éste el mayor enemigo del hombre. 

Fijémonos en la impotencia del hombre: unidas todas las 
fuerzas de seguridad del Estado con hombres ingentes en el 
mando y bien asesorados, todos juntos, no han conseguido 
que los machistas dejen de asesinar a su pareja o quemarla 
viva, y lejos de disminuir esos crímenes, se van acrecentando 
paulatinamente. Y es de notar que todos los españoles 
estamos en contra de semejantes barbaries. 

Aunque puede ser con alguna imprecisión, me permito 
escribir una frase del Presidente Kennedy, en el día que fue 
vilmente asesinado; sabiendo la numerosa escolta que llevaba 
y pensando en Dios, recordando el salmo 126, como buen 
católico dijo: “Si Dios no guarda la ciudad, en vano vigila el 
centinela”. 

Pienso y creo que todos los españoles mesurados 
podemos ver y comprender los males que ha traído para 

H 
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España la descristianización que realmente han conseguido 
los que niegan la existencia de Dios, es decir, lo más evidente 
que reluce en toda la misteriosa creación. 

No intentamos convencer a nadie de lo que nosotros 
estamos bien convencidos, pero sí nos gustaría que los muy 
respetables mandatarios políticos se dieran cuenta del bien 
que nos hace sentir el santo temor de Dios, que amén de ser el 
mejor remedio para la seguridad ciudadana —el único 
remedio—, también Dios nos dice que es el principio de la 
sabiduría (Proverbios 1, 7). Qué bien dijo el filósofo Voltaire 
“Si Dios no existiera, habría que inventarlo”. Si en vez de 
arrancar los crucifijos de las paredes nos pusiéramos todos a 
rezar, ¡oh! qué cambio inmediato.  

Ríanse de mí, pero no se quejen. Tiempo tendremos de 
quejarnos más. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La oración humilde, amorosa y perseverante te alcanzará todo lo 
que sea útil para tu salvación; porque es el Señor fiel quien ha hecho 
esta promesa infalible: «Pedid y se os dará». Dios nunca desprecia la 
oración del hombre de buena voluntad, la inscribe en su libro, por 
insípida que le parezca a quien la hace como es debido. 

Venerable Ludovico Blosio 
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160 
 

LO QUE PROMETE LO CUMPLE 
 
 
 

e venido (la Virgen de Fátima les dijo a los pastores) 
para pediros que vengáis aquí seis meses seguidos el 
día 13 a esta misma hora. Después diré quién soy y lo 

que quiero. Volveré aquí una séptima vez”. 
Esto les había prometido la Virgen a los tres niños: 

Lucía, Jacinta y Francisco, actualmente los dos beatificados y 
Lucía en proceso de beatificación. 

Desde hace algunos años he viajado a Fátima como 
conocedor de la historia espiritual que ha descrito sor Lucía 
por obediencia al señor obispo de Leiría, inspirada en los 
mensajes que recibió de la Virgen María. El primer año que 
organizamos una peregrinación sólo conseguimos llevar un 
autobús con 55 peregrinos, y como todos han venido muy 
satisfechos con la información que les transmitimos a través 
de dos conferencias largas y completas, el número de 
peregrinos se ha ido incrementando hasta completar tres 
autobuses grandes de Autos Villa, con 162 señoras y señores, 
y con pena hemos dejado en la lista de espera 11 personas 
más. 

Es claro que también influye el hotel de tres estrellas, las 
habitaciones lujosas, excelente alimentación con pensión 
completa, y la satisfacción de no ser explotados por algunas 
agencias de viajes, sabiendo que el coste total de los cuatro 
días ha sido un máximo de 150 euros por persona y un 
mínimo de 135 euros. 

Distraído —como siempre—, he dejado en olvido lo que 
realmente es más interesante por el bien que se hace a las 
almas que desean ser receptoras de una espiritualidad más 

“H 
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recia. Sólo un ejemplo: Don José Fernández Uría, unos meses 
después de haber fallecido su esposa, sólo con lágrimas iba 
soportando la soledad en que vivía, mientras entraba en una 
depresión caracterizada por una pena profunda que le 
infundía el vacío que a todos nos puede dejar el cónyuge que 
se ha ido después de compartir la misma cama más de 50 
años. 

Pues bien: Don José se ha convertido en Fátima y hoy se 
puede decir que allí, al lado de la Virgen, ha encontrado esa 
“perla preciosa que Jesús nos menciona en sus evangelios” 
(Mateo 13, 45-46). Don José asiste a misa diariamente con 
todos nosotros. Se pasa dos horas diarias adorando a Jesús 
Sacramentado, nos tiene a todos como amigos a su alrededor. 
Y al llegar a su casa al anochecer nos dice: “Ha desaparecido 
aquella soledad, sólo con mirar la imagen de la Virgen que 
tengo en mi habitación, me siento acompañado y feliz. No 
estoy solo, siento que mi esposa me mira desde el Cielo y está 
conmigo”. Retornando a los primeros renglones hemos 
podido convencer a mucha gente que la Virgen “lo que 
promete lo cumple”. Pero en lo que ahora nos ocupa lo 
hemos comprobado 87 años después. Como todos sabemos, 
la Virgen les había dicho a los tres pastorcitos que 
aprendieran a leer y escribir. Sor Lucía, tan fiel y solícita a 
Nuestra Señora, comenzó sus estudios con menos de once 
años en Portugal, y el prelado monseñor Correia da Silva le 
dijo que convenía que los hiciera en Pontevedra tutelada por 
las religiosas Doroteas. La vidente, novicia e ingenua sin 
conocer las reglas de la obediencia, le dijo al Prelado que ella 
estaba obedeciendo a la Virgen, estudiando en su tierra y en 
su idioma, segura de que la Virgen no le había dicho nada de 
estudiar en España. Aquella misma noche, la Virgen se le 
apareció, esa séptima vez que a todos nos había prometido, y 
acariciándola con su Santa mano, le dijo: “Tienes que 
obedecer al señor Obispo y a todos los que sean tus 
superiores dentro de la Santa Iglesia Católica”. 
Inmediatamente sor Lucía se trasladó a España, y aunque la 
Hermana Lucía nunca nos ha revelado esta aparición, sí 
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aparece en los escritos que nos ha dejado después de su 
fallecimiento. Hemos obtenido esta información y otras 
muchas de la religiosa que le acompañaba en su última 
enfermedad y hasta la muerte, durmiendo poco y en una silla 
todas las noches.  

P.D.: El autobús saldrá el día 8 de agosto, viernes, a las 7 
horas de la Tatagulla (c/ Severo Ochoa).  

 
Publicado en La Voz de Avilés 4—agosto—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En los Santos, el Espíritu Santo, junto con el Padre y con el Hijo, 
fabrica su morada en lo íntimo del alma, es decir, vive allí, como vive 
Dios en su propio templo. El Padre, el Hijo y el Espíritu Santo vienen a 
nosotros en el mismo grado que nosotros vamos hacia ellos. Ellos 
vienen ayudándonos; nosotros vamos hacía ellos escuchándoles. Ellos 
vienen iluminándonos; nosotros vamos con hambre de ser iluminados. 
Ellos vienen para enriquecernos; nosotros caminamos hacia ellos con 
deseos de recibirles. 

San Agustín 
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161 
 

LÓGICA Y RELIGIÓN 
 
 
 

i por lógica se creyera en Dios el ateísmo sería 
desterrado, pero sucede que la fe cristiana no entra en 
el cerebro del hombre por la lógica. Es obra de la luz 

que irradia el Espíritu Santo. Por eso se dice que la fe es un 
don de Dios. Ojalá consiguiéramos describir algún ejemplo 
que pudiera dilucidar con más claridad lo que parece 
inaccesible a la razón si nos falta la fe. 

Estamos viendo de continuo las atrocidades que se 
cometen en el mundo, y pese a la destreza y sutilidad con que 
se perpetran los crímenes, cuando el supuesto culpable es 
interrogado algunas horas –en la mayor parte de los casos- 
termina confesando sin la más mínima coacción. Y una vez 
constatado lo que se pretende pasa a cumplir la pena que 
dicta la justicia, sin que nadie dude que lo lógico se ha 
cumplido. 

Esto no sucede cuando se trata de creer en lo 
transcendente o no creer, por más lógica que lo motive: 
Cuando las apariciones de Fátima comenzaron en 1917, 
testificadas por tres niños de 7, 8 y nueve años; Jacinta, 
Francisco y Lucía, fueron muchas las preguntas que les 
hicieron para conocer la verdad, llegando a ser coaccionados 
de forma vergonzosa. 

La madre de sor Lucía, señora piadosa y muy católica, 
no podía imaginar que su hija fuese digna de ver, hablar y oír 
a la Santísima Virgen, y motivada por la humildad que fue 
constatada después, se llevó a su hija por la fuerza para 
hacerle decir al sacerdote de su parroquia, que todo lo 
declarado por los tres niños había sido una invención de los 

S
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mismos. El sacerdote la colmó de preguntas en presencia de 
su madre y todo terminó concluyendo en lo mismo, al decirle 
Lucía reiteradamente que todas las declaraciones que ella y 
sus primos habían hecho sólo decían la verdad. No obstante, 
las autoridades civiles, ordenaron que los niños fuesen 
interrogados por la policía y por el administrador de Vila 
Nova de Ourém, los sacaron de la cárcel donde habían sido 
arrestados el día anterior, les presentaron una caldera de 
aceite hirviendo, haciéndoles ver que los tres serán quemados 
allí, y aunque los niños así lo creían, la primera en responder 
fue Jacinta: “antes morir que revelar el secreto”. Estamos 
hablando de un caso probado e histórico, excluyendo los 
detalles. 

Y para no extenderme más, me remito al primer 
renglón. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 6—julio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En vuestras relaciones con el prójimo, quitad los ojos del hombre 
exterior con su envoltura de barro y no paréis sino en el hombre 
interior, creado a imagen de Dios, rescatado con la sangre de Cristo, 
templo del Espíritu Santo, mansión de Cristo y destinado a la eterna 
bienaventuranza. 

San Bernardo 
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LOS BIENES QUE SALEN DE LOS MALES 
 
 
 

os bienes que salen de los males en el mundo cristiano, 
pueden superar a los bienes que de los bienes salen, 
pese al proselitismo que hacen los cristianos a favor de 

la Santa Iglesia Católica. Pues tenemos un Dios que siempre 
nos saca miel de las espinas.  

A la niña de 13 años, María Goretti, intentó violarla el 
Joven Alejandro, y al ver que su virginidad estaba muy por 
encima de su propia vida, este le descargó cuatro puñaladas 
dejándola medio muerta sobre un charco de sangre; 
enseguida la internaron en el hospital más cercano. Allí sólo 
le dio tiempo a decirle a su madre que perdonaran al pobre 
agresor, pues deseaba verle en el Cielo. La noticia del suceso 
–poco frecuente en aquellos tiempos- conmovió a gentes de 
muchas naciones. 

Alejandro fue condenado a 30 años de cárcel, y una 
noche –soñando- se le presentó la niña con un ramo de flores 
diciéndole: “Santifícate para entrar en el Cielo”. Desde 
aquella fecha, el joven asesino se pasaba noches enteras 
haciendo penitencia y oración, incontables –nos dicen- han 
sido los reclusos que se convirtieron con el ejemplo que 
Alejandro les daba diariamente hasta cumplir los 26 años que 
le tuvieron encarcelado. Cuando salió de la prisión fue 
directamente a ver a la mamá de María Goretti para pedirle 
perdón: “¿Cómo no te voy a perdonar –le dijo-, sabiendo que 
mi hija te ha perdonado y ha venido a ti con un ramo de 
flores”. 

Alejandro, con el buen prestigio que ya tenía, le dieron 
entrada en un convento de Capuchinos, allí, todos los frailes 

L
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se sentían empequeñecidos con el ejemplo del que había sido 
un asesino. Sólo una vez salió del convento para asistir a la 
canonización de María Goretti, acompañando a la madre de 
la santa y a los hermanos de la misma. 

Consideremos el ejemplo apostólico que han dejado en 
el mundo, y hasta el fin de los tiempos: la virginidad de una 
joven, el grado de santidad de un ex criminal, la biografía de 
María Goretti ha sido traducida a múltiples idiomas. 

(Tengo para mí que el mayor desacierto para el hombre 
ha sido y sigue siendo el pecado. Si creemos lo que Dios nos 
dice a través de los Sagrados Textos y hacemos una reflexión 
que refleje la vida y trayectoria del hombre después de haber 
sido expulsado del Paraíso por desobedecer a Dios, nos 
daremos cuenta lo que lleva consigo el pecado). Y ¿qué 
hubieran sido San Agustín y su madre Santa Mónica sin los 
pecados cometidos por el santo gigante?  

Estos son los bienes que salen de los males, por la gracia 
y el perdón de Dios. Pero ¡ay de aquél que los comete y nunca 
los confiese arrepentido! 

 
Publicado en La Voz de Avilés 12—diciembre—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Queréis un paraíso anticipado en la tierra y una segura compañía 
para llegar aprisa a la perfección? Vivid en recogimiento interior y 
andad en la santa presencia de Dios. 

San Leonardo de Porto Mauricio 
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LOS CURSILLOS DE CRISTIANDAD 
 
 
 

i lo que pretendo escribir puede serle útil al joven que 
no está satisfecho con los placeres pecaminosos y 
fugitivos que le ofrece la sociedad en la que vivimos, le 

puedo decir que yo he vivido angustiado y asqueado de la 
vida hasta que un día me llevaron a los llamados Cursillos de 
Cristiandad. Cincuenta años han pasado desde aquellas 
fechas inolvidables, pues la vida disoluta que llevaba era algo 
así como una enfermedad terminal que te va consumiendo 
todo lo bueno que te depara una conciencia limpia. Gracias a 
Dios que no había droga ni dinero para el botellón. 

Los Cursillos de Cristiandad que aún continúan 
haciendo el bien a todo el que lo busca, los hice en El Bibio 
(Gijón). Los hice porque la política dictatorial que nos 
gobernaba nos concedía permiso para hacerlos sin tener en 
cuenta los días de trabajo que faltábamos en la ENSIDESA, y 
nos costeaban todos los gastos de tranvía y de pensión 
completa. Ante las facilidades que anteceden, y pensando en 
descansar unos días, nos fuimos juntos unos amigos de 
francachelas a ver quién nos iba a meter a Dios en la cabeza, 
“sabiendo nosotros que no existía”. 

Comenzaron las conferencias y los rosarios que tanto 
nos fastidiaban. Pero al atardecer del día siguiente todos los 
colegas me parecían haber encontrado una tenue 
conformidad. Pasaron dos días y más aumentaba la desazón 
en mi cabeza. Mi rostro reflejaba amargura, y buscando la 
soledad por no ver las caras alegres de todo el grupo, se 
acercó a mí el rector de los cursillos, un joven licenciado en 
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Derecho con buen porte y carácter afable y piadoso, llamado 
don Ricardo.  

—Antonio, te veo triste y no te has convertido. —No 
creo en Dios ni en nada, le dije. —¿Has confesado?, me 
preguntó. —No. —Te has portado muy bien con tu silencio, 
has asistido a todos los actos, y sólo te falta confesar. 
Haciéndolo así, creerás en Dios, y si Él no te concede esa 
gracia que ves en tus compañeros, te quedará la satisfacción 
de haber sido humilde y obediente. —Voy a pensarlo, le dije. 

Pasado un rato salí en dirección al confesonario como el 
gato que va pisando brasas. Me arrodillé para decirle al 
confesor:  

Vengo aquí para decirle que yo no creo en Dios ni en la 
Virgen ni en los santos. —Hijo mío —me dijo—, cómo dices 
que no crees en Dios, y vienes a mí que soy un hombre como 
tú, te pones de rodillas y me confiesas que no crees en Dios, 
cuando en verdad estás creyendo. 

En aquél momento la cara y la cabeza me ardían de 
calor, espontáneamente exclamé: ¡Dios mío, Dios mío, ahora 
creo en Ti!  

Desde aquel día nunca tuve una duda, pero debo decir 
dónde está la clave: En la oración constante y meditada, sin 
faltar un solo día. Imprescindibles son también las buenas 
obras que podemos hacer, cada uno con sus posibilidades, 
confesar con frecuencia. Es verdad que lo que haga tu mano 
derecha no lo sepa tu izquierda, pero igualmente es verdad 
que ese destello de luz que no puede faltar para saber que 
Dios existe, no es para ponerlo debajo del celemín sino donde 
pueda alumbrar a todos. Es verdad, también, que los tiempos 
en que vivimos no son muy propicios para dar la cara. 
Tampoco eran los de Jesucristo para rescatarnos del pecado y 
abrirnos las puertas del Cielo, y amor con amor se paga. 

__________ 
 
 

Dios mío, yo soy lo que soy ante Ti.  
San Francisco de Asís 
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LOS DETRACTORES DE LA SANTA IGLESIA 
 
 
 

on alguna frecuencia venimos leyendo cartas 
ignominiosas para denigrar a la Santa Iglesia, mientras 
el Santo Padre y los prelados les piden perdón a los que 

han sido víctimas de hombres mórbidos o posesos, es decir, 
pederastas poseídos de satanás o lucifer, príncipes de los 
ángeles rebeldes y de los demonios. Demos gracias a Dios los 
que tenemos facultades para no dejarnos guiar por el instinto, 
y pidámosle también a Él que nos envíe su misericordia y su 
perdón por los juicios temerarios que hacemos de la Santa 
Iglesia, y tantos otros. 

Tengo algunos datos de los beneficios que aporta la 
Iglesia al Estado, y que siguen a continuación: 

 
(Siguen los 9 puntos ya publicados en el artículo 143, de las páginas 309-310) 

 
Visto lo que antecede, nos parece que todo español que 

lleve en su corazón el patriotismo de su tierra española, 
creyente o no creyente, debería alegrarse con el éxito 
espiritual y material de nuestra Iglesia, sabiendo que no le 
han de faltar las manos limpias de las religiosas para 
agasajarlos cuando sus hijos no lo quieran hacer. 

__________ 
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LOS ESQUIZOFRÉNICOS 
 
 
 

uando la derecha y la izquierda parecían subastar 
proyectos para granjearse el incentivo de los supuestos 
votantes, es claro que se han olvidado de algo tan serio 

y urgente como nos presentan los cuatrocientos mil 
esquizofrénicos que son víctimas del abandono en que les 
han dejado la izquierda y la derecha. Y ese no es el mayor 
padecimiento para nuestra sociedad; lo triste y urgente son 
los familiares que con tanta frecuencia se ven amenazados de 
muerte, sin ninguna posibilidad de zafarse. 

Hace pocos días —cuando esto escribo— hemos podido 
ver un crimen que nos ha conmovido en lo más profundo de 
nuestras almas. Qué buena señora, qué humilde, qué sincera, 
qué afable y qué desesperada pidiendo un auxilio por caridad 
a las autoridades. Nadie ha respondido. Seis años llevando 
palizas y siendo amenazada de muerte por su esquizofrénico 
hijo. Ella sabía que a manos de él moriría. Pero era su hijo y 
decidió morirse antes de abandonarlo. Y qué muerte horrible 
le ha dado, terminando por cortarle la cabeza y salir con la 
misma bajo el brazo por las calles. 

Alguien ha dicho que “si Dios no existe todo está 
permitido”. Una vez más ha llegado la hora de comprobarlo. 
Pero Dios existe, Dios ve, Dios perdona, Dios condena; Él es 
el campeón de la libertad y no envejece nunca ni disminuye 
su Omnipotencia; por eso nos deja sueltos sin fianza. La 
garantía de ser aprisionados está en sus manos y en la fecha 
que más nos convenga. Pues Él siempre quiere lo mejor para 
sus amados hijos, y a todos los que nos arrepentimos de 
nuestras fechorías, con los brazos abiertos nos recibe. Pero 
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¡ojo! Él no es como un mandatario que anda por ahí 
perdonándolo todo. Dios es justo, y “hasta la última tilde de 
la Ley se cumplirá” (Mateo 5, 18). Absorbido por las cosas de 
Dios necesito que alguien me disculpe para retornar al hilo de 
lo que antecede: ¿Por qué se han cerrado todos los 
manicomios? ¿Por qué no tienen dónde ir los enfermos que 
más lo necesitan? Tengo un amigo con un hijo esquizofrénico 
y vive con sus padres amenazándoles de muerte, y cuando 
cambia de pensamiento quiere tirarse por el balcón. Les 
golpea a sus padres cuando le apetece. Le hablé de todo lo 
predicho a un doctor y propietario de una clínica psiquiátrica, 
y el precio que me ha dado para costear la estancia del 
demente es de 3.000 euros al mes, siendo lo que recibe de 
pensión el padre del enfermo 800 euros. ¿Esperamos que 
mate a sus padres? ¡Esto no es la igualdad para todos! Aquí, 
el que tiene, como el que no, se queda sin comer. Como 
siempre.  

 
Publicado en La Nueva España 23—abril—2008 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Maldita sea la ocupación que te aleja de Dios. 
San Bernardo 
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LA IGUALDAD PARA TODOS 
 
 
 

uando la fe nos llega con certeza sin vacilaciones ni 
titubeos, puede -en cierto modo- superar la evidencia, 
porque el Espíritu Santo es más fuerte que la carne 

cuando nos dejamos santificar por Él domeñando todas las 
tentaciones. Sabiendo Jesucristo que aquellas gentes que le 
seguían les faltaba capacidad para comprender sus 
disertaciones, les dio ánimo diciéndoles que cuando viniera el 
Paráclito les haría comprender todas las cosas. Es decir, les 
daría una conciencia limpia que les enseñaría la verdad. Es de 
ahí que algunos teólogos nos dicen que “la conciencia es la 
Ley de Dios escrita en nuestros corazones, ley y Dios que sólo 
la religión nos da a conocer”. 

Supongamos que todos los hombres fuesen amigos de 
las verdades de Jesucristo y, en consecuencia, se diesen 
cuenta de lo que vienen haciendo. Siguen ejemplos que todos 
conocemos: el aborto, algo que nadie con buen juicio podrá 
negarnos que es una desmoralización inmoral. La droga, que 
acaba llevándolos a las cárceles y a vicios aberrantes que 
suelen terminar suicidándose, porque satanás no tiene 
descanso y sí tiene muchas legiones a sus órdenes. Las 
guerras: Las guerras muestran la dureza del hombre y la falta 
de responsabilidad desconociéndose totalmente a sí mismo, 
sin saber lo pérfidos y envidiosos que somos. 

Dicho todo esto y siendo partidario de la igualdad 
para todos, uno se pregunta, ¿por qué no ahorramos todos y 
en todas las naciones los billones de euros que se gastan con 
exceso en autopistas y carreteras, conservando las que ahora 
tenemos para acabar con el hambre en el mundo y no dejar 
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que tantos millones se mueran de hambre? ¿Se imaginan los 
billones de euros que se gastan en lujos? ¿Es primero el AVE 
o los que tienen hambre? ¿Son primero los obeliscos o los que 
se van a morir de inanición? Después queremos corregir a 
Dios y culparle de todo lo malo que nos sucede. ¿No 
queremos la libertad? Ya hemos pensado en que Dios no nos 
hubiera concedido la libertad y fuese un dictador. 

Nadie ignora que se trata de una utopía, pero no más 
utópica que querer evitar por la fuerza la muerte de tantas 
amantes, midiendo distancias y llevando “pulseras” de 
alarma. Hoy hubo tres víctimas, y mañana ¿qué? 

Mientras haya hambre voraz en el mundo, no cesarán 
las guerras. “La justicia y la paz se besan” (Salmo 85, 10). 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nos dice la fe que nuestro corazón es un gran santuario, por ser 
Templo de Dios y Residencia de la Santísima Trinidad. Visitad con 
frecuencia ese Santuario; mirad si tiene encendidas las lámparas, es 
decir, la fe, la esperanza y la caridad. Reavivad, pues, a menudo 
vuestra fe cuando estudiéis, trabajéis, comáis, al acostaros y levantaros 
y levantad hacia Dios afectos amorosos. 

San Pablo de la Cruz 
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LOS MILAGROS 
 
 
 

e aproxima la canonización de los beatos Jacinta y 
Francisco. Es lo que la Virgen les había prometido el 13 
de junio de 1917, cuando sor Lucía le pidió que los 

llevara al Cielo: “Sí, a Jacinta y a Francisco los llevaré en 
breve, pero tú te quedarás aquí algún tiempo más para darme 
a conocer y amar”. Los milagros se hacen imprescindibles 
para declarar solemnemente santo y poner en el catálogo de 
ellos a un siervo de Dios que antes haya sido beatificado. Pero 
ha de ser esencial una curación repentina y total de una 
enfermedad irreversible.  

También se hace necesaria la invocación de los fieles que 
motivaron la intercesión de los futuros beatos para que Dios 
haya realizado el milagro; es claro que los milagros sólo Dios 
los puede hacer y los hace. 

Para tener idea del rigor con que la Santa Iglesia acepta 
los milagros, las curaciones prodigiosas que llegan al 
Vaticano han de ser aprobadas por la Comisión de 62 
médicos de la Congregación de los Santos, y nos falta certeza 
para saber si todos los beatos han sido bienaventurados sin 
pasar por la “santa” expiación purgatorial, y bien diferente 
cuando se hace factible la canonización, pues la Iglesia nos 
confirma “ex cátedra” lo que la Santísima Virgen le prometió 
a sor Lucía (a Jacinta y a Francisco los llevaré al Cielo en 
breve, y 14 meses después los dos habían fallecido). Es decir, 
el canonizado nos da la certeza de estar conviviendo con Dios 
eternamente. 

Cuando este humilde servidor colaboraba con La Hoja 
del Lunes, de Gijón, nuestros hijos, mi esposa y el que 
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suscribe, nos desplazamos a Lourdes para recoger datos de la 
historia espiritual de Lourdes; los informes fueron publicados 
en la Hoja predicha, pues bien: estuvimos en la Sala de 
Prensa y les preguntamos por los milagros que se habían 
producido desde el comienzo de las apariciones: “Los 
milagros que llevamos contados –nos dijo la informadora- 
son más de quinientos, pero la Iglesia sólo ha reconocido 72”. 
Y sabiendo que más de un millón de santos y más numeroso 
el de beatos, todos han tenido que promover un milagro antes 
de subir a los altares, es increíble que tantos millones de 
hombres honrados y buenos no crean que ni un solo milagro 
haya sido verdad. Pues con la aceptación de un prodigio ya 
no se puede negar la existencia de Dios. Esto me hacer 
recordar lo que un eminente teólogo ha dicho en Fátima: “La 
fe hace milagros, pero los milagros no hacen la fe”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 28—enero—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Donde quiera que estés, recógete. Ninguna necesidad tienes de un 
lugar escogido. Tú mismo eres este lugar. Aun estando en la cama, tu 
lecho es un templo. 

Discípulo de San Bernardo 
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LOS QUE MÁS PERJUDICAN A LA IGLESIA 
 
 
 

os que más perjudican a la Iglesia Católica no son los 
agnósticos ni los increyentes ni los ateos. Son los que se 
dicen cristianos y en vez de comprometerse con la 

Santa Iglesia para extender el Reino de Dios y su justicia, 
unidos siempre al Santo Padre y a todos los que viven en 
comunión con él y con la doctrina de Cristo, nos dicen que 
“se van a borrar del cristianismo” porque la Iglesia es 
retrógrada y les priva de la libertad y vive inmiscuida en la 
política. También hay otros personajes que se hacen pasar por 
católicos y asisten a la Santa Misa con una secta que toman la 
comunión con vasos de vino, trozos de pan, y con rosquillas, 
y nos dicen que Cristo está allí con ellos. 

Estos dos personajes que me abstengo de mencionar, 
luchan titánicamente por meternos en la cabeza que el crimen 
abominable del aborto es bueno, y están aceptando la reforma 
que se viene encima para duplicar o cuadruplicar los abortos, 
como ha sucedido con el divorcio exprés. 

Es claro que si un ministro hace apostolado diabólico, 
por ser una columna del Gobierno, ha de conseguir 
numerosos prosélitos, en el campo de los que se dicen 
avanzados y modernos. Es de notar que a los Santos 
Evangelios no se les ha suprimido un solo ápice ni hay 
ningún Santo Padre que cometa la osadía de ponérselo. El 
Evangelio ha sido redactado por algunos evangelistas que 
han sido testigos oculares de la vida de Jesucristo; todos 
sabemos que los discípulos que han tenido la gracia de 
convivir con Él no llevaban papel ni pluma para escribir sus 
palabras eternas. “Pasarán el Cielo y la Tierra, pero mis 

L 
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palabras no pasarán” (Mateo 24, 35; Marcos 13, 31; Lucas 21, 
33). Se supone que los Evangelios han sido escritos una 
porción de años después de la muerte y resurrección de 
Cristo, y sabiendo que las palabras del Señor se han quedado 
todas en el aire, cómo se atreve a decirnos que “pasarán el 
Cielo y la Tierra, pero Mis Palabras no pasarán”. Se atreve 
porque es Dios, y los dos mil años pasados lo han 
confirmado. Esas Palabras de Jesús constituyen la 
“Constitución” de la Iglesia y de los cristianos, es la Carta 
Magna que jamás envejece. 

Hace poco he leído que la justicia estadounidense 
cuenta con 10 millones de leyes. Pues bien, Jesucristo las 
resume en dos mandamientos: “Amar a Dios sobre todas las 
cosas y al prójimo como a ti mismo” (Mateo 22, 36-40). Si 
todos fuésemos obedientes al Señor, todos gozaríamos de un 
paraíso en la Tierra. Qué utopía y qué verdad. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hay muchas personas que gustan de visitar los lugares santos y las 
catedrales de mucho renombre. No desapruebo estas manifestaciones 
de devoción, ni voy contra ellas; pero por lo que a nosotros hace, bien 
iluminados por la fe, sepamos con hondo convencimiento que nuestro 
corazón es un santuario eminentísimo, siendo como es, templo vivo de 
la Santísima Trinidad. Entremos, pues, con frecuencia en ese templo 
para adorar en él a esta Augusta Trinidad, en espíritu y en verdad. 

San Pablo de la Cruz 
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CARTA A MARIANO RAJOY BREY 
PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR 

 
 
 

22 de marzo de 2007 
 

eñor Rajoy: Desde hace algunos años he venido 
observando la política que vienen haciendo en el PP 
desde las elecciones que le dieron el poder a don José 

María Aznar; hombre honrado y capaz para liderar un 
Gobierno y fortalecerlo con su cabeza bien templada y lúcida, 
pero ha cometido un error –anticipado por Juan Pablo II-, con 
las consecuencias que, infortunadamente, parecen más 
ominosas cada día que pasa. 

Bien sé que un presidente de Gobierno no siempre 
puede obedecer al Papa de turno, pero Juan Pablo II no era 
un Papa más, y dejó muy claro que el señor Aznar y otros no 
se metieran en guerra con Irak, y esta ha sido la motivación 
del atentado que se produjo, bien premeditado para obtener 
la desgracia de España y de tantos millones de españoles. 

Creo que he perdido el tiempo al decirle algo que hasta 
el último votante del PP lo sabe. 

Soy hombre de misa y comunión diaria, militante 
asiduo de la Santa Iglesia Católica y bienhechor de la misma 
y de las misiones, y considero que la mayor desgracia que 
tenemos en España es la que estamos sufriendo con los 
“cuatro” supuestos del aborto. No me he equivocado al decir 
“cuatro”, porque a los tres bien conocidos por todos, hay que 
adicionar los que se practican en las clínicas privadas, es 
decir, la señora o señorita que no pudiendo acogerse a los tres 
supuestos para abortar gratuitamente, tiene que pagar la 
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muerte de su hijo en cualquiera de las mil clínicas privadas 
que tenemos diseminadas por toda España; este es el “cuarto” 
supuesto, con el cual más niños son abortados.  

Puedo hablar así porque tengo una hija psicóloga que 
viene salvando muchas vidas cuando pasan por su consulta 
jóvenes que estaban bien dispuestas para abortar 
clandestinamente, donde otras que así lo han hecho vienen 
llorando por el crimen que han cometido, ignorando las 
secuelas físicas y psíquicas que padecen después del aborto, 
algunas, con tres meses de embarazo, pagan 300 euros, otras 
con cinco pagan 500, y las que pasan de los siete les cuesta 
mil euros y una desgracia para su vida entera. 

Señor Rajoy, ¿no cree usted que el señor Aznar –cuando 
gobernaba España- tuvo tiempo para impedir que se 
practicara el “cuarto supuesto” y cumplir la ley que aún sigue 
vigente? 

Puede ser que perdiera algunos votos para las próximas 
elecciones, o quién sabe si ganaría los de numerosos 
franquistas que se han abstenido por el motivo que antecede, 
y como yo le considero a Vd., señor Rajoy, un señor con 
categoría moral, cristiana, con mucha firmeza, con mucha 
honradez y una inteligencia sobresaliente, le pido a Dios que 
nos haga ese regalo para que gobierne una España que ya no 
lo es por los motivos que Vd. conoce. 

Por la cadena de Televisión EWTN de EE.UU. sabemos 
que la Madre Teresa de Calcuta ha vaticinado que el “aborto 
se pagaría con una Tercera Guerra Mundial y atómica”, y 
como Dios no se inmuta por enviarnos tornados o 
inundaciones, que asolan ciudades o pueblos, con las 
consecuencias que todos conocemos, tampoco se alteraría por 
permitir que el hombre se destruya a sí mismo con la ciencia 
que van descubriendo e inventaron para que todos los 
hombres reneguemos de Dios. 

Como esto que estoy escribiendo carece totalmente de 
difusión, me permito decirle que lo vaticinado por la Madre 
Teresa comienza a tener visos de cumplimiento, a juzgar por 
la inquietud que estamos viendo en las grandes potencias 
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atómicas, cuando investigan a las que siempre han sido las 
cenicientas de nuestro planeta y ahora se vienen armando 
peligrosamente.  

Dios sabe si todo esto puede suceder, y después, los que 
sobrevivan puedan venerar las sagradas imágenes y adorar al 
Señor, sin que nadie se atreva a jactarse de esos actos 
sacrílegos que tanto nos humillan y duelen. ¡Cuánto le 
bendeciría Nuestra Madre del Cielo por todas las vidas de 
inocentes que Vd. puede salvar siendo Presidente del 
Gobierno, y qué sonrisa recibiría de su Hijo Jesús!  

También admiro al señor Acebes y al señor Zaplana, y a 
tantos otros que le apoyan y quieren.  

Como católico sabrá usted que todo lo que Dios nos 
envía o permite tiene que traernos un bien muy superior al 
que nosotros anhelamos, ese bien lo podemos convertir en 
castigo, cuando decimos que Dios no podía permitir esa 
aparente desgracia, y simultáneamente lo convertimos en 
premio cuando le agradecemos al Señor cada una de las 
cruces que nos envía, porque siendo Dios bueno y tan 
misericordioso, nada puede hacer por fastidiarnos. Como 
bien decía aquel santo jesuita, Narciso Irala, “las abejas sacan 
miel de las flores, el católico puede sacarlas de las espinas, 
pero esa ciencia está patentada en el cristianismo”.  

Señor Rajoy, usted bien sabe que todo está en las manos 
de Dios y de nuestra Madre, la Inmaculada Concepción, y le 
ruego que les ofrezca algo, como puede ser el salvar muchas 
vidas.  

Permítame que le adjunte algunos artículos de los que 
vengo publicando, y me conformo con que sólo lea el titulado 
“Sin cambiar la ley”, el que lleva mi nombre completo y mi 
fotografía. Cumplir con el contenido de ese artículo está 
dentro de la ley, y facilísimo de poner en práctica cuando 
llegue usted al poder. Hágale a Dios esa promesa y también a 
la Inmaculada Concepción. 

Le admiro mucho señor Rajoy, y comprendo el peso de 
calumnias, embustes y patrañas que lleva encima de su 
cabeza, y todo por nosotros, por España y por amor a Dios. Y 
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pienso en este momento: Si cuando lleguen las elecciones nos 
dicen las encuestas que ganamos ¿qué podrán hacer esos que 
odian a Dios y a todos los hombres de bien? Pues lo que han 
hecho en otra ocasión bien lo sabemos. Pero los cristianos que 
confiamos en Dios, bien seguros estamos que si nos matan el 
cuerpo por ser honrados y cristianos, se terminó la batalla y la 
gloria es eterna. 

Le mando una reliquia de Sor Lucía, la vidente de 
Fátima, aquella santa que tanto me ha honrado con su 
amistad personalmente y por correspondencia durante más 
de 25 años.  

Es claro que Vd. no tiene tiempo para leer todo lo que le 
adjunto, pero intuyo que su buena esposa sí lo leerá con 
gusto por ser buena católica. 

Retornando al aborto, puedo decirle con sinceridad, con 
la ayuda del Espíritu Santo, que daría mi vida para que fuese 
abrogada la ley inicua del aborto.  

Reciba un fuerte abrazo de este pobre que se siente feliz 
pidiendo todos los días que la santa Voluntad de Dios venga 
sobre él. Lo pido así porque mi confianza en Jesucristo y su 
Santísima Madre, la Virgen María, no tiene límites. “Todo lo 
puedo en Aquel que me conforta” (Filipenses 4, 13). “Sin Mí 
nada podéis hacer” (Juan 15, 5). 

Atentamente 
__________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vencerse es mejor que resucitar a un muerto. 
San Ignacio de Loyola 
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MARÍA KOLBE 
 
 
 

e terminado de leer la santa biografía de San 
Maximiliano María Kolbe. Un sacerdote que ha tomado 
en serio los Evangelios de Jesús: “Nadie tiene mayor 

amor que el que da su vida por sus amigos” (Juan 15:13). Aún 
se encuentra en la memoria de muchos el exterminio 
promovido por el fascismo de Adolf Hitler. Un hombre 
impregnado de sadismo y desalmado. Lo sucedido en los 
campos de concentración de Auschwitz durante la II Guerra 
Mundial, es escalofriante y conmovedor: El hambre y los 
trabajos forzados que realizaban los prisioneros, las torturas y 
vejaciones que sufrían, y finalmente la muerte horrorosa que 
les iban dando. 

Es verdad que algunos prisioneros consiguieron 
escaparse, y queriendo evitar esas fugas, les imponen el 
castigo de llevar diez -por cada uno que marchara- al llamado 
túnel de la muerte, es decir, un túnel sin salida cerrado con 
una puerta de hierro, adonde se pasaba a retirar los cadáveres 
10 días después, sabiendo que todos habían muerto de sed y 
de hambre. Y al escoger esos diez de forma arbitraria, un 
padre de familia con hijos menores, prorrumpió en sollozos 
exponiendo la situación en la que dejaba a su esposa e hijos. 
Entretanto, sale de las filas un señor y le dice al oficial que él 
ofrece su vida por ese padre de familia. “Aceptado”, le dice el 
oficial, y le pregunta: “¿Quién es usted?” “Soy Maximiliano 
Kolbe, sacerdote católico”. 

Diez días después, como estaba ordenado, encuentran 
nueve cadáveres, y el sacerdote que a todos había ayudado a 
bien morir, después de confesados, estaba sentado con la 
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espalda apoyada el la pared del túnel, donde le dieron 
muerte con una inyección letal. Les pido disculpas a los 
lectores al decirles que el hoyo donde los diez condenados a 
muerte hacían sus necesidades estaba vacío. 

En 1995, con 94 años, falleció el hombre a quien 
Maximiliano María Kolbe le salvó la vida, el cual no había 
dejado de propagar el heroísmo y la bondad del que ha sido 
canonizado por Juan Pablo II, San Maximiliano María Kolbe. 
Aquí vemos los dos extremos del hombre. Si no fuese por las 
decenas de millones de hombres buenos que hay sobre la 
tierra, tendríamos que darle la razón a don Pío Baroja: “El 
hombre, un milímetro por encima del mono y un centímetro 
por debajo del cerdo”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 29—noviembre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Amar es querer amar, y no, sentir que se ama. 
Sierva de Dios María Antonieta de Geuser 
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MAXIMILIANO KOLBE Y HITLER 
 
 
 

e aproximaba el año 1942. Había un campo de 
concentración en los suburbios de Cracovia. Los 
prisioneros eran muchos. Los guardias de seguridad, 

en los cuales podía confiar el déspota y verdugo, eran pocos. 
El Führer desalmado, había convencido con promesas, 
embustes y patrañas a los más creíbles para obtener la 
mayoría absoluta, y después regocijarse en la sádica crueldad. 

Este inteligente lucifer conseguía servirse de los 
condenados a muerte y al martirio para que todos fuesen 
guardias y se guardaran a sí mismos sin poder fugarse. 
Conforme a la ley dictada por Hitler, cuando uno de sus 
prisioneros conseguía evadirse, azarosamente separaban diez 
de las filas que estaban formadas para meterlos en el llamado 
“subterráneo de la muerte”, condenados a morir allí de 
hambre y de sed, porque aquella tumba de vivos, cerrada con 
puertas de hierro, no podía abrirse hasta transcurrido un 
tiempo no inferior a los quince días.  

El reverendo don Maximiliano María Kolbe, sacerdote 
franciscano, se sintió muy conmovido cuando uno de los diez 
condenados al “subterráneo de la muerte” clamaba diciendo: 
“Tengo 47 años. Tengo esposa y mis hijos son pequeños. ¡No 
me maten, por Dios!”. 

El sacerdote franciscano, sin darle tiempo al jefe de los 
prisioneros, rompe el silencio y dice: “Quiero morir para que 
siga viviendo este padre de familia. Le ruego que acepte mi 
ofrecimiento. 

- ¿Quién eres? ¿Cuál es tu profesión? 
- Soy sacerdote católico –le respondió el P. Kolbe. 

S 
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El jefe de los prisioneros se quedó perplejo, y con la voz 
entrecortada le dijo: “Acepto”. 

Esto sucedió el 30 de julio, y el 16 de agosto se abrió la 
puerta de hierro. El P. Kolbe aún estaba vivo. Es claro que 
Dios lo estimaría necesario para que ninguno estuviera 
huérfano de padre. Cuántas confesiones. Cuántos consuelos. 
Cuánto ánimo habrán recibido de San Maximiliano María 
Kolbe, al que tuvieron que darle una inyección de ácido 
muriático. El santo, sentado en el suelo y con las espaldas 
apoyadas en la pared, con el rosario en las manos, se quedó 
muerto. Enseguida entró en el “subterráneo” el verdugo para 
sacar los diez cadáveres y dar entrada a los que pronto serían 
obligados a ocupar el mismo lugar, silencioso y oscuro, hasta 
que llegó el beso de la muerte y la luz eterna.  

Cuando Juan Pablo II canonizó al P. Kolbe, entre la 
multitud se encontraba el sargento polaco Franciszek 
Gajowniczek, el hombre por el que dio su vida. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 15—mayo—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El amor es lo que hace que un alma me agrade. 
Nuestro Señor a Santa Gertrudis 
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MAXIMILIANO MARÍA KOLBE 
 
 
 

ermino de leer la biografía de San Maximiliano María 
Kolbe, y me ha impresionado como ninguna otra. Y 
me ha hecho comprender mejor el por qué Dios nos 

dice lo que sigue: “Se arrepintió de haber hecho al hombre 
sobre la tierra, doliéndose grandemente en su corazón”. Y 
dijo: “Voy a exterminar al hombre que creé de sobre la faz de 
la Tierra; y con el hombre los ganados, reptiles y hasta las 
aves del cielo, pues me pesa haberlos hecho”. (Génesis, 
capítulo 6, versículos 5, 6 y 7). 

La bondad de Dios es inconcebible e inefable, lo mismo 
digo de la perversidad de muchos hombres. Pese a todo, Dios 
Padre nos envió a su Unigénito Hijo para redimirnos del 
pecado y salvarnos del infierno. Y para comprender un poco 
el suplicio que padeció Jesús por nosotros, es muy 
recomendable meditar la Pasión y muerte del Señor y el 
sufrimiento de Su Padre. Comprendemos que esto es un 
misterio inefable, pero el mismo Dios acaba de decirnos: 
“Doliéndose grandemente en su corazón”. 

Todos sabemos que San Maximiliano María Kolbe ha 
sido víctima del gobierno de Hitler, junto con los millones 
incontables de mártires que terminaron incinerados en los 
hornos crematorios que para ese fin habían sido elaborados.  

Los presidiarios que diariamente salían para trabajar en 
Auschwitz eran comandados por un capitán hitleriano, y 
cuando uno de los esclavos conseguía fugarse, el capitán 
señalaba con el dedo, de forma arbitraria, diez de los que se 
encontraban formados en el campo. Éstos eran condenados a 
morir de hambre y de sed en el llamado “Bunker de la 
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muerte”. Pero el señor Francisco Gajowniczek, padre de 
cuatro hijos menores, comenzó a pedir clemencia por la 
situación en la que dejaba a su familia, entretanto, el Padre 
Maximiliano se ofrece al capitán para el trueque. Éste se 
pasma y le pregunta: “¿Quién es usted?” —Soy sacerdote 
católico. “Acepto”, le dice el capitán.  

Introducidos los diez en el bunker de la muerte, les 
abren la puerta de hierro dos semanas después; sólo estaba 
vivo el religioso polaco, al que ponen fin a su vida con una 
inyección letal. Es de notar que todas las vasijas que había en 
el bunker para hacer las necesidades fisiológicas estaban 
vacías. Viendo el sadismo y la crueldad del hombre no es 
extraño que Dios se arrepintiera de haberlo creado. Me 
faltaba decir que don Francisco asistió a la beatificación (1971) 
y también a la canonización, once años más tarde (10-octubre-
1982, de San Maximiliano. También se dice que el Padre 
Maximiliano entró voluntario en el bunker para convertir a 
los 9 y confesarles a todos. Al fin, Dios los hizo dichosos 
llevándolos al Cielo. Desgraciados serán eternamente los que 
así tan mal actúan.  

 
Publicado en El Comercio 7—abril—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No te detengas en los pequeños detalles de la vida. Piensa 
únicamente en el Amor; el que recibes de Mí; el que tú me das. 

Nuestro Señor a Gabriela Bossis 
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MEMORIA HISTÓRICA — 1 
NO GUARDAR ODIO 

 
 

uál hay mayor venganza que poder haberse 
vengado?” (Mateo Alemán) “La venganza 
castiga, pero no quita la culpa” (Cervantes). “La 

venganza es siempre el placer del espíritu pequeño, débil y 
limitado”. Con estas palabras del poeta JUVENAL queda bien 
significado que ningún hombre de talento se complace en la 
venganza. “Ya queda vengado quien no se venga pudiendo” 
(Rojas Zorrilla). 

Pienso que cuando dos ejércitos luchan en combate, 
mata menos el que no puede matar más, sabiendo que el 
deseo sería no dejar a nadie vivo en el otro frente, para 
obtener el triunfo y acabar con el miedo.  

Dos hermanos de mi esposa han perdido la vida en la 
Guerra Civil Española y no sabemos por dónde andan los 
huesos, y gracias a Dios no tenemos ese odio que sólo 
conduce a no tener paz en las almas y truncar esa “felicidad” 
que todos anhelamos, y que sólo nos puede venir de Dios 
cuando se cumplen sus preceptos. “El odio, que es uno de los 
elementos esenciales de la guerra, es una de sus más 
persistentes consecuencias” (Concepción Arenal). “El odio es 
un borracho en el fondo de una taberna, que constantemente 
renueva su sed con la bebida” (Baudelaire). “El odio es la 
cólera de los débiles” (Alphons Daudet). 

Si comenzamos a hurgar lo sucedido en la Guerra Civil 
Española, no podemos recordar únicamente los que tanto 
dolor nos han dejado en nuestros hogares, es necesario 
pensar también en el mismo dolor que han sufrido los 
familiares de los seis mil sacerdotes que fueron fusilados 
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junto con algunos obispos. Asimismo unos mil jóvenes 
seminaristas. 

En octubre de 2007 fueron elevados a los altares 498 
mártires que murieron en la Guerra Civil Española. Y si la 
Memoria Histórica nos pide desenterrar a los que han muerto 
con el franquismo, no sería mucho pedir que también 
desenterraran a los que han muerto en el otro frente.  

“El que esté limpio de pecado que tire la primera 
piedra” (Juan 8, 7). Cuidemos de “la paz” que todavía se vive 
en España y dejemos de continuar hurgando en las heridas 
para que la Historia nunca más se repita, y los que 
sobrevivan tengan que volver a calzar las alpargatas y 
vestirse de saco. 

 
Publicado en La Nueva España 28—julio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Conocerás tu tesoro por tu amor; y tu amor por tus pensamientos. 
San Francisco de Sales 
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MEMORIA HISTÓRICA — 2 
 
 
 

odos sabemos que en las guerras el objetivo de los 
contrincantes es causar el mayor número posible de 
bajas para obtener el triunfo y gobernar conforme a lo 

que el guerrero tiene en su cabeza. Claro nos parece que el 
que ha matado menos es porque no ha podido matar más 
para obtener la victoria y perpetuarse en el poder. Lo que no 
se puede aceptar es la parcialidad que se reservan algunos 
interesándose únicamente por las bajas que ha tenido el 
bando que ahora defienden mostrándole al mundo los 
crímenes que han sido perpetrados por la derecha. Muy bien, 
es verdad. Pero si esto resulta fúnebre y doloroso, todavía 
puede ser más aflictivo y penoso saber cuántos centenares de 
seminaristas que apenas contaban de 15 a 22 años, fueron 
llevados en camiones para fusilarlos, mientras estos inocentes 
pedían el perdón para sus verdugos y daban vivas a 
Jesucristo, es verdad que sus almas están en el Cielo y sus 
imágenes en los altares beatificados o canonizados. Alguien 
ha dicho con verdadero acierto: “La sangre de mártires es la 
semilla de cristianos”. 

Estos trabajos que se vienen haciendo en nombre de la 
Memoria Histórica, sólo tienen sentido para incrementar el 
odio y la venganza, a lo que hay que adicionar los millones 
que serán necesarios, y aumentar así la crisis económica que a 
tantos millones nos viene llevando a la ruina. 

Si pensáramos en hacer lo que el Santo Padre nos ha 
venido a solicitar, todo se resolvería en muy pocos años. Qué 
verdades más elocuentes nos ha dicho Su Santidad, Benedicto 
XVI, al pedirnos a todos que evangelicemos a Europa. Si 
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fuésemos conscientes del bien que podemos hacer entre 
todos, y del mal que venimos haciendo, vejando al Santo 
Padre y al mismo Dios, vilipendiando a Jesucristo y 
persiguiendo los crucifijos, y todo simbolismo que se 
relacione con Dios. Alguien con mucha altura nos ha dicho 
que la ciencia que tanta falta nos hace y tanto avanza, puede 
servirnos para la destrucción masiva del planeta que hoy 
tantas maravillas nos presenta, si sabemos contemplar la 
belleza natural que lo cubre. 

Dos hermanos míos, bien conocidos en Avilés, también 
fueron fusilados en la Guerra Civil Española, y nunca 
pudimos saber dónde dejaron sus cuerpos, pero no tenemos 
rencor a nadie, y si fuese necesario perdonaríamos a los 
criminales que lo hicieron, porque las guerras nacen en la 
envidia, en el odio, en el deseo de venganza y en la 
ignorancia de los guerreros. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 23—diciembre—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si haces tus obras por puro amor de Dios, son divinas. 
San Agustín 
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MI PREOCUPACIÓN Y LUMEN DEI 
 
 
 

i el dinero y el tiempo que se gastan algunos medios de 
difusión, intentando hundir esa santa Obra —Lumen 
Dei— que ha nacido en el alma de un santo Jesuita con 

la única finalidad de combatir el hambre de los más pobres y 
desharrapados y de llevar almas para el Cielo después de 
bautizarlos, lo gastaran en promover lo bueno y lo santo que 
hay en esa bendita Obra, a todos nos iría mejor. Y me parece 
bueno decir que los platos rotos, como siempre, los pagarán 
los más pobres: Los donativos que aportaban los 
bienhechores regularmente han disminuido en torno al 50 por 
ciento, y nos parece razonable por parte de los donantes. 

El dinero “honrado” cuesta mucho ganarlo, y a base de 
invenciones calumniosas han conseguido que los 
bienhechores desconfíen. Por más vanidad y arrogancia que 
lleve lo que sigue, siendo la intención buena, espero que Jesús 
me perdone: Mi buena esposa y este servidor malo, desde 
hace más de 17 años, venimos apadrinando 128 niños, unos 
huérfanos y otros muriéndose de hambre, ellos y sus 
progenitores; cuando van creciendo, cuando Lumen Dei los 
da de “alta” con un buen oficio y les consigue un empleo o 
cuanto terminan una carrera, como es la de sacerdote o de 
médico, viene el relevo de otro niño hambriento que dejará 
de ser víctima para ser persona como usted o como yo, 
querido lector, y me parece bien decir que mi esposa y yo 
hemos vendido el coche hace más de seis años para evitar los 
gastos que nos ocasionaba el alquiler de garaje, y todo lo que 
ustedes saben, y el lujo de comer el fin de semana en un 
restaurante puede suceder —por compromiso— una vez por 
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año. Pero si hacemos con el dinero lo que a otros les parece 
normal, no podríamos con esa carga económica que tenemos 
todos los meses, y que la seguimos teniendo, a pesar de todo 
lo malo que se viene diciendo de Lumen Dei. Nosotros 
seguimos confiando en la Obra y en Dios. Y no soy miembro 
de Lumen Dei ni tengo votos de obediencia. Pero trabajo 
bastante por esa bendita Obra desde hace más de 25 años, y 
lo hago por los pobres, por Dios y por la Santa Iglesia 
Católica, a la que amo sin medida y la defiendo siempre en 
los rotativos que me permiten defenderla. Pues queramos o 
no, no existe otra Institución en el mundo más pacífica ni más 
beneficiosa. Por eso es bueno decir que los once mil niños que 
visten, calzan, alimentan y catequizan las 22 misioneras que 
tiene Lumen Dei en los Andes de Perú y en Lima, han 
comenzado a darles una alimentación aguada porque van 
decreciendo los 20 millones de las antiguas pesetas que se 
hacían imprescindibles para hacer frente a las 330.000 
comidas mensuales que se van distribuyendo día a día por las 
misioneras referidas gratuitamente. Los pobres pagan 
siempre, y si esto continúa así, tendrán que mandar todos 
esos niños a las calles de barro que hay allí y a comer de los 
basureros, hasta que llegue la desnutrición y se vayan 
muriendo. 

Mi mayor preocupación es lo que puede pasar ahora 
mismo o lo que infaliblemente ha de pasar antes de que 
transcurran 25 años más. Es decir, cuando el Juez justo, 
Jesucristo, me llame a su Trono y me ponga en pantalla la 
película de mi pobre vida. Bien sabemos que la misericordia 
del Señor llena la Tierra, sin olvidar que se trata de un Juez 
justo. Para mí tengo que pocos llegarán a Dios Padre sin ser 
purificados en el Purgatorio hasta llegar al grado de la 
perfecta santidad, el que a todos nos será dado por la fuerza, 
exceptuando los únicos intelectuales que yo considero: Los 
santos que han querido ser en la Tierra por voluntad y no por 
la fuerza purgativa. Esos son los únicos que han triunfado. 

Acerca de las críticas que me vienen haciendo en 
algunos medios de difusión, sabiendo que el Señor nos 
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manda amar a nuestros enemigos y rezar por los que nos 
persiguen, rezar por ellos lo hacemos todos los días. 
Conseguir amarlos es muy difícil, pues hay cada uno por 
ahí… 

Agradezco a Dios las críticas que me hacen, sabiendo 
que Él las permite porque me hacen falta; todo sufrimiento es, 
sin duda, un paliativo para disminuir los males del 
Purgatorio. Y quiero pedirles disculpas a los sacerdotes 
modernos y progresistas que tantas veces me han confesado 
para librarme del infierno.  

Terminaré con una máxima de San Pablo de la Cruz: “El 
alma fiel mira con los ojos de la fe los trabajos y sufrimientos, 
no como venidos de las manos de las criaturas, sino de la 
mano amorosa del Señor”. 

Viendo la pobreza que dejamos expuesta, nos parece 
que los gobiernos debieran de dar prioridad inmediata para 
salvar las vidas de los que se mueren de hambre, 
posponiendo un poco más el aborto libre y la eutanasia. ¿O 
no? 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hay hombres apostólicos que nada hacen por Dios con absoluta 
pureza de intención. En todo se buscan a sí mismos y mezclan 
solapadamente sus intereses propios con la gloria de Dios, aun en sus 
mejores empresas. Así transcurre su vida en esta mezcla de naturaleza 
y gracia. Sólo en la hora de la muerte se les abren los ojos; entonces 
ven su vida de ilusión y tiemblan al pensamiento del inmediato y 
espantoso tribunal de Dios. 

P. Lallemant 



________________________________________________ 
 

379

 
 
 

176 
 

MODERACIÓN 
 
 
 

oethe nos ha dejado escrito que “la felicidad nace de la 
moderación”. ¿Cuántas veces nos hemos arrepentido 
por faltar a la moderación en nuestras disertaciones? 

Hay muchas mentiras en la vida que pasan por encima de 
todas las verdades. ¿Cuántos embustes y patrañas se han 
escrito y divulgado en España respecto de Lumen Dei? Pues 
bien, hoy nos han dado la feliz noticia diciéndonos que el 
Tribunal Supremo eclesiástico de Roma ha ejecutado la 
sentencia ayer y todo el personal supuestamente violador y 
corrupto ha probado su inocencia y se han quedado absueltos 
con toda la pureza que llevan en sus cruces para continuar 
sirviendo a los pobres, enfermos y moribundos. 

Así viven más de 200 religiosas y más de quinientos 
seglares. Sólo las 72 monjas que viven en Perú distribuyen las 
once mil comidas que gratuitamente alimentan a los once mil 
niños que muy pronto morirían todos si Lumen Dei los 
abandonase y los que somos padrinos dejáramos de 
subvencionarlos con un plato de comida cada día.  

Señor Zapatero: ¿Religión sí o religión no? ¿Cáritas sí o 
Cáritas no? ¿Blasfemia contra Dios y los santos sí o no, y 
crucifijos que simbolizan a Dios sí o no? 

Aceptemos el consejo de Cervantes por lo que tiene de 
solvente: “Y al dejar este mundo y meternos la tierra adentro 
por tan estrecha senda va el príncipe como el jornalero, y no 
ocupa más pies de tierra el cuerpo del Papa que el del 
sacristán…”.  

Cicerón también nos ha dejado escrita esta máxima: 
“La muerte es terrible para aquellos con cuya vida se 
extinguen todas las cosas; no lo es ciertamente para aquellos 
cuya gloria no puede fenecer”.  

G
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NI PARIDAD NI ASIGNATURAS PROHIBIDAS  
DE ESTUDIOS EN LOS COLEGIOS 

 
 
 

ienso y creo que todos venimos a este pobre mundo 
con cierta predisposición que puede estar implícita en 
el gen de nuestra naturaleza, es decir, una facultad que 

supera todas las habilidades innatas que puede tener la 
persona. La clave o secreto consiste en descubrir esa actitud 
que nos lleva a conseguir el mayor éxito o rendimiento que 
todos deseamos. 

¿Y cómo se puede descubrir esa facultad que nos 
llevaría a ser felices en nuestra profesión? ¿No sería cursando 
todas las asignaturas que puedan ser provechosas para el 
progreso de la cultura, para la moral, para los derechos 
humanos, y muy especialmente para el derecho a la vida, del 
que nos habla la Constitución? Y si alguien nos dice que la 
asignatura de religión no puede ser forzosa, ¿cómo lo son 
todas las demás?, es claro que los católicos nos sentimos 
discriminados por los insolidarios que nos gobiernan. 

¿Qué hubiera sido de Beethoven, de Bach, de Mozart y 
de tantos otros si les hubiesen impedido estudiar las 
asignaturas musicales? ¿Qué hubiese hecho en su vida la 
Madre Teresa de Calcuta si no le fuese dable estudiar en los 
colegios las asignaturas de religión? Aun viendo 
objetivamente y de tejas abajo su labor, ¿quién puede negar 
las vidas que ha salvado y el consuelo que ha llevado a los 
más pobres y desgraciados del mundo? Reflexionemos un 
poco: ¿Cuándo van a dejar de existir las miles de religiosas 
que trabajan –solamente para los hambrientos y moribundos- 
en las cuatrocientas fundaciones que ha dejado ubicadas en 
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los cinco continentes? Pues van a dejar de existir cuando 
Jesucristo venga a juzgarnos a todos, vivos y muertos. Y ha 
de ser así porque “pasarán el Cielo y la Tierra, pero Mis 
Palabras no pasarán” (Marcos 13, 31; Lucas 21, 33; Mateo 24, 
35). No han pasado sus palabras, dos mil años después 
continúan resonando en los cinco continentes. 

La “paridad” entre señoras y señores lleva consigo un 
retroceso en el bien y el progreso para todos. Supongamos 
que tenemos cien señoras en España que han sido 
sobresalientes en la carrera diplomática, inversamente, los 
cien señores no han podido cursarla por falta de capacidad. 
Pues bien, el presidente electo se llevará muy contento las 
cien excelentes diplomáticas, pero ha de cargarse con los cien 
ineptos si quiere respetar la “paridad”.  

Digo esto en honor a Jesucristo. El que nos ha dado la 
vida, el que nos ama de verdad, el verdadero amigo de los 
pobres, el que murió por salvarnos a todos y le han 
crucificado por decir la verdad. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Para restaurar todas las cosas en Cristo por medio del apostolado de 
las obras, es necesaria la gracia de Dios, y el apóstol no la recibe si no 
está unido a Cristo. Formemos a Jesucristo en nosotros para poder 
devolvérselo a las familias y a las sociedades. Cuantos participan en el 
apostolado están obligados a ser verdaderamente piadosos. 

San Pío X 
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¿NO ES BUENO CREER EN DIOS? 
 
 
 

ué ilusión podemos tener los que ya pasamos por 
encima de los setenta si no creemos en esa vida 
gloriosa y eterna que Jesucristo Dios nos promete 

repetidamente? En las misas de sábado por la tarde que 
sustituyen a las que tenemos obligación de asistir el domingo 
se agolpan en las iglesias del centro de trescientas a 
quinientas personas llenas de ilusión y alegría. Se nota muy 
bien cuándo el celebrante nos manda darnos la paz los unos a 
los otros, y ves cómo te aprietan la mano llenos de paz y de 
alegría. Es verdad que la mayoría somos gentes mayores que 
sólo nos queda la esperanza sabiendo que todos tenemos un 
alma inmortal. 

Me apena cuando cruzo el Paseo de Begoña y veo los 
hombres y mujeres jubilados y añosos sentados en los bancos 
esperando a ver si llega alguien conocido para hablar de sus 
achaques y de la dureza de una ancianidad sin esperanza. 
Aunque todo fuese mentira y Dios no existiera habría que 
inventarlo para no deturpar esa esperanza que no tiene 
límites y que lleva implícita una moral insuperable, con la 
cual se unen amorosamente las familias y los matrimonios 
hasta que la muerte los separe.  

Es claro que tenemos ejemplos desgraciados que nos 
avergüenzan a todos los cristianos, pero hemos de pensar que 
el primero en avergonzarse fue Jesucristo con el amigo Judas, 
criminal, ladrón y traidor. Por eso nos ha dicho que “no 
quiera ser el discípulo más que su Maestro” (Mateo 10, 24; 
Lucas 6, 40). 

¿Q
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Los seudo-cristianos que están dentro de la Santa Iglesia 
y luchan denodadamente para fortalecer el grupo, siempre 
los tendremos y ¿qué podemos hacer? Solamente lo que 
Cristo nos ha mandado: “Amad a vuestros enemigos y rezad 
por los que os persiguen” (Mateo 5, 44). ¿Qué hizo el Señor 
con las manos y los pies clavados en la cruz y todos 
burlándose?: “Perdónales, Padre mío, porque no saben lo que 
hacen” (Lucas 23, 34). Nuestras armas para defendernos son 
el rosario, la misa, la comunión y la confesión para que Dios 
nos perdone los pecados. 

Lo curioso es que si todos actuáramos así, el ateo ya no 
existiría, y nuestra vida sería un remanso de paz y alegría, y 
la crisis económica tampoco existiría ni para ricos ni para 
pobres. Y esas pobres mujeres que mueren asesinadas serían 
felices con sus esposos, y no habría crucifijos bastantes 
porque todos llevaríamos uno colgado del cuello. ¿Es bueno 
creer en Dios, o no? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 10—junio—2010, 

El Comercio 10—junio—2010 
y El Comercio Digital 10—junio—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

De todas las cosas divinas, la más divina de todas es ser 
cooperadores de Dios en la tarea de llevar a buen camino a los 
extraviados. Aquellos en cuyo corazón rebosa esta caridad y se 
conforman con esta comunicación divina, que consiste en trabajar por 
puro amor en la salvación de un alma, son verdaderos deiformes, 
divinos, los más divinos de todos los seres. 

San Juan Crisóstomo 
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NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA 
 
 
 

odos conocemos la frase que antecede, y ha llegado a 
mi mente después de leer la biografía de María 
Goretti. Era hija de padres campesinos y contaba con 

cinco hermanos más. Luis Goretti — su padre— se enfermó 
de malaria y murió. La viuda, Asunta Carlini, persona 
valerosa y tenaz, consiguió salir adelante con los seis hijos. Su 
mayor consuelo era María Goretti con doce años cumplidos y 
muy enamorada de la Virgen, de su madre y de sus 
hermanos. La iglesia era la alegría de la niña y el refugio de 
sus preocupaciones por la precariedad en que vivía la 
numerosa familia. 

Marietta —apodo cariñoso que le daba su madre—, era 
la alegría del hogar por su religiosidad y por su belleza, hasta 
que un joven amigo de la familia Goretti se enamoró de la 
niña y le pidió relaciones amorosas. María Goretti no le dijo 
nada a su madre para no entristecerla, pero ahí comenzó la 
cruz de la niña por la vocación que tenía para ser religiosa. 

Un día se quedó sola en casa Marietta, mientras su 
madre y sus hermanos estaban todos en el campo, y el joven 
Alejandro, con dieciocho años entró en la casa de Marietta 
rogándole que entrara con él en una habitación, la niña le dijo 
que su virginidad estaba reservada para el Cielo. Alejandro se 
lanza sobre la niña y la hizo entrar a empellones, pero al ver 
que pedía auxilio la coge por el cuello para estrangularla; 
vista la resistencia de la joven se apresuró a darle puñaladas. 
La joven fue transportada al hospital en una ambulancia. 

Las últimas horas de su vida fueron realmente 
conmovedoras. Pidió un sacerdote para confesarse y recibir el 

T 
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Santo Viático. Trató de persuadir a su madre implorándole el 
perdón para el agresor. 

Alejandro fue condenado a treinta años de prisión. Los 
primeros años de cárcel se mostró brutal y obstinado en no 
arrepentirse del crimen cometido, pero una noche se le 
presentó María Goretti con un ramo de flores diciéndole que 
eran para él. A partir de aquel día Alejandro fue un referente 
para todos los reclusos, sin que nadie dudara de que Dios le 
había hecho un verdadero santo. Veintiséis años después 
queda en libertad y entra en un convento cono Hermano 
religioso, donde igualmente fue considerado como santo por 
el ejemplo que les daba a todos los frailes. Con permiso del 
superior le hizo una visita a la Madre de María Goretti, 
rogándole que le perdonara: “¿Cómo no te voy a perdonar si 
te ha perdonado mi hija cuando estaba muriéndose?”. María 
Goretti fue beatificada por el Papa Pío XII, y canonizada por 
el mismo el 27 de abril de 1947. La fama de María Goretti se 
había extendido por todo el mundo. El bien que hace su 
biografía traducida a 32 idiomas es inefable. “No hay mal que 
por bien no venga”. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La persuasión, el ejemplo y la abnegación son las armas dignas de 
los hijos del Evangelio.  

San Bernardo 
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NO LO ENTIENDO 
 
 
 

ay que profundizar mucho para malentender el por qué 
diariamente aparecen escritos sacrílegos en algunos 
periódicos, supuestamente con el fin de desprestigiar a 

la Iglesia y todas sus virtudes caritativas y morales. Virtudes 
y moral que nos advierten a todos sus hijos, aun sabiendo que 
son muchos los seudocristianos que desean vilipendiarla 
desde dentro, y lo hacen queriendo adentrarnos en el barrizal 
donde los pedófilos y pederastas se encuentran sin hallar otra 
salida que no sea expiando sus culpas y reconvirtiéndose al 
verdadero catolicismo. 

Desgraciadamente he sido ateo hasta los 30 años en que 
dejé de serlo, gracias a Dios, sí, pero también a los que me 
llevaron a los benditos Cursillos de Cristiandad. Mejor dicho, 
no era ateo ni era nada, porque la palabra “ateo” nos dice la 
Real Academia es “hombre que niega la existencia de Dios”, y 
esta afirmación nadie con buen sentido la puede hacer, 
porque nadie lo sabe. 

Lo cierto es que la Santa Iglesia Católica nunca intentó 
perseguirme ni encarcelarme por ser “ateo”, este 
comportamiento de la Santa Iglesia no ha cambiado en nada, 
y siendo tan pacífica sin guerreros y sin legiones armadas, 
déjenla ustedes que predique. A mis parientes y nietos, que 
son muchos, ya los he convencido diciéndoles que no es 
buena la droga, ni el sexo fuera del matrimonio, ni la píldora 
del día después, ni el preservativo que impide los hijos, ni el 
crimen del aborto. No obstante, si alguien que lea esto le 
parece que la Santa Iglesia no tiene razón, puede seguir 

H 
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haciendo lo que más le guste porque tampoco a él le van a 
perseguir o encarcelar.  

Lo que tampoco es admisible es que nos persigan por 
celebrar misas en el Valle de los Caídos o por llevar a pecho 
descubierto una cruz como símbolo religioso del Rey de los 
Reyes y Santo de los Santos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mi felicidad, además de la felicidad eterna y perfecta que poseo en 
mi Padre y en Mí mismo, está en reproducirme en las almas que Yo he 
creado por amor. Cuanto mejor se deja un alma reproducir en ella, 
tanto mayor goce y reposo en ella encuentro. La mayor alegría que 
puede causarme un alma es la de dejarme elevarla hasta la Divinidad. 
Esposa mía querida. Yo encuentro un placer inmenso en transformar un 
alma en Mí mismo, en deificarla y absorberla completamente en la 
Divinidad. La saturación de mis atributos infinitos en un alma es la 
perfecta reproducción de Mí mismo en aquella alma. Yo solo puedo 
obrar esa reproducción, y para lograrlo es preciso que el alma me deje 
obrar en todo. Como tú quieres satisfacerme, déjame obrar constante y 
perfectamente. 

Nuestro Señor a la Madre María de Santa Cecilia de Roma 
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OCIO, PRUDENCIA Y OCUPACIÓN 
 
 
 

o quiero que me pase esta tarde sin hacer algo que a mí 
me parezca bueno. La actividad vale más que el 
dinero. Las horas de ocio también pueden ser útiles 

para no improvisar. Consumir la vida sin hacer nada es una 
muerte lenta. “Debajo de mi Reino todos ganaréis el pan con 
el sudor de vuestra frente” (Génesis 3, 19). Tengo para mí que 
sobreabunda el número de personas que creen ser felices 
cuando dejen de trabajar sin dificultades económicas. A mí 
me parece que esa supuesta felicidad se ha ido consumiendo 
mientras pensaban tenerla cuando el ocio fuese completo. La 
felicidad puede consistir en perseguirla con optimismo. Pero 
el optimismo está abocado a diluirse con los tropiezos. Pienso 
que el optimismo está subordinado a la prudencia. 

Cervantes nos habla mucho de la prudencia. Ejemplos: 
“Una de las partes de la prudencia es que lo que se puede 
hacer por bien no se haga por mal. Prudencia es apartar de 
nosotros las cosas que nos dañan, y es natural cosa aborrecer 
las que nos hacen mal y aquellas que nos estorban el bien”. 
Cicerón también nos ha dejado escrito: “Prudencia es saber 
distinguir las cosas que se pueden desear y las que se deben 
evitar”. 

No veo nada más provechoso para obtener una 
“felicidad” que la ocupación en un trabajo que nos guste por 
el amor que le tengamos. Sabemos todos que nuestro cerebro 
no cesa de trabajar ni un minuto, sólo cuando conseguimos 
un sueño profundo y reparador. Pues bien: esas dieciséis 
horas que vivimos despiertos, hemos de controlar nuestros 
pensamientos para evitar que no persista ninguno negativo.  

N 
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Es verdad que resulta más asequible a los que creemos 
en Dios y en el que lo ha tentado en el desierto, lucifer o el 
diablo, porque todo pensamiento negativo nos viene de 
satanás. Si así lo creemos, nuestras defensas psíquicas se 
fortalecen continuamente. He ahí las grandes ventajas de 
estar siempre ocupados en algo provechoso para todos.  

 
Publicado en El Comercio 14—marzo—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Se sienten inmensos deseos de Apostolado; se quisiera hacerlo 
conocer y amar para hacerle alabar; se quisiera santificar más las 
almas a fin de hacer su alabanza cada vez más agradable a Dios. Y este 
Apostolado se ejercita sencillamente, permaneciendo en Él. En ese 
Hogar Divino se ven las almas del mundo entero. Lo que hacemos lo 
hacemos en nombre de todos. Me gusta decir el «Páter noster» unida a 
la vez a Jesucristo y al mundo. Uniéndome a todas las almas hago mi 
alabanza universal; y uniéndome a Jesús la hago infinita en cada uno. 

Sierva de Dios María Antonieta de Geuser 
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182 
 

ODIO Y VENGANZA — 1 
 
 
 

engo para mí que odiando se pierde la paz y el amor. 
Perdonando se dulcifica la vida y el amor crece en 
todas las direcciones que lo aceptan. La vida sin amor 

es la muerte de las ilusiones y de los amigos que se van 
porque se sienten solos con sus decepciones. El moralista y 
filósofo griego, Plutarco, nos dejó escrito que “el odio es una 
tendencia a aprovechar todas las ocasiones para perjudicar a 
los demás”. Ortega y Gasset también sentenció: “Odiar a 
alguien es sentir irritación por su simple existencia”.  

Las enfermedades y el dolor pueden calmar el odio 
hasta desterrarlo. En São Paulo conocí a un hombre bueno y 
sensato que poseía un hotel de prestigio. Fue un amigo fiel y 
entrañable los diez años que nos relacionamos. 

Tenía dos hijas mimadas que eran la ilusión de su vida. 
La primera se enamoró de un japonés que todos los años 
pasaba sus vacaciones en el hotel predicho. Su padre no 
estaba de acuerdo con el noviazgo y menos con la boda. Un 
día, muy lamentable para él, se marchó con su novio para 
Japón. Intenté consolarlo muchas veces rogándole que la 
perdonara y que le permitiera venir con su esposo y dos 
nietos a verles, pues habían pasado unos años y la hija sólo se 
relacionaba con su madre y una hermana por carta. 

El amigo me dijo que no la perdonaría nunca, y cada 
vez que nos encontrábamos el tema versaba sobre su hija, 
pero la respuesta era siempre la misma: “No la perdono”. Se 
enfermó de un cáncer metastásico, y entre las transfusiones 
de la sangre y la quimioterapia, cuando fui a verle me dijo: 
“He perdonado a mi hija, me arrepiento —y lo he 
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confesado— del maldito odio que le tenía a ella y al japonés”. 
Hace poco más de un mes que me informaron de su muerte. 

“Odiar es un despilfarro del corazón, y el corazón es 
nuestro mayor tesoro”, Noel Clarasó. Tengo para mí que la 
venganza y el odio son dos aliados inseparables. Lo que no 
entenderé nunca es por qué se puede odiar al que todo lo ha 
perdonado y a todos nos ha concedido el perdón. Tampoco se 
entienden los impedimentos que encuentran algunos padres 
para poder educar a sus hijos conforme al querer del que ha 
dado su vida por nosotros: Jesucristo. Ojalá que el odio y la 
venganza no estén implícitos en el Sagrado Corazón de Jesús 
al querer desterrarlo. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 2—febrero—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tomaré a María como modelo al principio de todas mis acciones; 
pensaré si ella hizo esta acción, cómo, por qué la hizo y con qué 
intención. ¡Oh, qué hermoso, qué consolador es el nombre de María! 
¡María! ¡Oh, María! ¡Felices los mortales que te escuchan y ponen en Ti 
su con fianza! 

Santa Catalina de Labouré 
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ODIO Y VENGANZA — 2 
 
 
 

l odio y la venganza parecen dos aliados inseparables. 
El odio sólo conduce a las guerras. El hombre que odia 
es el más perjudicado. No puede conseguir la paz 

consigo mismo, ni en el trabajo ni en su casa, sólo consigue el 
mando de su familia sometiéndolos al dictamen de sus 
caprichos.  

No comprendo que se puedan hacer acusaciones 
gravísimas con invenciones patrañeras. Bien es verdad que 
puede ser una forma para evadirse de la pesadez que traen 
consigo el odio y la venganza. 

Si todos los escritores y escribidores escribieran todos 
con amor, San Agustín nos dice cómo sería el resultado: 

“Ama, y haz lo que quieras; si callas, callarás con amor; 
si gritas, gritarás con amor; si corriges, corregirás con amor, si 
perdonas, perdonarás con amor; como esté dentro de ti la raíz 
del amor, ninguna otra cosa sino el bien podrá salir de tal 
raíz” (San Agustín). 

Pienso que el amor se consigue meditando la Pasión y 
muerte de Jesucristo, sabiendo y creyendo que todo lo ha 
hecho para salvarnos del abismo. Sólo Él nos amó y nos sigue 
amando “hasta el extremo” (Juan 13, 1). La mejor prueba de 
Su amor quedó manifiesta cuando estaba en la cruz. 
“Perdónales, Padre mío, que no saben lo que hacen” (Lucas 
23, 34). Esta expresión ha salido del culmen de la caridad 
porque no había odio ni deseo de venganza. Por eso sabemos 
que Dios es Amor. Y por eso también que nos pide el Señor: 
“Amaos los unos a los otros como Yo os he amado” (Juan 15, 
12). 
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Tengo para mí que el hombre decente, cuanto más 
puede menos se venga. Cervantes nos dice que “la venganza 
es siempre el placer del espíritu pequeño, débil y muy 
limitado”. “Ya queda vengado quien no se venga pudiendo” 
(Rojas Zorrilla). 

Corneille también nos dice que “cuando hemos 
merecido una vez el odio de un hombre, debemos presumir 
que busca hacernos traición. Su amistad debe sernos 
sospechosa. El odio es la cólera de los débiles”. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 22—julio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alma mía, entra con tu pensamiento en el adorable Corazón de la 
Virgen Santísima, entra en el Corazón de la gran Madre de Dios y Reina 
Universal del Cielo y de la Tierra y mira cómo arde en amor por ti; 
contempla cuánto te ama... Pero, ¿por qué un Corazón semejante está 
traspasado de dolor? ¡Ah! Este Corazón está traspasado por que tú no 
solamente no correspondes a su amor, sino que a tu mucha ingratitud 
juntas el ofender a su Divino Hijo Jesús. 

San Pompilio María Pirrotti 
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PARA DON JOSÉ FERNÁNDEZ 
 
 
 

uy estimado en el Señor: He leído su carta (28-5-2008) 
publicada en LA NUEVA ESPAÑA DE GIJÓN. Usted 
me tacha de impositor creyendo que yo trato de 

imponer mi religión a los lectores. No sé a cuál de las 
acepciones se refiere. Si es a la segunda no le reprocho nada, 
si es a la primera como parece lógico le aseguro que yo no 
echo cargas a nadie ni les impongo obligaciones. Pobrecito de 
mí si con esa intención escribiera. Y si usted tuviera razón en 
lo que a mí me dice, esa misma razón la tendría yo para 
decírselo a usted conforme al contenido de su bien redactada 
carta, de lado se queda el contenido. 

Es claro que la ciencia siempre ha chocado con la Santa 
Iglesia, y ahora más que nunca. Ciencia será conservar la vida 
de un embrión por tiempo indefinido para luego suprimirle 
el vivir, justificándolo con el bien que a otra vida puede 
hacer. 

Gracias a Dios que usted y yo nos libramos de esa 
muerte y los dos podemos encontrarnos en la gloria eterna 
algún día.  

Usted me dice que mi Dios es el de la Santa Iglesia 
Católica. Es verdad, sí, pero no podemos reducir la infinitud 
de Dios a un granito de arena que es la Santa Iglesia en lo que 
se refiere a volumen y extensión. Los católicos somos un 
pueblito de Dios llenos de faltas y pecados. Perdón por haber 
generalizado; eso es lo que a mí me sucede. Usted puede 
creer que hace el bien fomentando el ateísmo. A mí sólo me 
parece que hacen el bien los que comparten sus ganancias con 
esos que están condenados a morirse de hambre a causa de 
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los miserables gobiernos que se van sucediendo sin que nada 
cambie en lo que ahora nos ocupa. 

Asimismo creo que hago el bien cuando alguien me 
felicita por haberse encontrado con ese Dios que tanto nos 
ama a usted, a mí, y a todo ser humano, por los cuales ha 
dado su vida clavado en la cruz. Si supiera el amor que 
Jesucristo siente por usted, haría todo lo que yo hago y 
mucho más por haber recibido una inteligencia tan 
provechosa. Me consuelo observando que no haya podido 
encontrar fisuras que le hayan permitido entrar con ese 
párrafo que usted ha copiado de El País (13-5-2008), en contra 
de la fe en Dios que tenía el ilustrísimo físico Albert Einstein. 
Me conforto sabiendo que usted ha dejado impolutos en la 
religiosidad que tenían los excelsos señores que ha leído en 
mi carta anterior y que son católicos como Isaac Newton, 
Alfred Kastler, Edmund Whittaker, Leverrier, Laplace, 
Galileo, Copérnico, Heisenberg, y Alexis Carrel.  

Albert Einstein quiso dejar muy clara su posición con 
respecto a su creencia en Dios, y manifestó: “La generalizada 
opinión, según la cual yo sería un ateo, se funda en un gran 
error. Quien lo deduce de mis teorías científicas, no las ha 
comprendido. No sólo me ha interpretado mal, sino que me 
hace un mal servicio si él divulga informaciones erróneas a 
propósito de mi actitud para con la religión. Yo creo en un 
Dios personal y puedo decir, con plena conciencia, que: En mi 
vida, jamás me he suscrito a una concepción atea”, Albert 
Einstein.  

Me reprocha usted por haber dicho que el ateísmo deja 
muchos más problemas sin resolver que nuestra fe cristiana. 
Aún no he visto un solo matrimonio bendecido por la Santa 
Iglesia que practicando la religión católica hayan cometido la 
barbarie de asesinar a su esposa o viceversa. Don José, 
tenemos que aceptar que después de haber descristianizado 
España, aparece sangre por las calles, por las camas, por los 
portales, por las discotecas, por los coches, por los bosques, 
por los chalés, y un muy largo etcétera. Y puedo asegurarle 
que no es fruto de los que vamos a misa diariamente y 
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confesamos nuestros pecados con la frecuencia que se hace 
necesaria. Siento de verdad que todo esto pueda molestarle, 
pero estas verdades que a diario estamos viendo hay que 
decirlas porque pueden hacer mucho bien a las personas que 
las lean con imparcialidad. Es verdad que también pueden 
hacer mucho mal al que las escribe. Pero, continuemos 
sirviendo a Dios con humildad, sin miedo al qué dirán ni a lo 
que pueda suceder, sabiendo que sólo sucede lo que Dios 
permite. He ahí la verdadera libertad del cristiano. 

Acerca de los ateos, sólo decir que los comprendo 
perfectamente, yo también he sido ateo y disoluto hasta 
pasados los treinta años. Dios me llamó un día con toda 
claridad, acepté el reto desafiante, y aquí estoy esperando su 
llamada, con más gozo que pena. Como muy bien ha dicho 
Santa Teresa: “El placer de morir sin pena, merece la pena 
vivir sin placer”. 

Espero que don José me disculpe en todo lo que haya 
podido molestarle con mis amonestaciones. Reciba un cordial 
saludo de un viejo experimentado. 

 
Publicado en La Nueva España 6—junio—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Toda gracia llega a los hombres por tres grados perfectamente 
ordenados: Dios la comunica a Cristo; de Cristo pasa a la Santísima 
Virgen; de las manos de María desciende hasta nosotros. 

San Bernardino de Siena 
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¿PARA QUÉ EL DOLOR Y LAS TRIBULACIONES? 
 
 
 

esucristo nos ha prometido que para ir con Él hemos 
de cargar con el dolor y las tribulaciones todos los días 
de nuestra pobre vida. También nos ha dicho que 

vayamos a Él los que estamos cansados y afligidos que Él nos 
aliviará, porque su yugo es suave y su carga ligera. Es verdad 
que las sentencias predichas no han de ser óbice para que su 
misericordia sea infinita, pero no lo es tampoco para que su 
justicia sea justa y perfecta. Dios tiene que hacer justicia a 
todos sus hijos. No puede dejar de hacerla. Sólo las injusticias 
que se cometen en el mundo —entre el hambre y las 
guerras— gritan al Cielo pidiendo clemencia. 

Cuando el Señor nos envía o permite que nos venga un 
tornado o nos viene encima un aluvión que devasta ciudades 
enteras, donde mueren pobres y ricos, santos y pecadores, las 
gentes que sobreviven y lo sufren, al ver sus vidas 
arruinadas, unas maldicen a Dios y otras con abnegada 
humildad le piden ayuda para llevar la cruz y resarcir el 
daño; quien así actúa ya tiene por seguro que su yugo será 
más suave y su carga más ligera. 

¿Y qué hace la justicia de Dios? Pienso que hace lo que 
tiene que hacer: darle a cada uno —espléndidamente— más 
de lo que se merece. Algunos saldrán del barro para ir al 
Cielo, otros que se perderían si no fuese por esa catástrofe, 
pasarán al bendito Purgatorio, y los que siempre renegaron 
de Dios, sólo Dios sabe lo que hará con ellos. Pero nadie se 
quedará sin llevar más de lo que se merece. Y, ¿para qué el 
dolor y las tribulaciones? Puede ser para resarcir el pecado de 
nuestros primeros padres. Es necesario tener en cuenta lo 
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bien que aceptamos las herencias que nos dejan nuestros 
queridos padres. Asimismo tenemos que aceptar por justicia 
la herencia que nos dejaron Adán y Eva. Con la cual nos han 
dado a conocer quién es el peor enemigo del hombre: El 
pecado. Dios —a Eva y Adán— les dotó de maravillosos 
dones naturales y sobrenaturales que deberían transmitir por 
generación natural a todos sus descendientes. Y después de 
una permanencia en el Paraíso terrenal habrían sido 
trasladados definitivamente al Cielo, sin pasar por el trance 
terrible del dolor, de la enfermedad y la muerte. Así era el 
maravilloso plan de Dios sobre toda la humanidad, conforme 
a la divina revelación. Pero todo se vino abajo con la 
desobediencia a Dios. Y así estamos. Y tenemos que dar 
gracias al dolor y a las tribulaciones. Especialmente a la cruz 
de Cristo, por la cual seremos salvados y felices eternamente. 
Si conseguimos saber por qué sufrimos, menos sufriremos.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Acordaos, oh, Divino Espíritu, de producir y formar hijos de Dios, en 
unión con vuestra fiel esposa María. Con ella y en Ella habéis formado a 
Jesucristo, cabeza de los predestinados, y con Ella y en Ella habéis de 
formar a todos sus miembros. Vos no engendráis ninguna persona 
divina en la Divinidad; pero formáis fuera de la Divinidad a todas las 
personas divinas; y todos los santos que han sido y serán hasta el fin 
del mundo son otras tantas obras de vuestro amor unido a María. 

San Luis María Grignón de Montfort 
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186 
 

PENSAMIENTOS DE UN PECADOR VIEJO 
 
 
 

on las cuatro menos cuarto de la mañana. Venimos de 
adorar a Jesucristo expuesto en el Sagrario, y de 
venerar a la Virgen María que se encuentra a su lado. 

La capilla de Lumen Dei tiene el clima adecuado para 
satisfacer el deseo del cuerpo. El silencio es celeste. La 
comodidad placentera. Las hermanas misioneras se retiraron 
a las diez de la noche para descansar. Mi buena esposa y yo 
nos quedamos solos sin más ruido que el aliento. El contacto 
con lo celestial se puede palpar con las manos. Allí surgen 
estos pensamientos: 

Para no dudar del Cielo que a tantos nos espera nos 
basta María. Y es claro que un poquito se siente en el alma. Es 
un gozo que no tiene resaca como hemos de sufrir al salir de 
una boda. Dialogamos con María y después con su Hijo Jesús. 
María nos habla del cambio de vida que se nos viene encima 
a causa de los años vividos. Nos dice que Ella ha sido 
engendrada por hombre y mujer como nosotros. Pero no nos 
ha dicho el número de permisos que le ha dado Dios Padre 
para bajar del Cielo y traernos mensajes. También nos oculta 
cómo sabía que Bernardette era una niña buena y el lugar 
donde se encontraba dentro de un planeta tan extenso y 
confuso. Sabemos que desde el Cielo la estaba mirando y 
oyendo sus oraciones. El idioma no es inconveniente. María 
conoce todos los idiomas, todas las lenguas, todas las hablas y 
todos los bables y dialectos. Qué dirán los que presumen de 
políglotas, sabiendo que la verdadera políglota es María sin 
haber estudiado nunca. 
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También le preguntamos si le fue muy difícil acertar con 
el bosque donde rezaban el rosario Jacinta, Francisco y Lucía 
y si le ha sido fácil comprender el dialecto que los niños 
pastores hablaban. Luego le preguntamos por los diálogos 
que ha tenido con el indio San Juan Diego en la selva de 
Méjico, la única aparición que ha sido probada 
científicamente. También le preguntamos cómo se ha 
entendido con la supuesta lengua estrambótica de Juan 
Diego. Y no queriendo cansar más a la Madre, nos acercamos 
a Su Hijo preguntándole el por qué hay personas que dudan 
de seguir viviendo con la misma sabiduría que nos muestra la 
Virgen. Jesús nos ha dicho que nosotros somos sal, fermento 
y luz, y que la luz no se puede guardar debajo del celemín, y 
que ha de ponerse donde alumbre a todos. Porque –nos dice- 
gratis lo habéis recibido y gratis lo tenéis que dar. Después le 
pregunté si era verdad eso de la transubstanciación, y cómo 
era posible que un hombre como nosotros consiguiera el 
excelso prodigio. Y Él nos dijo: “Entre millones y millones de 
ejemplos que ustedes conocen, sólo les señalaré uno: Una 
vaca puede vivir perfectamente comiendo hierba solamente y 
bebiendo agua, porque nosotros le hemos dado poder –a 
través de un “laboratorio” interno- para transformar el agua y 
la hierba en sangre, leche y carne. Si palpáis y creéis que la 
vaca todo eso lo hace diariamente, por qué os empecináis en 
que el sacerdote, mi hijo adoptivo, no puede hacer el milagro 
mejor que la vaca, al final son dos sustancias las que se 
cambian: la hierba y el agua en carne, sangre y leche, el pan, 
en carne y sangre. ¿Dónde está la duda? Terminaré diciendo 
que si la Virgen vive dos mil años después de haber salido de 
la Tierra, no encontramos ningún motivo para vivir nosotros 
también, y eternamente felices. Lo lógico sería creer. Pero el 
amor y la caridad –por ejemplo- superan a la lógica. ¿Qué 
lógica tiene el que Dios Padre haya llevado a la muerte y 
muerte de cruz a su Hijo tan amado? Aquí vemos que para 
salvarnos a nosotros la caridad ha superado a la lógica.  

__________ 
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187 
 

PENSAMIENTOS NEGATIVOS 
 
 
 

abiendo que nuestro cerebro sólo descansa plenamente 
cuando conseguimos un sueño profundo y reparador, 
bien merece esforzarnos para explotarle esa actividad 

incontenible, que no cesa un minuto, buscándonos 
pensamientos negativos para adentrarnos en el pesimismo. 
Esto sólo nos puede suceder hasta que descubrimos que todo 
pensamiento negativo es fruto de satanás. Tal vez por eso 
Santa Teresa de Jesús le daba por nombre a su imaginación 
“la loca de la casa”. Y suponemos que encontraba el remedio 
en actividades continuas que agradaran a Dios. 

Nosotros pensamos que también hay otras salidas 
eficaces si nos adentramos en el don de la sabiduría que 
procede del Espíritu Santo, y entre los múltiples aciertos que 
nos puede inspirar el Paráclito, nos quedamos con el que nos 
parece la clave para cortar de raíz las tretas que el demonio 
nos tiende y se viven con la mayor ingenuidad, sin darnos 
cuenta de que todo mal del “maligno” procede, y del hombre 
que se goza en hacerlo. 

Si fuésemos dóciles al Espíritu Santo que tanto nos ama 
y nos da luz, sólo una firme y voluntaria decisión sería 
suficiente para remediar todos los males que anteceden: 
Juzgar siempre “de tejas arriba”. Expongamos lo más triste y 
doloroso que nos puede suceder: Dos excelentes señoras se 
quedaron viudas a causa de un accidente de tráfico, cuando 
sus respectivos esposos viajaban en un turismo, coincidiendo 
que las dos se encontraban embarazadas. Pasados los años, 
los dos hijos estaban a punto de terminar sus carreras. Estos 
jóvenes eran la ilusión, el orgullo y el amor que sus madres 

S



________________________________________________ 
 
402 

tenían, hasta que un día los dos jóvenes fallecen otro 
accidente de tráfico. 

Una de las señoras era ferviente católica, la otra 
incremente; ésta juzga “de tejas abajo” y dice: “Esto es una 
injusticia. Si Dios existiera no podía hacer esto. Mi hijo era mi 
alegría y mi ilusión. La única razón que encontraba para 
seguir viviendo”. Con estos pensamientos convierte lo que 
Dios permite por amor en un castigo sin ningún mérito ni 
provecho. 

Su amiga reflexiona y juzga “de tejas arriba”: 
“Confiando en la bondad y la misericordia de Dios, pienso y 
creo que me ha llevado el hijo por ser ese el momento más 
oportuno para salvar su alma sin pasar por el Purgatorio. 
Segura estoy que se encuentra en el Cielo con su padre, que 
también era buen cristiano. Con respecto a la soledad que me 
espera y al sufrimiento, tengo que ver, y veo, la gran 
oportunidad que Dios me concede para adorarlo, bendecirlo 
y amarlo en las muchas horas que el Señor me ha dejado 
libres”.  

Este es el juicio que nos infunde el Espíritu de Sabiduría. 
El otro procede de lucifer y sus ángeles rebeldes. Somos 
libres: Vamos con Jesucristo y confiamos todo en Él, o vamos 
con satanás.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 27—julio—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si amo a María, tengo asegurada mi salvación y conseguiré de Dios 
cuanto quisiere.  

San Juan Berchmans 
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¿POR QUÉ TANTAS MUERTES INJUSTAS? 
 
 
 

ienso y creo que numerosos jóvenes españoles y 
extranjeros se pierden por falta de valores eternos. Si la 
vida fuese lo que todos vemos objetivamente no 

podríamos quitarles la razón a los que tienen por seguro que 
todo termina en el ataúd. La Santa Iglesia Católica, con la 
experiencia milenaria que le han dejado escrita los miles o 
millones de héroes, mártires y santos, con los dones que 
proceden del Espíritu Santo (al alcance de todo el que los 
busca con sincero corazón huyendo del pecado), nos viene a 
decir que la vida es un don que Dios nos ha dado para 
servirle a Él y al prójimo, y para ser eternamente felices. El 
resucitado que después de revivir ha compartido en la misma 
mesa los panes y los peces asados con los apóstoles que le 
recibieron en el Cenáculo, y quinientos testigos más que la 
Santa Iglesia reconoce que le han visto, y que algunos han 
tenido el privilegio de dialogar con Él, viendo y palpando sus 
llagas. Recuérdese la incredulidad de Tomás y su inmediata 
conversión ante la presencia de Jesús resucitado (San Juan 20, 
24-29).  

Pues bien: Todo esto que hoy se niega y se cometen 
sacrilegios continuamente, inculcándoles a los jóvenes y a sus 
progenitores el ateísmo, es lo que les conduce, a una juventud 
sana e inteligente, a la desesperación. Y buscando esa 
felicidad que todos anhelamos, intentan conseguirla 
artificialmente: Droga, sexo, alcohol, robo, atraco y crímenes 
si se hacen imprescindibles para obtener las dosis necesarias 
de cualquier estupefaciente, porque sin esa dosis el vacío les 
llevaría al suicidio, y con esa droga les lleva a la muerte. 

P
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¿Qué sucede con las señoras que son víctimas de su 
pareja? Se apasionan únicamente por lo material, sin darse 
cuenta de que ante la convivencia diaria no hay pasión que 
resista, y cuando se hartan el uno del otro, buscan el cambio 
novedoso creyendo que les irá mejor, y cuanto más rápido se 
hacen los cambios mayor es el número de decepciones 
acumuladas, y mayor el número de crímenes que se cometen. 
Unos matan y después se suicidan, otros, confiando en los 
atenuantes que han de inventar abogados, médicos y 
psiquiatras, se deciden a pasar algún tiempo en la cárcel y 
siguen viviendo.  

El remedio no es ponerles quinientos metros de 
separación ni pulseras de alarma, el único remedio es 
educarlos en la fe y en el Santo Temor de Dios. ¿Qué los 
gobernantes no creen en Dios? Digan una mentira más 
haciéndonos creer que creen y propáguenlo en todos los 
medios de difusión. ¿Qué locuras estoy diciendo, verdad? 
Pues segurísimo estoy que en pocos años no conocería 
España “ni la madre que la parió”. ¿Han visto ustedes algún 
matrimonio casado por la Santa Iglesia y practicando siempre 
la religión católica que haya dado muerte a su esposa o 
viceversa? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 14—noviembre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay lodazal del cual María no pueda sacar a los desgraciados, ni 
lepra que no cure.  

Santa Brígida 
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PREGUNTAS QUE LE HACEN A DIOS 
 
 
 

ara hacerle preguntas a Dios tendríamos que comenzar 
por ser santos, sabiendo que los canonizados, los que 
se han entregado en cuerpo y alma al Señor, han sido 

inspirados por la luz del Espíritu Santo y, con acierto o sin 
acierto, pueden juzgar todo sin ofender a Dios. La pregunta 
que suelen hacer los que no confían absolutamente en la 
misericordia y en la bondad infinita de Dios, se preguntan el 
por qué Dios nos envía o permite inundaciones que vienen a 
devastar un pueblo o ciudad donde todo lo vemos perdido, 
sin excluir las vidas de inocentes y pecadores. 

Si esto lo juzgamos inspirados por el Espíritu Santo, 
encontraremos una salida para no dejar a Dios en entredicho.  

Supongamos que la devastación ha venido en una 
ciudad donde habitaban pobres, ricos, ladrones, honrados, 
criminales, niños, adolescentes y ancianos, como suele 
ocurrir; tenemos que pensar que nuestro Dios, infinitamente 
bueno y misericordioso, necesariamente ha tenido que 
escoger el día y la hora más oportunos para que la 
devastación predicha favorezca al mayor número posible de 
los vivos y muertos que ha dejado. 

Está dentro de lo posible que los criminales hayan sido 
destinados a la condenación eterna, con lo cual es justo que 
hayan muerto. Supongamos una vez más que los niños y los 
buenos o santos cristianos, después de sufrir bastante ya 
tenían el cielo ganado, y les fue concedido con antelación. 
Supongamos que el resto de los habitantes, unos incrédulos 
por la ignorancia y con buenos sentimientos, otros creyentes 
y muy pecadores; todos estos necesitaban mucho de una 

P
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corrección fraterna para enmendarse, y expiar sus pecados y 
resarcir los daños que habían hecho. Ahora han visto con la 
pobreza y el sufrimiento cómo no eran merecedores de tanto 
bueno como antes tenían, y esta aparente desgracia les lleva a 
la humildad, y para que nunca nos falte el bien que sale de 
los males, el auxilio que les llega de otras naciones y las 
subvenciones del Gobierno, les han permitido construir una 
ciudad nueva y moderna con la que nunca habían soñado. 

Quedan sin mencionar los que se rebelan contra Dios 
ante un suceso devastador. Estos respetables señores han 
optado por el castigo y lo tienen. Dios castiga, sí, pero 
nosotros podemos evitarlo, si sabemos juzgar con la Luz del 
Espíritu Santo. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El Rosario es un compendio de teología impregnado de dulce 
devoción. Una práctica eficaz de la presencia de Dios. Un medio 
poderoso para realizar la Comunión de los Santos. 

P. William Fáber 



________________________________________________ 
 

407 

 
 
 

190 
 

PREVER 
 
 
 

umerosos pueden ser los males que han sido 
motivados por falta de prevención, sin pensar en las 
consecuencias que pueden derivarse de la presunción 

o autosuficiencia infundada del que parece saberlo todo. 
¿Habrán examinado bien las cuentas los que llevaban el 
timón del Titanic, así como los científicos japoneses tan 
acostumbrados a las catástrofes naturales? Tal vez se haga 
más necesario que nunca estudiar más despacio para prever 
lo que pueden traernos las consecuencias que no han sido 
previstas. ¿Cuántas consecuencias habrán sido letales por no 
tenerlas en cuenta viendo el sufrimiento de cada paciente y el 
deterioro de un cuerpo que lo van consumiendo sin que 
nadie consiga ponerle remedio? 

Cuántos pacientes hemos sido desahuciados para 
morirnos sin remedio en un plazo máximo de doce meses, y 
doce años después nos encontramos muy bien, sin 
quimioterapia, sin radioterapia y sin transfusiones; mientras 
los niños que tenemos apadrinados en Perú rezaban 
continuamente para que no muriera el padrino y continuara 
alimentándoles. 

¿Qué sucedería si el 50 por ciento de los habitantes de 
nuestro Planeta despertáramos un día un poco más humildes 
y todos unidos a través de los medios de comunicación 
rezáramos el Rosario completo pidiendo que cesaran las 
guerras, aumentaran el pan para todos y no mataran más 
niños? Si alguien conoce otro medio más eficaz que nos lo 
diga… 

N
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Conforme a la Real Academia de la Lengua: “Tolerar: 
Sufrir, llevar con paciencia. Permitir algo que no se tiene por 
lícito, sin aprobarlo expresamente”. Y es algo también que 
todos los católicos tenemos obligación de conocer para 
divulgarlo con respeto y con amor, sin enfado y sin 
menosprecio para el contradictor.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Esta mañana no podía pensar en el Corazón de mi Jesús sin 
experimentar tristeza, y le dije «Jesús mío, me haces sufrir (en el 
sentido de que yo sufro porque me parece que tú sufres)», y me 
respondió: Me olvidan. Ya no son solamente las almas mundanas las 
que me ofenden; son las almas religiosas las que me olvidan. Oran y 
trabajan con una especie de piedad superficial, pero en la oración y en 
la acción el amor carece de solidez. ¡Mi corazón es tan sensible al amor 
de las almas consagradas! ¡Soy tan sensible al amor verdadero, al amor 
que en todo no busca más que mi interés! 

Nuestro Señor a la M. María de Santa Cecilia 



________________________________________________ 
 

409 

 
 
 

191 
 

PRUEBAS DE LA EXISTENCIA DE DIOS — 1 
 
 
 

o que se puede probar de la existencia de Dios es más 
verosímil que todo lo que se ha podido probar con 
evidencia aparente de los crímenes perpetrados por 

criminales convictos. Intentaremos ejemplificarlo con la voz 
de los profetas que nos han hablado de parte de Dios: El 
profeta Isaías que ha vivido en el siglo VIII antes de 
Jesucristo, nos había anunciado y escrito en el libro que lleva 
su nombre: “Nacerá (Jesucristo) de madre virgen. He aquí 
que la Virgen grávida da a luz un hijo y le llama Emmanuel 
(esto quiere decir Dios con nosotros”) (Isaías 7, 14). Es de 
notar que ninguna señora embarazada ha podido conservar 
su virginidad después del desfloramiento. Por eso nos alegra 
decir lo que profetizó Isaías en el siglo VIII antes de Cristo. —
”Nacerá de madre virgen”. Recuérdese la pregunta que le 
hizo María al ángel cuando éste le dijo que “Darás a luz un 
hijo”, “¿Cómo puede ser eso si no conozco varón?”, etcétera. 

El profeta Zacarías que ha sido el penúltimo de los doce 
profetas menores, y que ha vivido en el siglo XVI antes de 
Jesucristo, también nos ha dejado escrito en el libro que lleva 
su nombre: “Será vendido (Jesús) por treinta monedas” 
(Zacarías 11, 12), y no ha sido vendido por 29 ni por 31, 
hermanos míos, ha sido vendido por las treinta monedas que 
Dios le había dicho a Zacarías dieciséis siglos antes de 
suceder lo que antecede. 

Y sigue Zacarías: “Será (Jesús) crucificado” (Zacarías 12, 
10). También fue profetizado en el Antiguo Testamento: “No 
dejarás (le dice Jesucristo a Dios Padre) Tú mi alma en el 
sepulcro; no dejarás que tu santo experimente la corrupción” 

L
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(Salmo 15, 10). En efecto, Jesucristo abandonó el sepulcro, con 
su cuerpo y su alma, sin experimentar la corrupción. 

Y después de cumplirse todas las profecías que 
anteceden, nos encontramos con 18 curaciones de enfermos, 
las cuales indican un dominio absoluto sobre la naturaleza, 
tres resurrecciones de muertos, cinco lanzamientos de 
demonios, amén de las que globalmente nos reflejan otros 
milagros en los que se trata de ciegos, cojos, leprosos, sordos, 
mudos, paralíticos; de tal suerte que sus mismos enemigos se 
vieron obligados a decir: “¿Qué hacemos, que este hombre 
hace muchos milagros?” (San Juan 11, 47). Nadie ignora que 
la narración de estos milagros forma parte sustancial de los 
libros evangélicos, hasta tal punto que de los 3.764 versículos 
de que constan, 533 versículos nos describen los milagros de 
Jesucristo. ¿Se puede embargar o impedir que nuestros hijos o 
nietos no conozcan la Historia Sagrada que solidifica nuestra 
fe? 

Publicado en la Voz de Avilés 7—junio—2009  
y en El Comercio Digital 7—junio—2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Este Divino Corazón me prometió para todos aquellos que se le 
consagraran, que los recibiría amorosamente, asegurándoles su 
salvación y tomando cuidado especial de santificarlos y de hacerlos 
grandes ante nuestro Padre Celestial en la misma medida en que ellos 
se preocupasen con sacrificio en extender el reinado de su amor en los 
corazones. 

Santa Margarita María de Alacoque 
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PRUEBAS DE LA EXISTENCIA DE DIOS — 2 
 
 
 

i se puede probar el mal que ha sido perpetrado por 
una determinada persona después de sus 
declaraciones y las que aportan testigos oculares, con 

mayor evidencia se puede comprobar la existencia de Dios. 
El profeta Zacarías que ha venido a este mundo en el 

siglo XVI antes de Jesucristo, nos viene a decir de parte de 
Dios que Jesucristo será vendido por treinta monedas 
(Zacarías 11, 12). Isaías, que vivió 740 años antes de Cristo, 
nos dice que Jesucristo nacerá de madre Virgen: “He aquí que 
la Virgen grávida da a luz un hijo y le llama Emmanuel (esto 
quiere decir Dios con nosotros)” (Isaías 7, 14). 

En lo que antecede también se puede ver la virginidad 
de María antes y después del parto. Si el profeta Isaías nos 
anuncia 740 años antes de Cristo que “una Virgen grávida da 
a luz un hijo”, ya sabemos que nos habla de parte de Dios, 
pues sólo Él puede hacer que una señora no pierda su 
virginidad después del embarazo (en aquellas fechas no 
había la fecundación in vitro), y sólo Él también puede 
decirnos lo que ha de suceder siete siglos después del día de 
hoy. 

Y sigue Isaías: “Comparado con los criminales, será 
entregado a la muerte” (Isaías 53, 12). Y después de cumplirse 
todas las profecías que anteceden, nos encontramos con 18 
curaciones de enfermos, las cuales indican un dominio 
absoluto sobre la naturaleza, tres resurrecciones de muertos, 
cinco lanzamientos de demonios, amén de las que 
globalmente reflejan otros milagros, en los que se trata de 
ciegos, cojos, leprosos, sordos, mudos, paralíticos; de tal 

S
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suerte que sus mismos enemigos se vieron obligados a decir: 
“¿Qué hacemos, que este hombre hace muchos milagros?” 
(San Juan 11, 47). 

No ignoramos que la narración de estos milagros forma 
parte sustancial de los libros evangélicos, hasta tal punto que 
de los 3.764 versículos de que constan, 533 versículos nos 
describen los milagros de Jesús. 

Estas son las razones que solidifican nuestra fe, 
sabiendo que la felicidad que tanto anhelamos en la Tierra sin 
conseguirla la tendremos en plenitud después de pasar por el 
Purgatorio todos los que no somos santos. 

 
Publicado en El Comercio 23—mayo—2010 

y en La Voz de Avilés 23—mayo—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Ábreme, Dios mío, tu Corazón! Oh, Jesús, ábreme tu sacramentado 
pecho para que pueda depositar en él todos mis amores. ¡Oh, Jesús!; 
repetidas veces has dicho que me recibirías generosamente en tu 
Corazón... Ábreme la puerta de ese Corazón; franquéame la entrada de 
tu pecho sacramentado; yo te abro el mío de par en par: introdúcete en 
él, oh, divino fuego; abrásame, consúmeme. Mas ya siento en mi 
interior un extraño incendio... Pluguiese a Ti que toda me devorase. 

Santa Gema Galgani 



________________________________________________ 
 

413 

 
 
 

193 
 

¡QUÉ AGRADECIDO! 
 
 
 

s de bien nacidos ser bien agradecidos”. De los 
adagios o refranes que nos llegan de la sabiduría 
popular se pueden extraer verdades ingeniosas 

que no están al alcance de algunos letrados. Han transcurrido 
más de diez años y este señor M.E. “bien nacido” no ha 
dejado de agradecerles a nuestra hija, a su esposo y a sus 
nietos el servicio debido que le han prestado. El señor M.E. 
viajaba en dirección a Oviedo, mis nietos con sus padres al 
lado observaron un coche que se encontraba mal aparcado a 
la orilla de la carretera, acercándose al mismo le ofrecen el 
servicio que puedan prestarle. El señor M.E. les dice de las 
horas que lleva esperando por alguien que llevara la noticia al 
Seguro que tiene en la ciudad para ser auxiliado por el 
mismo, después de las horas de frío que llevaba pasando sin 
que nadie se dignara en atenderlo, entre las decenas o 
centenas de coches que lo veían e iban haciendo la vista 
gorda sin que ninguno se tomara la molestia de detenerse 
para socorrerlo. 

Es de suponer la alegría que le producen mis familiares 
al bajarse del coche y escucharle la odisea en la que se 
encuentra desatendido por todos los desaprensivos que 
fueron pasando. 

M.E. les pidió humildemente a mis familiares que 
llevaran la noticia al Seguro predicho. Nuestro yerno le dio el 
teléfono móvil para que hiciera la llamada pertinente al 
Seguro y a sus familiares. 

Todo fue resuelto satisfactoriamente. El señor M.E. no 
sabiendo cómo podría agradecerles, empecinadamente les 

“E
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metió mil pesetas en el bolsillo a cada uno de mis nietos. Acto 
seguido les pidió la dirección. Pues bien, han pasado diez 
años y ni uno solo ha dejado de felicitarnos cuando llegan las 
Navidades. Es claro que no dejamos de corresponderle. 

De la gratitud nos dice Cervantes: “No es mucho que a 
quien te da la gallina entera, tú le des una pierna de ella”. Y 
sigue Cervantes ahora con la ingratitud: “La ingratitud es hija 
de la soberbia, uno de los mayores pecados que se sabe; y la 
persona que es agradecida a los que bien le han hecho, da 
indicios de que también lo será de Dios, que tantos bienes les 
hizo y de continuo les hace. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 27—diciembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Una Comunión, una sola Comunión!, ¿no es ella infinitamente más 
preciosa que todo el universo? 

Santa Magdalena Sofía Barat 
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¿QUIÉN NACIÓ PRIMERO? 
 
 
 

a nacido primero la hembra o el macho? El macho no 
ha nacido primero porque la hembra no existía, y la 
hembra no ha podido nacer primero porque le faltaba 

el macho. ¿Cómo resuelven esto los científicos que niegan la 
existencia de Dios? Y del primer mono y del primer hombre 
que llegaron a este mundo ¿qué nos dicen? Sólo los Sagrados 
Textos responden. 

Nos dicen los expertos en biología que los hombres 
procedemos de los simios. Es decir, que los monos han ido 
evolucionando hasta transformarse en lo que ahora somos los 
varones y las hembras. Si esto es así, surge una pregunta: 
¿Por qué los antropoides han dejado de evolucionar, y en qué 
fecha señalan los científicos que les dieron o tomaron el 
estacionario? 

Cuando yo era niño jugábamos con los renacuajos, y 
estas crías de las ranas comenzaban sus vidas en el agua con 
una cola que les facilitaba nadar en las fuentes, sin el mínimo 
parecido a sus madres, luego íbamos viendo cómo se 
transformaban en ranas y sin cola. Pero en los simios nunca 
se ha visto ninguna evolución. 

Nos falta capacidad para poner ejemplos más claros y 
adecuados que los referidos. Sólo se nos ocurre pensar que 
después de haber cumplido su misión el mono, 
transformándose en hombre, Dios le haya ordenado que 
terminara con su evolución y se quedara en antropomorfo 
por los siglos de los siglos, y hasta el fin de los tiempos. Pero 
vamos a renunciar a esta ciencia que poca ciencia tiene, y 
continuar –sin dudas- creyendo lo que Dios nos dice en el 

¿H
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Evangelio de San Juan, capítulo 1, versículo 3: “Todas las 
cosas fueron hechas por Dios, y sin Él no se ha hecho nada de 
cuanto se ha hecho”. Y si a alguien ha molestado u ofendido 
le ruego me perdone, incluyendo la ignorancia que llevo 
encima, de la cual soy consciente. 

 
Publicado en La Nueva España 4—octubre—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La vida o la muerte poco me importa, con tal que yo posea a mi 
Salvador. Con mucha dificultad podría esperar al amanecer del día. 
Cuando oía tocar la campana para la Santa Misa en la que había de 
recibir la Comunión, mi alma era asaltada de la alegría más viva, y todo 
mi cuerpo se estremecía de amor; estaba ebria de felicidad, y mi 
alegría se comunicaba a todos los presentes. 

Santa Catalina de Siena 
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“¡QUIEN NO ESTÁ CON EL PAPA NO ESTÁ CON DIOS!” 
 
 
 

on esa misma contundencia nos ha expresado Sor Lucía 
(la vidente de Fátima) lo predicho en el título que 
antecede. Es de notar que el Postulador para la Causa 

de los Santos le ha solicitado al Santo Padre licencia para 
comenzar el proceso de beatificación de la sierva de Dios, Sor 
Lucía, teniendo en cuenta algunos milagros que se le 
atribuyen. 

Para adelantarse al proceso de beatificación antes de los 
cinco años después de la muerte del candidato, es necesario 
que lo autorice el Santo Padre, como ha sucedido con Juan 
Pablo II y con la Madre Teresa de Calcuta. 

Mucho se puede decir de Sor Lucía. Ella ha sido y 
seguirá siendo (por la gracia de la Virgen María) hasta el fin 
de los tiempos una columna de la Iglesia Católica. 

Más de cien millones –en todo el mundo- son devotos 
de la Virgen de Fátima, y el mayor número lo tenemos en 
EE.UU., Polonia y, lógicamente, en Portugal. Si la lógica 
sirviera para creer en las apariciones de Fátima, todo el 
mundo creería. Las investigaciones que se han hecho en 
Fátima, incluso con amenazas de muerte a tres niños de 7, 9 y 
10 años, para descubrir la verdad, y el milagro del sol con una 
duración de 10 minutos, en presencia de setenta mil fieles y 
testigos; todo en suma, sería más que suficiente para que 
nadie dudara si por lógica se pudiera creer, pero el pecado 
grave nos hace vivir siempre en la oscuridad, y “aunque 
resucite un muerto y nos visite, no creeremos” (cfr.: Lucas 16, 
19-31), si la Gracia de Dios no nos acompaña es dificilísimo 
que la luz entre en un corazón empecatado. 

C
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Retornando al contenido del título, podemos decir que 
todos los males que sufre nuestra Santa Iglesia, vienen por 
falta de obediencia y de fidelidad; casi todos parecemos estar 
–de palabra- en comunión con el Santo Padre, pero cuán 
pocos lo están de corazón y de verdad, y es por eso que la 
santa que ha de ser canonizada con más motivos que sus 
primos beatos, Sor Lucía, nos ha dicho lo que antecede. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—mayo—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vale más una Misa que una semana de cálculos y trabajos. Todo ha 
de venir de allá. Bienaventurado, pues, el que oye Misa todos los días. 

San José Benito Cottolengo 
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RELIGIÓN INCOHERENTE 
 
 
 

e vuelto al ABC. Desde mi adolescencia hasta pasar de 
los sesenta he disfrutado mucho leyendo el diario donde 
siempre escribían las plumas más ilustres de España. 

Con verdadera complacencia he leído a J. López Ibor. 
También recuerdo los artículos de Ruano, Pemán, Carlos 
Martínez y tantos otros. 

Algunas cartas he publicado en ABC por aquellas 
fechas, especialmente cuando el diario predicho lo dirigía 
Luis María Ansón.  

Me alegra bastante que don José María Carrascal haya 
pasado a colaborar con ustedes en ABC. Un formidable 
periodista y escritor que vengo leyendo con verdadera 
fruición, y que ahora podré disfrutar de las cinco columnas 
que semanalmente recibiremos en el diario que usted dirige. 

Estoy viendo que el título de mi pobre carta se ha 
quedado solo. Desde hace algún tiempo estamos viendo 
cómo personajes de altura y gran poder se dicen católicos, al 
mismo tiempo que van vilipendiando a la Iglesia Católica y 
promoviendo el exterminio de cien mil niños incipientes cada 
doce meses. Estos seudocatólicos son los que más daño hacen 
al cristianismo y, consecuentemente, a la Santa Iglesia, si 
tenemos en cuenta que son muchos los que siguen su ejemplo 
creyendo que se puede ser católico y abortista. Es decir, que 
las palabras de Jesucristo: “No matarás”, las cambien por las 
palabras de hombres insensatos e incoherentes. También me 
parece una contradicción concederles un premio de dos mil 
quinientos euros para las madres que nos traigan un niño, 
mientras se viene proyectando el aborto libre, como ya lo han 
practicado en las clínicas que todos sabemos.  

H
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¿SABÍA USTED QUE…? 
 
 
 

abía usted que el Atlas del Cielo que se ha publicado 
consta de veinte volúmenes, donde figuran 
quinientos millones de estrellas? ¿Sabía usted que el 

número total de las estrellas del Universo se calcula en unos 
200.000 trillones de estrellas? ¿Sabía usted que nuestra 
Galaxia, la Vía Láctea, tiene cien mil millones de soles, y que 
galaxias como la nuestra se conocen diez mil millones, y que 
sólo la nebulosa de Andrómeda consta de doscientos mil 
millones de estrellas? ¿Sabía usted que el astro que más se 
distancia de la Tierra descubierto hasta hoy es el Quásar PKS 
2000-330, el que nos separa de nuestro planeta a 15.000 
millones de años-luz? 

¿Sabía usted quién ha elaborado todo esto y lo infinito 
que nadie conoce? Pues ha sido ese Señor que tanto nos ama 
y tanto le ofendemos: Dios. ¿Sabía usted que en Arecibo 
(Puerto Rico) tienen un radiotelescopio con un diámetro de 
305 metros, y desde él se lanzan todos los años señales al 
espacio buscando civilizaciones extraterrestres? Este 
radiotelescopio era el mayor del mundo hasta la construcción 
del Ratan-600 (Rusia) con su antena circular de 576 metros de 
diámetro. ¿Sabía usted que en el cielo hay miles de millones 
de estrellas mayores que la Tierra? ¿Sabía usted que el Sol es 
un millón trescientas mil veces mayor que la Tierra? ¿Sabía 
usted que el astro Alfa de Hércules dista de la Tierra mil 
doscientos años-luz y es 8.000 billones de veces mayor que el 
Sol? 

Estas bolas gigantes llegan a alcanzar velocidades de 
276.000 kilómetros por segundo, es decir, el 92 por ciento de 

¿S 
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la velocidad de la luz. Si el límite de la velocidad estuviera en 
la corriente eléctrica, y el cielo que esperamos estuviera 
distanciado de nosotros mil años-luz, ¿cuándo llegaríamos al 
Cielo? Ese recorrido que tienen que hacer nuestras almas 
cuando Dios las llame a su lado, es claro que la velocidad 
podrá ser parangonada al pensamiento.  

Hace poco un científico nos decía que sólo se conocía el 
10 por ciento del orbe. Y un pobre hombre como yo se 
pregunta: ¿Cómo se puede conocer el 10 por ciento de una 
extensión sin antes hallar el área total de la extensión 
predicha? 

Cuando visitábamos a Sor Lucía (vidente de Fátima y en 
proceso de beatificación) le pregunté si guardaba todas las 
cartas que recibía, y nos dijo que sería imposible debido a la 
cantidad que le habían enviado en los 54 años que llevaba 
tras de las rejas. “Algunas —nos dijo— se conservan para la 
historia”, y nos puso un ejemplo: Había recibido carta de un 
científico y le decía pidiéndole un favor y con un poco de 
ironía que le explicara cuál era el verdadero nombre de Dios. 
“Dígame usted —le respondió— cuál es el nombre del chófer 
que conduce los astros para evitar catástrofes en el espacio, y 
le diré cuál es el nombre de Dios”. Siguieron escribiéndose y 
al fin el científico se convirtió. 

 
Publicado en El Comercio 9—mayo—2010 

y en La Voz de Avilés 9—mayo—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Una Misa es el más hermoso don del cielo.  
Santa Julia Billiart 
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SABINO FERNÁNDEZ CAMPO 
 
 
 

ocos desconocen que don Sabino Fernández Campo 
fue, desde el 76 al 93, jefe y secretario general de la 
Casa de S.M. el Rey, conde de Latores, con grandeza 

de España.  
Siempre me ha parecido ver en este caballero un 

equilibrio mental sobresaliente, del cual se destila la mesura y 
prudencia que nunca le han faltado. Pese a la muerte de sus 
seres más queridos, los hijos, nunca lo hemos visto quejarse 
de nada. Y en los momentos cruciales y decisivos que todos 
conocemos, consiguió que no desmereciera su templanza 
para darle fuerza al que tanto la necesitaba en aquel 
momento. 

Tengo para mí que lo más esencial procedía de la 
religiosidad que ha practicado siempre don Sabino. Algo 
muy claro nos dice la entrevista que le hicieron hace algunos 
años, la cual conservo por el bien que me hace leerla. 

—”¿Cree usted en Dios, don Sabino? —Sí, creo en Dios, 
creo firmemente, confiadamente, obsesionadamente. Estoy 
convencido de su existencia. Quiero hablar con Dios y que Él 
me hable a través de mi conciencia, que es como la parte suya 
que llevamos en nosotros”. 

Pienso que la conciencia del hombre ha sido creada con 
la perfección que viene de Cristo. La desgracia o infortunio 
del hombre está en malograrla, cuando satanás lo consigue el 
hombre se queda sin Dios, tanto más cuanto mayores son las 
barbaridades que comete. 

El entrevistador le sigue interrogando:  

P 
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—“¿Cree usted que hay en nosotros algo que sobrevive 
a la muerte corporal? —Sí, noto el freno y abrigo la esperanza 
que me infunde el pensar en una vida más allá de la muerte 
corporal”. 

—“¿Cree usted que Cristo era (es) Dios? —Profeso la fe 
católico, o mejor dicho, aspiro a merecer estar dentro de esa fe 
con creciente intensidad. Y esa fe me dice que Cristo es Dios, 
su reflejo materializado, su representación humana, el hijo del 
Padre. Quizás era preciso que el concepto incorpóreo de Dios, 
de un espíritu puro, todopoderoso y lleno de amor, se 
materializara a través de un hombre humilde y prodigioso”. 

Benavente nos dice que “el entendimiento es la 
conciencia de la verdad, y el que llega a perderla entre las 
mentiras de su vida es como si se perdiera a sí propio, porque 
ya nunca volverá a encontrarse ni a conocerse, él mismo 
volverá a ser otra mentira”. Cicerón también nos dice: “Mi 
conciencia tiene para mí más peso que la opinión de todo el 
mundo”. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jesús Sacramentado escucha más pronto las oraciones del que le 
visita y acompaña y dispensa con mayor admiración las gracias a los 
que le hacen compañía. 

San Enrique Susón 
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SAN AGUSTÍN 
 
 
 

ma y haz lo que quieras: Si callas, callarás con 
amor, si gritas, gritarás con amor; si corriges, 
corregirás con amor, si perdonas, perdonarás con 

amor. Si está dentro de ti la raíz del amor, ninguna otra cosa 
sino el bien podrá salir de tal raíz”. 

Concepción Arenal nos dice que “El amor vive más de 
lo que da que de lo que recibe”. Los saduceos eran una secta 
judaica muy contraria a los fariseos. Estos –los saduceos- 
representaban en el pueblo judío un conservadurismo 
extremo. Pero negaban todo lo providencial y también la 
resurrección de los cuerpos, y de la Biblia sólo les interesaban 
los cinco libros de Moisés. Era una secta que desapareció 
después de la destrucción del Templo.  

Pienso que nunca se puede amar a quien se critica. Por 
eso es tan grande el premio de no juzgar a nadie. Sólo se 
puede juzgar mirando de tejas arriba si Dios nos concede el 
don de la sabiduría que procede del Espíritu Santo. 
Inventemos algunos ejemplos: Supongamos que un señor 
bebe todos los días y termina embriagado malgastando el 
dinero que necesita su familia. ¿Qué dice su esposa, juzgando 
sólo por lo que está viendo?: Pues dirá que su esposo es la 
ruina de la familia y el pésimo ejemplo de sus convecinos. 
Dirá también que lo mejor es divorciarse para poder vivir en 
paz, y lo puede hacer cometiendo un pecado grave, sin 
prever las consecuencias que pueden ser eternas. 

Supongamos que esa misma señora fuese muy católica y 
tuviera la luz suficiente del Espíritu Santo para poder juzgar 
de tejas arriba: Así nos diría: Agradezco a Dios que haya 

“A
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permitido este desconcierto en mi familia. Pues intuyo que 
nos lleva a practicar más la caridad con mi marido y con 
cualquier otro que se encuentre en semejante situación.  

Mi marido era bueno y me quería mucho. Sin darse 
cuenta se fue metiendo por el maldito alcohol hasta ser 
dominado por el vicio, y menos mal que siempre ha sido fiel 
conmigo y como Dios manda, esto tenemos que 
agradecérselo mucho, tratarle –mis hijos y yo- con mucho 
amor, rezar por él hasta conseguir que sólo encuentre la 
felicidad que todos buscamos en su casa y con su familia. 
Pensemos que Dios ha permitido todo esto por el amor que 
nos tiene y por la necesidad que teníamos de esta corrección 
amorosa y fraterna. ¡Bendito sea Dios! 

Los fariseos, al oír que Jesucristo había hecho callar a los 
saduceos, se disponen para hacer callar a Jesucristo, y le 
preguntan: “Maestro, ¿cuál es el mandamiento principal de la 
Ley?”. Jesús les responde: “Amarás al Señor tu Dios con todo 
tu corazón, con toda tu alma, con todo tu ser”. Este 
mandamiento es el principal y el primero. El segundo es 
semejante a él: “Amarás a tu prójimo como a ti mismo. Estos 
dos mandamientos sostienen la Ley entera y los profetas”. 
Sostienen la Ley entera y los profetas porque no los habrían 
matado si creyeran en Dios. Cuando se cree firmemente en 
una persona también se cree en los que vienen a hablarnos de 
parte de ella. Lo que aquí nos llama a meditar es pensando 
que en EEUU hay diez millones de leyes, y no son suficientes 
para gobernar con acierto. Y Jesús Dios, en dos renglones 
establece dos leyes, con las cuales supera la suma de todas las 
leyes que existen en todas las naciones de la Tierra. Y el Señor 
nos llama a poner en práctica esas leyes, sabiendo que si las 
cumplimos, como es nuestro deber, nuestra felicidad 
comenzaría en la Tierra y terminaría en el Cielo. ¿Nos damos 
cuenta del por qué tenemos que vivir en un valle de 
lágrimas? ¿Comprendemos por qué nuestro yugo no es suave 
ni nuestra carga ligera? Y la mayor parte de los católicos 
cometemos la osadía de culpar a Dios de todo lo que nos 
pasa, y lo hacemos cuando el Señor nos envía o permite que 



________________________________________________ 
 
426 

lleguen a nosotros las correcciones fraternas que tanto bien 
nos hacen para nuestra salvación y para obtener un 
Purgatorio más benigno y más corto.  

En una revelación divina que Jesucristo le hizo a una 
santa que no recuerdo ahora le dijo: “Ese deseo que tienes de 
amar al prójimo ya es amor”. 

Si tomásemos en serio todo lo que aquí se dice de Dios y 
de los santos, con lo cual todos estamos de acuerdo, el bien 
que podemos hacer como meros instrumentos de Dios y de 
Su Santa Madre sería inmenso.  

El 15 de febrero de 1926 el Niño Jesús se le apareció de 
nuevo a Sor Lucía, preguntándole si había difundido la 
devoción a Su Santísima Madre. Lucía le contestó de las 
dificultades que partían de su confesor y de su superiora. Y el 
Señor le respondió: “Es verdad que tu superiora sola no 
puede hacer nada, pero con mi gracia lo puede todo”.  

También nosotros con la Gracia de Dios lo podemos 
hacer. Busquemos un sacerdote santo, alguno hay, 
comprometámonos a obedecerle, y haremos algo parecido a 
lo que hizo San Francisco Javier.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si no existiera la Misa, hace tiempo que se hallaría el mundo 
aplastado bajo sus crímenes 

San Leonardo de Porto Mauricio 
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SAN DIEGO, CON 135 MILAGROS COMPROBADOS 
 
 
 

unque nos pueda parecer increíble, del sevillano San 
Diego se dice “que de la santidad que ha vivido 
florecieron los milagros como las rosas en 

primavera”, y en las actas de canonización se citan ciento 
treinta y cinco milagros comprobados. Comenzaremos por 
citar el que se ha producido en Sevilla poco antes de la 
muerte del Santo: un niño de siete años, huyendo del castigo 
que le había prometido su madre, se refugió en el horno de su 
casa donde elaboraban el pan. Su madre, ignorando que su 
hijo se encontraba escondido en el horno, le dio fuego a la 
leña para luego cocer la hornada de panes. 

Cuando surgen las primeras llamaradas, el niño 
comienza a llorar, la madre se da cuenta y no sabe qué hacer. 
Sólo gritar en la calle pidiendo socorro, y el niño en el horno; 
los vecinos que llegan y conocen los milagros producidos por 
la intercesión del futuro santo, acuden a él, y éste le dice a la 
madre del niño: “Vete a la catedral y pídele a Nuestra Señora, 
Señora de la Antigua, que salve a tu hijo”. 

Entra el santo en la casa, se dirige hacia el horno y ante 
numerosos testigos exclama: “Niño, vente a mis brazos, 
líbrate del fuego, para gloria de Dios y de la Reina del Cielo y 
la alegría de tu madre”. Cesan las llamas y el niño sale 
sonriendo y feliz, lanzándose en los brazos de San Diego, y 
sano y salvo pasa a los brazos de su madre llorando de gozo 
la feliz señora. 

Todavía existe en Sevilla la calle del Horno que nos 
recuerda el milagro impecable de San Diego, como intercesor. 
Siguen 134 milagros más, reconocidos por la Santa Iglesia 

A
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Católica, y los millones que se habrán producido por 
intercesión de santos, beatos, canonizados y mártires. 

¿Todo mentiras para los incrédulos? a quienes amo y 
respeto para poder amarme y respetarme a mí mismo, 
sabiendo que procedo del grupo de los increyentes. 

Felipe II también obtuvo el milagro que le curó a su hijo, 
gracias a la intercesión de San Diego, esto le hizo al Rey 
solicitar la canonización de San Diego. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 2—enero—2011, 

 en El Comercio 2—enero—2011 
y en El Comercio Digital 2—enero—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tres escalones del Puente a la Perfección: En el primer escalón, 
levantando los pies del afecto de la tierra, el alma se despoja de los 
vicios; en el segundo, se llena de Amor a la virtud, y en el tercero, 
gusta de la paz. 

Santa Catalina de Siena 
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SAN ESTANISLAO 
 
 
 

n esta vida que ha sido puntualizada por la Santa 
Iglesia como un valle de lágrimas, tengo para mi que 
sólo los santos han sabido aprovecharla como ha sido 

dispuesta por nuestro Creador. Teniendo en cuenta que 
nacemos llorando y morimos gimiendo, sería una pena 
despilfarrar esas tribulaciones sin extraerles todo lo bueno 
que nos traen y no es poco. 

Estoy leyendo la biografía de San Estanislao, Obispo de 
Cracovia y mártir. Sus padres eran nobles y rogaban a Dios 
continuamente para tener hijos, finalmente Dios les concedió 
el que después sería un santo excepcional. Lo consagraron a 
Dios desde el día de su nacimiento y le fueron inculcando el 
deber que todos tenemos de compartir conforme a los 
preceptos de Dios y a nuestra conciencia. El joven comenzó 
su buena educación, primero en Gnesen y después en la 
Universidad de París.  

Fue ordenado sacerdote por Lamberto Zula, Obispo de 
Cracovia. Este prelado intentó cederle el gobierno de la sede, 
pero Estanislao le parecía que era demasiado alto el cargo 
para su pequeñez y humildad. 

No obstante, a la muerte de Lamberto las súplicas del 
pueblo y la orden del Papa Alejandro II le obligaron a no 
rehusar la sucesión y lo consagraron Obispo y sucesor de 
Lamberto. Se le atribuye un poder sobrenatural que 
conseguía impactar a cuantos le conocían y hablaban con él. 

No conforme con las tribulaciones que a todos nos 
acechan, se flagelaba diariamente antes del desayuno y 
después de una dieta para cenar. Consideraba el sufrimiento 

E
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como un regalo de Dios para ganar el Cielo, aprovechando, 
en ese sentido, el bien que podemos obtener expiando 
nuestros pecados y atenuando los que cometen nuestros 
hermanos. 

En aquella época, gobernaba Polonia el rey Boleslao II, 
hombre disoluto y cruel. San Estanislao era el único que se 
atrevía a enfrentarse al tirano y reprocharle los escándalos 
que daba. Se reunieron los nobles polacos y acudieron a San 
Estanislao. Éste se presentó valientemente ante el rey y le 
acusó de los pecados que tenía. Terminó diciéndole que si no 
se enmendaba sería excomulgado. El rey, muy enfurecido, 
inventó las patrañas más escandalosas y fue sobornando a los 
disolutos que le querían para hacerlas públicas. Finalmente, 
al verse perdido el monarca decidió hacerle mártir a San 
Estanislao, con sus propias manos, le dio muerte. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay vicio con que el demonio lleve más fácilmente a un alma, 
aunque consagrada al divino servicio, a la muerte espiritual y a la 
eterna perdición, que el de pretender regirse por sí misma sin la 
dependencia y consejo de personas experimentadas. 

Casiano 
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SAN ISIDRO LABRADOR 
 
 
 

sidro era un pobre labriego que cultivaba las tierras de 
Iván de Vargas, donde hoy se encuentra situada buena 
parte de la ciudad de Madrid. Dócil y muy fiel a su 

patrón, Iván de Vargas lo agasajaba con esmero, pero esa 
envidia que tantos males va sembrando en el mundo no 
podía faltar entre los colegas de Isidro, y éstos comienzan a 
calumniarlo de holgazán que abandona el trabajo y no 
aparece en el campo con los bueyes hasta media mañana, 
refugiándose en las iglesias. 

Iván de Vargas se levanta temprano para saber si su fiel 
servidor se encuentra arando en el campo. La sorpresa no 
puede ser mayor: dos bueyes blancos y un ángel reluciente 
están cumpliendo con el trabajo de San Isidro, mientras éste 
adora al Señor en el templo. Ahora comienzan los milagros 
por intercesión de San Isidro: Es de notar que Isidro estaba 
casado con una santa que posteriormente fue canonizada, 
María de la Cabeza; el feliz matrimonio tenía un solo hijo, 
pero cuando Isidro retornaba de su trabajo, su esposa 
llorando desesperadamente se abraza a su marido para 
decirle que el único hijo que tenían se encontraba ahogado en 
lo hondo del pozo. Los dos se arrodillan en el brocal del 
hoyo, y con esa fe que nada le cuesta mover las montañas, el 
agua comienza a subir hasta el borde y el niño venía sentado 
en el agua sano y sonriente al ver a sus padres. 

Cuando un día Isidro regresaba de su trabajo encontró a 
la familia de sus amos llorando amargamente por la muerte 
repentina de una hija, al verlo y sabiendo los prodigios que 
había hecho, le ruegan que suba con ellos a la habitación 

I
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donde estaba el cadáver de su hija; todos se pusieron a rezar. 
Isidro, juntando su cara con la de la difunta, la niña se levantó 
al instante resucitada. 

Murió el 30 de noviembre de 1172. Fue sepultado en el 
cementerio de la iglesia de San Andrés. Cuarenta años 
después de su muerte, en 1212, cuando muy pocos se 
interesaban por conocer su vida, una corriente de agua 
pasaba sobre su sepultura, pero San Isidro se apareció a una 
mujer para decirle que fuese al sacerdote de la parroquia para 
pedirle que trasladasen su cuerpo al interior de la Iglesia de 
San Andrés. Fueron al cementerio y descubrieron la 
sepultura. Se quedaron estupefactos viendo el cuerpo 
totalmente incorrupto y las ropas intactas.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Qué dirías de un hombre que trabajase el campo de su vecino y 
dejase el suyo sin cultivar? Esto es precisamente lo que hacéis cuando 
os ocupáis de las faltas de vuestro prójimo y os olvidáis de las que 
gravan vuestra conciencia. 

Santo Cura de Ars 
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SAN JOSÉ — 1 
 
 
 

“Querría yo persuadir a todos fuesen devotos de este glorioso santo, 
por la gran experiencia que tengo de los bienes que alcanza de Dios. No he 
conocido persona que de veras le sea devota y haga particulares servicios, 
que no la vea más aprovechada en la virtud. Sólo pido, por amor de Dios, 
que lo pruebe quien no me creyere”. (Teresa de Ávila). 

 
engo para mí que San José ha sido un predestinado 
para la más pura santidad, abnegación y altruismo. 
Un preelegido para cumplir una de las misiones más 

excelsas y más humildes de las que Dios ha encomendado a 
los que fueron sus enviados. 

Conforme al querer de la Iglesia Católica, el 19 de marzo 
es la festividad del nacimiento (para el Cielo) de San José, 
Esposo de la Virgen María y confesor, a quien el Sumo 
Pontífice Pío IX, conforme a los deseos y oraciones del mundo 
católico, proclamó Patrono de la Iglesia Universal. 

Se podría decir que la historia de su vida no ha sido 
escrita por los hombres. Los evangelistas la relataron por 
inspiración divina más que por los datos que tenían. Cuando 
Jesucristo les hablaba y les decía: “Pasarán el Cielo y la Tierra, 
pero Mis Palabras no pasarán”. No podemos decir que esto 
era una locura del Mesías, aun sabiendo que sus palabras 
nadie las escribía ni podían ser memorizadas para ser 
manuscritas en pergaminos 60 ú 80 años después.  

San José sólo ha podido disfrutar de la Gracia de Dios 
con las espinas de Su Corona. Esposo con el voto de castidad 
perfecta. Padre por adopción de un Hijo del Espíritu Santo. 
Su Santa Esposa embarazada sin saber José quién es el 

T
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amante, hasta que un ángel se lo dice en “sueños”. 
Trescientos kilómetros a pie para huir a Egipto y salvarle la 
vida al Niño Dios, con el riesgo que todos comprendemos, y 
mejor aún los que hemos sido emigrantes y hemos tenido que 
dormir y vivir en favelas. Después el Niño Dios desaparece y 
sus padres, con buena lógica, suponen que les ha sido 
secuestrado, mientras se encontraba en el Templo dando 
magistrales lecciones a los sabios y entendidos. 

San José era de descendencia real. También era el 
responsable de la educación del Niño, y de guiar y sostener a 
la Sagrada Familia. Se habla de un documento antiquísimo 
donde se narra la última enfermedad de San José, de su temor 
a los Juicios de Dios. Pero Jesús nos dice que “era un varón 
justo”. Aprendamos de San José pensando en el Cielo que nos 
espera cuando dejemos este valle de lágrimas.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 19—marzo—2007  

y en La Nueva España 19—marzo—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando un sentimiento de amor y gratitud, por ejemplo: ¡Cuán 
bueno es Dios!, penetra en el corazón, en primer lugar produce la unión 
con la Divina Bondad; pero si se le mantiene durante un poco de 
tiempo, va penetrando con toda el alma como un perfume precioso, se 
dilata y extiende por la voluntad, y por así decirlo, se incorpora a 
nuestro espíritu, juntándose y estrechándonos por todos lados más y 
más y uniéndonos a Él. 

San Francisco de Sales 
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SAN JOSÉ— 2 
 
 
 

ue San José un varón justo, tan dócil, tan santo y 
bueno, que a nadie ha dado un disgusto, con todos ha 
sido ameno. Calumniado y perseguido, por envidia 

maliciosa, el más santo incomprendido, vive una vida 
azarosa. Lo escogen por santo esposo, para una pura 
doncella, trabajador y famoso, desposorio a la más bella. 

Es la Virgen Santa y Pura, elegida por Dios Padre, la 
más excelsa figura, para ser de todos Madre. 

María está embarazada, José no puede dormir, ve su 
barriga abultada, y sólo piensa en morir, viendo su vida 
acabada, y el conflicto de vivir, con su esposa embarazada. 
¿De dónde pudo venir el hijo que ya exultaba? Pasa las 
noches José afligido y discurriendo, pidiendo a su Dios Yahvé 
por lo que viene sufriendo. 

Dios le envía un mensajero, dejando claro a José, que 
confíe, es lo primero, quien le habla es Dios Yahvé. Sin 
mediar más dilación, José sereno y prudente, le viene la 
ensoñación y todo es muy diferente. Habla a José el 
mensajero, le dice que vendrá el Niño, que se vaya el 
extranjero; que le dé mucho cariño; Dios proveerá el dinero. 
José en la carpintería, el Niño en una cunita, los ve la Virgen 
María, cada poco una visita. 

Dos años fueron corriendo, Herodes buscando al Niño, 
muy seguro y sonriendo, fingiendo en darle cariño. 

Genocidio preparado, para darle a todos muerte, el Rey 
así lo ha ordenado, los que se salvan por suerte. Es la envidia 
de un monarca que sólo piensa en mandar: Soberano y 
patriarca, matar niños y a callar. Mucho tiene que aprender el 
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que a Dios quiere engañar, mucho más que padecer cuando 
decide usurpar. Les ha llegado la hora, a la Familia Sagrada, 
de vigilar a deshora y salir como emigrada. 

Salen camino a Egipto, huyendo del rey Herodes, con el 
Niño principito, amenazas y temores. ¿Dónde paran a comer? 
¿Lleva dinero José? ¿Lleva dinero María? ¡Ah! Todo lo lleva 
Yahvé y unas monedas María. 

Ahora vienen las fronteras, hay que dar explicaciones, 
marcar bien las carreteras y sujetos a inspecciones. Noches 
frías y lluviosas, muchos días soleados, gozo para las 
babosas, Niño y María congelados, José apura al borriquillo, 
tienen que buscar posada, ya llora de hambre el chiquillo y 
ninguno les da nada.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si quieres ser santo, sé humilde; si quieres ser más santo, sé más 
humilde; si quieres ser muy santo, sé muy humilde. 

San José de Calasanz 
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SAN JOSÉ, MARÍA Y EL NIÑO 
 
 
 

a influencia que San José tenía, para ser elegido por 
Dios Padre, para ser el esposo de María, la que ha sido 
del mismo Dios su Madre. Este santo de nada ha 

disfrutado, nunca un beso le ha dado su mujer, nunca ha 
visto en su Hijo tan amado, los poderes que había de ejercer. 
No dudaba que era el Hijo de Dios, pero sólo le vio de 
carpintero, trabajando silenciosos los dos, y muy pobres con 
poquito dinero. Es verdad que su Hijo le quería, y nunca en la 
obediencia le faltó, asimismo lo trataba María, y en todo San 
José les confortó.  

Retornemos a los primeros años, cuando Herodes celoso 
y criminal, comienzan a sufrir los desengaños, de la muerte 
que le anuncian fatal. Rey Herodes ordena sin conciencia, 
matar a los menores de dos años, y le salva a Jesús la 
Providencia, aislando a ese Niño de los rebaños. El ángel dice 
en sueños a José, que se vayan a Egipto sin espera, que lo 
manda y lo pide Dios Yahvé, que dejen Nazaret y vayan 
fuera. ¿Y cómo cargan todo en un borrico? ¿Y cómo han de 
pasar en la frontera? ¿Y cuál es el idioma allí en Egipto? ¿Y 
cuánto es el dinero que les queda? ¿Y cuánto duró el viaje día 
y noche, durmiendo siempre al raso?, ¿y cuándo llueve?, es 
claro que no hay techo, falta el coche. Lo mismo cuando hay 
sol que cuando hay nieve. ¿Quién baña al Niño Dios, quién lo 
alimenta? ¿Quién le cambia pañales, quién repone? ¿Quién 
les cubre a los tres cuando hay tormenta?  

Pero existe la fe, pues Dios dispone. La frontera han 
pasado, es un aliento, a dónde se dirigen, Dios dirá, hay que 
buscar posada y alimento, para el Niño la teta de Mamá. La 
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humanidad entera peligrando, si el Redentor se muere, 
¿quién nos salva? María y San José van cavilando, cuando 
empieza la noche y hasta el alba. Ocho años en Egipto 
trabajando, es posible que en su carpintería, no era propia, la 
estarían arrendando, para darle el dinero a María. Los 
quehaceres del Niño ¿quién los sabe? Algunos amiguitos 
tendría allí, su carácter angelical y suave, no eran fruto de un 
niño baladí. Estudiaba Jesús, ¿quién lo adivina? Ayudaba a su 
padre, claro está, era el Hijo de Dios y así camina, con porte 
de nobleza y majestad. No creo que Jesús haya estudiado, el 
creador de idiomas ya sabía, es único Maestro y lo ha 
probado, cuando sabios doctores corregía.  

El ángel vuelve en sueños a José, para darle la noticia 
dichosa, y le dice que vuelva a Nazaret, que el rey tan 
criminal ya está en la fosa. El viaje es de alegría y sacrificio, 
pero es muy diferente al que había hecho, con destierro, 
peligro y el suplicio, y todo por la fuerza y a despecho. La 
Familia Sagrada en Nazaret, las visitas no cesan un momento, 
intuyendo que es Hijo de Yahvé, anunciado en el viejo 
Testamento. Comienzan rehaciendo lo perdido, la gente le 
compraba al carpintero, su trabajo siempre estaba vendido, y 
nunca le faltaba aquel dinero. El hogar es colmado de alegría, 
es trabajo, es amor, es oración, es la gracia de la Virgen María, 
y es el Niño Jesús su corazón.  

Pero falta la cruz que no ha llegado, demasiado felices 
están siendo, sabiendo que la cruz nos ha salvado, y con esta 
familia redimiendo. Y ha llegado la cruz bien tenebrosa, 
después de una ilusión de festival, se siente la familia muy 
dichosa, y surge lo impensable, lo fatal. Montados en carroza 
van los tres, a la fiesta pascual “jerusalena”, y en la vuelta les 
viene de revés, la noticia no trae cosa buena. El Niño se ha 
perdido, ¿dónde está? Es posible que lo hayan secuestrado, 
angustiados su padre y su mamá, tres días y tres noches lo 
han buscado. Y el Niño está en el templo con ingentes, con los 
doctores más intelectuales, y todos le son indiferentes, porque 
es sabio divino, ellos normales.  
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Después del gran dolor lo han encontrado, sirviéndole a 
Dios Padre poderoso, y así han visto que no fue secuestrado, 
y sigue tan luciente y tan hermoso. La cruz de aquellos días 
terminó, pero ¡ay de las que faltan por venir!, mejor sería 
ocultar las que sufrió, para poder al mundo redimir. No hay 
derecho a quejarnos de las cruces, meditemos las que sufrió 
María, pidamos al Señor que nos dé luces, mirando siempre 
al Cielo y Él nos guía. No te quejes por lo que Dios nos pide, 
recuerda lo que tiene prometido, pues muy pronto nos llega 
la salida, y en el Cielo Jesús siempre es tu amigo. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Por muy grandes que sean los deseos de amarme que tenga un 
alma, si no entra en el camino recto de la humildad, tropieza sin cesar. 
El hombre está lleno de soberbia..., y yo no tengo nada que hacer con 
los soberbios. Sólo los humildes me agradan: Yo los ensalzo y les 
descubro todos mis secretos. 

Beata Ana María Taigi 
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SAN PEDRO DE ALCÁNTARA 
 
 
 

l próximo día 19 se celebrará la festividad de San 
Pedro de Alcántara. Pedro Garavita nació en un 
pueblecito de Alcántara, en Extremadura, en 1499. Su 

padre era un abogado de prestigio, y ejerció el cargo de 
gobernador de Extremadura. Su madre era de muy buena 
familia y ambos se distinguían por las obras de caridad que 
practicaban. Pedro comenzó los estudios en la escuela de su 
pueblo, pero su padre murió antes de que hubiese terminado 
la filosofía. Su padrastro le costeó los estudios en la 
Universidad de Salamanca, donde Pedro sintió la vocación de 
hacerse franciscano. Escogió precisamente ese convento por 
el ardiente deseo de penitencia, sabiendo que en él reinaba la 
austeridad y la disciplina. 

San Pedro no dejaba de predicar a los pobres el valor de 
la pobreza para la vida eterna, apoyándose siempre en el 
Libro de la Sabiduría, y toda su vida se ha sentido muy 
atraído por la soledad, y en ella compuso un libro sobre la 
oración, tan estimado por Fray Luis de Granada, San 
Francisco de Sales y Santa Teresa de Ávila. Nos dicen sus 
biógrafos que es una obra maestra que ha sido traducida a la 
mayoría de las lenguas occidentales. Con alguna frecuencia 
era arrebatado en éxtasis con larga duración. 

La fama de San Pedro de Alcántara llegó a oídos del rey 
Juan III de Portugal, quien le llamó a Lisboa, sin conseguir 
retenerlo allí como era su deseo. Las penitencias que hacía 
San Pedro de Alcántara son realmente increíbles. Siembre iba 
descalzo y su único vestido era un hábito de tejido muy 
burdo, y debajo del hábito no llevaba camisa. Estaba 
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acostumbrado a comer una vez cada tres días, y no se 
consideraba con ningún mérito. Ocultaba todas las buenas 
obras que realizaba cuando éstas no hablaban por sí mismas. 

El santo pasó por Ávila en 1560, movido por una orden 
del Cielo, cuando Santa Teresa aún se encontraba en el 
convento de la Encarnación, y atravesaba por un periodo de 
ansiedad y escrúpulos. Allí la visitó San Pedro de Alcántara y 
la colmó de ánimo y de paz, disipándole sus dudas, le 
aseguró que sus visiones procedían de Dios. 

San Pedro de Alcántara cayó enfermo y fue trasladado 
al convento de Arenas para que muriese entre sus hermanos 
religiosos. En sus últimas palabras decía: “Mi alma se regocija 
porque me han dicho: Iremos a la casa del Señor”. En seguida 
se arrodilló y murió en esa actitud. Santa Teresa escribió: 
“Después que murió, el Señor ha tenido a bien que me 
aproveche más que cuando vivía, ya que me ha ayudado y 
aconsejado en varios asuntos, y le he visto frecuentemente en 
la Gloria”. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando tropiezo con un alma presuntuosa, que se tiene por más 
prudente, más instruida, más virtuosa que las demás, me estremezco; 
creo hallarme ante un demonio en carne mortal. 

San Alfonso María de Ligorio 
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SANTA FAUSTINA Y JUAN PABLO II 
 
 
 

n el camino de la vida espiritual aparecen episodios 
tan admirables que nos cuesta creerlos, aun sabiendo 
que son evidentes después de ser respaldados por la 

Santa Iglesia (Nihil Obstat) con Juan Pablo II y Benedicto XVI 
a la cabeza. 

Estoy leyendo el libro más extraño y admirable que ha 
llegado a mis manos en los ochenta años que acabo de 
cumplir, titulado: “Si se entrega a mi Misericordia”. Un 40 
por ciento aproximadamente lo ha redactado Jesucristo 
personalmente a Santa María Faustina Kowalska, con todas 
las explicaciones que se hacen más necesarias que nunca para 
la santa Iglesia y todos sus miembros. 

En la canonización de Santa Faustina por Juan Pablo II 
el 30 de abril del año 2000, en Polonia, el Santo Padre 
manifestó: “La luz del Mensaje de Misericordia confiado a 
Santa Faustina por Jesucristo, ILUMINARÁ AL HOMBRE del 
tercer milenio. Dios, desde el inicio de mi pontificado, me 
encargó, especialmente, difundir Su Misericordia”. Y ante 
cientos de miles de personas dijo en Polonia que él rezaba 
continuamente esta oración del Rosario de la Divina 
Misericordia: “Por la dolorosa Pasión de tu Hijo, ten 
misericordia de nosotros y del mundo entero”.  

Continúa Juan Pablo II preocupado también por los 
sacerdotes, y exhortándoles como sigue: “¡Sacerdotes! Haced 
de la Divina Misericordia VUESTRO PROGRAMA 
SACERDOTAL en este tiempo necesitado como nunca”. 

E 
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Por iniciativa de Juan Pablo II han sido distribuidas 
millones de estampas en las que él puso estas palabras: “SED 
APÓSTOLES DE LA DIVINA MISERICORDIA”. 

El apostolado que nos pide Santa Faustina, Juan Pablo II 
y el mismo Cristo, para divulgar el Mensaje de la Divina 
Misericordia, es un verdadero compromiso para todos los 
que tenemos fe. Los que nos conocemos un poco sabemos que 
no tenemos ningún mérito, todo lo ha hecho Dios en 
nosotros, excepto el pecado, tal vez por eso nos viene a traer 
la devoción a la Divina Misericordia, por la cual nos podemos 
salvar sin pasar por el Purgatorio. Eso es lo que Jesús nos 
promete con sus palabras en este libro, y hablando del 
susodicho libro, puedo decirles que he recibido 1.100 de un 
sacerdote de Guadalajara, y los tengo a disposición de 
cualquiera que desee leerlos gratuitamente. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 15—noviembre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El que practica muchas virtudes sin la humildad, es como el que 
arroja el polvo al viento, que al punto se lo lleva. 

San Gregorio 
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SANTA ISABEL, REINA DE PORTUGAL 
 
 
 

as excelsas virtudes de Santa Isabel, queriendo cumplir 
literalmente los Santos Evangelios de Jesús, una de sus 
promesas compasivas era ser siempre piadosa con los 

pobres y enfermos que no dejaba de proteger. Por eso se dice 
de ella que “ningún pobre le pidió que no haya sido 
socorrido”. 

Santa Isabel disponía de un limosnero, advirtiéndole 
que a ningún pobre dejara sin limosna. Este paje o criado de 
cámara también era ferviente católico, y de él se servía la 
Reina para la distribución de las limosnas y otras cosas de 
verdadera caridad. Pero otro paje de la cámara del rey Dionis, 
su marido, movido —tal vez— por envidia o celoso por la 
fraternidad que existía entre la Reina y su limosnero, con 
gran astucia y peor intención fue consiguiendo —a base de 
insinuaciones— que el rey dudara de la fidelidad de su santa 
esposa. 

Enfurecido el rey por la desconfianza que le había 
inculcado el paje, decidió darle muerte secretamente al buen 
servidor de su esposa. Y saliendo a pasear a caballo, pasó por 
donde había un horno de cal, llamando aparte a los hombres 
que estaban atizando les dijo que un servidor de su palacio 
pasaría por allí creyendo que sólo iba para entregarles en 
mano el sobre que llevaba, y les ordenó que lo quemaran vivo 
en el horno “porque así convenía a su servicio”. Al día 
siguiente, el rey le mandó al paje de la reina, su esposa, que 
fuese por el lugar donde estaba ubicado el horno con el 
mensaje que llevaba en el sobre. 
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El joven servidor de la reina, al pasar por las 
inmediaciones de una iglesia, sintió el tañer de las campanas 
anunciando la misa que se disponía para celebrarla. Asistió a 
la misa y se quedó haciendo oración algo más de dos horas. 

Entretanto, el rey don Dionis envió a su criado de 
cámara para informarse si la orden que les había dado a los 
trabajadores del horno se había consumado. Y estos, 
creyendo que se trataba del “reo” lo quemaron vivo. Y así, 
cuando el paje de la reina se presentó al rey, después de pasar 
por el horno, el monarca se quedó estupefacto, pero 
comprendió el efecto de su traición y arrepentido de todo lo 
que había hecho pidió perdón a su santa esposa y se 
reconcilió con ella. 

Esto me hace pensar, una vez más, que las deudas 
contraídas con Dios o con los hombres (todas son iguales), en 
esta o en la otra vida se pagan con creces. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 30—septiembre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Será mejor haber sido criado del cocinero con humildad que 
sacerdote con amor propio y soberbia. 

San José de Calasanz 
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SEGUIR A JESÚS 
 
 
 

sa gracia que tiene el que te sigue, nos declara que Tú 
eres el Mesías, nos dices que sin Ti nadie consigue las 
más santas y eternas alegrías. Por el Padre Tú has sido 

el engendrado, en el vientre de la Virgen María, siendo 
Virgen sin mancha ni pecado, Tú nos diste la fe y la alegría. 
Qué milagro es Dios mío no creer, ni en los santos ni en 
Cristo ni en Su Madre. Pues tan sólo sería reconocer que 
Cristo ha revivido por su Padre.  

Son quinientos testigos que lo han visto, después de que 
ha sido muerto en una cruz, y Dios Padre nos dice que es el 
Cristo, y que es Su Hijo amado el buen Jesús. 

Cuarenta días estuvo aquí en la Tierra, después de 
haber salido de la fosa, y a todo el increyente le dio guerra, 
porque Herodes esperaba otra cosa. 

Las mujeres buscaban a Jesús, y hablando de todas estas 
cosas, se presenta como un rayo de luz, y se quedan absortas 
y espantosas. 

Yo sería sin Cristo un desgraciado, con la fuerza que 
tengo caducada, adicto igual que todos al pecado, la gracia 
del Señor no sería nada. El genio y mal humor sería 
indomable, el miedo a grandes males temeroso, seguro es que 
con nadie sería amable, al no tener a Cristo el poderoso. 
Jamás hubiera escrito cien sonetos, jamás hubiera escrito tres 
mil cartas, tratados religiosos y otros temas, mezclando entre 
los mismos suaves sartas. El cáncer que he sufrido y 
desahuciado, en nada lo he temido porque hay Dios, con Él 
me confesaba y perdonado, con paz y con paciencia yo iba en 
pos. El cristiano nada debe temer, su peor enemigo es el 
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pecado, y confesarlo pronto es un deber, sabiendo que el 
Señor vuelve a tu lado, y enseguida te vuelve a proteger. 

Si supieras lo bueno que es Jesús, y el amor que tiene al 
ser humano, haz la prueba meditando su cruz, y el trato que 
le ha dado al más tirano. “Perdónale Dios mío, no saben lo 
que han hecho. Yo no soy un impío, Yo no soy un desecho. 
Soy el Dios Salvador que vengo con la paz, que vengo con 
amor, que traigo caridad. Que doy la salvación, y lo eterno y 
gozoso, porque doy el perdón y el Cielo tan dichoso”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 24—julio—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El demonio nos engaña, haciéndonos entender mal la humildad, 
procurando que nos parezca soberbia tener grandes deseos y querer 
imitar a los santos y desear ser mártires. 

Santa Teresa de Jesús 
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SER CRISTIANO 
 
 
 

e leído la carta de don Matías Expósito Pérez, publicada 
en este mismo diario el pasado día 29 de junio. Me ha 
gustado la forma sencilla, llana y sincera que tiene para 

escribir. También es cierto que dice algunas verdades que 
para nada son despreciables, el mal que se comprueba es 
cuando cae en abundantes herejías. Es claro que no lo hace 
con mala intención, pero lo hace, y la divulgación de los 
errores puede alcanzar a 15 ó 20 mil familias que pueden leer 
LA VOZ DE AVILÉS todos los días. Ese diario entrañable y 
añoso que mi madre siempre leía desde hace más de 70 años. 

Don Matías nos dice que “la ley del divorcio atenta 
contra la Ley de Dios”. Me supongo que don Matías no ha 
tenido oportunidad de asistir a una boda cristiana y oír las 
palabras de Dios. Dicho esto comprenderá quiénes son los 
que atentan contra la Ley de Dios. 

Su eminencia el cardenal Rouco Varela no ha podido 
casar a ninguna asturiana divorciada. Esto sería una herejía 
más por parte de su eminencia, entendiéndolo como usted lo 
escribe. Es necesario analizar el cómo y el por qué ha sido, si 
es que fue: No me gusta personalizar, a no ser cuando se trata 
de un personaje que todo el mundo conoce, como puede ser 
el Nobel de Literatura, don Camilo José Cela (d. e. p.). Este 
buen señor, cuando se cansó de vivir amancebado, bien 
asesorado por un abogado de esos que se dedican a conseguir 
nulidades para los matrimonios que se han casado por la 
Santa Iglesia, y han prometido vivir juntos hasta que la 
muerte los separe, y ser fieles en la salud y en la 
enfermedad”. (Disculpen las imprecisiones). 

H 
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Estos señores lo tienen facilísimo: Llevan los testigos 
necesarios para decir que han sido coaccionados por sus 
padres para casarse forzosamente, y al no llevar testigos 
contrarios a lo deseado por los contrayentes, la Santa Iglesia 
tiene que atenerse a las declaraciones juradas de los falsos 
testigos, cumpliendo las leyes del Estado. Cumplido el 
requisito que antecede, pueden decir lo que nos ha dicho don 
Camilo después de su boda o bodijo: “Hemos hecho las paces 
con Dios”. El problema de la herejía viene después: Y el 
amancebamiento continúa intacto, porque “de Dios no se ríe 
nadie” (Gálatas 6, 7). 

Sólo un par de herejías más: Nos dice don Matías que 
está a favor de la vida, de todas, pero acepta en determinadas 
condiciones que el aborto esté permitido, tal como establecen 
las leyes. Creo don Matías, que al declararse cristiano, mejor 
diría que “tal y como establecen las leyes de Dios”. Pues si 
aceptamos las leyes de los hombres tenemos que rehusar las 
Leyes de Dios. Le sugiero que lea más despacio los cambios 
que ha hecho el Concilio Vaticano II. Hasta que encuentre lo 
que nos manda hacer a usted y a esta pobre servidora.  

Los canonizados nos dicen que tenemos que compartir 
nuestras ganancias con los pobres, y el Concilio Vaticano II 
nos dice que tenemos que dar, incluso de lo que nos hace falta 
para nosotros. Supongo que esta exigencia por parte de la 
Santa Iglesia no le incomodará a don Matías, pero eso de 
ponerla en práctica… ¿Verdad que sí, don Matías? Con todo 
el respeto que se merece, le sugiero que abandone el 
malhumorado antes de comenzar con sus artículos. Pues hará 
más trabajo y mejor. 

__________ 
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SIN DIPLOMACIA 
 
 
 

s decir, sin esa “cortesía aparente e interesada”. 
Disertaremos sobre lo que los rotativos y la televisión 
nos dicen y lo que les falta por decir, y nosotros lo 

sabemos porque Dios nos lo ha dejado escrito: “La justicia y 
la paz se besan” (Salmos 85, 11), y yo agrego: El odio y las 
guerras se abrazan. 

Todos hemos podido ser informados de los 2.000 
millones de fetos, embriones y bebés, que han sido asesinados 
vilmente en el seno materno, sin incluir los de las clínicas 
privadas donde algunos estaban próximos a nacer. 

Bueno y provechoso sería que toda la sangre que se ha 
derramado fuese depositada en camiones cisterna, porque los 
2.000 millones que fueron exterminados en la última década 
equivale a un tercio de toda la humanidad, en consecuencia, 
los camiones de carne troceada y de sangre harían una 
retahíla en aparcamiento que podría rebasar las fronteras de 
Europa. 

Y la tendencia que se viene acercando lleva consigo el 
incremento del número predicho. Todos sabemos que la ley 
que se aprobará cuando pasen las elecciones hará libre el 
aborto sin ningún supuesto. Es decir, gratuito y libre hasta las 
18 semanas, y sabemos por experiencia que el mochín que 
mata un embrión con 18 semanas, un bledo le importa que 
tenga 36 semanas, y la justicia ya no entra en esos “detalles”. 

Hay otra desgracia en España con los hombres que 
vienen asesinando a su pareja, y que no deja de 
incrementarse. Suponemos que las autoridades se habrán 
dado cuenta de que entre los matrimonios que practican la 
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religión cristiana y se vienen casando por la santa Iglesia, aún 
no se ha dado un solo caso como el que sucede con las parejas 
de hecho.  

Visto lo que antecede, si no falta un poco de 
humanidad, se hace imprescindible fomentar el catolicismo, 
pues no han encontrado ni encontrarán remedio para evitar la 
sangre que diariamente se derrama en muchas calles y plazas 
de España, no hay otra solución que no sea –repito- 
incentivar la religión católica, para recuperar el santo temor 
de Dios. Y si creen ustedes –“sin saberlo”- que Dios no existe, 
digan una mentira más e invéntenlo, por nobleza, por 
humanidad y por compasión de las señoras, de los jóvenes y 
de tantos niños y mayores que son víctimas de un terrorismo 
y de unos secuestros que tienen a los padres amedrentados 
sin saber qué ha sido de sus hijos. Entre los que matan a 
puñaladas o con armas de fuego y con bombas no veo 
diferencia. Y ustedes sabrán quiénes son los que matan más.  

Cuando la beata Jacinta –con 9 años de edad- se 
encontraba en un hospital de Lisboa esperando la muerte en 
aquellas semanas que se aproximaban, tres veces la visitó la 
Virgen Santísima, y entre los mensajes transmitidos a la niña 
angelical le dijo: “Las guerras son fruto del pecado. Pidan 
mucho a la Inmaculada por la paz”. ¿No sucederá lo mismo 
con los tornados, las inundaciones, los incendios, los barcos a 
pique, los cayucos y pateras, donde mueren de hambre y de 
sed los pobres emigrantes (yo también he sido emigrante, con 
once años de experiencia en Brasil) porque no hay justicia 
para compartir nuestra riqueza con los desgraciados países 
del Tercer Mundo? ¿Alguien cree que la opulencia y el placer 
inmediato y fugaz llevan consigo la felicidad que buscan y 
que todos buscamos “de forma muy distinta”? Craso error. 
La felicidad en la Tierra y en el Cielo está implícita en el bien 
que se hace y en las tentaciones diabólicas que se vencen. Y si 
a alguien le parece ridículo o pueril lo que ha sido narrado, 
cuando sea llamado a juicio para dialogar con Jesús, me dará 
la razón. 
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Soy consciente de las consecuencias que pueden venir 
sobre mí a causa de lo escrito. Pero quiero dejar muy claro 
que lo hago por el amor que tengo a Jesucristo y a su 
Santísima Madre por los bienes que me han hecho. Sólo por 
eso. Me faltaba decir que no estoy afiliado a ningún partido, 
porque gana la derecha, gana la izquierda, y el que tiene 
come, y el que no, se queda sin comer, por eso me solidarizo 
con los pobres, y gracias a Dios les ayudo todo lo que puedo 
para que no se mueran de inanición. 

Dejen a esas mujeres que después de abortar no han 
tenido un día más de alegría ni han conseguido recuperar la 
salud física y psíquica, que vengan a la televisión a dar sus 
testimonios, y así, habrán reducido el aborto –es posible- en el 
ochenta por ciento, ¿o es que quieren seguir aumentándolo? 

 
Publicado en La Voz de Avilés 16—febrero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La prueba del amor son las obras que se hacen por el Amado. 
San Gregorio Magno 
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SOLIDARIDAD CON LA IGLESIA 
 
 
 

i no somos solidarios con los que hacen el bien a fondo 
perdido, ¿cómo podemos serlo con algunas empresas 
que sólo hacen el bien para obtener mayores 

ganancias? Solidaria es la persona o entidad que se adhiere a 
quienes hacen el bien desinteresado por amor a Dios o al 
prójimo. Solidaria es la persona que comparte sus ganancias 
con los más pobres. Solidaria es también la persona que su 
sensatez le hace ver cómo todo cuanto le sobra les pertenece a 
los más pobres.  

En el informe que nos ha presentado recientemente una 
institución católica que todos conocemos, Cáritas, se nos dice 
que esta fundación consiguió en el año 2007 favorecer a 
400.000 pobres con alimentación, viviendas, asesoramiento 
jurídico, empleo, etc. Pues bien, en el año 2009 la cifra se ha 
multiplicado por dos, es decir, 800.000 personas han sido las 
beneficiadas por los bienhechores católicos que practican la 
verdadera solidaridad. 

No ignoramos que existe un voluntariado de gentes que 
también trabajan a fondo perdido para el bien de los pobres. 
Ponderemos a estos señores para incentivarlos a seguir 
trabajando y reconozcamos su proba labor, sean católicos o 
sean ateos, pero no vulneremos a la Santa Iglesia que 
Jesucristo fundó con su preciosa sangre en la cruz, con la 
finalidad de hacer siempre el bien, especialmente a los más 
desheredados, los que han sido siempre los predilectos del 
Señor. ¿Qué sentido tiene que tan continuamente aparezcan 
cartas o artículos en los rotativos vilipendiando a la Iglesia 
Católica, sin darse cuenta de que si los detractores de la 

S
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misma consiguieran cerrarle las puertas, millones de 
personas morirían de hambre, de frío y de abandono en pocas 
semanas? 

Los enemigos de Jesucristo y de los crucifijos enseguida 
nos echan en cara los crímenes perpetrados por la Inquisición 
hace muchos siglos, ignorando –o queriendo ignorar- que 
Torquemada fue el cabecilla que nunca llegó a ser obispo, y 
esas barbaridades cometidas por él y sus secuaces contra los 
“apóstoles” de satanás, justificándose con que algunos 
cristianos se pasaban al grupo de los endemoniados y se 
condenaban para siempre. Entendía Torquemada que lucifer 
–príncipe de los ángeles rebeldes- estaba consiguiendo 
prosélitos del cristianismo para pasárselos a satanás, príncipe 
de los demonios. Sólo una pregunta: ¿Conocen ustedes 
alguna institución con más de mil millones de socios que 
tenga menos corrupción que la Santa Iglesia Católica? 

Humildemente les sugiero que dejen de odiar a la 
Iglesia y a los católicos. Don Antonio García nos ha dejado 
escrito: “El odio y la envidia: Ved qué terrible alianza”. El 
odio –es para mí- el motor de las guerras. “Cuanto más 
pequeño es el corazón, más odio alberga” (Víctor Hugo). “El 
odio es la cólera de los débiles” (Alfonso Daudet). 

 
Publicado en La Voz de Avilés 18—enero—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Piensa con caridad. Los pensamientos engendran las palabras. 
Nuestro Señor a Gabriela Bossis 
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SÓLO ES POSIBLE VIVIR EN PAZ… 
 
 
 

ólo es posible vivir en paz al hombre que pide y acepta 
la voluntad de Dios, es verdad que no le han de faltar 
un momento de turbulencia, del cual sólo puede tardar 

en salir el poco tiempo que necesita para razonar con 
sensatez. Un amigo de mucha estima para mí que residía en 
Gijón y coincidíamos en cantidad de afinidades, me dijo 
cómo había superado la mayor inquietud de su vida. Bueno 
será adelantar que era muy austero, sensato, buen ahorrador 
y, por supuesto, ferviente católico. Él había conseguido hacer 
unas pesetas en Argentina y casi todas las invirtió en un 
edificio con 8 pisos y bajos comerciales, y para evitar dudas 
podemos decir que la casa predicha estaba ubicada en la calle 
Calvo Sotelo y señalada con el número 8. 

Un mal día, cuando se encontraba en su casa comiendo 
con su familia, y disfrutando de esa paz que siempre llevaba 
consigo, comenzaron a darle golpes en la puerta. Era uno de 
los inquilinos que llegó despavorido para decirle que los 
jóvenes que le habían alquilado el cuarto piso para pintar 
cuadros eran de ETA y habían puesto fuego en la sala del 
piso, advirtiéndole que allí estaba la policía preguntando por 
el propietario. Pues, amén de lo dicho, el fuego avanzaba 
pudiendo alcanzar la dinamita que se guardaba en otras 
habitaciones, y que los bomberos aún no habían llegado. 

“Gracias por avisarme” —le dijo el propietario—. Puede 
irse. Yo llegaré pronto”.  

Unos días después, mientras paseábamos por el muro 
de la playa sobre las once de la noche, contemplando los 
movimientos de las olas y el mar, y pensando en el silencio y 

S



________________________________________________ 
 
456 

la grandeza de Dios, me dio un testimonio de la paciencia y la 
conformidad que Dios concede a los hombres que en Él todo 
lo confían. Y me dijo el amigo: “Después de haber sido 
informado por el inquilino, reflexioné sabiendo que Dios lo 
había permitido y no le gustaría oír mis quejas. Seguí 
pensando que los etarras habían huido, que los bomberos ya 
estaban avisados y trabajando. La policía ya estaba haciendo 
sus gestiones, y al comprender que nada podía hacer por ir 
corriendo, me postré de rodillas para rezarles a Jesús y a su 
Santa Madre, como lo hago cada día que amanece. Es verdad 
que les dije en silencio: Ya sabéis que no tengo nada que no 
sea vuestro. Haced lo que queráis del edificio y de mí. Luego 
me presenté en el edificio; los policías —después de tomarme 
declaración— comprendieron rápidamente que no era 
culpable de nada. La compañía de Seguros me indemnizó lo 
tasado por los peritos, y el piso se quedó francamente nuevo, 
tanto es así que lo alquilé por el doble de lo que 
puntualmente me pagaban los etarras, es decir, por cuatro mil 
pesetas. Esto sucedió hace unos 35 años aproximadamente”. 
El buen amigo ha muerto, y el edificio terminó siendo donado 
para una beneficencia de ancianos, conforme al deseo del 
propietario en su última voluntad. 

Creo que sólo así se pueden calmar las inquietudes y 
vivir en la paz de Dios. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si Dios no me quisiera santo, no me habría creado o me habría 
creado bestia. 

San Pedro Julián Eymard 
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SÓLO PARA GENTE DE FE 
(LA FE SIN OBRAS) 

 
 
 

ara no dudar del Cielo que a todos nos quiere llevar 
Jesucristo, y que por todos ha rubricado esa verdad 
con su sangre, con tormentos horribles, con suplicios y 

burlas, con mofa y con sadismo martirial; hay que renunciar a 
muchas apetencias deleitosas. Hay que fomentar el bien 
cuando nos dejan hacerlo, hay que reconciliarse con Dios a 
través del sacramento de la penitencia, sabiendo que “hay 
más alegría en el Cielo por un pecador arrepentido que por 99 
justos que no tienen necesidad de penitencia” (Lucas 15, 7).  

Y esto nadie lo podrá conseguir sin la oración profunda 
y meditada cada día que amanece, no podemos olvidar que 
“la fe sin obras es inútil, es un cadáver” (Santiago 2, 17; y 
Santiago 2, 26), es decir, no sirve para nada por ser 
compatible con todos los pecados. En Gijón había una señora 
que practicaba los abortos a razón de mil pesetas por cada 
muerte, y cuando el trabajo no era suficiente, entraba en una 
iglesia para pedirle a Dios que le diera el trabajo predicho. 
Así es la fe sin oración y sin obras. Y esa gracia o energía que 
desea llegar a nuestras almas por obra del Espíritu Santo se 
queda paralizada cuando cometemos actos ilícitos conforme a 
los preceptos de Jesucristo. 

¿Saben ustedes el por qué se han perdido miles de 
sacerdotes en EE.UU. a causa de las aberraciones que todos 
conocemos? Puedo decir que lo sé por haber vivido como 
ateo 30 años, y ahora llevo viviendo como católico practicante 
49. Pues bien: esos hermanos nuestros han dejado la oración 
antes de caer en pecado mortal. Y ya sin la luz que nos 

P
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concede el Espíritu Santo, conforme a nuestra religiosidad y a 
nuestras obras, ciegos al Evangelio e inducidos por el 
príncipe de los ángeles rebeldes —lucifer—, hicieron todas las 
bestialidades que el cuerpo desenfrenado les pedía. Pese a 
todo, la misericordia de Dios sólo se aparta del hombre 
después de ser condenado por Él, y las correcciones fraternas 
y muy dolorosas no le han de faltar para que reflexionen —si 
quieren— y puedan restituir lo perdido purificándose con 
sacrificios expiatorios. Es verdad que el demonio continuará 
actuando para quedarse con esas almas y llevarlas con él. 

El Santo Cura de Ars nos decía que si los demonios 
tuvieran cuerpo nos impedirían ver la luz del sol, porque el 
conjunto macizo de sus cuerpos cubriría la bóveda celeste. Y 
Santa Teresa de Ávila, Doctora de la Iglesia, en sus contactos 
con Jesucristo, con ángeles y con santos que habían llegado al 
Cielo, nos dice que veía bajar las almas al infierno como los 
copos de nieve bajan cuando la lluvia se ha congelado. Leer 
las obras completas de la Santa y decir que se lo ha inventado 
nos parece una osadía colosal. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 19—mayo—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Mira, hija mía, y aprende a amar! ¿Ves esta cruz, estas espinas, 
estos clavos, estos cardenales, estos desgarros, estas llagas? Todo es 
obra de amor infinito. Mira hasta qué punto te he amado. ¿Quieres 
amarme de veras? Aprende primero a padecer: padeciendo se aprende 
a amar. 

Nuestro Señor a Santa Gema 
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SÓLO PARA LOS QUE DUDAN DE DIOS 
 
 
 

ara no dudar del Cielo que a todos nos quiere llevar 
Jesucristo, y que por todos ha rubricado esa verdad 
con su sangre, con tormentos horribles, con suplicios y 

burlas, con mofa y con sadismo martirial; hay que renunciar a 
muchas apetencias deleitosas. Hay que fomentar el bien 
cuando nos dejan hacerlo, hay que reconciliarse con Dios a 
través del sacramento de la penitencia, sabiendo que “hay 
más alegría en el Cielo por un pecador arrepentido que por 99 
justos que no tienen necesidad de penitencia” (Lucas 15, 7).  

Y esto nadie lo podrá conseguir sin la oración profunda 
y meditada cada día que amanece, no podemos olvidar que 
“la fe sin obras es inútil, es un cadáver” (Santiago 2, 17; y 
Santiago 2, 26), es decir, no sirve para nada por ser 
compatible con todos los pecados. En Gijón había una señora 
que practicaba los abortos a razón de mil pesetas por cada 
muerte, y cuando el trabajo no era suficiente, entraba en una 
iglesia para pedirle a Dios que le diera el trabajo predicho. 
Así es la fe sin oración y sin obras. Y esa gracia o energía que 
desea llegar a nuestras almas por obra del Espíritu Santo se 
queda paralizada cuando cometemos actos ilícitos conforme a 
los preceptos de Jesucristo. 

¿Saben ustedes el por qué se han perdido miles de 
sacerdotes en EE.UU. a causa de las aberraciones que todos 
conocemos? Puedo decir que lo sé por haber vivido como 
ateo 30 años, y ahora llevo viviendo como católico practicante 
49. Pues bien: esos hermanos nuestros han dejado la oración 
antes de caer en pecado mortal. Y ya sin la luz que nos 
concede el Espíritu Santo, conforme a nuestra religiosidad y a 
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nuestras obras, ciegos al Evangelio e inducidos por el 
príncipe de los ángeles rebeldes —lucifer—, hicieron todas las 
bestialidades que el cuerpo desenfrenado les pedía. Pese a 
todo, la misericordia de Dios sólo se aparta del hombre 
después de ser condenado por Él, y las correcciones fraternas 
y muy dolorosas no le han de faltar para que reflexionen —si 
quieren— y puedan restituir lo perdido purificándose con 
sacrificios expiatorios. Es verdad que el demonio continuará 
actuando para quedarse con esas almas y llevarlas con él. 

El Santo Cura de Ars nos decía que si los demonios 
tuvieran cuerpo nos impedirían ver la luz del sol, porque el 
conjunto macizo de sus cuerpos cubriría la bóveda celeste. Y 
Santa Teresa de Ávila, Doctora de la Iglesia, en sus contactos 
con Jesucristo, con ángeles y con santos que habían llegado al 
Cielo, nos dice que veía bajar las almas al infierno como los 
copos de nieve bajan cuando la lluvia se ha congelado. Leer 
las obras completas de la Santa y decir que se lo ha inventado 
nos parece una osadía colosal. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No queráis nunca huir de aquella Cruz, que Dios os manda, porque 
de seguro tropezaréis en otra mayor. 

San Felipe Neri 



________________________________________________ 
 

461

 
 
 

216 
 

SOLUCIÓN: JESUCRISTO 
 
 
 

s necesario aprender de lo que ha sido experimentado. 
Los gobiernos y Sanidad hacen esfuerzos para evitar el 
SIDA. Con buen ánimo intentan impedir las 

enfermedades venéreas que vienen por contagio coital. 
También les preocupan los embarazos no deseados que 
terminan siendo abortados, con las secuelas psíquicas y 
físicas que padecen después, por falta de una información 
fidedigna para que no terminen gimiendo y llorando. 
Solución única: abstinencia sexual. 

Muy claro estamos viendo que todos los artilugios que 
los gobiernos recomiendan para evitar lo que antecede han 
fracasado y siguen fracasando.  

Esto y tantas desgracias más que vemos diariamente, 
dejando muchas calles manchadas de sangre, creo que 
debieran llevarnos a una sincera reflexión, sin prejuicios ni 
odio: Cuando salió de las urnas el primer Gobierno 
democrático, la mayoría de los españoles éramos católicos 
“practicantes”, y disfrutábamos de pasear por las calles y 
plazas de día y de noche; sin miedo a las violaciones, sin 
miedo al atraco, sin miedo al secuestro de niños, sin miedo a 
los disparos, sin miedo a los asaltantes de residencias. 

Esto no sucede hoy. Hay mucha gente en España 
amedrentada. Si sentimos un ruido a la puerta, lógico es 
pensar que pudieran ser esos que, aun clamándoles las 
víctimas para que les lleven todo lo que quieran y les dejen 
vivir, parece que se regocijan en dejarlos medio muertos y su 
sangre arroyando.  

E
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Por eso es necesario aprender de lo que ha sido 
experimentado. Los gobiernos pueden creer en Dios o no 
creer. Pero no pueden vendarse los ojos ante una realidad que 
se va incrementando cada día o cada mes. Si las democracias 
tienen que ser así, rayando la anarquía, sin libertad para la 
gente honrada, más nos vale refugiarnos con Fidel Castro o 
con su hermano. Y no digamos en Corea del Norte. 

Estamos viendo muy claro que la “única solución” la 
tenemos en Jesucristo y en sus santos Evangelios. Si 
realmente, señores gobernantes, sienten ese amor por España 
y por sus habitantes, no dejen de fomentar lo contrario a lo 
que se viene haciendo en los medios de difusión más 
importantes: Infamar, vilipendiar, y divulgar los embustes y 
patrañas que inventan los que niegan la existencia de Dios. Es 
claro que para renunciar al mal que se ha hecho y rectificar 
nuestra conciencia errónea, exige una dosis de humildad 
admirable, pero no existe otra solución para que ustedes 
puedan conseguir el mayor bien que a todos nos desean, 
mientras van siguiendo –sin darse cuenta- el camino del mal. 
Y ese mal está ahí, y queda denunciado. Mi conciencia me 
pide que lo haga, y Dios me lo exige. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pensad más bien que no sois dignos de tanto favor, porque la 
adversidad es señal y prueba evidente del amor de Dios. 

San Felipe Neri 
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TEOLOGÍA INTUITIVA 
 
 
 

an pasado treinta y siete años después de unas 
vacaciones en Barcelona. Allí hemos visto en una vitrina 
una enciclopedia con cuatro volúmenes muy 

voluminosos. La ojeamos, preguntamos el precio y nos 
quedamos con ella. El contenido es fabuloso: Mil seiscientas 
síntesis biográficas de santos canonizados; todos los fuimos 
leyendo año tras año, pero no encontramos ningún 
canonizado que no ponderara las enfermedades, el dolor y las 
tribulaciones, sabiendo (los canonizados saben) que todos los 
males son como joyas preciosas que han de relucir 
eternamente en la gloria perpetua que nos espera. 

Convencidos de que Dios es bueno y su misericordia 
llena la tierra, estamos seguros que no puede enviarnos el 
mal para el mal. El peor de los grandes males se lo ha 
reservado para su Hijo. Y por ser el mayor de los males 
también ha sido el mayor de los bienes. ¿Qué sería de 
nosotros si Jesucristo hubiese rehusado el dolor y la muerte? 
¿Quién nos haría creer en nuestra resurrección con cuerpos 
gloriosos? “Si Cristo no hubiese resucitado vana sería nuestra 
fe”. 

Conforme a los Sagrados Textos no podemos negar que 
Dios nos castiga cuando es menester. Pero Él nos ha dado 
facultades para transformar el mal que nos envía o permite 
que nos venga, en un bien mayor al que nosotros anhelamos.  

Para obtener esas facultades, sólo es necesario llegar a la 
madurez espiritual de los santos, a lo que todos los cristianos 
hemos sido llamados: “Ser santos como vuestro Padre 

H
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celestial es Santo” (Mateo 5, 48) “Sed perfectos como vuestro 
Padre celestial es perfecto” (Mateo 5, 48). 

Veamos lo que nos han dejado escritos tres canonizados: 
San Vicente de Paúl nos dice que “si conociéramos el tesoro 
precioso que se esconde en nuestras enfermedades, las 
recibiríamos con la misma alegría que si fuesen los grandes 
beneficios”. ¿Conocen ustedes algún político que haya hecho 
tanto bien a los pobres, enfermos y hambrientos como lo ha 
hecho él y lo seguirá haciendo hasta el fin de los tiempos? 
Dice San José de Cupertino: “Las adversidades y 
tribulaciones de la vida son gracias las más singulares y las 
más deseables. Dios las reserva para sus amigos más 
queridos”. Dice San Agustín: “Las tribulaciones no son 
castigos para condenarnos, sino medicina para salvarnos”. 

Sabiendo que el mayor enemigo del hombre es siempre 
el pecado, aún podemos constatar que de esta transgresión, 
cuando hay verdadero arrepentimiento, del mismo pecado 
saca Dios maravillas: ¿Qué hubiera sido San Agustín y Santa 
Mónica si su hijo no estuviera inmerso en el concubinato, 
pues que ninguno de los dos sería santo? Es claro que el que 
peca gravemente ha de expiar sus pecados en esta vida o en 
la otra. Dios no puede ser injusto y tiene que hacerle justicia a 
las víctimas inocentes que desean ser compensadas con la 
punición que merece su agresor. “El que la haz, la paga”. “No 
hay mal que por bien no venga”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 25—junio—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 

La Cruz es el bastón de nuestra peregrinación. 
Santa Catalina de Siena 
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¿TIENE DUDAS DE FE? 
 
 
 

as dudas de fe llevan consigo las dudas de vivir para 
siempre o morir como cualquier viviente. Publio Siro 
nos ha dejado escrito: “Quien pierde la fe no puede 

perder más”. Cuando dudamos que algo no funciona bien en 
nuestro organismo buscamos un médico. Si alguien nos pide 
un empréstito y dudamos de la solvencia que puede tener, 
pedimos informes o documentos de garantía.  

Lógico nos parece que teniendo dudas de fe busquemos 
un remedio en quienes nunca las tuvieron y han preferido el 
martirio antes de retractarse de las verdades de Jesucristo. Es 
claro que al muerto no se le puede pedir nada, pero son 
muchos los miles o millones de santos que andan por el 
mundo silenciosamente sin hacer alarde de nada. Esos son los 
que tienen el remedio para disuadir de sus dudas a los 
dudosos. 

Entendemos que la fe puede ser ciega o racional. Es 
claro que Dios no ha dejado a los muy respetables analfabetos 
sin la posibilidad de tener fe y creer en Él. La fe ciega puede 
ser tan robusta y dinámica como la racional, y más aún. 

Una buena amiga de nuestra pandilla cristiana que tiene 
la fe bien racionalizada, después de tantos años elucubrando, 
nos decía cuáles eran los pilares de su fe. Nos puso algunos 
ejemplos personales y nos leyó pasajes del Antiguo y Nuevo 
Testamento, de los cuales se viene sirviendo cuando el 
demonio le asalta con fuertes tentaciones y pierde las ganas 
de rezar, o cuando el “bellaco” trata de persuadirla para que 
disminuya las horas de oración. No podemos olvidar que 
todo pensamiento negativo es fruto de satanás, y creemos que 
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hay dos remedios para evitarlo: primero la oración y después 
el trabajo. Sabiendo que nuestro cerebro no descansa nunca a 
no ser cuando se encuentra en sueño profundo y reparador, 
aprovechemos su incansable actividad para ser servidos por 
él en todo momento.  

Vamos con lo referente a Jesucristo y los profetas, 
recomendado por nuestra amiga religiosa María Caicoya 
López. 

Sabemos que estos profetas vivieron entre los 600 años y 
los mil antes de Jesucristo: Dice Miqueas (5,2): “Nacerá de 
Madre Virgen”. Dice Zacarías (11,12): “Será vendido por 
treinta monedas”. Dice Isaías (50,6): “Será flagelado y 
escupido”. (53,12): “He dado mis espaldas a los que me 
herían, y mis mejillas a los que arrancaban mi barba. Y no 
escondí mi rostro ante las injurias y los esputos. Comparado 
con los criminales, será entregado a la muerte”.  

Todos sabemos y creemos que sólo Dios puede saber los 
sucesos que han de producirse cuando transcurran 600 años 
más. Pues si todos creemos esto, es porque todos creemos que 
Dios existe, aunque lo neguemos las pruebas son fehacientes. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

No hay leño como el de la Cruz para encender en el alma el fuego 
del Amor. 

Santa Isabel de la Trinidad 
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TODO LO PUEDE LA VIRGEN 
 
 
 

uando se invoca a la Virgen María para hacer el bien, el 
resultado supera los proyectos más ambiciosos. Esto y 
lo que sigue me lo ha dicho un peregrino en Fátima 
después de conseguir –por impetración a la Virgen 

María- doce veces más de lo que pretendía. 
Cuatro inquilinos socios y extranjeros le alquilaron un 

bajo comercial para montar allí un negocio. No recibió ni la 
primera renta. La deuda se fue acrecentando mes a mes, 
debido a la conciencia cristiana del propietario. Pues su 
delicadeza moral no le permitía desahuciar a los pobres 
inquilinos y quedarse con el negocio que tanto les había 
costado. 

Involucrado en el dilema predicho, decidió ponerlo todo 
en manos de María, prometiéndole que no se guardaría ni un 
céntimo de todo cuanto pudiera recibir de la deuda que con 
él habían contraído. Los buenos inquilinos consiguieron 
vender el negocio por cuarenta mil euros, y el joven 
propietario les firmó el traspaso, al mismo tiempo que recibía 
la deuda que antecede. 

Este joven tan devoto de la Virgen de Fátima se acercó a 
mí para pedirme una sugerencia, y después de informarme 
de todo lo predicho, me dijo: “¿Cuál sería el regalo que más le 
agradaría a la Virgen con los doce mil euros que tengo 
disponibles para Ella?”. Lumen Dei –le dije- necesita de todo 
para saciar el hambre de los once mil niños que tiene a su 
cargo. Pero le faltan muchas imágenes de la Virgen para las 
96 comunidades donde tienen iglesias y capillas sin una 
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representación de la Virgen María. Y cuando consiguen una 
imagen y salen con ella en procesión, aquellos pobres indios 
se deleitan venerándola como si fuese su propia madre y 
estuviera viva. Creo que esa sería la mejor inversión de tu 
dinero. Pues las imágenes, siendo de madera y bendecidas, 
les darán gracia, alimento, consuelo y alegría a cuantos las 
veneren y les pidan el pan, y esta obra buena y apostólica ha 
de perdurar hasta el fin de los tiempos. Al joven piadoso se le 
abrieron los ojos enternecido y muy feliz 

Visitamos varios comercios, pero el coste era muy alto y 
sólo ocho imágenes podíamos adquirir por los doce mil 
euros. Ahora vuelve a entrar la Virgen en acción con su 
gracia. Una misionera argentina y madre superiora que 
regenta la Fundación de Lumen Dei en Fátima, con hábito 
blanco, nos dice: “Acompáñenme y les llevaré a la mejor 
fábrica de imágenes que hay en Portugal, allí podrán comprar 
las que quieran a precio de fábrica”. 

Hablamos largo y tendido con el propietario de la 
empresa y surgió lo increíble: “Las imágenes de la Virgen –
nos dijo- talladas en madera están desapareciendo. Ahora las 
hacemos de un material muy superior a la madera y con una 
belleza sin igual e irrompibles”.  

Nos mostró una imagen con su correspondiente corona, 
donde aparece la bala (artificial) que le ha sido extraída a 
Juan Pablo II después del atentado que todos conocemos. 
También lleva dos palomas a sus pies y un rosario en las 
manos. Un metro y cinco centímetros de altura, diez kilos 
menos de peso que las de madera, y el precio asustador. 

Le pedimos al señor propietario de la Fábrica que 
dividiera los doce mil euros por el precio de una sola imagen 
para saber cuántas podríamos llevar por ese dinero. Cuando 
vimos el resultado nos quedamos atónitos y alucinados: 
“¡97!”, nos dijo. –Dios mío, pensé: Ahora ya tienen Vírgenes 
para las 96 comunidades. 

¡Le pagaremos todo en mano! ¡Pónganos cien, maestro! 
–Sí, les pongo las cien. El que no tenga fe que nos perdone. 
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Esto sólo lo puede hacer la Virgen para sus hijos más pobres, 
pero mucho más ricos que los multimillonarios que no 
sueltan un duro y se lo guardan todo para ser corroído con 
“la polilla y el orín” (San Mateo 6, 19). 

 
Publicado en La Nueva España 31—agosto—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si fueses el más sabio astrónomo del mundo; si pudieses discurrir y 
hablar de Dios tan copiosa y abundantemente con todas las lenguas de 
los ángeles y de los hombres; si, finalmente, supieses tú solo más que 
todos los literatos y sabios del universo, no te aprovecharía todo esto 
tanto como la conformidad con el divino querer en todas las aflicciones; 
porque aquellas ciencias son comunes a los buenos y a los malos, pero 
ésta es tan sólo patrimonio de los elegidos. 

Nuestro Señor a San Enrique Susón 
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TODO POR LA PAZ 
 
 
 

ace unos días me sorprendió una carta que me enviaron 
de Marilla (São Paulo) don José Palmieri había sido 
nuestro fiel y solícito empleado algo más de once años, 

en la ciudad de São Paulo, y buscando anotaciones en 
internet se encontró con los once libros que fuimos 
publicando e introduciendo en ese lugar que parece no tener 
fondo. Lo cierto es que los once libros están dando vuelta a la 
Tierra por el entorno del planeta. No dudamos que Dios 
quiere llevar sus palabras a las numerosas familias que hay 
en este pobre mundo y extender su Reino Universal. 

Lo curioso e increíble para los que ignoramos el manejo 
de nuevos artilugios es saber que el número de lectores o 
curiosos que vienen hojeando nuestro libros ya sobrepasan 
los 30.000. Y dice San Agustín: “La paz es un bien tal, que no 
se puede poseer otro mejor ni poseer otro más útil”. Pero la 
paz que se sostiene por temor a la guerra no deja en paz a 
nadie. Construir la paz en el mundo es obra de todos, pero 
son muy pocos los verdaderos responsables. 

Pueden no ser las naciones con más energías 
destructivas las que tienen mayor seguridad y dominio. 
También se puede depender de un faccioso bien armado y 
revoltoso que desea entrar en la Historia por su aparente 
heroicidad. 

En nada pueden beneficiarme los libros que fuimos 
publicando, pero si a todos los que Dios nos ha dado la gracia 
de ser escribidores escribiéramos en busca de la paz y del 
amor al prójimo, sin un solo ápice de egoísmo, las guerras y 
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el hambre se hubieran terminado hace mucho tiempo. No es 
Dios el malo que permite las guerras, somos nosotros que las 
vamos encendiendo.  

 
Publicado en El Comercio 20—abril—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La aflicción y el trabajo son despreciados por el mundo, pero Yo los 
tengo en grandísima estima: aplacan mi enojo, se ganan mi gracia y 
amistad, hacen que el hombre me sea grato y amable, haciéndole 
conforme y semejante a Mí; la aflicción terrena convierte al hombre en 
un ser celestial y doméstico mío; disminuye, es cierto, el número de los 
amigos, pero acrecienta mi gracia y es un seguro y brevísimo camino 
para ir al Cielo. 

Nuestro Señor a San Enrique Susón 
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TODO SON MISTERIOS 
 
 
 

os académicos de nuestra lengua nos dicen que 
“misterio es cosa inaccesible a la razón y que debe ser 
objeto de fe”. Para disertar sobre los misterios sería 

necesario comenzar por el hombre. Sabiendo que también es 
inaccesible a la razón. ¿Quién puede conocer en profundidad 
el enmarañado complejo del hombre cuando estamos viendo 
la disparidad con que dos o más facultativos nos recetan 
medicaciones diferentes y erróneas? Y en algunos casos nadie 
acierta con la enfermedad o dolencia del paciente y termina 
por sucumbir. (Esto no impide que yo tenga el mayor respeto 
y admiración por todos los médicos que me han tratado hasta 
hoy, incluyendo el cáncer de estómago que me han extirpado 
con gran éxito). 

Yo tenía buena relación con un facultativo de niños. 
Doctor inteligente y honrado. Buen católico y buen 
profesional. Pasé por su casa una vez más y lo encontré 
excesivamente preocupado. Entre los pacientes que tenía a su 
cuidado había un niño de muy corta edad al que no 
conseguía mejorar su dolencia, y después de disertar sobre el 
tema predicho, del que yo nada entendía, me dijo: “¿Tú qué 
harías en mi lugar? Espontáneamente le respondí: Decirle a 
sus padres que lo lleven a otro especialista más, haciéndoles 
ver que tú no lo entiendes. Un poco nervioso y con cierto 
furor me dijo: “Es que tú no sabes que el sesenta por ciento de 
los casos y en el setenta –me dijo- no sabemos lo que tiene el 
bebé”. Esto me parece un misterio más inaccesible a la razón 
humana. 

L 
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Para darnos cuenta de los misterios que nos rodean sólo 
hace falta entrar en contacto con la exuberante belleza que 
Dios va creando y renovando en este bendito y florido 
planeta, mientras los hombres lo vamos deturpando y 
creando un ambiente climático que –nos dicen los expertos- 
puede llegar a poner en peligro nuestra propia existencia. 

¿Misterios? Para mí hay un misterio en cada planeta y 
en cada animal. ¿De dónde salen las rosas con esa exquisita 
belleza y ese olor suave y delicioso? Fragancia que nos 
impide desalentar y el ánimo se engrandece. ¿De dónde salen 
esos límpidos colores y el tinte con que han salido pintadas 
las flores? De la tierra, sí, de la tierra. ¿Y de dónde ha salido la 
tierra y el almíbar para deleitarnos con esa variedad de 
riquísimas frutas? ¿Y de dónde ha salido la primera pareja de 
cada especie animal –humana o salvaje- para que pudieran 
procrear y multiplicarse? Si alguien quiere tener respuesta a 
estas enigmáticas preguntas, en los Sagrados Textos las 
encontrará, y sólo ahí, a no ser que quiera seguir las 
instrucciones de los del Big Bang.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 15—enero—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Una vida sin Cruz es una vida sin amor, y una vida sin amor es el 
infierno. 

Santa Margarita María Alacoque 
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“TODOS CREEMOS EN DIOS” 
 
 
 

reer en Dios abiertamente es una necesidad que se hace 
cada día más apremiante, y Dios les quedará 
sumamente agradecido a quienes le confiesen 

públicamente. Nadie debe temer a nadie por haber hecho el 
bien. Sabiendo Jesucristo que muchos lo negarían por temor a 
la persecución o a la muerte, nos hizo esta advertencia: “El 
que me negare delante de los hombres, yo también lo negaré 
delante de mi Padre Dios, y el que me confesare delante de 
los hombres también yo lo confesaré delante de mi Padre 
Dios” (Mateo 10, versículos 32 a 36; Marcos 8, 38; Lucas 9, 26). 

Lo primero que se me ocurre pensar es que nadie puede 
negar su existencia razonablemente porque no lo sabe. 

Pienso que desde tiempos inmemoriales los pequeños y 
grandes científicos vienen poniendo a prueba sus talentos 
intentando descubrir el origen del hombre. Algunos nos 
dicen que procedemos del simio, es decir, del mono o del 
antropomorfo que tiene más apariencia humana. Incluso 
hemos visto en la televisión las imágenes de diversos 
antropoides, queriendo hacernos ver cómo han evolucionado, 
tendentes a mayor semejanza con el hombre. ¿Si esto fuese 
verdad, dónde están esos monos que no siguen 
evolucionando para pasar a nuestra sociedad humana? Y si 
fuese verdad que de ahí venimos, surge otra pregunta sin 
respuesta: ¿De dónde ha venido el primer antropoide? Ahí 
están el huevo y la gallina presentándonos un dilema que 
seguirá siendo hasta después de nuestra muerte corporal, es 
decir, cuando nuestras almas se encuentren en presencia de 
Dios y puedan entenderse con Él. 

C 
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Es realmente encomiable pensar y saber que el hombre 
ha conseguido llegar a la Luna, y suponemos que no le falta 
mucho para entrar en Marte, pero estos científicos 
clarividentes nos han informado que el astro Quasar PKS 
2.000-330 dista de la Tierra 15.000 millones de años luz. Si 
meditamos la distancia nos daremos cuenta por dónde 
andamos todavía. 

Retornando a que “todos creemos en Dios” me hago 
una pregunta extravagante: ¿Si alguien pudiera asegurarnos, 
sin que nadie lo supiera, que tirando una moneda de 20 
céntimos al agua no seríamos juzgados por Dios, se quedaría 
alguien con esos 20 céntimos? 

 
Publicado en La Nueva España 15—abril—2010 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Os engañaríais si pensarais que hay más virtud en llevar una cruz 
grande que otra pequeña, porque el mérito de la cruz no está en su 
tamaño o pesadez, sino en el modo o manera de llevarla. Diré más 
todavía: hay a veces más virtud en llevar una cruz de paja que otra 
muy pesada. Esto es, en callar ante una palabra viva, en privarse de 
una satisfacción del corazón, en recibir con gusto una obediencia, que 
en llevar el cilicio o tomar una disciplina. 

San Francisco de Sales 
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TODOS SOMOS DICTADORES 
 
 
 

l pasado día dieciséis he leído la carta publicada en 
este mismo diario por don Fermín Álvarez Castillo, 
muy bien escrita y muy experto en satirizar. Y lo digo 

con el respeto que se merece don Fermín, y por el amor que 
siente por la democracia y la libertad de expresión que a 
todos les concede LA VOZ DE AVILÉS, y digo les concede 
porque esta servidora hace más de diez años que se retiró de 
los periódicos por exceso de trabajo en mi humilde profesión. 

Hace pocos días el señor Presidente de nuestro 
Gobierno intentaba demostrar la repulsa que sentía por la 
dictadura del franquismo, y cuando nos parecía que iba a 
extenderse —como sería lógico— a todas las dictaduras se ha 
visto comprometido a cortar, sabiendo que si Franco estuvo 
38 años gobernándonos, don Fidel Castro lleva más de 
cuarenta y ahí punto en boca. Y esto nos obliga a 
preguntarnos: ¿Será que todos los admiradores que tiene un 
partido político no les consolaría que subiera al poder 
definitivamente? Ve, ¿ve cómo todos somos dictadores? Lo 
que sucede es que para gobernar una nación 38 ó 40 años hay 
que tener mucha garra, mucho coraje y pocos escrúpulos.  

Don Fermín, usted no debe continuar vilipendiando a 
nuestra Santa Madre La Iglesia, piense que si llega a la 
ancianidad y su jubilación es mísera o nula y le falta su 
querida familia, sólo las hijas de la Iglesia Católica —las 
monjas— tirarán del carro de ruedas para cebarle la comida, 
para vestirlo, para bañarlo y limpiarle los excrementos 
humanos, rezar por usted y darle lo que tanta falta les hace a 
los que no son bien tratados por sus hijos, el amor.  

E 
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Esto lo hace la Iglesia Católica. Y convénzase don 
Fermín que la Iglesia no condena a nadie. La Iglesia puede 
discrepar de todas la inmoralidades que actualmente estamos 
viviendo en España. Especialmente el aborto libre que nos 
quieren imponer, sabiendo que sin esa reforma ya hemos 
tenido un saldo 112.000 muertos el pasado año, y le sugiero a 
don Fermín que deje de lado los eufemismos para completar 
su sinceridad: El aborto no es la interrupción del embarazo. 
Usted puede recibir esta carta si Dios quiere, y mientras la lee 
queda interrumpido su trabajo, una vez terminada la lectura 
vuelve usted al lugar donde estaba, pero el niño incipiente 
que han matado ya no vuelve más, y usted me dice que eso 
no es malo. 

No voy a defender a Franco ni al señor Carrillo. Tengo 
para mí que en las contiendas armadas matan más los que 
más pueden, y los que mataron menos no mataron más 
porque no han podido. Esa debiera de ser la Memoria 
Histórica. Reciba un cordial saludo de  

 
Publicado en La Voz de Avilés 19—octubre—2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡Cuántas penas encuentra quien camina tras de Mí..., Pero también 
cuántas dulzuras y deleites, cuántos goces te daré a gustar en esas 
tribulaciones! La parte que te he escogido es, a buen seguro, la más 
hermosa, y fuerza es que te ame con gran amor para habértela 
reservado. ¿Sientes bastante amor por tu Jesús? ¿Aceptas esos 
padecimientos? ¿Quieres consolarme? Estoy tan abandonado, no me 
dejes tú, hija mía: quiero tu corazón, le amo, le he escogido para Mí; 
suspiro por el día en que seas toda mía. ¡Oh, guarda tu corazón! 

Beata Isabel de la Santísima Trinidad 
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TODOS SOMOS LLAMADOS POR DIOS 
 
 
 

o me habéis elegido vosotros a Mí, sino Yo os elegí 
a vosotros, y os he destinado para que vayáis y 
deis fruto” (Juan 15, versículos 16-17). 

No podemos creer en las promesas que nos hacen los 
hombres, sabiendo lo numerosas que han sido las prometidas 
que no se han cumplido hasta hoy. Pero sí podemos creer las 
que han salido de la boca de un Hombre que entre dos 
proposiciones contrarias ha preferido el martirio más 
sangriento y cruel antes de faltar a la verdad y a las promesas 
que nos había hecho: “Pasarán el cielo y la tierra pero mis 
palabras no pasarán (Lucas 21, 29-33). “Si no fuerais del 
mundo el mundo os odiará como me odiaron a Mí (Juan 15, 
19), y no quiera ser el discípulo más que su Maestro” (Lucas 
6, 40). 

Desde el principio del cristianismo hasta el día de hoy 
no hemos dejado de ver el odio o aversión a los cristianos y a 
la Iglesia en general. Los cristianos que han sido torturados y 
los mártires se cuentan por millones, y podemos decir que a 
nadie se le guarda rencor; testificado ha sido por los que han 
pedido el perdón de Dios para los verdugos que los llevaban 
al martirio, y queriendo hacer el peor de los males, los han 
convertido en bienaventurados, y los han subido a los altares 
y al cielo que esperaban. Que la Iglesia ha dejado mucho que 
desear en los siglos pasados, todos lo sabemos, y que algunos 
papas han pedido perdón por nuestros errores, también lo 
podemos recordar. 

Jesucristo ha dejado con nosotros el Espíritu Santo para 
darnos luz y mostrarnos la necesidad que existe en el mundo 
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de hacernos instrumentos de Dios todos los seglares que 
practicamos la religión católica. Y que ningún seglar me diga 
que él no sirve para ser ese instrumento, pues para eso hasta 
los perros y gatos sirven. Sólo un ejemplo. Cuando este 
servidor asistía a unos cursillos de cristiandad en Sao Paulo, 
un joven recio, de carácter fuerte y bien portado, nos dio el 
testimonio que sigue:  

“Desde los quince años hasta los 32 que acabo de 
cumplir, he pasado esos 17 años negando la existencia de 
Dios, y ofendiendo a mis padres, que nunca han dejado de ir 
a misa y rezar el rosario todas las noches antes de acostarse. 
Hace unos meses asistimos a una boda y regresamos sobre las 
tres de la mañana. Veníamos en el coche comentando la boda 
y discutiendo sobre la misa, mientras les dije «Os pido por 
favor que no os pongáis a rezar el rosario a estas horas de la 
mañana», al fin lo aceptaron. No lo rezarían. Llegamos a casa, 
abrí la puerta y encendí las luces, cuando vemos al gato venir 
a recibirnos con el rosario enredado en el pescuezo. Quedé 
sobrecogido y el corazón me palpitaba con celeridad. Mis 
padres se quedaron enmudecidos, y yo con los ojos 
lagrimeando les dije: no me acostaré más sin rezar el rosario 
con ustedes, y comenzando ahora”. 

Todos somos llamados por Dios. 
 

Publicado en La Nueva España 8—junio—2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Cruz ha de ser la empresa del que se alista en la virtud, sin mirar 
ni desear contentos ni regalos. 

Santa Teresa de Jesús 
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33 AÑOS NUTRIÉNDOSE ÚNICAMENTE  
DE LA EUCARISTÍA 

 
 
 

eresa Neumann nació en Konnersreuth, Alemania, el 
18 de abril de 1898. Su familia era humilde y pobre, 
pero se sentían felices profundizando en los bienes 

que puede aportar la pobreza cuando no se duda de Dios y la 
encauzamos conforme a su santa voluntad. 

Teresa Neumann nos ha dejado escrito lo que más le 
apasionaba en esta vida. Su mayor deseo era ser misionera 
religiosa en África. Ignorando que la Providencia Divina le 
tenía reservadas muchas tribulaciones y dolores en esta vida 
efímera y mucha gloria en la vida eterna. 

Teresa Neumann, a los veinte años, sufrió un accidente 
que le impidió todos los proyectos que se barajaban para 
seguir hasta el fin por el camino angosto y costano que 
conduce las almas a la santidad. En 1918 un virulento 
incendio terminó quemando una granja vecina. El ajetreo de 
las aguas que transportaban en baldes o cubos para extinguir 
el fuego a toda prisa, Teresa corrió inmediatamente para 
auxiliar, pero el intento de pasar los baldes de agua para 
apagar las llamas le produjo una lesión grave en la médula 
espinal que le causó parálisis en las piernas y ceguera 
completa. 

Si sabemos que la vida es constitutiva del tiempo, 
podemos decir que el que pierde el tiempo también va 
perdiendo parte de su vida y de las vivencias que nos 
enseñan y nos pueden halagar el espíritu. 

Teresa ofrecía a Dios sus sufrimientos físicos porque 
desde el jueves, día en que Jesús inició la Pasión, ella perdía 

T 
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sangre de los estigmas hasta el domingo, día de la 
Resurrección. Y todo lo hacía para interceder a favor de los 
pecadores que le pedían ayuda. Cada vez que era llamada al 
lecho de un moribundo, ella era testigo del juicio que esa 
alma vivía después de la muerte. Las autoridades 
eclesiásticas realizaron numerosos controles para verificar el 
ayuno de Teresa. Así, el jesuita Carl Strater, encargado por el 
Obispo de Ratisbona para estudiar la vida de Teresa 
Neumann confirmaba el significado del ayuno para 
demostrar a los hombres de todo el mundo el valor de la 
Eucaristía, hacerles entender que Cristo está verdaderamente 
presente bajo las especies del pan y que a través de la 
Eucaristía se puede también conservar la vida física. 

 
Publicado en El Comercio 26—febrero—2011 

y en La Voz de Avilés 26—febrero—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Yo no sé hablar otra cosa a los que amo que de la cruz, porque 
tampoco veo nada más precioso que sufrir por amor de Jesucristo. 

Santa Margarita María Alacoque 
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UN “OVETENSE” SERÁ CANONIZADO 
 
 
 

abrán pasado ya más de cuatro décadas desde que un 
Hermano Jesuita nos vino a obsequiar con un libro de 
grueso volumen, viejo y desgastado. “Léalo, léalo” –nos 

dijo- “es la Vida y Escritos de Fray María Rafael Arnáiz 
Barón. 

Viendo el entusiasmo con que nos transmitía algunos 
episodios del libro, y la buena voluntad con que lo hacía, sólo 
tuve que agradecerle lo que me estaba incomodando por falta 
de tiempo para leerlo. Luego comencé a ojearlo con el fin de 
poder decirle algo cuando me preguntara por el libro. ¡Oh, 
qué libro! No creo haber leído otro con mayor deleite y 
fruición. Por eso decidí racionarlo, conformándome con leer 
de seis a ocho páginas cada día para mantener la ilusión por 
más tiempo. 

El Hermano Rafael era natural de Burgos, pero pasó 
buena parte de su infancia y juventud en Oviedo. Su padre 
era Ingeniero de Montes, y su madre colaboraba con el diario 
Región. Rafael estuvo a punto de terminar la carrera de 
arquitecto, cuando su tío –duque de Maqueda- le convenció 
para pasarse unos días en la Trapa de Palencia. Allí descubrió 
su verdadera vocación, dedicándose-como todos sus 
hermanos de religión- a las faenas del campo, aprovechando 
las horas de ocio para escribir los aconteceres de cada día, 
diciendo con gallardía y gracejo las tribulaciones que sufría 
en el campo recolectando patatas con las manos heladas y con 
el azadón desenterrando los nabos. En sus escritos tiene 
frases que nos llevan a meditar: “Benditas lágrimas, penas y 
enfermedades que son nuestro tesoro. ¡Qué bueno es tener 
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que sufrir! ¡Pelo nabos por amor a Jesucristo!”. Y es de notar 
que cuando esto escribía estaba sufriendo una diabetes 
galopante que lo llevó a la muerte en la enfermería de la 
Trapa, donde la sed lo devoraba por el mal que le hacía el 
beber agua. 

Un trapense que velaba de noche le vio levantarse de la 
cama dispuesto a dejarse vencer por la tentación: Llegó junto 
al grifo donde todos bebían, lo abrió, volvió a cerrarlo y ni 
una gota de agua se tomó. Es claro que lo hizo por amor a 
Dios, y no por vivir o morir.  

Su hermano don Fernando Arnáiz Barón, con el cual 
hemos tenido muy buena relación personalmente y por carta 
(37 años) hasta su fallecimiento en la Trapa, nos describió el 
milagro que subió a los altares como beato a su hermano 
Rafael: “La que hoy es nuestra admirable amiga; cuando 
pasaba al lado de un semáforo, golpeado éste por un coche, 
se le vino encima el semáforo y le hundió el cráneo. 
Encontrándose en estado de coma y preagónico, le pusimos 
encima una reliquia de Rafael, unas horas después se levantó 
de la cama y la curación fue perfecta”. (Añadimos: Esta joven 
—después del accidente— ha cursado una carrera superior y 
vive por Palencia. En la Trapa saben todo esto). 

La Santa Sede acaba de anunciar que el Papa Benedicto 
XVI canonizará a 10 nuevos santos, el próximo once de 
octubre, entre ellos al beato español, Rafael Arnáiz Barón, 
nacido el 9 de abril de 1911, falleciendo con 27 años. Los 
expertos en Teología y algunos teólogos nos han dejado 
escrito que se trata del mayor místico del siglo XX. 

 
Publicado en La Nueva España 13—julio—2009  

y en la Nueva España Digital 13—julio—2009 
 
 
 
 

Los padecimientos son el signo y el precio de los verdaderos favores 
divinos. 

Dom Columba Marmión 
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UN BUEN SACERDOTE 
 
 
 

l popular sacerdote más conocido con el sobrenombre 
de Tino, ha pasado de la iglesia de San Lorenzo —
después de muchos años en la misma—, a prestar sus 

servicios en la de San Pedro. Su popularidad se ha hecho 
notoria por el apostolado que ha venido haciendo en el 
templo y en las calles y plazas de Gijón; nunca le hemos visto 
con las manos vacías. Siempre llevaba —y seguirá llevando— 
folletos de contenido muy espiritual para distribuir 
personalmente entre sus conocidos y amigos. Esto nos 
recuerda a San Antonio María Claret, del cual se ha dicho que 
si las octavillas y opúsculos que fue repartiendo a lo largo de 
su santa vida estuvieran sobrepuestas llegarían hasta la Luna. 
No sabemos las que habrán caído en tierra buena, pero 
estamos seguros de que las que no se siembran no caen en 
ninguna parte. Por eso Tino sembraba y sembrará. 

Lo que parece triste, y no lo es, son las dos operaciones 
que ha sufrido en la garganta. La primera le ha dejado un 
poco afónico. Pese a todo nos predicaba jugosas homilías, y 
los ratos de ocio los pasaba en el confesionario.  

La segunda operación ha sido menos compasiva y más 
cruel, dejándole enmudecido. Si juzgamos de tejas abajo, es 
una verdadera tristeza. Si juzgamos con el don de sabiduría 
que a este santo sacerdote le viene del Espíritu Santo, nos 
encontramos con que Dios le ha puesto en el camino que, sin 
ser juzgado, ya tiene seguro el Cielo que le espera: “No 
juzguéis y no seréis juzgados…” (Mateo 7, 1-5; Lucas 6, 37-
42). 
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Si don Constantino ya era incapaz de juzgar a nadie 
cuando hablaba y cantaba con voz potente y primorosa, es 
claro que ahora ha de hacer lo mismo, pero con más garantía 
y seguridad. Don Constantino sabe muy bien que todo lo que 
Dios nos envía sólo puede venir impregnado de amor, para 
un bien mayor al que nosotros anhelamos. No podemos 
pensar que el Señor lo hace por fastidiarnos. 

Agradezco a las personas que me pidieron una carta 
para confortar a nuestro buen amigo. Dios sabe que no me 
pasa un solo día sin que le encomiende en mis pobres 
oraciones. Todos juntos le enviamos un fuerte abrazo. 

 
Publicado en La Nueva España 3—julio—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cree, hija mía, que a quien mi Padre más ama da mayores trabajos 
y a éstos corresponde el amor. ¿Con qué te lo puedo más mostrar, que 
en querer para ti lo que quise para Mí? Mira estas llagas, que nunca 
llegarán aquí tus dolores; éste es el camino de la verdad. 

Nuestro Señor a Santa Teresa de Jesús 
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UN EJEMPLO SENCILLO 
 
 
 

provecho los datos que necesito de don José María 
Alimbau para glosar un episodio que me llega de un 
acto de caridad: Cuando un grupo de congresistas 

salieron corriendo para coger el avión que los llevaría a su 
destino, al pasar por un mercadillo donde vendía frutas y 
golosinas, uno de los viandantes tropezó con una mesa donde 
una niña ciega ofrecía sus manzanas a los que pasaban a su 
lado. Las manzanas se fueron rodando por el suelo y la niña 
se quedó llorando, pero un señor caritativo que observaba el 
suceso fue recogiendo todas las manzanas y llevándolas al 
lugar donde estaban. 

Terminado el trabajo, le obsequió a la niña con un billete 
de cien euros. La niña, sorprendida, le gritaba diciendo: 
“Señor, señor, ¿es usted Jesucristo?”. 

Pienso y creo que todos los males llevan dentro la 
semilla que Jesús les pone si tenemos fe para descubrirla, es 
decir, si confiamos en Él y en su infinita bondad, como lo 
tenía presente esta niña ciega. En el mundo espiritual hay 
ciegos que ven y hay videntes que pasan la vida tropezando 
sin ver lo que han hecho. Desde hace muchos años conozco 
un matrimonio que me parece muy feliz. La señora es 
invidente, y diariamente asiste a la Santa Misa con su buen 
esposo. Lo sé porque coincidimos en la misma iglesia y en la 
misma misa, y vemos el amor y la delicadeza con que la trata 
y la lleva cogida para recibir los dos la Sagrada Comunión. 
Donde está Cristo no existe peligro de maltrato ni abandono 
de ciegos. El amor que sólo se apoya en la materia siempre 
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tiene los meses o los años muy contados. Ante la convivencia 
diaria no hay pasión que resista. 

Benavente ya nos decía que “el verdadero amor, el amor 
ideal, el amor del alma, es el que sólo desea la felicidad de la 
persona amada, sin exigirle en pago nuestra felicidad”.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—enero—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¡La Cruz! ¡Oh! ¿La cruz hacer perder la paz? Ella es la que ha dado la 
paz al mundo y la que debe llevarla a nuestros corazones. Todas 
nuestras miserias provienen de que no amamos la cruz, y precisamente 
el temor de las cruces hace nuestras cruces más pesadas y las 
aumenta. Una cruz llevada con sencillez y sin los regateos del amor 
propio que exagera las penas, no es ya una cruz; un sufrimiento 
tranquilo no es sufrimiento. 

Santo Cura de Ars 
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UN GATO LE HA CONVERTIDO 
 
 
 

l hecho de que una persona lleve una vida disoluta y 
no crea en nada de lo sobrenatural, es claro que si se 
convierte y pasa a la moderación que nos exige la fe, 

nos da pruebas de la existencia de Dios, porque sólo Él puede 
hacer que se produzca un cambio tan benéfico y radical, y en 
este caso a través de un gato. 

En los once años que pasamos mi esposa y el que 
suscribe como emigrantes en la ciudad de São Paulo, no he 
dejado de colaborar llevando gente a los benditos cursillos de 
cristiandad que tanto bien han hecho en España y en otras 
naciones. Y asistiendo siempre a las clausuras para disfrutar, 
viendo las conversiones que surgían en las personas que 
nunca habían hecho la señal de la cruz, y los testimonios que 
ahora nos daban, deseo exponer palmariamente una de las 
testificaciones que nos ha parecido admirable:  

Entre los que salían para coger el micrófono y decirnos 
lo que habían sentido a través de las conferencias que les 
dábamos, se presentó un joven recio, de carácter fuerte, 
sincero y bien convertido desde antes de los cursillos que 
estábamos haciendo. 

—Venía con mis padres de una boda sobre las tres de la 
mañana en el coche, y como estaba harto de verlos todos los 
días rezando el rosario para acostarse, les dije que por favor 
se abstuvieran de hacerlo a esas horas de la mañana y me 
dejaran dormir tranquilo sin estar pensando en ese maldito 
rosario. 

—Bien —le dijo su padre—, hoy no lo haremos. Puedes 
estar tranquilo. 
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El joven llegó con sus padres a casa, aparcaron el coche 
en el garaje, abrió la puerta de la residencia, encendió la luz, y 
se quedan los tres sobrecogidos, viendo el gato que bajaba 
por las escaleras de la segunda planta con el rosario enredado 
en el pescuezo. Y nos sigue diciendo:  

—En aquel momento me quedé estupefacto y se me 
llenaron los ojos de lágrimas. Comprendí que Dios y la 
Virgen existían y nos mandaban rezar el rosario. Mis padres 
guardaban silencio mirándome a mí, entonces les dije: Vamos 
a rezar el rosario y lo haré con vosotros todos los días de mi 
vida. 

Este suceso nos viene a decir que todos los militantes de 
cristiandad no somos nada más que los instrumentos que 
Dios elige para hacer con nosotros su Santa Voluntad. 
También nos deja claro que hasta los gatos pueden servirle 
para hacer lo que nosotros hacemos y con más eficacia. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 29—agosto—2010  

y en el Comercio 29—agosto—2010 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Aceptad de buena voluntad vuestro estado doloroso y persuadíos de 
que la santidad no se conquista sino pasando por en medio de espinas y 
contrariedades. 

San Alfonso María de Ligorio 
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GATO Y ROSARIO 
 
 
 

ien convencido estoy de un sinfín de milagros que 
Dios hace continuamente en el mundo y en el espacio 
exterior de la Tierra, estúdiese el movimiento de los 

astros y planetas, obsérvese la naturaleza. Pero el milagro que 
nos ocupa le fue encomendado a un gato, así de sencillo; es 
claro que sin Aquel que nos da la luz no se puede ver, y lo 
justifican con “casualidad”. 

En los once años que fijamos nuestra residencia en São 
Paulo (Brasil) mi esposa, nuestros hijos y yo, como 
emigrantes, trabajé mucho para la Iglesia en los cursillos de 
cristiandad. Era un gozo ver cómo un centenar de personas 
ateas y dudosas se convertían en cuatro días de encierro 
escuchando las conferencias que les dábamos, asistiendo a las 
misas que celebraban los sacerdotes, rezando rosarios y 
haciendo penitencia casi todos, menos los “rebeldes”. 

Y entre los muchos testimonios que se daban al final de 
los cursillos, se puso al micrófono uno de los conferencistas 
para explicarnos su conversión; recuerdo que era un 
mozallón mulato, sincero y espontáneo, y dijo:  

“En nuestro hogar todas las noches rezaban el rosario 
mis padres. Yo nunca había rezado y negaba la existencia de 
Dios, viendo los desmanes y tropelías que diariamente se 
cometen en São Paulo y en todo el mundo, hasta que un día 
regresaba de una boda con mis padres sobre las tres de la 
mañana y, mientras nuestro coche se iba acercando a casa, les 
pedí por favor a mis padres –viéndoles cansados- que no 
rezaran el rosario esa noche; lo aceptaron y me sentí contento 
por haber conseguido que no hicieran lo que siempre me 
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molestaba. Llegamos a casa, encendimos la luz y vimos bajar 
por la escalera que da acceso a los dormitorios a nuestro gato 
con un rosario enredado en su cuello; nos quedamos atónitos. 
Mis padres sólo me dijeron: “Ves hijo mío”. Cogieron el 
rosario que traía el gato y se arrodillaron para rezarlo como 
siempre. Yo sudaba. No sabía dónde estaba. Me arrodillé con 
ellos para rezar el rosario y no tuve más dudas”.  

Hubo grandes aplausos para el joven mulato, y nadie se 
atrevió a decir nada. Un periodista que nos acompañaba lo 
publicó en “O Estado de São Paulo” al día siguiente.  

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Créeme: si el hombre conociese la gran utilidad de la tribulación, la 
recibiría, sin duda, de Dios, como un singularísimo favor. ¡Oh, cuántos 
que corrían hacia su eterna perdición se trocaron en otros y cambiaron 
de vida gracias a la aflicción! ¡Cuántos a manera de indómitas fieras, 
han sido retenidos y conservados en sus jaulas merced a las cruces y a 
las tribulaciones, y si hubiesen gozado de libertad, presto hubieran 
huido, con manifiesto peligro de condenación! 

Nuestro Señor a San Enrique Susón 
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UN MILAGRO PATENTE 
 
 
 

os académicos nos describen el milagro como un hecho 
que sobrepasa las leyes naturales, es decir, que sólo se 
puede atribuir al origen divino. Y esto es lo que ha 

sucedido en Lourdes hace pocos días. La señora Antonietta 
Raco, de nacionalidad italiana, con 56 años, venía soportando 
esclerosis lateral amiotrófica desde hace nueve años. “Una 
enfermedad —nos dice su neurólogo— en la que no creemos 
que sea posible la mejora ya que ataca a las neuronas de 
forma irreparable”. 

La señora Antonietta, muy devota de la Virgen de 
Lourdes, se dispone a viajar hasta el santuario indicado 
rogándole a la Virgen que le conceda una mejora para no 
seguir viviendo atormentada y sin remedio. 

La introducen en una de las piscinas milagrosas donde 
una voz le dice a la señora Antonietta: “ánimo”. Después 
sintió —nos dice la paciente— como un abrazo y un fuerte 
dolor en las piernas. “Y comprendí que algo estaba 
ocurriendo”. 

Unos días después abandona Lourdes y retorna a su 
casa, donde siente la misma voz que había escuchado en la 
piscina, y nos sigue diciendo Antonietta: “La voz se repite 
para decirme que cuente todo lo sucedido a mi esposo. Lo 
llamé, y para evitar que dudara salí a su encuentro 
caminando con la normalidad del que nada padece. Desde 
entonces no he vuelto a la silla de ruedas”. 

El neurocirujano, doctor Chi, nos cuenta cómo se 
encontraba la paciente en el mes de julio sin poder caminar, 
“no he visto jamás un caso como éste”. 
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Cuando yo estuve en la Sala de Prensa de Lourdes hace 
algunos años, les pregunté cuántos milagros se habían 
producido desde la primera aparición de la Virgen, “más de 
trescientos”, me dijo la secretaria. ¿Y reconocidos por la Santa 
Sede? —sólo 71, declaró. 

El bien que hacen los milagros para extender el Reino de 
Dios es inconmensurable. Sólo un ejemplo: cuando el 
estudiante de medicina, Pedro Arrupe, fue testigo presencial 
(en Lourdes) de aquel paralítico que se bajó de la camilla para 
abrazar a su madre que la empujaba, en dirección al 
Santísimo que estaba expuesto por donde pasaban todos los 
enfermos y paralíticos, don Pedro Arrupe, abandonó la 
universidad de medicina e ingresó en el seminario para ser 
sacerdote, y llegó a alcanzar la presidencia general de la 
Compañía de Jesús. Lo que este santo sacerdote ha hecho 
para bien de todos nosotros, sólo Dios lo sabe, especialmente 
en Hiroshima, donde la primera bomba atómica dejó un 
saldo de 78.150 muertos y 13.983 desaparecidos, 9.428 heridos 
graves, allá se fue don Pedro Arrupe para hacer de médico, 
de enfermero y de confesor de los moribundos. Esto es una 
muestra del fruto que puede producir un milagro.  

Y el presidente de los EE.UU. que ordenó la hecatombe, 
poco antes de morir nos ha dicho que “moría con la 
conciencia tranquila”. ¿Qué diría ahora? Sabiendo que para 
Dios todos vivimos eternamente, en el Cielo, en el purgatorio 
o en el infierno. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 15—septiembre—2009 
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UN PEREGRINO HÉROE 
 
 
 

l pasado día 20 de marzo he leído en la última página 
de La Voz de Avilés una odisea (escrita por Terry 
Basterra) que me ha dejado estupefacto. Don José 

Antonio García Calvo, natural de Cádiz, con sesenta años de 
edad, marinero de profesión, viéndose al borde de la muerte 
cuando el pesquero en que faenaba naufragó frente a las 
costas de Noruega, con 17 marineros a bordo, después de ver 
sus dieciséis colegas morirse ahogados, sin poder hacer nada 
para salvarlos, le prometió a la Virgen del Carmen, a cambio 
de salvarle la vida, que visitaría todos los santuarios del 
mundo caminando de nación en nación. 

Es de suponer que la Virgen del Carmen no ha dejado 
de acompañarle en esa andadura de 95.000 kilómetros que 
lleva recorridos hasta el día de hoy. La fe puede ser ciega 
pero está por encima de razonamiento. Dios puede apartarse 
de la razón humana pero nunca se aparta de la fe. El ejemplo 
que dejamos atrás nos viene a decir el valor de la penitencia. 
Grande ha sido el favor solicitado por don José Antonio 
García a la Santísima Virgen, y grande tenía que ser la 
penitencia que desde el cielo le habían inspirado en el 
momento oportuno. 

Unamuno nos ha dejado escrito en el “Sentimiento 
Trágico de la Vida” que “la fe nos hace vivir, mostrándonos 
que la vida, aunque dependa de la razón, tiene en otra parte 
su manantial y su fuerza, en algo sobrenatural y 
maravilloso”.  

Cecilia Bohl de Faber nos dice que “si la fe no fuera la 
primera de las virtudes, sería siempre el mayor de los 
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consuelos, en realidad es ambas cosas”. La conversión de un 
increyente a la religión católica requiere un cambio de 
mentalidad de ciento ochenta grados. El católico que quiera 
serlo de verdad no puede separarse de Dios en ningún 
momento. Él sabe que todos sus actos tienen que pasar por el 
filtro que Dios tiene asignado para cada hombre, y al final del 
camino será juzgado por la fidelidad con que ha vivido o por 
los pecados de omisión que no ha querido subsanar a su 
tiempo el desacierto o el delito. 

Instigado por don José Antonio García Calvo me lleva a 
reflexionar sobre la penitencia inconmensurable que de lo 
alto le ha venido. Es verdad que la misericordia de Dios llena 
la Tierra, pero el que contrae una deuda con Él no le sirve la 
morosidad, sea cual sea la moneda, tiene que pagarla. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 4—febrero—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La aflicción es un camino estrecho que conduce hasta las mismas 
puertas del Paraíso, eleva al hombre a la categoría de los mártires y le 
hace obtener la palma de la victoria sobre todos sus enemigos. 

San Enrique Susón 
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UNA PROSTITUTA 
 
 
 

rovidencialmente ha venido a verme un treintañero 
que se sintió impactado después de leer uno de mis 
pobres libros: “Caminos de Fé”. Un hombre consciente 

de que nadie es quien para juzgar a nadie. Y me pone el 
ejemplo que ha vivido y que no conseguiré escribirlo con la 
sincera espontaneidad con que me lo ha transferido: Este 
señor tenía buena relación con dos comerciantes de calzados, 
el mayor era padre de una hija muy bella y atractiva, de esas 
que por su físico despiertan interés y nos agradan a casi 
todos. Pero el egoísmo de su padre fue cocinando en su 
cabeza lo bueno que para él sería casar a su hija con el 
veterano colega que ostentaba un comercio importante de 
zapatos. Y a fuerza de extorsionar a la bella joven, consiguió 
que la boda se celebrara. 

Dos años después, le dice a su padre que quiere volver a 
su casa porque su matrimonio ha sido un fracaso, 
acompañado de angustias y depresiones. Pero el miserable de 
su padre no cede. Ha de hacerla volver con su marido o se 
queda fuera de su casa y desheredada. 

La joven busca y encuentra una casa para servir. Se 
trataba de una familia aristocrática y bien acomodada. El 
patrón del hogar es un doctor bien reputado. La sirvienta que 
no ha conocido el amor, ahora le despierta con mayor 
energía. El doctor se da cuenta y surge el concubinato. La 
esposa del facultativo se da cuenta y le pone a su sirvienta en 
la calle; ésta se rodea de amigas que les ha sucedido algo de 
lo mismo, y viendo las dificultades económicas en que se 
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encontraban, con dos de sus camaradas llaman a la puerta de 
un prostíbulo y se quedan allí. 

El treintañero mencionado, antes de leer el libro que nos 
dice haberle impactado, frecuentaba el prostíbulo donde 
había llegado la que había sido su vecina y amiga, allí 
comentaron la historia que dejamos escrita con las normales 
imprecisiones, y con mucha satisfacción, porque vemos un 
hombre sincero y humilde que procede del ateísmo, y 
comprende la sin razón de su vida pasada, y también 
comprende mejor que nadie estamos capacitados para juzgar 
a nadie. Y es tan valioso no hacer juicios de nadie que Dios 
nos concede el Cielo sin pasar por el Purgatorio donde 
pueden retenernos hasta el fin del mundo, como le ha 
sucedido a la joven Amelia de Fátima. “¿Amelia está en el 
Cielo?” –le preguntó Sor Lucía a la Virgen-. “No. Estará en el 
Purgatorio hasta el fin del mundo”. “No juzguéis y no seréis 
juzgados” (Mt 7, 1-5; Lc 6, 37-42). 

 
Publicado en La Voz de Avilés 21—octubre—2008 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Las almas más queridas a Dios son las más probadas, afligidas y 
tentadas. 

San Pablo de la Cruz 
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29 DE MAYO DE 1977 
 
 
 

ay fechas y momentos en la vida que se graban en 
nuestra mente de forma imborrable, y no hace falta que 
se produzca un suceso macabro o angustioso; puede ser 

un instante en el que nuestro entendimiento se encuentra más 
despierto y el alma se alegra y lo revive.  

Cuando mi esposa, nuestros hijos y yo regresamos de 
São Paulo, después de once años de estancia en aquella 
metrópoli, la primera persona que comenzó a honrarnos con 
su sincera amistad fue un jesuita ilustre con muchos libros 
publicados. También ostentaba el cargo de superior 
provincial de los jesuitas. Era don Gregorio Sánchez 
Céspedes que pasaba sus vacaciones en Gijón y residía en 
Salamanca. Hombre austero y piadoso, con verdadera 
vocación apostólica y largas horas de oración. 

Después de confesarme con él algunas veces me sugirió 
que hiciera con él los ejercicios espirituales de San Ignacio de 
Loyola, por correspondencia, de Salamanca a Gijón, para 
terminarlos en treinta días. Me dio las normas que 
recomendaba San Ignacio y las fui cumpliendo a la medida 
de mis posibilidades. Llegaron nuevamente sus vacaciones en 
Gijón, y pese a que en mis cartas aparecían algunas faltas 
ortográficas, o mejor, algunas palabras en el portugués que 
yo había hablado y escrito durante los once años que 
estuvimos viviendo en São Paulo, me dijo que podía tener 
dotes de escritor y que podría hacer mucho bien con la pluma 
si me dejaba llevar por sus consejos. Le concedí libertad total 
para mandarme y obedecerle. “Bien —me dijo—: Escriba 
usted un folio todos los días con sus pensamientos y 
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envíemelos cada semana, yo los corregiré y se los remitiré con 
la nota que a cada uno corresponda, y antes de un año podrá 
empezar a escribir en los periódicos y con ello hacer mucho 
bien”.  

Comenzamos la tarea y todo iba bien, pero no me 
mandaba intentar la divulgación de mis escritos, mientras 
que en las notas que me ponía en los escritos no había ningún 
suspense. Esto me intrigaba un poco. Hasta que un día decidí 
por mi cuenta mandar un artículo al diario Región. Me 
levantaba temprano para comprarlo y buscar mi artículo 
(entonces no había cartas), y cuando habían pasado cuatro 
días, salí para obtenerlo una vez más, prometiéndome que 
sería la última vez que compraba dicho periódico. ¡Qué 
sorpresa! Pues era domingo, 29 de mayo de 1977, y mi pobre 
artículo estaba en la última página del diario referido, como 
se podría comprobar en el archivo donde se encuentra los 
periódicos.  

Por la gracia de Dios he podido publicar once libros en 
prosa y en verso, y de momento sigo escribiendo para otros 
dos. No dudo que estarán algo mal escritos, que pueden tener 
algunas faltas, pero sí puedo asegurar por lo que me dicen 
que están haciendo mucho bien a las almas y a los cuerpos de 
niños desnutridos que van saciando el hambre con el dinero 
que aportan esos libros vendidos por los misioneros de 
Lumen Dei en Hispano-América. Terminaré diciendo que las 
mejores horas de mi vida se han consumido escribiendo. 

Gracias a Dios y al ilustre jesuita que descubrió cuál era 
la labor más apremiante a realizar dentro de mis pobres 
facultades. Por eso se grabó en mi memoria la fecha de mi 
primera publicación: 29-5-1977.  

 
Publicado en La Voz de Avilés 10—junio—2008 

 
 
 

Las tentaciones tienen la finalidad de sacudirnos de nuestro sueño y 
hacernos más piadosos y fervorosos. 

San Juan Crisóstomo 
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YO TAMPOCO SOY ATEO 
 
 
 

l pasado día 23 de octubre he leído una carta firmada 
por don Rodolfo Suárez Valle que me ha dejado 
estupefacto. Ahora resulta que la doctrina de Dios 

revelada por Jesucristo a los hombres (dogma de Fe) y 
testificada por la Santa Iglesia, nos dice don Rodolfo: 
“Rituales oscuros, de dogmas sin el más mínimo sentido 
común”. 

Con todo el respeto que se merece don Adolfo, nos 
parece una osadía un poco arriesgada ponerse por encima de 
todos los Papas aseverando (sin excepciones) que ninguno ha 
tenido un mínimo de sentido común. No puedo negarle que 
sea usted creyente, pero no olvide que “la fe sin obras es 
inútil, es un cadáver” (Santiago 2, 17; Santiago 2, 26). Nos 
sigue diciendo don Rodolfo “que hace muchos años que se 
libró de pensar en la condenación eterna y todas las tontas 
amenazas de la Iglesia”. La Iglesia advierte, pero no amenaza 
a nadie. Y cuando nos habla del infierno y nos dice que es un 
dogma de fe, lo hace para que nadie se condene, y lo hace 
también porque así se lo exige Jesucristo a su santa Iglesia. 
Tal vez ignore que el infierno lo ha proclamado Jesucristo 44 
veces, como se puede ver en los Sagrados Textos. Y el 
demonio, que es nuestro mayor enemigo, 113 veces, la 
comunión sólo 2. Y ya que Dios le ha dado a usted esa 
vocación de investigador, investigue más sobre lo que es una 
secta y lo que es una Iglesia Católica y universal, instituida 
por Jesucristo Dios y rubricada con su bendita sangre y con la 
muerte más horrorosa que alguien pudiera imaginar; todo 
por amor al hombre y en defensa de la verdad, y usted, 
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suponemos que de forma inconsciente, le llama cuarenta y 
cuatro veces embustero cuando niega la existencia del 
infierno. Y ¿sabe usted por qué lo hace Jesucristo? Lo hace 
para que llegue a nosotros el santo temor de Dios y nadie se 
condene. Para mí tengo que si el infierno no existiera, 
Jesucristo no hubiese pasado la crucifixión, sabiendo que 
todo terminaba en el ataúd, nadie merecía ser premiado con 
el Cielo a costa de su sangre. Bastante bien les había ido con 
los placeres mundanos disfrutados en la Tierra. Medite usted 
la eternidad, la desesperación y la desesperanza eterna. Y 
créame que yo misma daría mi vida para que el infierno no 
existiera para nadie. 

Y nos dice don Rodolfo: “Desde el siglo IV hasta el siglo 
XIV fueron asesinados por orden del Papa de turno millones 
de personas”. Estoy segura que esto ha sido motivado por un 
lapsus. Viendo cómo escribe y muy claramente se expresa, 
queda clara la inconsciencia producida por el lapsus que le ha 
traicionado. 

Los millones de crímenes no han sido perpetrados por el 
Papa de turno, han sido cometidos con los 2.000 millones de 
niños incipientes que fueron vilmente asesinados en el seno 
materno en la última década. Es decir, un tercio de toda la 
humanidad, conforme a los datos que nos ha dado la ONU. 
Sólo le sugiero que escriba usted sin odio y con amor.  

Reciba un cordial saludo de su servidor. 
__________ 

 
 
 
 
 
 
 
 

Las tentaciones son como las moscas, que no se acercan a la olla 
hirviendo. 

Santa Catalina de Siena 
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LO MÁS IMPORTANTE: LA VIDA 
 
 
 

uerido Padre Bardales: He leído con más curiosidad que 
interés las sinceras respuestas que le ha dado usted a la 
Señora Cuca Alonso, el pasado día 9 del actual mes, en 

LA NUEVA ESPAÑA de Gijón. 
Me parece un poco arriesgado alterar la posición recta y 

justa que nos han demostrado tener hombres tan excelsos 
como Pablo VI, Benedicto XVI o Juan Pablo II, uno de los 
hombres más queridos y más llorados de todos cuantos han 
sido sus predecesores. Nadie puede dudar la defensa que 
todos han hecho para bien de los más pobres y para que 
pudieran ver la luz los cien mil niños que actualmente son 
exterminados en el seno materno cada doce meses, sin tener 
en cuenta los crímenes que se cometen –sin ningún supuesto- 
en las clínicas privadas. 

Discúlpeme padre Bardales, si es que usted viene 
condenando el aborto con el rigor que se merece. Pues leo 
poco sus escritos e ignoro si este tema le preocupa o no. Para 
mí es la mayor desgracia que han hecho posible los hombres 
que niegan a Dios, sin poder saberlo. ¿Cómo lo saben? 
¿Quién se lo ha dicho? 

Me parece muy bien que usted defienda los pobres, 
como así lo hacía Jesucristo. Yo también los defiendo con 
dientes y uñas, pero no sólo en los periódicos, cuando me lo 
permiten. Para mi conciencia tengo una defensa mucho más 
eficaz: darles todo aquello que no necesito para vivir con 
austeridad. Si desea tener pruebas fehacientes, póngase en 
contacto conmigo. Los gobiernos de los países más 
desarrollados no tienen vergüenza ni conciencia, les importa 
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un bledo que se mueran de hambre o de frío todos los 
africanos y tantos otros. 

Acerca de las sacerdotisas que usted proclama, tengo 
para mí que Jesucristo no está de acuerdo con usted. Pues no 
se le ha ocurrido consagrar sacerdotisas a su Santísima 
Madre, pese a la soledad en que se ha quedado, viuda y sin 
hijos. 

Respecto a la supresión del celibato, usted bien sabía –
cuando le preguntaron si quería ser ordenado sacerdote- que 
para serlo se comprometía a ser casto y obediente al prelado 
de turno. 

Un sacerdote casado no puede eximirse de la supuesta 
numerosa familia que Dios le quiera dar, so pena de vivir en 
pecado grave. Lo del día “después” que mata una vida como 
ha sido la suya y la mía en el momento de ser concebidas, ya 
me dirá usted si es pecado mortal o venial. ¿Quién puede 
pagar los estipendios de una familia numerosa? ¿Quién 
puede pagarle un piso grande? ¿Quién puede pagarle un 
coche de 7 plazas? ¿Quién puede pedirle que vaya a las 
misiones con toda su prole? ¿Quién puede pedirle que se 
ocupe de los problemas del vecino si en su casa ya no caben 
más cuestiones?  

También usted defiende la Teología de la Liberación, en 
contra de los papas predichos y de tantos otros. Sólo decirle 
que se informe de la conducta moral de Leonardo Boff, el que 
ha sido principal instigador de la Teología predicha, bien 
estudiada por Juan Pablo II y rehusada por los puntos que 
tiene contrarios al Evangelio.  

Reciba un cordial saludo del más humilde servidor. 
 

Publicado en La Nueva España 24—julio—2007 
 
 
 

Es mayor virtud la paciencia en la adversidad que el resucitar 
muertos o hacer otros milagros. 

San Enrique Susón 
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LOS TREINTA SACERDOTES 
 
 
 

ma y haz lo que quieras: Si callas, callarás con 
amor; si gritas, gritarás con amor; si corriges, 
corregirás con amor; si perdonas, perdonarás con 

amor. Si está dentro de ti la raíz del amor, ninguna otra cosa 
sino el bien podrá salir de tal raíz”. San Agustín. 

Muchos habremos observado esa inclinación que todos 
llevamos dentro para persuadir a nuestros semejantes de lo 
buenos que somos y del bien que podemos hacer si 
conseguimos que aquéllos piensen y actúen como nosotros 
queremos.  

Este suele ser el “apostolado” de cada hombre: Piratas 
buscan piratas, ladrones buscan ladrones, criminales buscan 
criminales, cristianos buscan cristianos, etcétera. 

Pienso que la clave se encuentra en descubrir quién es el 
líder que más le conviene a una sociedad que se tambalea 
porque ha perdido el rumbo y no encuentra o no acepta ese 
“Camino” que a todos nos conduce a la “Vida”. Y ese 
“camino” no se encuentra con guerras, ni con los que mueren 
por desnutrición o por exterminio en las clínicas públicas o 
privadas. 

El líder por el que yo me inclino, y le vengo sirviendo 
desde hace algo más de 49 años, es Nuestro Señor Jesucristo, 
del cual estoy enamorado y quisiera estarlo mucho más, y lo 
mismo me sucede con su Santa Madre, porque sólo Ellos 
consuelan, sólo Ellos te dan la paz, sólo Ellos aman de verdad 
a los pobres y a los ricos que saben compartir sus riquezas 
con los hambrientos y desarrapados. Y sólo para Ellos busco 
adeptos. Y todos los que hemos conseguido —no tantos—, se 
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sienten felices con su cruz y con ese Cristo que saben que les 
ama de verdad, y les perdona siempre a cambio de nada, y les 
promete y garantiza la Gloria eterna. 

El escrito publicado (20-4-2008) por don Sabino Álvarez 
Pozos en este mismo diario, me ha servido de instigación 
para escribir esta carta, y se lo agradezco. Pero muy poco 
puedo decirle de los Santos Padres. Los que yo he conocido, 
ejerciendo como representantes de Jesucristo en este mundo 
tan confuso, han sido tan excelsos en todos los aspectos, que 
me siento anonadado después de haber leído algunas 
encíclicas con esa sabiduría que de lo alto viene. Que todos 
han sido auténticos defensores de la vida desde el primer 
momento de su concepción lo sabe mejor que yo don Sabino. 
Que todos han sido defensores de los más pobres también lo 
sabe usted, don Sabino. Que las guerras que se van 
sucediendo por no hacer caso a los Santos Padres no lo puede 
dudar don Sabino. 

Esto me lleva a recordar algo que no se olvida 
fácilmente: La vidente de Fátima —sor Lucía—, actualmente 
en proceso de beatificación, aclamada por un sinnúmero de 
fieles en los cinco continentes (Benedicto XVI ha establecido 
que puede comenzar el proceso de beatificación, derogando 
los cinco años de espera establecidos por las normas 
canónicas); pues bien: Sor Lucía me dijo poco antes de 
morirse, en la última visita que le hicimos: “El que no está con 
el Papa no está con Dios”. Los tiempos en que algunos 
pontífices ensombrecieron la Iglesia se han quedado muy 
distanciados.  

Acerca de los treinta sacerdotes que usted defiende 
conforme a su punto de vista, puedo decirle que todos los 
que han consagrado su vida a Dios para servirle, para servir 
al prójimo, para vivir donde hagan falta, para obedecer al 
Prelado de turno, para renunciar a una posible familia, 
sabiendo que se comprometían a ser perpetuamente célibes, 
para una vida santa, no puedo ocultar que esa dignidad me 
conmueve y admiro.  
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Lo bueno y lo justo es que la Santa Iglesia no engaña a 
nadie. También es cierto que siendo Dios el campeón de la 
libertad, no les puede impedir que abandonen los hábitos y 
puedan casarse con permiso de Roma, sin que por ello exista 
la más mínima punición por parte de la Iglesia. Lo que nadie 
puede hacer es llevar la Santa Iglesia al gremio de los que 
discrepan de la misma; hacerle cargar con esa 
responsabilidad a un Arzobispo que quiere vivir y vive en 
perfecta comunión con el Santo Padre y con el Cardenal 
Arzobispo de Madrid, Monseñor Antonio-María Rouco 
Varela; nos parece que este “apostolado” tiene mucho que ver 
con los expresados anteriormente.  

Con respecto a la carta que ha sido publicada y firmada 
por los treinta sacerdotes, pienso que ha faltado un poco de 
discreción al hacerla pública, dando lugar a polémicas que 
ensombrecen el honor de la Iglesia y de sus héroes y santos. 

Para conocer lo que guarda en su corazón el señor 
Arzobispo, es necesario leer los libros que lleva publicados, es 
necesario saber que viene inmolando su vida conforme a los 
preceptos de Jesucristo, a favor de Asturias, de los asturianos 
y muy especialmente de los pobres y enfermos que no cesa de 
visitar y proteger. Y vaya como anécdota: Me consta que una 
persona de bien y que me honro con su amistad, después de 
solicitar audiencia con el prelado referido le dijo que deseaba 
escribirles una carta a los treinta sacerdotes y hacerla pública 
como ellos la habían hecho. La respuesta de don Carlos fue 
contundente: “Hay que perdonar todo a todos”. Mi buen 
amigo se quedó con las ganas de hacerlo. Así es don Carlos. 
Pero “Si no sois del mundo, el mundo os odiará como me 
odiaron a Mi” (Jn 15, 18-19; Mt 10, 24). 

San Juan de la Cruz nos ha dejado escrito: “Si en algún 
tiempo, hermano mío, le persuadiere alguno, sea o no 
prelado, doctrina de anchura y de más alivio, no la crea ni la 
abrace, aunque se la confirme con milagros, sino penitencia y 
más penitencia, y desasimiento de todas las cosas y jamás, si 
quiere llegar a la posesión de Cristo, le busque sin la Cruz”. 
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La doctrina de Cristo es así: “Si alguno quiere venir en pos de 
mí, niéguese a sí mismo, tome cada día su cruz y sígame” (Lc 
9, 23). Por eso la Iglesia tiene tantos millones de 
seudocristianos, y tan pocos que sigan a Cristo. Allá lo 
veremos muy pronto. ¡Bendito sea Dios! 

ACG y 199 firmas más 
 

Publicado en La Nueva España 15—mayo—2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Así como el usurero no desperdicia ocasión alguna de ganar una 
pequeña suma de dinero, asimismo yo no consentiré que el menor 
movimiento de tu meñique hecho en mi nombre quede sin fruto y sin 
que concurra a mi mayor gloria y a tu salvación eterna. 

Nuestro Señor a Santa Gertrudis 
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238 
 

SÓLO PARA CREYENTES 
 
 
 

or más esfuerzos que se hagan nunca conseguiremos 
conocer al creyente que se ha puesto en las manos de 
Dios, concediéndole libertad para que disponga de 

nosotros conforme a su Santa Voluntad. Y esto es lo que 
siempre nos garantiza el acierto. El creyente que profundiza 
en la fe cristiana, nunca se siente desamparado. Él sabe que 
Jesucristo ha sido crucificado por amor al hombre y por 
salvarle del abismo. Esto nos demuestra que Jesús nos amó 
hasta el extremo (San Juan 13, 1-15). 

La garantía de sus verdades: Su proclamación como 
Dios, su muerte y su resurrección; han sido promulgadas en 
todo el mundo por la sangre de su dolorosa pasión, para 
retomar nuevamente la vida que tan cruelmente le habían 
arrebatado. 

Analicemos un poco lo que Jesús nos ofrece si nos 
entregamos a Él sin titubeos ni reservas. En primer lugar la 
vida gloriosa y eterna, garantizándonos la paz, el sustento, y 
la conformidad con todo lo que sucede. Veamos algunos 
ejemplos que nos da la experiencia: La muerte prematura de 
un ser queridísimo. Sabemos y creemos que Jesucristo es 
bueno, y más que bueno, mil veces Santo. Y si Él ha 
permitido esa muerte sabiendo el dolor que nos causa, algo 
hay que tiene que justificarlo: ¿No habrá sido en el momento 
más oportuno para poder elevar el alma a las alturas de la 
dicha? ¿No es Jesucristo el único que sabe cuándo nos 
conviene morir? ¿Por qué desconfiamos? ¿No sabemos los 
creyentes que Dios todo lo hace bien y que todo nos llega 
impregnado de amor? ¿Por qué tanto temer los creyentes? El 
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temor del hombre sólo nos llega cuando está ensombrecido 
por el pecado. El pecado es el único enemigo que tenemos, 
porque de ahí vienen todos los males. Observemos lo que ha 
hecho el pecado en España y en todo el mundo; tal vez esto 
nos ayude a enmendarnos y consigamos que las criaturas 
incipientes puedan seguir viviendo. 

 
Publicado en El Comercio 15—junio—2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando quieras comulgar, recíbeme como si poseyeres todos los 
deseos y todo el amor de que es capaz el corazón humano. Así tú te 
acercarás con el mayor amor posible. Y yo aceptaré de ti este amor, no 
tal como es realmente, sino como si fuese tan ardiente como lo habrás 
deseado. 

Nuestro Señor a Santa Matilde 
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SAN PÍO X 
 
 
 

an pasado muchos lustros después de que leí la 
biografía de D. José Sarto, uno de los papas más austeros 
que habitaron el Palacio Vaticano. Se puede decir que 

vivía bien ajustado a las normas de la moral. Diariamente 
asistía a un colegio que se distanciaba de su casa algo más de 
siete kilómetros, pero no dejaba envejecer a sus zapatos. Los 
llevaba cogidos con sus manos los siete kilómetros que 
resultaban ser catorce con la ida y la vuelta. 

El Santo Padre, Pío X, se llevó consigo en la memoria la 
noche más larga que le tocó vivir a lo largo de su vida: Una 
de sus hermanas, después de medianoche daba vueltas por el 
pasillo de su casa movida por un dolor agudo y penetrante en 
sus dientes, y como no cesaba de quejarse y su hermano, José 
Sarto, no conseguía conciliar el sueño y tenía que levantarse 
para ir al colegio, se levantó indignado y mientras su 
hermana le replicaba se le fue la mano y le propinó una 
bofetada.  

El episodio que comentamos lo mandó presentar el 
abogado del diablo cuando éste necesitaba enfrentarse con el 
abogado contrario para impedir que fuese canonizado el 
futuro San Pío X por la bofetada que recibió su hermana. 
Como en la efimeridad de nuestra vida nunca suele faltar una 
etapa de buenos recuerdos, Pío X también encontró la suya: 
Un colega con quien don José Sarto se relacionaba mucho en 
el colegio le hizo una propuesta que le vino como anillo al 
dedo: “Si me das hora y media de clase y apruebo lo que 
tengo suspendido, vas a comer conmigo todos los días y te 
costeamos los gastos de colegio”. San Pío X fue cardenal 
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Arzobispo de Venecia y rigió la Iglesia desde 1893 hasta la 
muerte de León XIII. Su papado fue admirable, en el cónclave 
fue elegido con 55 votos de los 60 electores que formaron 
parte en él. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mi constante deseo ha sido siempre llegar a santa; mas, ¡ay!, 
cuantas veces me he comparado con los santos, he constatado siempre 
que entre ellos y yo existe la misma diferencia que observamos en la 
Naturaleza entre una montaña cuya cumbre se pierde en las nubes y el 
oscuro grano de arena pisado por los viandantes. 

Santa Teresa de Lisieux 
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PRIMERA APARICIÓN A LOS DISCÍPULOS 
 
 
 

uando todo era confusión para los discípulos de Jesús y 
casi todos dudando, si el Señor se encontraba vivo o 
muerto, apenados todos los que habían sido sus 

defensores, y cerrados todos huyendo del miedo a los judíos, 
vino Jesús y puesto en medio de ellos, les dijo: “La paz sea 
con vosotros”, y dicho esto les mostró las manos y el costado. 
Los discípulos se alegraron viendo al Señor. Díjoles otra vez: 
La paz sea con vosotros, como me envió el Padre, así os envío 
yo. 

Esto nos lleva a pensar cuán grande es el valor de la 
paz: En el evangelio, en el Antiguo Testamento, y se puede 
decir que en todos los libros buenos, espiritualmente 
hablando, nunca faltará la palabra “PAZ”, porque si la paz 
nos falta, con todo lo bueno que nos quede, viviremos en la 
amargura y en el odio frío que no conseguiremos desterrar. 

Diciendo esto, sopló y les dijo: “Recibid el Espíritu 
Santo; a quienes perdonareis los pecados, le serán 
perdonados y a quienes se lo retuviereis le serán retenidos”. 

Tomás, uno de los doce llamado Dídimo, no estaba con 
ellos cuando vino Jesús. Dijéronle los discípulos: “Hemos 
visto al Señor. Él les dijo: “Si no veo en sus manos la señal de 
los clavos y meto mi dedo en el lugar de los clavos y mi mano 
en el costado, no creeré”. 

Si este santo evangelio que venimos copiando y 
glosando se quedara aquí, la Santa Madre Iglesia estaría 
tambaleándose hasta hoy, y el mundo diciendo que Jesús no 
había resistido a la prueba, y seguirían diciendo o 
preguntando llenos de maldad: “¿Por qué no se presentó 
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Jesucristo en el cenáculo para que lo tocara Tomás con sus 
dedos, comiera paz y peces con ellos y todos pudieran 
reconocerlo vivo y sano, aunque sí estaría bien demacrado 
por las crueldades que le hicieron sufrir? 

Conviene recordar que Jesucristo tuvo que 
transformarse en espíritu puro para entrar en el cenáculo con 
las puertas cerradas, pasar de inmediato a nuestra naturaleza 
humana, para comer y estar con sus discípulos y volver a 
hacerse espíritu puro para salir con las puertas cerradas; todo 
esto también le fue acompañando en el sepulcro. Pero la 
confesión de Tomás —a mi parecer— es la columna más 
fuerte que tenía y que tiene la Santa Iglesia, por un lado la 
frivolidad, y por el otro la contumacia de un ateo rebelde 
ponen a Jesucristo en entredicho, dudando de todo cuanto 
nos ha prometido y humillándose hasta el suelo para 
convencer a Tomás. Pienso y creo que no ha podido haber un 
juicio más injusto que lo ha sido el de Jesucristo. 

Dice San Francisco de Asís: 
La tentación vencida es un anillo con el que Dios 

desposa el alma de su siervo. Nadie puede creerse siervo de 
Dios si antes no ha pasado por el crisol de las tentaciones. La 
voluntad de Dios se cumple mejor en la aridez y el 
desconsuelo que en las consolaciones”.  

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Sabe lo que al presente tengo en mi cabeza?, pues el propósito de 
hacerme santa, cueste lo que cueste. Lo concebí en la tarde mientras 
resolvía en la meditación estos pensamientos: Se vive una sola vez..., 
es cierto que hay que morir..., y sé que Dios castiga a los malos con el 
infierno de fuego eterno. 

Santa Gema Galgani 
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GLOSA A LAS CONSAGRACIONES DE RUSIA 
 
 
 

l primer pedido de la consagración de Rusia a Sor 
Lucía fue cuando ella estaba en Tuy (Pontevedra), y 
ocurrió en 1925, pero sólo fue bien hecha la 

consagración en 1982 por Juan Pablo II, pese a que la habían 
hecho Pablo VI, y Pío XII por segunda vez. Sor Lucía sólo 
recibió permiso para escribirle a Pío XII en 1940, es decir, 
quince años después de pedírselo la Virgen. Y todas esas 
consagraciones no habían sido bien hechas y Rusia no se 
convertía.  

Juan Pablo II tenía proyectado ir a Fátima el 13 de 
mayo de 1981, pero los azares de la vida le dieron un destino 
bien diferente al no ir a Fátima y encontrarse en la Plaza de 
San Pedro de Roma, cuando el turco Alí Agka le hirió 
gravemente, casi de muerte, pero los aparentes males que 
Dios nos envía, nos deja la posibilidad de convertirlos en 
bienes abundantes. 

Y es de ahí que Juan Pablo II se comprometió con la 
Virgen a viajar a Fátima si le salvaba la vida. Recuperado de 
todas las heridas, el 13 de mayo de 1982 nos encontramos con 
él en Fátima, y sabemos que le preguntó a Sor Lucía el por 
qué no se había convertido Rusia como lo había prometido la 
Virgen. Sor Lucía le dijo al Nuncio de Su Santidad que todas 
las consagraciones habían sido incompletas, pues la Virgen 
había pedido en esas consagraciones que fuesen hechas tal 
cual ella había pedido, es decir, en unión con todos los 
obispos del mundo. Sabido esto, Juan Pablo II envío carta a 
los cinco mil obispos que la Iglesia tenía en aquellas fechas y 
la consagración se hizo en todo el mundo. En España lo hizo 
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nuestro obispo don Gabino Díaz Merchán en Covadonga, 
donde muchos católicos le recibimos. 

Muy poco tiempo después, el presidente ruso 
Gorbachov fue recibido por Juan Pablo II en el Vaticano, 
donde se pasaron unas horas tratando de llevar la religión a 
Rusia y de cambiar el sistema comunista. Actualmente nos 
consta que la libertad religiosa en Rusia la vienen practicando 
los que son católicos, sin persecuciones. Lo prometido por la 
Virgen se cumplió: “No quieren hacer la consagración como 
les pedimos, pero mi Inmaculado Corazón triunfará”. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ante el Señor, el deseo de hacer una buena obra cuenta como la 
obra misma, recibiendo Dios la buena voluntad del hombre en lugar de 
las obras que no puede ofrecer ni practicar. Y cuan grandes querríamos 
que fuesen nuestros deseos, tan grandes son en el acatamiento de 
Dios. 

V. Ludovico Blosio 
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GLOSA AL EVANGELIO DE MARCOS 1, 12-15 
 
 
 

l Evangelio de hoy sólo cuenta con tres versículos, y 
viene a decirnos que Jesucristo en su naturaleza 
humana ha sido igual a nosotros en todo, exceptuando 

el pecado que nunca ha cometido, sólo le faltaba dejarse 
tentar por Satán, para que nadie dude que lucifer –príncipe 
de los ángeles rebeldes- es el principal instigador de nuestras 
cruces o tribulaciones. Y es de notar que su nombre aparece 
113 veces en los Sagrados Textos. 

Jesucristo es conducido al desierto por el Espíritu para 
ser tentado por el diablo. Una de las tentaciones que 
pretendemos comentar, no puede ser más oportuna para el 
triunfo que satanás pretende: Cuarenta días y cuarenta 
noches durmiendo al raso y sin comer, “al fin tuvo hambre”. 
Parece lógico que Jesús aceptara el reto que le tiende el 
maligno: “Si eres hijo de Dios, di que estas piedras se 
conviertan en panes”. La sabiduría sobrenatural del ángel 
rebelde no desperdicia ninguna ocasión para tentarnos a 
todos. 

El maligno le pone al Señor el “triunfo” en la mano. Le 
puede mostrar que es el Hijo de Dios, las piedras se 
conviertan en pan, y el hambre que le devora puede saciarla. 
Pero el Señor habría caído en el triunfalismo y la vanidad, es 
decir, en el hundimiento de todo lo prodigioso que ha hecho 
en la Tierra. Todo esto nos puede servir de lección cuando 
seamos tentados, porque las tentaciones son tan frecuentes en 
nuestra vida y tan numerosas que resulta difícil vencerlas a 
todas si no estamos bien preparados con las enseñanzas de 
los que saben más que nosotros. Y es de notar que las 

E 



________________________________________________ 
 

517 

tentaciones son muy buenas para probarnos; es el Señor 
quien las envía o las permite para fortalecer nuestra fe o 
nuestro tesón. 

Un estudiante abnegado en sus estudios, se prueba con 
los exámenes, y ahí también encontramos la tentación que no 
ha de faltar, y que a veces el alumno se pregunta o se dice: 
“Esto es un rollo, voy a divertirme como lo hacen tantos otros 
y a dejarlo todo”.  

Hagamos como el Señor y todo saldrá bien y 
triunfaremos. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Quiere su Majestad y es amigo de ánimas animosas, como vayan 
con humildad y ninguna confianza en sí; y no he visto a ninguna de 
éstas que quede baja en este camino (de la santidad); ni ninguna alma 
cobarde con amparo de humildad, que en muchos años ande lo que 
estotras en muy pocos. Espántame lo mucho que hace en este camino, 
animarse a grandes cosas. 

Santa Teresa de Jesús 
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GLOSA AL EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS, 2, 1-12 
 
 
 

l sábado, día 21 y el domingo día 22 del actual mes, en 
todas las iglesias de España será leído y comentado el 
Evangelio que antecede. 

El Evangelio de hoy –como tantos otros- nos muestra 
bien a las claras el poder sobrenatural del Mesías. Jesucristo 
se encontraba en Cafarnaúm alojado en una casa, en seguida 
se corre la noticia, y una multitud de gentes se agolpan 
entorno a la puerta de la residencia; todos quieren oír la 
palabra del Hombre que se compadecía y se sigue 
compadeciendo de todos los seres humanos, porque nos ama 
a todos y nos hace falta su perdón en la Tierra y la gloria 
eterna que nos promete en el Cielo, rubricada con lágrimas y 
sangre. 

Y en medio del supuesto alborozo que todos disfrutaban 
con la gracia que les irradiaba el Salvador, se acercan a la casa 
cuatro desconocidos colmados de esa fe que mueve 
montañas, transportando a un paralítico, y viendo la 
imposibilidad de adentrarse por la puerta con el paralítico y 
la camilla, consiguen trepar por las paredes de la casa y hacer 
un boquete en el tejado para presentarle a Jesús al pobre 
paralítico. 

Viendo el Señor la fe que tenían, le dijo al paralítico: 
“Hijo, tus pecados te son perdonados”. Pero los doctores e 
intérpretes de la Ley (los escribas), le dicen al Señor que 
blasfema, “porque sólo Dios puede perdonar los pecados”, es 
decir, niegan la divinidad del Señor. Pero Jesús responde con 
los hechos, y les pregunta: “¿Qué es más fácil, decirle al 
paralítico tus pecados te son perdonados, o decirle: 
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Levántate, coge la camilla y echa a andar?”. El evangelio nos 
dice que se quedaron atónicos dando gloria a Dios.  

A todo lo que antecede había que adicionar 18 
curaciones de enfermos, tres resurrecciones de muertos, cinco 
lanzamientos de demonios, amén de las que globalmente 
reflejan otros milagros en los que se trata de ciegos, cojos, 
leprosos, mudos, paralíticos, de tal suerte que sus mismos 
enemigos se vieron obligados a decir: “¿Qué hacemos, que 
este hombre hace muchos milagros?” (San Juan 11, 47). 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¿Queréis tener la seguridad de que Dios os ama? Mas en este 
momento (durante las tentaciones) Dios no quiere dároslo a conocer, 
quiere que no penséis sino en humillaros, en confiar en su bondad, en 
someteros a su santa voluntad. Por lo demás, es una máxima recibida 
como incontestable por todos los maestros de la vida espiritual, que 
cuando una persona timorata está dudosa de haber perdido la gracia: 
Es cierto que no la ha perdido, pues nadie pierde a Dios sin saberlo con 
certeza. 

San Alfonso María de Ligorio 
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GLOSA AL EVANGELIO SEGÚN SAN LUCAS, 19, 28-40 
 
 
 

l calendario litúrgico actual de nuestra Iglesia nos 
señala el Evangelio de hoy (1-abril-2007) narrado por 
Lucas 19, 28-40. Jesucristo sale en cabeza con destino a 

Jerusalén, y cuando pasaban por las inmediaciones del monte 
de los Olivos, ordenó a dos de sus discípulos que se acercaran 
al pueblecito que veían enfrente, donde se encontrarían con 
un borrico atado, y si los dueños o vecinos les preguntaran 
¿por qué lo soltáis?, que les respondieran: “El Señor lo 
necesita”.  

Lo previsto por el Señor todo se ciñe a las Palabras de 
Jesús. Le llevaron el borrico al Mesías, le agasajaron con 
mantos como si el asno fuese un rey, le ayudaron a montar al 
verdadero Rey, y los caminos por donde pasaba el Señor 
cabalgando estaban alfombrados y con multitud de gentes 
que lo ovacionaban desde la orilla del camino, diciendo: 
“¡Bendito el que viene como Rey, en nombre del Señor!”. 

Los fariseos, es decir, “los sepulcros blanqueados”, le 
dijeron: “Maestro, reprende a tus discípulos”. Y el Señor 
respondió: “Os digo, que si éstos callaran, gritarían las 
piedras”. 

Es verdad que las piedras no hablan. Tampoco hemos 
visto que los muertos putrefactos resuciten, pero había una 
gran multitud rodeando al Mesías cuando Jesucristo llamó a 
Lázaro con “voz potente”, y salió de la sepultura. Es de notar 
que para ver el sepulcro de Lázaro tuvimos que bajar 32 
escalones. Luego, al preguntar por el otro sepulcro de Lázaro, 
nos informaron que se quedó en Milán, donde ejerció como 
obispo hasta su segunda muerte. Siendo así, no podemos 
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dudar de que las piedras también hablarían si Dios se lo 
hubiese mandado. 

Conviene aclarar que el hacer la entrada montado en un 
asno no indica el sentido de la pobreza; los borriquillos 
servían de cabalgadura a reyes y nobles (Génesis 22, 3; Éxodo 
4, 20; Números 22, 21). Pero hemos de recordar que Jesús era 
tan pobre que no tenía donde “reclinar la cabeza” (Lucas 9, 
57-58).  

 
Publicado en La Voz de Avilés 31—marzo—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuando yo le presentaba mis pequeñas peticiones sobre cosas 
difíciles de obtener, me parecía siempre oír estas palabras: ¿Crees tú 
que Yo puedo hacerlas? Porque si crees, verás el poder de mi Corazón 
en la magnificencia de mi Amor. 

Santa Margarita María de Alacoque 
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GLOSA AL EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN, 8, 1-11 
 
 
 

n otro Evangelio nos dice el Señor: “Pasarán el Cielo y 
la Tierra, pero mis Palabras no pasarán” (Mateo 24, 35; 
Lucas 21, 29-33). Esta sentencia que se viene 

cumpliendo al pie de la letra desde hace dos mil años, es más 
que suficiente para ratificar nuestra fe, sabiendo que de las 
palabras de Jesús nadie había tomado nota. Esto nos hace 
saber que los evangelios han sido escritos por inspiración 
divina, máxime si tenemos en cuenta que han sido escritos 
sesenta u ochenta años después de su muerte. 

Los escribas y fariseos le traen una mujer sorprendida 
en adulterio. La Ley de Moisés le manda apedrear a las 
adúlteras; “Tú, ¿qué dices?” —Le preguntan a Jesús.  

Ahora le plantean al Señor un dilema: Si es bueno Jesús 
y todo lo perdona, que perdone este pecado grave y así 
conseguirían que vulnerara la Ley de Moisés. Y si les dice que 
cumplan con la Ley de Moisés, la adúltera sería dilapidada, y 
Jesús sería un malhechor más. Pero Jesús es Dios y todo lo 
resuelve sin ceder un solo ápice. Ahora nos dice el Evangelio 
que Jesús escribía con el dedo en el suelo, pero nadie sabe lo 
que escribía y por qué escribía. Si tenemos en cuenta que 
Jesucristo era en todo igual a nosotros exceptuando el pecado, 
podemos pensar que estaba llamando la atención a todos los 
que le rodeaban, mientras Él meditaba la forma de resolver la 
cuestión y salir del dilema en el que lo habían metido los 
escribas y fariseos, y sabiendo que todos los que acusaban a la 
mujer adúltera, estarían envueltos en pecados iguales o más 
graves que los cometidos por la mujer, y sabiendo que “el 
justo peca siete veces al día”, los compromete a todos: “El que 
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esté limpio de pecado, que le tire la primera piedra”. Al oír 
esto se fueron escabullendo uno a uno, empezando por los 
más viejos. Es natural que los primeros en marcharse fuesen 
los más viejos. Los que no decidimos entrar por el camino de 
la santidad, cuantos más años vivimos, mayor es el número 
de nuestros pecados. 

Jesucristo se quedó solo con la mujer y le preguntó: 
¿Dónde están tus acusadores? ¿Ninguno te ha condenado? 
Tampoco yo te condeno. Anda, y en adelante no peques 
más”. Esto mismo nos lo dice Jesús a nosotros después de 
recibir la absolución en el confesonario, “en adelante no 
peques más”.  

Tenemos que reconocer que el pecado es el peor 
enemigo del hombre. Nada nos condena que no sea el 
pecado. Y el pecado grave o el venial deliberado se pueden 
evitar con la ayuda continua que tenemos de Dios. 

Dice San Luis María Grignon de Montfort: “Consolaos, 
pues, y superabundad de gozo cuando Dios os haga 
partícipes de alguna gran cruz; porque desciende a vosotros, 
sin que vosotros lo advirtáis, lo que hay de más preciado en 
el Cielo y en el mismo Dios. ¡Qué regalo tan grande es la Cruz 
del Buen Dios!”. Dice el Beato Enrique Susón: “Tan precioso 
es el regalo de la cruz que si permaneciera por años 
prosternado en tierra, pidiendo la gracia de sufrir, aún no 
sería digno de obtenerla”. Esto quiere decir que el 
sufrimiento aceptado es el que nos salva, como nos ha 
salvado la Pasión de Jesús. 

__________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



________________________________________________ 
 
524 

 
 
 

246 
 

GLOSA AL EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN, 8, 1-11 
 
 
 

ste Evangelio de Juan 8, 1 a 11, ha sido elucubrado por 
un sinnúmero de religiosos y de santos, pero nadie ha 
podido saber lo que Jesucristo escribía con el dedo en 

el suelo, mientras silenciaba la respuesta que le exigían para 
apedrear a la mujer que habían cogido en flagrante adulterio, 
y que, conforme a la ley de Moisés, sería víctima de sus 
pecados. La pregunta no podía ser más capciosa ni peor 
intencionada: Si Jesús les mandaba cumplir con la ley de 
Moisés no esta perdonando setenta veces siete, y si les 
mandaba dejarla en libertad, estaba abrogando una ley que 
muchos cumplían, antes de ser perfeccionada por Jesucristo. 

Insistiendo en preguntarle, Jesús dejó de escribir en el 
suelo y les dijo: “El que esté limpio de pecado, que le tire la 
primera piedra”. Los acusadores, empecatados e intentando 
cometer un pecado más, se fueron desfilando los más viejos, 
es decir, los que llevaban consigo más picardía que los 
jóvenes que se fueron después.  

- “Mujer –pregunta Jesús- ¿dónde están tus acusadores? 
¿Ninguno te ha condenado? 

- “Ninguno, Señor”. 
Y Jesús le dijo:  
- Tampoco Yo te condeno. Anda y en adelante no 

peques más”.  
Todo bien, pero hemos de tener en cuenta “la 

penitencia” que lleva consigo la pecadora contrita y 
humillada, por lo cual obtiene el perdón de Dios. 

Parece muy claro que esta señorita y señora llevaba una 
vida disoluta, no sólo por el pecado grave que llevaba 
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consigo el adulterio, sino porque a este dislate suele adherirse 
lo licencioso. 

Si después de lo dicho le pone la “penitencia” de no 
pecar más, el Señor no se ha quedado corto. Un cambio de 
mentalidad radical suele ocurrir cuando Dios nos inunda de 
Gracia, y seguro es que a esta pecadora no le ha faltado.  

No hemos comentado lo de escribir Jesús en el suelo 
para no extendernos demasiado. 

 
Publicado en La Voz de Avilés 25—marzo—2007 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cuanto más miserables nos reconozcamos tanto más confiaremos en 
la bondad y misericordia de Dios. Porque existe tal trabazón en la 
misericordia y la miseria que una no puede ejercerse sin la otra. Si Dios 
no hubiera creado al hombre, hubiera permanecido siendo 
absolutamente bueno, pero no hubiera podido ser actualmente 
misericordioso, puesto que la misericordia no se ejercita sino con los 
miserables. 

San Francisco de Sales 
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SÉPTIMA APARICIÓN 
 
 
 

a séptima aparición de Nuestra Señora de Fátima a sor 
Lucía tuvo lugar el 17 de junio de 1921; momento en el 
que sor Lucía se encontraba sola a las puertas del 

convento donde estudiaba, en Coimbra. Esta séptima 
aparición nos ha turbado el sueño más de una vez, 
especialmente cuando conseguíamos reunir unos 200 
peregrinos para explicarles los mensajes que sor Lucía nos ha 
dejado escritos. El dilema se presentaba cuando nos 
preguntaban el por qué no les decíamos nada de la séptima 
aparición, cuando casi todos sabían que la Virgen había 
prometido venir con sus mensajes siete veces; lo que todos 
ignorábamos por ser un secreto confiado únicamente a sor 
Lucía:  

El episodio es un poco extenso: La vidente se 
encontraba estudiando en un buen colegio de Coimbra, 
obedeciendo a Monseñor Correia da Silva y al pedido que la 
Virgen les había hecho a los tres niños, Jacinta, Francisco y 
Lucía. Es decir, que los tres tenían que estudiar y rezar 
muchos rosarios. Informado el prelado predicho, pasó por el 
referido colegio y le dijo a sor Lucía que tenía que estudiar en 
España; sor Lucía, novicia demasiado joven y sin experiencia, 
le dijo al prelado: “La Virgen no me mandó estudiar en 
España sino en mi tierra. Por eso no me apartaré de mi 
familia”. “Aquella misma tarde la Virgen se presentó a sor 
Lucía para decirle que no podía faltar a la obediencia de 
ningún superior eclesiástico, y le hizo saber cómo a todos los 
obispos les debemos obediencia por ser los representantes de 
Dios. Y al despedirse de sor Lucía le tocó con la mano en el 
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hombre y le dijo: “Aquí estoy por séptima vez. Sigue el 
camino por donde el Obispo quiere llevarte. Esa es la 
voluntad de Dios”. En esa séptima aparición sor Lucía no 
habló con la Virgen. Así me lo comunicó la Madre Priora en 
la carta que tengo sobre la mesa, de la cual vengo traduciendo 
sólo algunos párrafos para no extenderme más. 

 
Publicado en El Comercio 8—julio—2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mirad que os va mucho en tener entendida esta verdad, que está el 
Señor dentro de vosotras y que allí nos estemos con Él. Este modo de 
rezar, aunque sea vocalmente, con mucha más brevedad recoge el 
entendimiento y es oración que trae consigo muchos bienes. Llámase 
recogimiento porque recoge el alma todas las potencias y se entra 
dentro de sí con su Dios y viene con más brevedad a enseñarla su 
Divino Maestro y a darle oración de quietud, que de ninguna otra 
manera... Las que se pudieren encerrar en este pequeño cielo de 
nuestra alma, adonde está el que le hizo a él y a la tierra y se 
acostumbraren a no mirar ni estar adonde se distraigan estos sentidos 
exteriores, crean que llevan excelente camino y que no dejarán de 
beber el agua de la fuente, porque caminan mucho en poco tiempo... 

Extractos de Santa Teresa de Jesús 



________________________________________________ 
 
528 

 
 
 

248 
 

DIOS Y LA FELICIDAD 
 
 
 

i ahondamos un poco en la filosofía nos daremos 
cuenta de que todos los humanos batallamos 
continuamente por una misma causa: la felicidad. El 

error puede ser que la busquemos donde no la hay, pasando 
de largo obcecados, creyendo que sólo puede haber felicidad 
en aquella mansión o palacio, etc. 

Si el interesado es un católico ya sabe que su Dios y el 
nuestro siempre nos mandan la felicidad amalgamada con la 
cruz prometida: “El que quiera venir en pos de Mí, niéguese a 
sí mismo, tome su cruz de cada día y sígame” (Mc 8, 34-38). 

Un cirujano francés que carecía de fineza y donaire fue 
el primero en practicar la resección total del maxilar superior, 
y lo que nos dice de la felicidad nos parece demasiado basto: 
“Tres condiciones se requieren para llegar a ser feliz: ser 
imbécil, ser egoísta y gozar de buena salud. Pero bien 
entendido, si os falta la primera condición, todo está perdido” 
(Gustave Flaubert). 

La felicidad no se puede sostener si antes no hemos 
conseguido llevarla a los que nos rodean. Es necesario 
compartir todo lo bueno y santo que Dios nos ha regalado. 
Perínclito y dócil ha de ser el que poseyendo la felicidad sabe 
extenderla por cualquier medio, sin ignorar que cuanto más 
la divulgue más acrecentará la suya. Cada uno de los doce 
principales (los doce apóstoles) discípulos de Jesucristo, a 
quienes envió a predicar el evangelio por todo el mundo, 
llevaban consigo la felicidad para transmitirla a todos los 
pueblos y naciones, y ese trabajo tan genuino y consolador no 
ha dejado de reverdecer con abundancia, y hoy se puede 
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decir con más claridad si hemos visto lo sucedido con 
Benedicto XVI y los dos millones de jóvenes disfrutando de la 
felicidad que tan claramente se veía en sus caras. 
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Es cosa cierta que el amor produce el recuerdo de la cosa amada; 
pero también es verdad que este recuerdo frecuente contribuye mucho 
a aumentar el amor. Un alma que sea fiel en acordarse con frecuencia 
de Dios, saldrá pronto toda abrasada de amor, y a medida que ella 
crezca en amor de Dios, su recuerdo se le hará tan continuo, que no 
sabrá olvidarlo nunca. 

D'Argentan 
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PENA Y AMARGURA 
 
 
 

stas frases son bien conocidas por todos los que vamos 
llegando a la tercera edad, y no es precisamente la 
medicación que puede exterminar el peso que soporta 

el paciente. La pena es una aflicción grande que puede 
nutrirse del sentimentalismo y también de la falta de 
actividad. La amargura crece y se mantiene por las injusticias 
que sufre el supuesto “malhechor” sin poder defenderse por 
falta de pruebas, sin poder subsanar el deshonor que le ha 
sido propinado, tanto más cuanto mayor sea su prestigio. 

La única salida victoriosa sólo la puede encontrar el 
que conoce a Jesucristo y lo ama, no dudando que todo nos 
viene de Dios o todo lo permite para nuestro bien, así como 
ha permitido que su único Hijo fuese crucificado para 
resucitarlo tres días después y darle el mismo poder que Dios 
Padre tenía y sigue teniendo. Algo parecido les sucede a los 
mártires que han entregado sus vidas por amor al prójimo y a 
Dios, sabiendo que resucitarían para entrar en la “Casa” del 
Padre y disfrutar de la gloria eterna. 

Como bien ha dejado escrito Narciso Irala: “Las abejas 
sacan miel de las flores, el cristiano puede sacarla de las 
espinas, pero esta ciencia está patentada en el cristianismo”. 

Retornando a las penas y a las amarguras, tengo para 
mí que lo más recomendable es siempre el perdón para todos 
sin vilipendiar a nadie, sabiendo que el que hace el mal, lo 
hace para él, lo mismo que el que hace el bien para sí lo hace. 

Pienso y creo que todos somos deudores con Dios. 
También creo firmemente que Dios es deudor con muchos 
millones de hombres. Unos son los que han pasado sus vidas 
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extendiendo Su Reino y ayudando a los más pobres. Otros 
son los que han pasado sus vidas vilipendiando a la Santa 
Iglesia y calumniándola para exterminarla; todo esto quedará 
resarcido dentro de poco, cuando muramos, y que no tengan 
miedo los grandes acreedores. En la Casa del Padre no tienen 
crisis económica. Allí todos pagan y todos cobran. 

__________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Las almas predilectas de Dios están destinadas particularmente a 
sufrir, lo cual les resulta tan dulce y agradable que preferirían morir 
antes que no sufrir, ya que amar y sufrir es para ellos lo mismo. 

Santa Luisa de Marillac 
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LA VENIDA DEL PAPA HA SIDO UN BIEN PARA 
TODOS 

 
 
 

í es verdad que el bien espiritual viene destinado a 
florecer. Pero es necesario armarse de paciencia para 
no perder la esperanza y saber esperar.  
Si los increyentes o ateos, por los que diariamente los 

cristianos somos impulsados a rogar por el mismo bien que 
solicitamos para nosotros, reflexionaran un poco sobre el 
evento que ha tenido lugar con la llegada de Benedicto XVI, 
se darían cuenta de que sólo Dios tiene poder para dar esa 
alegría y esa sonrisa abierta a un sinnúmero de personas que 
han tenido que llegar agobiadas con mochilas al hombro 
cargadas de utensilios, después de soportar el calor y el sueño 
de noches enteras. 

¿Cómo han podido llegar “todos” con esa alegría y esa 
complacencia, dando vivas al Papa, a Cristo y a España, con 
gozo y amor? Pues esa es la verdadera alegría que brota de la 
gracia santificante con donosura y donaire, mientras los 
deleites que produce la materia faltando a la moral son 
morbíficos, llevan consigo el germen de las enfermedades. 
Por otra parte, la más importante, es la paz que nos puede 
dejar un evento como el que todos hemos vivido. 
Demostrándonos que sólo con amor se construye el sosiego, 
la concordia y la tranquilidad. 

Hay que preguntarse el por qué de tantas guerras 
injustas, casi siempre promovidas por los más inteligentes o 
intelectuales. ¡Qué bien Jesucristo cuando nos dice: “El 
principio de la sabiduría es el temor de Dios”! Si el temor de 
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Dios no nos acompaña y la justicia no infunde respeto, el 
principio de la revolución ya lo hemos ganado. 

“En las guerras actuales pierde el que pierde y el que 
gana. Es un juego malo para los dos. Se consume demasiada 
riqueza y demasiados hombres, y el resultado es el mismo: 
miseria para todos” (Pío Baroja). 
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Instruimos a las almas por la palabra, pero se las salva por el 
sufrimiento. 

P. Chevrier 
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Este libro se terminó de imprimir 
el día 1 de noviembre de 2011, 

Festividad de Todos los Santos.  
Que ellos impetren del Señor gracias para 

que alcancemos la santidad y podamos 
acompañarles algún día en el Cielo. 

 
 
 
 

O.T.G.D. 
OMNIS TERRA GLORIA DEI 

(Toda la Tierra Gloria de Dios) 
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